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- caterina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 259

1.12.13 BRAIA: RECUPERARE COMPETITIVITÀ ATTRAVERSO INNOVAZIONE E RICERCA #PsrBas1420
(2016-12-23 17:39) - caterina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 260

1.12.14 BRAIA: PAGAMENTI FORESTAZIONE, LA REALTÀ CHE NON TEME SMENTITE (2016-12-23 17:59)
- caterina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 262

1.12.15 Seminiamo futuro. Buon Natale e serene feste. Auguri! (2016-12-24 11:35) - caterina . . . . 263

1.12.16 BRAIA: #PsrBas1420 BANDO PROMOZIONE AGROALIMENTARE QUALITÀ, 28/12 PRESENTA-
ZIONE (2016-12-27 10:28) - caterina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 264

1.12.17 #PsrBas1420 PRESENTATO BANDO MISURA 3.2 PROMOZIONE PRODOTTI AGRICOLI DI
QUALITA’ FORMANDO E INFORMANDO (2016-12-28 12:09) - caterina . . . . . . . . . . . . 264

1.12.18 Braia: Buon anno Basilicata! (2016-12-31 11:55) - caterina . . . . . . . . . . . . . . . . . . 266
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1.1 gennaio 1.1.1 BRAIA: ALTRI 900 MILA EURO PER LE NEVI-
CATE 2012 (2016-01-04 16:08) - caterina

“Dopo aver emesso i pagamenࢢ negli ulࢢmi giorni del
2015 per gli evenࢢ alluvionali del 2011 - so�olinea Braia -
è stata completata la fase istru�oria anche per le nevicate
del febbraio 2012, ancora una volta rispe�ando appieno
i tempi grazie al lavoro del Diparࢢmento Agricoltura”

AGR Sono staࢢ approvaࢢ nell’ulࢢma Giunta Regionale
dell’anno 2015 gli elenchi provvisori riguardanࢢ gli aiuࢢ
per i danni subiࢢ a seguito delle precipitazioni nevose
e successive piogge persistenࢢ verificatesi nel periodo
compreso tra il primo febbraio e il 17 febbraio 2012 nelle
province di Matera e Potenza.

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali, Luca Braia.

Sono 33 le istanze ammesse e finanziabili con un
contributo provvisorio di circa 900 mila euro pari ad una
percentuale provvisoria del 65,3 %.

“Dopo aver emesso i pagamenࢢ negli ulࢢmi giorni
del 2015 per gli evenࢢ alluvionali del 2011 - so�olinea
Braia - è stata completata la fase istru�oria anche per le
nevicate del febbraio 2012, ancora una volta rispe�ando
appieno i tempi grazie al lavoro di un Diparࢢmento
Agricoltura che conࢢnuo a ringraziare ogni giorno per la
grande professionalità che me�e in campo. Cercheremo,
come da impegno già preso, di pagare sia le nevicate
del febbraio 2012 che di completare tu�e le istru�orie
relaࢢve alle alluvioni nel Metaponࢢno del 2013 in quesࢢ
primi mesi del nuovo anno. Con l’obieࢰvo – conclude
l’esponente del Governo regionale - di aࢰvare procedi-
menࢢ virtuosi, insieme al tavolo gesࢢone rischi, perché
gli intervenࢢ in caso di danni da calamità agli agricoltori
lucani siano sempre più tempesࢢvi e per aࢰvare le
adeguate forme di protezione e prevenzione del rischio e
le agevolazioni assicuraࢢve necessarie”.

BAS 05
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1.1.2 BRAIA: STRATEGIE DI VALORIZZAZIO-
NE DELL’OLIO EXTRAVERGINE LUCANO
(2016-01-05 17:45) - caterina

L’assessore regionale alle Poliࢢche agricole ha ricordato
che la recente normaࢢva approvata dalla Regione Basili-
cata è tesa a modernizzare un comparto strategico che si
intende ulteriormente rilanciare e valorizzare

AGR Il Panel di assaggiatori oli della Regione Basilicata
ha effe�uato nei giorni scorsi, presso i laboratori della
Metapontum Agrobios, una prima scrematura degli oli
extravergini di oliva che entreranno a far parte della pre-
sࢢgiosa guida oli extravergini d’oliva italiani del Gambero
Rosso.

Gli oli d’oliva lucani esaminaࢢ sono: Canࢢne del No-
taio di Ripacandida, Filomena Carriero di Montescaglioso,
Cooperatva Exodus di Tursi, Santa Lucia di Montalbano
Jonico, Luciano Pepe di Albano di Lucania, Frantoio
Ferrara di Scanzano Jonico, Sapori Lucani di Sࢢgliano,
Oleificio Trisaia di Rotondella, Frantoio Oleario Biscione
di Cancellara, Vincenzo Marvulli di Matera, La Majaࢢca
di San Mauro Forte, Donna Tina di Sࢢgliano, F.lli Quar-
to di Matera, Masseria Gargaleo - Pitrelli di Nova Siri,
Azienda agricola Leopoldo Morea di Irsina, L’uliveto di
Marco Montemurro, L’olio dei Sassi di Matera. La scelta
definiࢢva che a�esterà la presenza degli oli extravergine
d’oliva di Basilicata nella guida si svolgerà a Roma alla
presenza degli assaggiatori del Gambero Rosso e di alcuni
assaggiatori del Panel lucano.

Nella maࢰnata della selezione, parallelamente, si è
tenuto un seminario di perfezionamento, markeࢢng e de-
gustazione degli oli d’oliva organizzato dal Diparࢢmento
regionale Poliࢢche agricole e forestali e dall’Alsia-Agrobios
e tenuto da Giulio Scatolini, presidente della giuria alla
finale di Roma degli oli del Gambero Rosso e dei più
importanࢢ corsi nazionali e internazionali di se�ore tra
cui il Concorso Ercole Olivario, il Premio internazionale
Biol e il Concorso internazionale Sol D’oro.

Al termine del seminario tecnico, oltre all’assaggio
degli oli extravergini lucani, sono staࢢ degustaࢢ i prodoࢰ
del territorio offerࢢ dalle aziende Nicola Suriano di Roton-
della (fragole e peperoni cruschi), Cooperaࢢva Exodus di
Tursi (calzoni di carne, verdura e patate), Di Gilio di Ferran-
dina (Caciocavallo podolico), Marzia Ferrara di Scanzano
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(pe�ole), Antonio Racioppi (Groࢰno di Roccanova), Mas-
seria Gargaleo - Pitrelli di Nova Siri (ortaggi Bio a km zero).

Nel salutare i tecnici e gli imprenditori presenࢢ, l’as-
sessore regionale alle Poliࢢche agricole Luca Braia ha
ricordato che la recente normaࢢva approvata dalla
Regione Basilicata è tesa a modernizzare un comparto
strategico che si intende ulteriormente rilanciare e valo-
rizzare.

“Una Basilicata che con i suoi prodoࢰ è sempre più
so�o i rifle�ori. Il panel e la selezione degli oli lucani
che entreranno nella presࢢgiosa pubblicazione nazionale
che è la Guida del Gambero rosso è un altro passaggio
importante per far conoscere la qualità del se�ore agroa-
limentare. E’ allo studio del Diparࢢmento e dell’Alsia -
ha de�o in conclusione del suo intervento l’Assessore
Braia - il marchio di cerࢢficazione per l’olio lucano finaliz-
zato all’o�enimento della Igp. Nel disciplinare, che sarà
condiviso con le organizzazioni professionali agricole del
comparto, saranno tenute in conto tu�e le peculiarità
delle aree olivicole e delle varietà autoctone. La Regione
intende promuovere per il futuro manifestazioni alle
azioni di markeࢢng, a parࢢre dalle fiere specializzate, per
arrivare al Premio regionale Olivarum, manifestazione
oramai storica che sta per giungere alla XV edizione.
Ho dato mandato agli Uffici diparࢢmentali di realizzare
una carta degli oli extravergini lucani che reputo ora-
mai essenziale in una Basilicata che vede sempre più
crescere i numeri del turismo e che tuࢰ i ristoranࢢ e
gli esercizi commerciali possano così presentare ai loro
clienࢢ rendendo riconoscibile ovunque la picitàࢢ e il
gusto lucano. Il markeࢢng e la commercializzazione di
prodoࢰ che devono essere capaci di raccontare il nostro
territorio e conquistare il palato partendo dalla qualità
che li contraddisࢢngue, sono quanto mai strategici per
l’olivicoltura lucana ”

BAS 05

1.1.3 BRAIA SU VISITA PRESIDENTE CONSI-
GLIO MATTEO RENZI IN BASILICATA
(2016-01-07 08:31) - caterina

AGR “Apprendo con soddisfazione da Basilicatanet la no-
ziaࢢ diffusa dall’On. Maria Antezza relaࢢva alla prossima
visita del premier Ma�eo Renzi in Basilicata che ancora
una volta manࢢene gli impegni presi.

Un altro segnale di a�enzione da parte del Governo
per la nostra Regione e per il proge�o Matera-Basilicata
2019 dopo la recente approvazione di risorse importanࢢ
per noi in legge di stabilità e le decisioni assunte sui temi
ambientali che ci riguardano dire�amente.

L’occasione spero si riveli uࢢle anche per approfondi-
re i temi e le prospeࢰve di sviluppo sui se�ori chiave
per l’economia italiana e lucana in parࢢcolare come
l’agricoltura e le infrastru�ure, a parࢢre dal proge�o
della pia�aforma logisࢢca dell’ortofru�a a Ferrandina, il
cui proge�o esecuࢢvo è oramai completato e la cui rea-
lizzazione potrebbe essere un fa�ore determinante per
la compeࢢࢢvità della logisࢢca agroalimentare non solo
della Basilicata ma dell’intero centro sud”. Lo dichiara
l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia.

BAS 05
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1.1.4 CONFERENZA INIZIO ANNO, PITTELLA
E BRAIA: TAVOLO PER MATERA 2019
(2016-01-08 16:47) - caterina

Per il presidente il coordinamento è imprescindibile.
L’assessore: prioritario per uࢢlizzare risorse e sfru�are
opportunità

AGR Il presidente della Regione, Marcello Pi�ella, ri-
spondendo alla domanda di una cronista ha de�o che
"cosࢢtuire un tavolo di coordinamento per Matera 2019
è un a�o imprescindibile". Secondo il governatore "il
tavolo dovrebbe essere formato da Regione, Sviluppo
Basilicata, Apt e naturalmente Fondazione Matera 2019".
Sulla quesࢢone è intervenuto anche l’assessore alla
Poliࢢche agricole, Luca Braia, secondo il quale "il coordi-
namento è una importante modalità con cui accogliere
le opportunità di Matera 2019. Importante - ha aggiunto
- sarà puntare su pianificazione, campagne di comunica-
zione. Ma anche creare un sistema di proge�ualità che
irrobusࢢsca il tema dell’accoglienza, migliorando tra l’al-
tro la fruibilità dei centri storici della Basilicata. Il tavolo
di coordinamento - ha concluso - sarà prioritario su come
uࢢlizzare le risorse e sfru�are al meglio le opportunità di
Matera 2019 Basilicata 2019".

bas 02

1.1.5 CONFERENZA INIZIO ANNO, DIPARTIMENTO
POLITICHE AGRICOLE - 2015 (2016-01-09 22:06)
- caterina

AGR Il 22 maggio 2015 si insedia alla guida del Diparࢢ-
mento Poliࢢche Agricole e Forestali l’assessore Luca Braia
nella fase cruciale di chiusura della programmazione con
pochi mesi a disposizione per scongiurare il disimpegno
di una importante quota comunitaria in dotazione alla
vecchia programmazione 2007-2013 e, parallelamente,
rispondere alle oltre 350 osservazioni sul nuovo Psr
2014-2020 pervenute dalla Commissione europea. Vi
sono inoltre da affrontare le emergenze ordinarie del
comparto Agricoltura, Foreste e Caccia.

Una nuova fase avviata nel corso degli ulࢢmi mesi
del 2015 in cui si è visto un cambio di passo notevole
e un grande lavoro di squadra di tu�o il Diparࢢmento
i cui dirigenࢢ, funzionari e dipendenࢢ si sono prodigaࢢ
senza sosta per raggiungere un obieࢰvo straordinario:
chiudere la programmazione 2007-2013, al 31 dicembre,
con un importo speso di circa 360 milioni di euro pari
a oltre il 98 % della spesa programmata di 366 milioni
di euro in quota Feasr. Pertanto, dagli ulࢢmi daࢢ Agea,
il rischio disimpegno che a maggio 2015 ammontava a
circa 93 milioni di euro, al 31 dicembre 2015 è pari a circa
6,2 milioni di euro. A ciò si aggiunge una maggiore spesa
rispe�o a quanto impegnato sull’asse 1 del Psr Basilicata,
circa 6 milioni di euro, che porterebbero la spesa quasi al
100 %.

Il Programma di sviluppo rurale (Psr) della Regione
Basilicata, che delinea le priorità della Regione per l’uࢢliz-
zo di oltre 680 milioni di euro di spesa pubblica (411,49
milioni di euro dal bilancio Ue e 268,67 milioni di euro
di cofinanziamento nazionale) per il periodo 2014-2020,
ha avuto il via libera dalla Commissione europea il 20
novembre 2015. I primi bandi sono previsࢢ per il mese di
febbraio 2016. Il 28 e 29 gennaio 2015 si terrà l’evento di
lancio a Matera, a cui parteciperanno i referenࢢ Dg Agri
della Commissione Europea e i verࢢci del Ministero.

Durante i primi mesi del 2015 il Diparࢢmento aveva
avviato il gruppo di lavoro, coordinato dal dirigente
generale Giovanni Oliva, sul proge�o “Expo per i territori,
sulle vie dell’Acqua Basilicata terra di Mefite”, erano poi
staࢢ desࢢnaࢢ 100mila euro al miglioramento stru�urale
degli allevamenࢢ, circa 75mila euro per il comparto
apisࢢco e 5 milioni di euro dal Psr 2007-2013 per la rete
acquedoࢰsࢢca rurale.
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Da giugno a dicembre è stata effe�uata la pubblica-
zione e lo scorrimento di diverse graduatorie di bandi per
quasi 90 milioni di euro, relaࢢvi a diverse misure del PSR
2007/2013. In de�aglio:

1. 5 milioni di euro per la Banda Larga nelle aree ru-
rali che colmano il digital divide della Regione Basilicata
desࢢnaࢢ agli ulࢢmi 11 comuni in area bianca;

2. 7 milioni di euro per il consolidamento dei PIF;

3. 420 mila euro per i Consorzi di tutela dei prodoࢰ
di qualità;

4. 7 milioni di euro con la Misura 321 in favore di 91
comuni e 7 associazioni di comuni per migliorare le
condizioni di vita delle popolazioni rurali e contenere lo
spopolamento delle aree interne;

5. altri 25 milioni di euro con la Misura 125 per stra-
de rurali e rete degli acquedoࢰ rurali di 65 comuni e 5
tra aree programma e parchi;

6. oltre 1,8 milioni di euro per il turismo rurale a 3
parchi per 7 progeࢰ;

7. 1,5 milioni di euro ai comuni per invesࢢmenࢢ sel-
vicolturali, animazione dei boschi e turismo verde per 12
comuni e una associazione di comuni;

8. 9,7 milioni di euro ai consorzi di bonifica;

9. all’incirca 44,5 milioni di euro per la forestazione
alle Province e alle Aree programma;

10. 12,3 milioni di euro circa sul proge�o Vie Blu per circa
670 operai forestali e tecnici e altri 2,2 milioni di euro com-
plessivamente sugli altri progeࢰ relaࢢvi alla forestazione.

Il Programma Operaࢢvo del Fondo Europeo per la
Pesca (Fep) 2007/2013 di circa 4,3 milioni di euro nel
corso del 2015 ha visto una accelerazione degli invesࢢ-
menࢢ a favore dei Comuni cosࢢeri passando dal 50 % al
100 % della spesa rendicontabile. Un’oࢰma performance
a livello nazionale che consenࢢrà di avanzare maggiori
richieste sul nuovo Feamp 2014/2020.

Sono state completate le istru�orie per danni da ca-
lamità agli agricoltori per il 2003/2004, 2005, 2010, 2011

e 2012 liquidando complessivamente circa 4,1 milioni di
euro fino al 2010 (in fase di liquidazione circa 1,5 milioni
di euro per 2011 e 2012) e sono in fase di completamento
tu�e le istru�orie relaࢢve alle alluvioni 2013. Ricono-
sciute anche le provvidenze per danni da infestazione
cinipide su castagno, stagione 2014. Sono staࢢ riparࢢࢢ
150mila euro alle Province per il rimborso agli agricoltori
per i danni da cinghiale e circa 200mila euro per danni
da fauna selvaࢢca. Sono inoltre state avviate le aࢰvità
di selecontrollo nei qua�ro parchi e concessa la caccia al
sabato nei mesi di novembre e dicembre.

Desࢢnaࢢ ancora 122 mila euro per il programma apisࢢco
regionale e 700mila euro per il programma annuale
Alsia 2016. E’ stata approvata la legge sull’olivicoltura
regionale: la Basilicata è la prima tra le regioni italiane
a dotarsi di questo strumento legislaࢢvo. Nell’oࢰca
della forestazione produࢰva è stato firmato il protocollo
d’intesa tra l’Alsia e la Provincia di Matera per oࢰmizzare
la fruibilità e la sicurezza dei boschi della fascia Jonica.
Sono staࢢ riorganizzaࢢ gli uffici Usi civici. Discorso a parte
merita la riorganizzazione dell’ufficio Ueca delegato
da Agea al pagamento delle misure del Psr, al fine di
affrontare il superlavoro di fine 2015 e il rush finale del
PSR 2007-2013. E’ stato isࢢtuito a Matera lo “Sportello
di riferimento per l’utenza agricoltori del materano”
ed è in fase di isࢢtuzione anche lo sportello di Potenza.
E’ stato cosࢢtuito il tavolo gesࢢone rischi e il tavolo acqua.

L’a�enzione alla internazionalizzazione è stata molto
alta: in quesࢢ pochi mesi, la Basilicata ha accolto diverse
delegazioni straniere (due delegazioni cinesi; con Italafri-
ca 14 dai paesi africani e dell’America laࢢna; con Unido 47
delegate imprenditrici donne dai paesi arabi, africani e del
mediterraneo, con la Camera di Commercio di Potenza
donne imprenditrici del se�ore viࢢvinicolo dalla Germa-
nia, con Alsia start up americane per droni e innovazione
in agricoltura; Malta ecc.) per consolidare rapporࢢ e
magari sࢢpulare futuri protocolli di intesa, cogliendo l’oc-
casione fornita dal proge�o “Expo ai territori” a�raverso
cui, parallelamente, con diverse iniziaࢢve nei territori, si
è invesࢢto molto per la promozione dei prodoࢰ della re-
gione. Inoltre, a novembre, una delegazione del governo
cinese, autorizzata dal Ministero dell’Agricoltura, è stata
in Basilicata al fine di riaprire canali commerciali fermi da
anni per agrumi e kiwi lucano. Una delegazione di rap-
presentanࢢ del Diparࢢmento fitosanitario del Governo
Canadese è stata in Basilicata per verificare l’esistenza del-
le condizioni per l’esportazione della nostra uva da tavola.
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Sono state avviate le riforme sostanziali della gover-
nance per la valorizzazione del patrimonio forestale nella
direzione della forestazione produࢰva e della risorsa
acqua, oltre che la riorganizzazione degli uffici con l’obiet-
voࢢ di rendere più efficace la Pubblica Amministrazione
che ruota intorno all’agricoltura, dal Diparࢢmento agli
Uffici Ueca ma anche Alsia, il sistema della Ricerca e i
Consorzi di Bonifica. Il Diparࢢmento sta inoltre lavorando
per il Marchio colleࢰvo unico e l‘Igp per l’olio lucano,
per il riconoscimento Igp al Pane di Matera, per il rilancio
della filiera di trasformazione dei cereali, per il marchio
unico agroalimentare della Basilicata e ad un grande
proge�o di educazione alimentare anche in virtù della
firma della Carta di Milano, documento di impegno a
parࢢre dal dopo Expo 2015 per promuovere sࢢli di vita
sani, agricoltura sostenibile e riduzione dello spreco di
cibo del 50 per cento entro il 2020.

1.1.6 BRAIA: LA CINA IMPORTERA’ AGRUMI E
KIWI LUCANI (2016-01-11 15:58) - caterina

Via libera dal governo cinese. “Grande risultato consegui-
to grazie al lavoro sinergico compiuto dai nostri produ�ori
e dall’Ufficio fitosanitario del Diparࢢmento”

AGR “Il governo cinese apre alle produzioni agroalimen-
tari della Basilicata e autorizza le importazioni di agrumi
e kiwi”. Lo comunica con soddisfazione l’assessore regio-
nale alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia, dopo le
conferme giunte dagli Uffici del Ministero delle poliࢢche
agricole e forestali.

“Un grande risultato – afferma Braia – conseguito
grazie al lavoro sinergico compiuto dai nostri produ�ori
e dall’Ufficio fitosanitario del Diparࢢmento dire�o da
Ermanno Pennacchio e che potrà portare sicuramente
respiro e nuove prospeࢰve alla campagna agrumicola
lucana 2015-2016 che, al momento, in tu�o il Mezzogior-
no, è cara�erizzata da prezzi bassi e mercato lento.

Il comparto agrumicolo può conࢢnuare a mantenere
un ruolo strategico per l’agricoltura della nostra Regione.
L’export, ad esempio, verso il mercato tedesco e ora
verso la Cina, può realmente rilanciarlo.

Nell’ulࢢmo incontro di novembre 2015 presso l’orga-
nizzazione dei produ�ori AssoFruit Italia a Scanzano
Jonico con gli esperࢢ cinesi ho potuto verificare di
persona – conࢢnua Braia - il grado di accuratezza con il
quale i tecnici cinesi hanno esaminato l’effeࢰva capacità
dell’Ufficio regionale di garanࢢre i controlli fitosanitari
sulle produzioni ortofruࢰcole, sul modello organizzaࢢvo
e sul sistema produࢰvo vivaio-pieno campo. Ho inoltre
constatato quale sia l’a�enzione e la cura sulle lavora-
zioni effe�uate negli stabilimenࢢ di AssoFruit Italia e
dell’azienda agricola Fortunato.

Questo riconoscimento tesࢢmonia la crescita in ter-
mini organizzaࢢvi e produࢰvi della nostra agricoltura di
qualità e giunge in un momento proficuo e favorevole
nei rapporࢢ tra la Regione Basilicata e le stru�ure go-
vernaࢢve della Repubblica Popolare Cinese. Abbiamo
consolidato, infaࢰ, negli ulࢢmi mesi, i rapporࢢ tra Regio-
ne e Italy China Friendship Associaࢢon (Icfa) e anche con
varie delegazioni di imprenditori cinesi giunࢢ in Basilicata
nell’ambito del programma regionale ‘Da Expo ai Territo-
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ri’. Un programma che, a parࢢre dall’Expo di Milano, ci
ha permesso di portare dire�amente sul nostro territorio
delegazioni di paesi stranieri che hanno avuto modo
di conoscere e apprezzare, so�o varie sfacce�ature, il
nostro territorio e le sue produzioni e di prendere contaࢰ
con le nostre aziende.

La posiࢢva noࢢzia di autorizzazione alle importazioni
in Cina per agrumi e kiwi si inserisce nella fase iniziale
di lancio del PSR Basilicata 2014-2020 e dell’avvio dei
bandi della nuova programmazione dello sviluppo rurale
previsࢢ per febbraio. E’ arrivato il momento per le azien-
de di invesࢢre in ambiࢢ dell’ortofru�a che presentano
concrete possibilità commerciali – conclude l’assessore
Luca Braia – ma occorrerà puntare su due principali fa�ori
di sviluppo: alta qualità del prodo�o e concentrazione
dell’offerta. Il Diparࢢmento conࢢnuerà a supportare il
sostegno alla filiera di produzione, commercializzazione
e trasformazione degli agrumi e del kiwi prodoࢰ in
Basilicata in stre�a correlazione con il proge�o della
pia�aforma agroalimentare di Ferrandina che diventerà
la vera e propria base strategica per l’apertura a nuovi
mercaࢢ del se�ore ortofruࢰcolo”.

bas04

1.1.7 AZIENDE E CHEF LUCANI A MALTA
PER PROMUOVERE BASILICATA 2019
(2016-01-15 10:54) - caterina

L’assessore Braia: "Una importante occasione anche per
rafforzare i legami fra LaValle�a2018 e Matera2019"

AGR Le aziende agroalimentari lucane interessate a
partecipare al “Vivanda - Taste the Med” 2016 che si terrà
a Malta dal 18 al 21 febbraio potranno dare adesione al
Diparࢢmento regionale Poliࢢche Agricole entro giovedì
21 febbraio.

La manifestazione maltese, giunta alla terza edizio-
ne, è un evento Internazionale biennale incentrato su
tradizione, cultura e innovazione gastronomica euro
mediterranea.

La Regione Basilicata avrà un’area di 48 metri quadraࢢ in
cui le aziende potranno: esporre una campionatura della
propria produzione senza la presenza in loco; esporre una
campionatura della produzione assicurando la presenza
di un rappresentante dell’azienda nello stand; oppure
partecipare a incontri ‘BtoB’ nell’ambito della manife-
stazione o dire�amente presso le sedi degli operatori
selezionaࢢ dalla Camera di commercio Italo-maltese
nelle tre giornate.

All’evento gli chef lucani della Federazione italiana
cuochi (Fic) prepareranno rice�e a base di piaࢰ piciࢢ
e tradizionali per il pubblico di operatori specializzaࢢ.
Inoltre il team di cuochi parteciperà, quale unica rap-
presentaࢢva per l’Italia, alla compeࢢzione gastronomica
’Kulinarja’ che si svolgerà parallelamente a Vivanda.

“L’evento - rende noto l’assessore alle Poliࢢche Agri-
cole e Forestali Luca Braia- si inserisce nell’ambito di una
collaborazione tra la Regione Basilicata e la Repubblica
di Malta. La Valle�a Capitale Europea della Cultura 2018
passerà il tesࢢmone a Matera nel 2019 e siamo riusciࢢ a
concertare questa iniziaࢢva con la Camera di commercio
Italo-maltese. L’azione portata avanࢢ dal Diparࢢmento
Poliࢢche agricole rappresenta un momento di primo
conta�o tra le due ci�à future Capitali Europee della Cul-
tura a�raverso la promozione dell’agroalimentare della
Basilicata a Malta, cuore del Mediterraneo, mediante un
evento di forte visibilità e comunicazione desࢢnato a far
conoscere a una platea internazionale le produzioni del
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nostro territorio”.

Per informazioni: Regione Basilicata - Diparࢢmen-
to poliࢢche agricole- Comunicazione esterna: agro-
mktg@regione.basilicata.it – 0835/284299.

bas04

1.1.8 Braia: Basilicata primato per produzione
fragole e nuovi mercaࢢ (2016-01-15 12:03)
- caterina

Esprimo grande soddisfazione per il se�ore ortofruࢰcolo
della Basilicata - rende noto l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia - che ci vede diventare oggi
la prima regione italiana per la produzione delle fragole,
superando così la Campania e il Veneto. La fragolicoltura
lucana conࢢnua ad o�enere successi sui mercaࢢ nazio-
nali ed internazionali ed ora acquisisce anche un primato
produࢰvo su scala nazionale.
Il Metaponࢢno è il cuore della nostra produzione orto-
fruࢰcola, dove si concentrano i tre quarࢢ della superficie
agricola regionale interessata da queste colture (circa
21mila e�ari). La nostra filiera ortofruࢰcola si era già
disࢢnta per qualità ed eccellenza, rendendo la Basilicata
una delle realtà più dinamiche dell’intero comparto
nazionale, tanto per i numeri quanto per specificità
produࢰve per quanto riguarda, ad esempio finocchio
albicocco, clemenࢢne.

L’arco ionico lucano è parࢢcolarmente vocato, grazie
alle condizioni pedoclimaࢢche oࢰmali, alla produzione
di quello che possiamo considerare l’oro rosso della
Basilicata con circa 850 e�ari invesࢢࢢ a fragola, di cui
l’80 % della varietà Sabrosa Candonga. Il 50 % della pro-
duzione lucana della pregiata culࢢvar Sabrosa riguarda la
Candonga Fragola Top Quality dei produ�ori riuniࢢ dal
Consorzio di qualità Club Candonga.

Con una produzione a�esa di circa 38.000 tonnella-
te e una sࢢma di fa�urato pari a 75 milioni di euro,
gli operatori della fragolicoltura dell’area devono con-
nuareࢢ a dimostrare la capacità di lavorare puntando
a una poliࢢca della qualità del prodo�o che arriva al
consumatore con notevoli benefici in termini di reddito
e di commercializzazione in nuovi e più qualificaࢢ mercaࢢ.

Occorre ora più che mai unire alla capacità produt-
vaࢢ riconosciuta anche l’impegno verso sistemi di
produzione sostenibili, rispe�osi del territorio e a�enࢢ
alla qualità del lavoro e all’occupazione, oltre che con-
nuareࢢ su operazioni di markeࢢng e di comunicazione
importanࢢ per promuovere efficacemente il prodo�o
fragola proveniente dalla Basilicata così come tuࢰ i
prodoࢰ ortofruࢰcoli.

In questo quadro posiࢢvo per il se�ore è sempre
più necessario e strategico il proge�o della pia�aforma
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logisࢢca dell’agroalimentare a Ferrandina che ci permet-
terà di interce�are mercaࢢ ortofruࢰcoli nazionali ed
esteri verso cui esportare i prodoࢰ di eccellenza oltre
che diventare la base strategica dell’intero mezzogiorno
movimentando, a regime, anche sino a 1,7 milioni di
tonnellate di ortofru�a. Nei prossimi giorni - conclude
l’Assessore Luca Braia - incontreremo tu�e le Organizza-
zioni Produࢰve ortofruࢰcole di Basilicata per delineare
gli scenari futuri anche alla luce del PSR 2014-2020 di
prossima a�uazione e per sࢢmolare tu�o il protagoni-
smo possibile nella realizzazione e nella gesࢢone della
pia�aforma agroalimentare.

1.1.9 AVVISO SU SELEZIONI OLI EXTRAVER-
GINI LUCANI PER GUIDE E CONCORSI
(2016-01-19 13:42) - caterina

AGR Il Comitato di Assaggio che fa capo al Diparࢢmento
Poliࢢche Agricole della Regione Basilicata, segnala le
scadenze per i produ�ori, le cooperaࢢve e i frantoiani
di olio extra vergine di oliva, che vorranno partecipare
alle selezioni della Guida Slow Food, del Premio Ercole
Olivario e del Premio Biol.

Guida Slow Food: il produ�ore di olio interessato ad
apparire nella guida deve conoscere e condividere la filo-
sofia dell’associazione “Buono, Pulito e Giusto”. Occorre
inviare tre campioni di olio e compilare una scheda con i
daࢢ dell’azienda, delle piante e degli oli presentaࢢ entro
il 21 Gennaio 2016.

Premio Ercole Olivario 2016: le aziende che intendo-
no partecipare alla XXIV edizione del Concorso per
la valorizzazione delle eccellenze olearie territoriali
italiane devono possedere un lo�o unico di almeno
15 quintali di Olio DOP o di Olio Extra Vergine. Per
partecipare occorre iscriversi entro il 25 gennaio 2016.
E’ prevista una quota d’iscrizione di € 122. Per info
h�p://www.ercoleolivario.net/

Premio Biol: per partecipare occorre produrre olio
secondo il metodo di Agricoltura Biologica (standard
Ifoam e/o normaࢢva nazionale, comunitaria e internazio-
nale vigente). Ogni concorrente deve compilare il modulo
d’iscrizione (disponibile on line) a parࢢre dal 1 gennaio
2016 e far pervenire i campioni entro il 16 febbraio
2016. E’ prevista una quota d’iscrizione di € 50. Per info
h�p://premiobiol.it/come-partecipare/

Le selezioni regionali saranno effe�uate dal Comita-
to di assaggio della Regione Basilicata presso i laboratori
di Metaponto dell’Alsia - Centro Ricerche Metapontum
Agrobios. Tuࢰ i campioni verranno resi anonimi e nu-
meraࢢ, per poi essere so�oposࢢ ad un panel aperto
cosࢢtuito da assaggiatori professionisࢢ iscriࢰ all’albo.

Per Informazioni: Giovanni Lacertosa - Alsia-Agrobios
Metaponto- tel 08355413263- 3455608290 giovan-
ni.lacertosa@alsia.it
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1.1.10 CARBURANTE AGRICOLO AGEVOLATO:
NUOVI MODELLI PER LE DOMANDE
(2016-01-20 14:43) - caterina

Le modifiche riguardano in generale tu�e le operazioni
colturali con un aumento dei litri di carburante ad e�aro
per le lavorazioni su tu�e le colࢢvazioni

AGR La Giunta regionale ha approvato i nuovi modelli
relaࢢvi al carburante agricolo sulla base del parere posi-
voࢢ sullo schema di decreto del Ministro delle Poliࢢche
agricole, alimentari e forestali recante la determinazione
dei consumi medi dei prodoࢰ petroliferi impiegaࢢ in
lavori agricoli, orࢢcoli, in allevamento, nella silvicoltura
e piscicoltura e nelle colࢢvazioni so�o serra ai fini del-
l’applicazione delle aliquote rido�e e dell’esenzione della
accisa.

E’ stata modificata e approvata la tabella dei consu-
mi medi del carburante agricolo per lavorazioni da
eseguire su varie colture con macchine e motori funzio-
nanࢢ a gasolio, per le serre e per le aziende zootecniche.

Le modifiche riguardano in generale tu�e le opera-
zioni colturali con un aumento dei litri di carburante ad
e�aro per le lavorazioni su tu�e le colࢢvazioni.

Aumentaࢢ i parametri per quanto riguarda gli alleva-
menࢢ, a cui si aggiungono anche gli ungulaࢢ (caprioli,
daini, cinghiali e struzzi) e l’apicoltura.

Riguardo l’uࢢlizzo di carri unifeed, la tabella ora compren-
de non solo bovini e bufalini ma anche ovicaprini, suini
da riproduzione e suini da ingrasso.

Sono staࢢ modificaࢢ e approvaࢢ, inoltre, il modello
di richiesta carburante agricolo agevolato, il modello
richiesta carburante agricolo agevolato conto terzi, il
modello di dichiarazione di impiego del carburante
agricolo agevolato del 2015 e il modello di dichiarazione
di impiego del carburante agricolo agevolato conto terzi
del 2015.

I nuovi modelli si trovano sul sito della Regione Basi-
licata ed è possibile già da oggi inoltrare le domande.

Per informazioni: Ufficio Sostegno alle Imprese Agri-
cole, alle Infrastru�ure Rurali ed allo Sviluppo della
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Proprietà, tel. 0971/668657 – 668791 – 668788

Allegaࢢ:

• [1]Tabella Consumi

• [2]Richiesta Carburante - Modello Prima Iscrizione
2016

• [3]Richiesta Carburante - Modello Richiesta 2016

• [4]Richiesta Carburante - Modello Dichiarazione
Impiego Carburanࢢ Consumaࢢ nel 2015

• [5]Richiesta Carburante - Modello Dichiarazione
Consumi Conto Terzi 2015

• [6]Richiesta Carburante - Modello Richiesta Conto
Terzi 2016

• [7]Modello Delega UMA

• [8]Carburante agricolo - Carࢢna per l’individuazione
delle zone con pendenze superiori al 10 % inerenࢢ
la maggiorazione del 20 % dei consumi di carburante
prevista dall’allegato 1 al decreto MIPAF del 26.02.02
- DGR del 07.04.2003, n. 627 - DD del 04.06.2003

• [9]Carburante agricolo - Carࢢna per l’individuazione
delle zone con terreni tenaci e/o di medio impasto
inerenࢢ la maggiorazione del 30 % dei consumi di car-
burante prevista dall’allegato 1 al decreto MIPAF del
26.02.02 - DGR del 07.04.2003, n. 627 - DD del
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1.1.11 EVENTO DI LANCIO PSR 2014-2020 E
COMITATO DI SORVEGLIANZA FEASR
(2016-01-20 17:50) - caterina

Entra nel vivo la nuova programmazione della Regione
Basilicata dedicata allo sviluppo rurale

AGR "Seminiamo futuro". Con l’evento di lancio del
Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020, in calen-
dario venerdì 29 gennaio 2016, a parࢢre dalle 9.00
all’Auditorium Raffaele Gervasio di Matera, si avvia il
nuovo ciclo dedicato allo sviluppo rurale della Basilicata
per il prossimo se�ennio. La comunità locale, i bene-
ficiari delle misure, tra cui aziende agricole, forestali e
agroindustriali, organizzazioni di produ�ori, imprese di
produzione, trasformazione e commercializzazione di
prodoࢰ agricoli e forestali, enࢢ pubblici, ricercatori e
consulenࢢ, organizzazioni professionali e di categoria,
giovani e scuole coinvolte, potranno conoscere le oppor-
tunità offerte dalle risorse comunitarie, in parࢢcolare
del Fondo Europeo Agricolo di Sviluppo Rurale per la
crescita del mondo agricolo e rurale lucano. Saranno
puntaࢢ i rifle�ori sulle priorità strategiche regionali e
sugli invesࢢmenࢢ concordaࢢ con il tavolo regionale di
partenariato, da realizzare nei prossimi se�e anni con i
680 milioni di euro in dotazione finanziaria, di cui 412 pro-
venienࢢ dal bilancio europeo e 268 di cofinanziamento
nazionale, con cui il Psr copre il 3,7 % delle risorse italiane.

Dopo i saluࢢ del sindaco della ci�à, Raffaelo De Rug-
gieri, darà l’avvio ai lavori il dirigente generale del
Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, Giovanni
Oliva. Seguirà l’intervento dell’assessore al ramo, Luca
Braia, sulle azioni messe in piedi dal Diparࢢmento e
dall’Assessorato per lo sviluppo del se�ore primario in Ba-
silicata. Sulle strategie nazionali dedicate all’agricoltura,
si soffermeranno l’onorevole Maria Antezza, componente
della Commissione Agricoltura della Camera dei Deputaࢢ
e il vice ministro alle Poliࢢche agricole, alimentari e
forestali, Andrea Olivero. L’Autorità di gesࢢone del Psr
Basilicata 2014-2020, Rocco Vi�orio Restaino, illustrerà
il nuovo asse�o del Psr Basilicata 2014-2020 basato
su 6 priorità, 18 focus area, insieme alle 15 misure da
aࢰvare e alle 54 operazioni da proporre alla platea
dei beneficiari nel prossimo se�ennio. Nella seconda
parte della maࢰnata seguirà una tavola rotonda sullo
sviluppo rurale nel Mezzogiorno d’Italia, moderata dal
giornalista Antonio Boscheࢰ, dire�ore responsabile

dell”’ Informatore agrario”. Tra i partecipanࢢ: Leonardo
Di Gioia, assessore Agricoltura e foreste della Regione
Puglia; Mauro D’Acri, consigliere regionale della Regione
Calabria; Serena Angioli, assessore ai Fondi europei della
Regione Campania; Vi�orino Facciolla, assessore alle
Poliࢢche agricole della Regione Molise. Concluderà i
lavori del maࢰno il presidente della Giunta regionale di
Basilicata, Marcello Pi�ella.

Sarà possibile seguire l’evento in dire�a streaming
sul sito isࢢtuzionale www.basilicatapsr.it

Per entrare nel vivo della prima fase di a�uazione
del Psr, nel pomeriggio, alle ore 14.00, all’Hotel Palazzo
Viceconte, in Via San Poࢢto a Matera, sarà ospitata la pri-
ma seduta del Comitato di Sorveglianza del Psr Basilicata
2014-2020. Alla riunione, presieduta da Marcello Pi�ella
e condo�a Rocco Vi�orio Restaino, verranno esaminaࢢ,
per essere approvaࢢ, il regolamento interno del Comitato
di Sorveglianza, i criteri di selezione di alcune misure
del programma operaࢢvo e altri documenࢢ di aggior-
namento. Seguiranno anche le informaࢢve sul piano di
comunicazione e pubblicità e sul sistema di monitoraggio.

All’incontro parteciperanno l’assessore Luca Braia, il
dirigente generale, Giovanni Oliva, i dirigenࢢ del Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche agricole e forestali, i referenࢢ della
DG Agri - Commissione Europea, i rappresentanࢢ del
ministero delle Poliࢢche agricole, alimentari e forestali,
gli altri dicasteri coinvolࢢ, i responsabili dei diparࢢmenࢢ
regionali e i referenࢢ del partenariato economico e
sociale (organizzazioni e ordini professionali, associazioni,
sindacaࢢ, organizzazioni di categoria), insieme al valuta-
tore indipendente e i referenࢢ dell’organismo pagatore
Agea.
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1.1.12 AFFIDAMENTO CENTRO PRODUZIONE VINI
DI BARILE (2016-01-21 15:48) - caterina

La giunta regionale ha approvato un Avviso pubblico: la
concessione durerà 20 anni e sarà disciplinata da una
convenzione

AGR La Giunta regionale, su proposta dell’assessore alle
Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia, ha approvato
l’avviso pubblico per l’affidamento in gesࢢone a toloࢢ
gratuito del centro per la produzione di vini e spumanࢢ
di Barile (PZ).

Potranno produrre domanda le cooperaࢢve agricole
e loro consorzi in grado di assicurare la valorizzazione
e la commercializzazione delle produzioni agricole sui
mercaࢢ nazionali ed esteri; le associazioni di produ�ori
che abbiano come scopo prevalente la valorizzazione e
la commercializzazione dei prodoࢰ agricoli; le società
di capitali che garanࢢscono obbligatoriamente a coope-
raࢢve agricole o a consorzi la possibilità di partecipare
la proprio capitale sociale e che abbiano come scopo
preminente la realizzazione di iniziaࢢve produࢰve per
la trasformazione, commercializzazione, promozione e
valorizzazione dei prodoࢰ agricoli e loro derivaࢢ.

La concessione avrà durata di 20 anni. L’affidamento
in gesࢢone, a toloࢢ gratuito, dell’impianto sarà disciplina-
to da apposita convenzione.

Le domande dovranno essere inviate entro 30 giorni
dalla data di pubblicazione dell’avviso pubblico sul Bur e
indirizzate al Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali,
Ufficio Sostegno alle imprese agricole, alle infrastru�ure
rurali ed allo sviluppo della proprietà.

“Dopo 20 anni - so�olinea l’assessore Braia - la sede
della canࢢna pubblica sociale di Barile, nell’area più
presࢢgiosa per l’enologia lucana, sarà affidata a nuova
gesࢢone. L’avviso pubblico rime�e al centro il ruolo delle
canࢢne pubbliche sociali sul territorio come luogo stra-
tegico e fondamentale in cui tuࢰ i produ�ori possono
trovare la possibilità di conferire il loro prodo�o nella
direzione della colleࢰvità e dell’aggregazione. Il conferi-
mento dell’uva e la successiva trasformazione in vini di
qualità sono passaggi essenziali per arrivare su mercaࢢ
dal potenziale sempre più significaࢢvo per l’economia del-
la nostra Regione. Auspico quindi - conclude - una ampia

partecipazione dei soggeࢰ interessaࢢ che ci consenࢢrà
di individuare, tra le proposte che perverranno, il gestore
e il piano di gesࢢone che risponda meglio alla logica
dell’innovazione, della partecipazione e della colleࢰvità
per quanto riguarda la trasformazione, commercializza-
zione, promozione e valorizzazione del nostro vino e il cui
programma delle aࢰvità sarà comunque verificato con
cadenza biennale”.

bas 02
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1.1.13 TITO: PRESENTATO “FIORE DI LUCA-
NIA”, L’INNO DELLA RURALITÀ LUCANA
(2016-01-22 20:35) - caterina

AGR “Fiore di Lucania” è il nome dell’inno della ruralità
ideato e promosso dal Gal Csr Marmo Melandro e pre-
sentato a Tito Scalo, nella sala evenࢢ de “Le Giuggiole”,
presso il Mulࢢcinema Ranieri. L’evento si è svolto nel-
l’ambito di una puntata speciale di Dor – Diverࢢmento
di Origine Rurale” e la canzone e il videoclip rientrano in
un proge�o realizzato dal centro di produzione televisivo
Family Life con il coordinamento arࢢsࢢco di Gianpiero
Francese e Giuseppe Marco Albano. L’arrangiamento
musicale è stato affidato invece ad Antonio Deodaࢢ.
L’iniziaࢢva ha coinvolto arࢢsࢢ come Graziano Accinni,
Renanera, Agosࢢno Gerardi, Cant’Ieri, Danilo Vignola e
Gio’ Didonna, Suoni di Terranova del Pollino, Basiliski
Roots, Antonio Nicola Bruno e Magic Sound e Tiziano
Cillis.

L’inno ha raccontato in musica e immagini la bontà,
il benessere e la salute così come sono staࢢ valorizzaࢢ
molࢢ prodoࢰ piciࢢ come il canestrato di Moliterno, il
tartufo di Muro Lucano ma anche il pane di Matera, la
Lucanica di Picerno e i fagioli di Sarconi.

“L’evento - ha reso noto l’assessore alle Poliࢢche agricole
e forestali Luca Braia – me�e insieme una serie di impor-
tanࢢ valori raccontaࢢ in se�e minuࢢ. I protagonisࢢ sono
tuࢰ lucani ed è un valore aggiunto non banale. L’obiet-
voࢢ è di valorizzare il territorio recuperando il fa�ore
emozionale grazie alla musica. Sono state messe al centro
le produzioni gastronomiche lucane ma – ha aggiunto -
dobbiamo essere bravi a far diventare divulgaࢢvo questo
strumento perché possa aiutare l’aࢰvità di promozione
della Basilicata lavorando così sulla bontà dell’alimento
ma anche sulla suggesࢢone di una terra straordinaria”.

“Fiore di Lucania” nasce inoltre a sostegno di un pro-
ge�o di solidarietà per aiutare quanࢢ soffrono la fame
nel mondo. Un intervento possibile tramite l’invio, an-
nualmente, di un container in varie aree geografiche.

Michele Miglionico e Nicola Manfredelli rispeࢰva-
mente presidente e dire�ore del CSR hanno dichiarato
che si tra�a di “un suggesࢢvo viaggio che tocca i luoghi
e i prodoࢰ di eccellenza della nostra terra, fru�o di un
originale proge�o del Gal. È un percorso di gusto tra
diciasse�e eccellenze enogastronomiche che valorizzano
una terra di grande qualità in termini di produzione”. La

serata è stata condo�a da Tonino Centola, presentatore
di Dor.

bas 02
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1.1.14 BRAIA: BASILICATA PROTAGONISTA DEL-
LE POLITICHE AGRICOLE (2016-01-25 19:46)
- caterina

Al tavolo Verde discussi con il partenariato agricolo i criteri
di selezione riguardanࢢ le prime misure della nuova pro-
grammazione comunitaria. Al lancio del Po Feasr anche il
viceministro Olivero

AGR “La Basilicata, consapevole delle sue straordinarie
potenzialità, vuole tornare a essere protagonista del
se�ore agricolo, a�raverso la costruzione di un modello
efficace, efficiente e ampiamente condiviso con tuࢰ gli
a�ori del sistema. Ed è con questo spirito che sࢢamo
organizzando l’evento di lancio del Po Feasr 2014-2020
in programma il 29 gennaio a Matera a cui parteciperà il
Vice Ministro Andrea Olivero, assessori e rappresentanࢢ
di alcune regioni del Mezzogiorno”.

[1]

Lo ha de�o l’assessore regionale alle Poliࢢche agricole
e forestali, Luca Braia, in apertura dei lavori del Tavolo
Verde da lui presieduto, a cui venerdì scorso hanno par-
tecipato il dire�ore generale del Diparࢢmento, Giovanni
Oliva, l’Autorità di Gesࢢone del Po Feasr, Vi�orio Restai-
no, e i rappresentanࢢ di tu�e le associazioni agricole.

“Negli ulࢢmi se�e mesi, da quando ho assunto la re-
sponsabilità di questo Diparࢢmento – ha aggiunto Braia
– grazie all’impegno profuso dagli uffici abbiamo re-
cuperato i ritardi che si erano accumulaࢢ, evitando di
fa�o quasi tu�o il grave potenziale disimpegno delle
risorse comunitarie del periodo 2007/2013. Nell’arco di
qualche seࢰmana chiuderemo totalmente la parࢢta am-
ministraࢢva riguardante la vecchia programmazione. Ma
non possiamo e non dobbiamo più lavorare in emergenza.

Da qui la necessità di costruire un nuovo modello
operaࢢvo più ada�o a rispondere alle mutate esigenze
del mondo agricolo e a ridare centralità a questo im-
portanࢢssimo comparto produࢰvo ed economico della
nostra regione. Per questa ragione sࢢamo riorganizzando
anche gli uffici provando a creare corrispondenza dire�a
con le cara�erisࢢche delle singole misure del Po Feasr.
E questo nuovo modello organizzaࢢvo lo sࢢamo realiz-
zando ora proprio perché dobbiamo poter lavorare nella
ordinarietà e non essere costreࢰ a recuperare ritardi
con il rischio di perdere importanࢢ opportunità. Credo
che lo stesso debbano fare le associazioni di categoria
provando a ridisegnare i loro modelli di azione anche
in virtù dei nuovi compiࢢ da svolgere, in modo da po-
ter rafforzare tu�o il sistema dell’agricoltura in Basilicata.”

Braia si è quindi soffermato sull’evento di lancio del
Po Feasr in programma il 29 gennaio, con inizio alle 9.30,
nell’auditorium del Conservatorio di Matera.

“Hanno già aderito alla tavola rotonda gli assessori
regionali di quasi tu�e le regioni del Sud, oltre al vicemini-
stro alle Poliࢢche agricole e forestali, Andrea Olivero con
l’obieࢰvo di far parࢢre dalla Basilicata idee e proposte
operaࢢve che non riguardano solo gli agricoltori lucani,
ma quelli di tu�o il Mezzogiorno in relazione agli obieࢰvi
dell’intero Paese. L’Agricoltura deve tornare centrale
nelle poliࢢche sia del Governo nazionale che delle regioni
perché su questa sfida si gioca la parࢢta economica dei
prossimi anni che dovrà tornare a puntare sulle proprie
vocazioni che da noi sono Agricoltura, Ambiente e Turi-
smo.

Ragioneremo, in questa circostanza, anche sul siste-
ma del credito e sulle opportunità offerte dalla nuova
legislazione nazionale e quelle che inseriremo nella
prossima legge di stabilità regionale che vedrà centrale,
come già annunciato dal presidente, Marcello Pi�ella, il
ruolo di Sviluppo Basilicata”.

Al tavolo verde è quindi intervenuto l’Autorità di gesࢢone
del Po Feasr, Vi�orio Restaino. “Vogliamo procedere –
ha de�o Restaino – con un preciso cronoprogramma
definendo entro la fine di marzo tuࢰ i criteri di selezione
per le 8 misure e le 24 so�omisure. I criteri di selezione,
ogge�o del Tavolo Verde, individuaࢢ e proposࢢ dall’Adg –
ha aggiunto Restaino – sono quelli già condivisi e ado�aࢢ
nel Psr anche sulla base della consultazione con la Com-
missione europea che si concluderà nelle prossime ore”.
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Nel corso dell’incontro il Dire�ore generale del Diparࢢ-
mento, Giovanni Oliva, ha ringraziato tu�o il partenariato
agricolo per la grande disponibilità offerta in questo anno
e mezzo “con cui abbiamo raggiunto importanࢢ risultaࢢ.
Sono certo che questa disponibilità ci sarà di aiuto per
rendere ancora più posiࢢvi i risultaࢢ a�esi dalla nuova
programmazione”.

Il Tavolo Verde, dopo aver analizzato, verificato e
discusso con le associazioni di categoria i criteri di
selezione relaࢢvi alle prime misure del PSR Basilicata
2014-2020, i cui bandi sono previsࢢ già per la fine del
mese di febbraio, ha aggiornato i lavori a mercoledì 27
gennaio.

pat

1.

1.1.15 CENSIS, BRAIA: RICONOSCIMENTO AGRA-
RIA UNIBAS MOTIVO DI ORGOGLIO
(2016-01-25 19:51) - caterina

“Un piccolo ateneo che in pochi anni, a parࢢre dalla sua
isࢢtuzione nel 1983, conquista oggi un ruolo di presࢢ-
gio nel panorama nazionale nella costruzione del per-
corso di studio proprio nei se�ori chiave dell’agricoltura,
dell’agroalimentare e della forestazione”

AGR “La noࢢzia della sesta posizione della Scuola di
Scienze Agrarie, Forestali, Alimentari e Ambientali (Safe)
dell’Università della Basilicata, nella classifica Censis 2015,
davanࢢ agli atenei di Torino, Padova, Sassari e Firenze è
moࢢvo di grande orgoglio per la Regione Basilicata e per
il mondo dell’agricoltura e della forestazione lucano tu�o.

[1]

I percorsi formaࢢvi rinnovaࢢ dei corsi di laurea di Agraria
da qualche anno sono sempre più orientaࢢ verso la green
economy e provano a unire insieme ricerca, innovazio-
ne tecnologica, produzione e tradizioni locali per farli
diventare occasione di sviluppo per la nostra regione.
Un piccolo ateneo che in pochi anni, a parࢢre dalla sua
isࢢtuzione nel 1983, conquista oggi un ruolo di presࢢgio
nel panorama nazionale per qualità della formazione,
dell’offerta didaࢰca e per il supporto fornito agli stu-
denࢢ nella costruzione del percorso di studio proprio
nei se�ori chiave dell’agricoltura, dell’agroalimentare e
della forestazione che sono le aࢰvità economiche più
importanࢢ del territorio lucano, riconosciuto come al 100
% rurale.

Con l’avvio del PSR Basilicata 2014-2020 sarà sempre più
necessario formare tecnici e professionisࢢ che possano
gesࢢre al meglio le aࢰvità connesse allo sviluppo dei
territori in maniera sostenibile e rispe�osa dell’ambiente.

Un riconoscimento per l’ateneo lucano fru�o del
grande lavoro messo in campo dal Re�ore Aurelia Sole,
dal Dire�ore del Safe Prof. Severino Romano e dai
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docenࢢ e ricercatori tuࢰ, con i quali è doverosa una
sempre maggiore sinergia e collaborazione da parte del
Diparࢢmento. Lo sviluppo dell’agricoltura in Basilicata
sarà infaࢰ accompagnato dalla misura 16.1 che prevede
il sostegno per la cosࢢtuzione e gesࢢone dei gruppi opera-
viࢢ del PEI, a�raverso i quali poter innescare meccanismi
di confronto tra gli a�ori dei sistemi della conoscenza e
favorire l’aࢰvazione di collaborazioni stabili tra mondo
della ricerca e dell’impresa”.

Lo comunica in una nota Luca Braia, assessore alle
Poliࢢche agricole e forestali della Regione Basilicata.

bas 02

1.

1.1.16 BRAIA: PSR 2014-2020, BASILICATA
PER SVILUPPO RURALE MEZZOGIORNO
(2016-01-27 12:09) - caterina

AGR “Seminiamo futuro”. Si terrà venerdì 29 gennaio
2016, dalle ore 9.00, l’evento di lancio del Programma
di sviluppo rurale della Regione Basilicata 2014-2020
organizzato dal Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali
presso l’Auditorium Raffaele Gervasio di Matera.

[1]

Rifle�ori puntaࢢ sulle priorità strategiche regionali e
sugli invesࢢmenࢢ concordaࢢ con il tavolo regionale di
partenariato, da realizzare nei prossimi se�e anni, con i
680 milioni di euro in dotazione finanziaria, di cui 412 pro-
venienࢢ dal bilancio europeo e 268 di cofinanziamento
nazionale, con cui il Psr copre il 3,7 % delle risorse italiane.

[2]

Dopo i saluࢢ del sindaco della ci�à, Raffaello de Ruggieri,
il lavori saranno avviaࢢ dal dirigente generale del Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche agricole e forestali, Giovanni Oliva a
cui seguirà l’intervento dell’assessore al ramo Luca Braia
sulle azioni che la poliࢢca regionale ha messo in campo e
sosterrà per lo sviluppo del se�ore rurale della Basilicata.

Interverranno l’onorevole Maria Antezza, componen-
te della Commissione Agricoltura della Camera dei
Deputaࢢ e il vice ministro alle Poliࢢche agricole, alimen-
tari e forestali, Andrea Olivero, sulle strategie dedicate

©2017 www.lucabraia.it 29

http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/01/Schermata-2016-01-25-alle-19.54.33.png
http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/01/Schermata-2016-01-25-alle-19.54.33.png


BlogBook 1.1. GENNAIO

all’agricoltura da parte del governo nazionale.

La programmazione regionale e il nuovo asse�o del
Psr Basilicata 2014-2020 basato su 6 priorità, 18 focus
area, insieme alle 15 misure da aࢰvare e alle 54 opera-
zioni da proporre alla platea dei beneficiari nel prossimo
se�ennio sarà illustrato dall’Autorità di Gesࢢone del Po
Feasr Vi�orio Restaino.

La seconda parte della maࢰnata sarà dedicata a una
tavola rotonda sullo sviluppo rurale nel Mezzogiorno
d’Italia, moderata dal giornalista Antonio Boscheࢰ,
dire�ore responsabile dell’Informatore agrario a cui
parteciperanno Leonardo Di Gioia, assessore Agricoltura
e foreste della Regione Puglia; Mauro D’Acri, consigliere
regionale della Regione Calabria; Serena Angioli, asses-
sore ai Fondi europei della Regione Campania; Vi�orino
Facciolla, assessore alle Poliࢢche agricole della Regione
Molise. Concluderà i lavori il presidente della Giunta
regionale di Basilicata, Marcello Pi�ella.

Sarà possibile seguire la presentazione anche in di-
re�a streaming sul sito isࢢtuzionale: www.basilicatapsr.it

“Con l’evento di lancio - dichiara l’assessore Luca Braia -
diamo il via alle iniziaࢢve sul territorio dedicate alla in-
formazione e alla divulgazione delle opportunità offerte
dal Psr Basilicata 2014-2020. La presenza del Governo
nella persona del vice ministro Olivero e dell’onorevole
Antezza tesࢢmoniano l’a�enzione crescente per la co-
munità di Basilicata che scomme�e per il suo futuro nel
rilancio delle poliࢢche agroalimentari e forestali. La par-
tecipazione degli Assessori delle Regioni del Mezzogiorno
alla tavola rotonda in cui condivideremo le strategie di
sviluppo che possano rilanciare il sud e quindi l’Italia,
sono un segno tangibile di come la Basilicata riesca a
catalizzare l’a�enzione pubblica e la discussione sui temi
centrali per lo sviluppo rurale: aggregazione, innovazione,
valorizzazione e logisࢢca.”

BAS 05

1.

2.

1.1.17 SEMINARIO SULLA VITIVINICOLTURA ALL’I-
PASR DI POTENZA (2016-01-28 12:15) - caterina

I temi che verranno affrontaࢢ riguarderanno gli orienta-
menࢢ nella poliࢢca regionale del comparto, l’importanza
dei marchi di qualità e la valorizzazione delle produzio-
ni viࢢvinicole a�raverso l’esperienza dei Consorzi Doc e
dell’enoteca regionale

[1]

AGR Una giornata di studio dedicata alla viࢢvinicoltura
è stata organizzata all’Isࢢtuto Professionale Servizi per
l’Agricoltura e lo Sviluppo Rurale “G. Fortunato” di Poten-
za, in collaborazione tra il Diparࢢmento Poliࢢche agricole
e forestali della Regione Basilicata e l’ASF Associazione
per lo sviluppo della fruࢰcoltura “Biagio Ma�atelli” di
Metaponto.

L’incontro tecnico avente per tema “Viࢢvinicoltura
nella provincia di Potenza: aspeࢰ tecnici e commercia-
li” si svolgerà lunedì 1 febbraio a parࢢre dalle ore 9,30
(Aula magna dell’IIS “L. Da Vinci”), in Via Ancona, Potenza.

Dopo i saluࢢ del dirigente scolasࢢco dell’Ipasr, Ange-
lo Mazzatura, moderaࢢ dal giornalista Filippo Radogna,
interverranno Filippo Corbo agronomo della Regione
Basilicata e i presidenࢢ della Doc “Terre Alta val D’Agri”,
Francesco Pisani; “Aglianico del Vulture”, Carolin Mar-
;noࢢ “Groࢰno di Roccanova”, Franco Collarino e Paolo
Montrone presidente dell’Enoteca regionale di Venosa.
I lavori saranno conclusi dall’assessore regionale alle
Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia.

I temi che verranno affrontaࢢ riguarderanno essen-
zialmente gli orientamenࢢ nella poliࢢca regionale del
comparto, l’importanza dei marchi di qualità e la va-
lorizzazione delle produzioni viࢢvinicole a�raverso
l’esperienza dei Consorzi Doc e dell’enoteca regionale.
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Nel corso della maࢰnata Vincenzo Montesano e Car-
melo Mennone, rispeࢰvamente presidente e segretario
dell’Asf, illustreranno le nuove iniziaࢢve e in parࢢcolare
il Premio interregionale per i maturandi degli Isࢢtuࢢ
agrari per l’anno scolasࢢco 2015-2016. La giornata di
studio ha un duplice scopo: approfondire la conoscenza
per gli studenࢢ di un importante comparto, considerato
traino dell’agroalimentare lucano e ricordare Biagio
Ma�atelli, laureato in agraria e sࢢmato funzionario del
Diparࢢmento regionale Poliࢢche agricole scomparso
nel 2007, esperto in fruࢰcoltura riconosciuto a livello
nazionale, un esempio per tuࢰ i giovani che si affacciano
al se�ore primario.

“Il seminario è un importante approfondimento sulla
viࢢvinicoltura lucana - dichiara l’assessore Luca Braia - per
gli studenࢢ e i docenࢢ del professionale per l’agricoltura
di Potenza, nel sessantesimo anno dalla sua isࢢtuzione
che avrò il piacere di visitare, ribadendo la mia a�enzione
agli isࢢtuࢢ superiori del se�ore che hanno il compito di
formare gli imprenditori agricoli di domani, le cui compe-
tenze e conoscenze devono essere sempre correlate alla
ricerca e all’innovazione oltre che alla conoscenza del
territorio e dei suoi prodoࢰ di qualità.”

BAS 05

1.

1.1.18 EVENTO LANCIO PSR BASILICATA
2014-2020: INTERVENTO DI PITTELLA
(2016-01-29 18:42) - caterina

AGR Evento di lancio Psr Basilicata 2014-2020: intervento
del presidente Pi�ella:

L’evento di lancio del nuovo Psr 2014-2020 segna l’i-
nizio ufficiale di una nuova fase per la poliࢢca agricola
regionale, cominciata di fa�o già con il formidabile tra-
guardo del 98 % di spesa della vecchia programmazione.
Un risultato o�enuto grazie al grande impegno dell’intero
Diparࢢmento all’agricoltura guidato dall’assessore Luca
Braia.

[1]

Da oggi si lavorerà per realizzare quegli obieࢰvi strategici
e quelle poliࢢche di sviluppo coerenࢢ con la nuova Pac,
che prevede una gesࢢone più sostenibile delle risorse na-
turali e una crescita territoriale più equilibrata, provando
a diventare un modello agricolo trainante per il Paese
che punࢢ su filiere e programmazioni interregionali,
sopra�u�o ortofruࢰcole e cerealicole, aggregazione
dell’offerta, valorizzazione dei prodoࢰ, logisࢢca, innova-
zione e ricerca.

La Basilicata, come le altre regioni del Sud, può con-
correre alla strategia nazionale di rafforzamento del
sistema agroalimentare italiano nel mondo, impegnan-
dosi a sostenere l’export verso nuovi mercaࢢ, nonché a
contrastare la contraffazione e a portare avanࢢ la lo�a
contro i prodoࢰ “italian sounding”. Da questo punto di
vista, saranno importanࢢ le sinergie da me�ere a valore
con le altre regioni del Mezzogiorno, in parࢢcolare nelle
filiere ortofruࢰcole e cerealicole.
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Non ci sono prodoࢰ di qualità senza imprese e agri-
coltori di qualità. Ecco perché la valorizzazione dei
prodoࢰ lucani deve parࢢre dalla valorizzazione delle
imprese e dei comparࢢ produࢰvi riconoscendo pertanto
l’importanza del ruolo degli addeࢰ al se�ore, sia per
il contributo alla produzione di Pil sia per la tutela e la
conservazione del paesaggio.

Il traguardo della nuova programmazione, e dello stesso
Psr, si unisce ad un altro traguardo importante per la
nostra Regione, che è il 2019. Saranno anni determinanࢢ
per costruire un nuovo modello di Basilicata. Si tra�a
di due percorsi che non solo potranno ma dovranno
affiancarsi e integrarsi nella più complessiva strategia
regionale del futuro.

BAS 05

1.

1.1.19 SVILUPPO RURALE, DA MATERA UN
COORDINAMENTO FRA REGIONI DEL SUD
(2016-01-29 18:42) - caterina

Braia: La cooperazione è uno strumento fondamentale
per ridurre la frammentarietà delle poliࢢche regionali a
sostegno dell’agricoltura

AGR Questa maࢰna, presso l’Auditorium Raffaele Ger-
vasio di Matera, nell’ ambito dell’evento di lancio del
Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020, “Seminia-
mo futuro”, si è tenuta la tavola rotonda sul tema “Lo
sviluppo rurale nel Mezzogiorno d’Italia”. All’incontro,
moderato da Antonio Boscheࢰ, Dire�ore dell’ “Infor-
matore agrario”, hanno partecipato Andrea Olivero,
Vice Ministro Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia,
Assessore Poliࢢche agricole e forestali della Regione
Basilicata, Serena Angioli, Assessore ai Fondi europei,
Regione Campania, Mauro D’Acri, Consigliere Regione
Calabria, Leonardo Di Gioia, Gianluca Nardone, Dire�ore
generale del Diparࢢmento agricoltura Regione Puglia e
l’Adg della Regione Molise, Gaspare Tocci.

[1]

La cooperazione tra le regioni come strumento fondamen-
tale per perme�ere lo sviluppo di tu�o il Mezzogiorno
e immaginare un futuro diverso. E’ questo l’obieࢰvo
proposto da Braia e pienamente condiviso dai rappresen-
tanࢢ delle altre regioni presenࢢ. “Il Mezzogiorno – ha
de�o - è un territorio dalle grandi potenzialità, ma soffre
ancora della frammentarietà di poliࢢche e strategie tra le
varie regioni”.

“Un dialogo interregionale già in fase d’a�uazione -
secondo D’Acri – che è già un primo passo importante
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per sognare e realizzare un’agricoltura diversa”.

“La collaborazione tra le regioni deve avvenire anche
nell’ambito dell’innovazione e della ricerca scienࢢfica -
ha so�olineato Serena Angioli - due aspeࢰ fondamentali
per il futuro dell’agricoltura.

Un futuro che non può prescindere anche dagli inve-
sࢢmenࢢ sui giovani e sulla loro formazione, finanziando,
ad esempio, dei rociniࢢ all’estero, come sta facendo la
Regione Molise, insieme a delle condizioni agevolate di
accesso al credito e cofinanziamento dei progeࢰ.

Ha concluso l’incontro l’assessore Braia, che ha chiesto ai
presenࢢ l’isࢢtuzione di un coordinamento delle regioni
del Mezzogiorno e un gruppo operaࢢvo condiviso su
ricerca e fitopatologie, un primo importante passo verso
la costruzione di un dialogo interregionale, necessario per
la realizzazione di poliࢢche agricole efficaci e compeࢢࢢve.

bas04

1.

1.1.20 EVENTO DI LANCIO A MATERA DEL PSR
2014 - 2020 (2016-01-29 19:13) - caterina

AGR Rifle�ori puntaࢢ sulle priorità strategiche regionali
e sugli invesࢢmenࢢ concordaࢢ con il tavolo regionale di
partenariato, da realizzare nei prossimi se�e anni, con i
680 milioni di euro in dotazione finanziaria, di cui 412 pro-
venienࢢ dal bilancio europeo e 268 di cofinanziamento
nazionale, con cui il Psr copre il 3,7 % delle risorse italiane.

[1]

La centralità dell’agricoltura all’interno delle strategie di
sviluppo dell’economia regionale. Se ne è parlato questa
maࢰna nel corso dell’evento di lancio del Programma
di sviluppo rurale della Regione Basilicata 2014-2020
"Seminiamo futuro" organizzato dal Diparࢢmento Po-
liࢢche agricole e forestali presso l’auditorium Raffaele
Gervasio di Matera. I lavori sono staࢢ fruiࢢ anche dai non
udenࢢ grazie al l’ausilio di una tradu�rice simultanea del
linguaggio dei segni Lis.

Si è registrata una straordinaria partecipazione che
è andata oltre le previsioni e non ha consenࢢto a tuࢰ di
poter assistere ai lavori all’interno dell’auditorium.

Sia l’assessore Braia che il presidente Pi�ella oltre
ad esprimere rammarico per l’accaduto hanno so�oli-
neato che non mancheranno a breve altre occasioni di
divulgazione del Psr e di confronto su tu�o il territorio
regionale.

Dopo i saluࢢ del sindaco della ci�à, Raffaello de Ruggie-
ri, il lavori sono staࢢ avviaࢢ dal dire�ore generale del
Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, Giovanni Oliva.

"La chiave di volta - ha de�o Oliva - è stata quella di
avere un’unica direzione in tuࢰ gli uffici. Quando ini-
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ziammo 19 mesi fa la situazione non era quella di oggi.
Ringrazio l’intero diparࢢmento, assistenza tecnica inclusa
per i risultaࢢ o�enuࢢ. Ci siamo posࢢ in una posizione di
ascolto che ha ispirato in noi la scelta delle cara�erisࢢche
del Psr. Abbiamo ascoltato sindacaࢢ, imprenditori e as-
sociazioni di categoria. Oggi giornata importante perché
parliamo dell’inizio di un se�ennio".

Rifle�ori puntaࢢ sulle priorità strategiche regionali e
sugli invesࢢmenࢢ concordaࢢ con il tavolo regionale di
partenariato, da realizzare nei prossimi se�e anni, con i
680 milioni di euro in dotazione finanziaria, di cui 412 pro-
venienࢢ dal bilancio europeo e 268 di cofinanziamento
nazionale, con cui il Psr copre il 3,7 % delle risorse italiane.

Subito dopo è intervenuta l’onorevole Maria Antez-
za, componente della Commissione Agricoltura della
Camera dei Deputaࢢ che ha esordito "ringraziando coloro
i quali hanno invesࢢto nella terra, sopra�u�o i giovani".
La deputata ha poi aggiunto che "Il comparto agricolo ha
ruolo di prima donna all’interno del sistema economico
del nostro territorio. Questa aࢰvità - ha spiegato Antezza
- per essere svolta nel terzo millennio va legata ad una
valenza ambientale e non solo. L’agricoltore non è solo
colui che produce cibo, ma è un custode di conoscenze
e saperi, in grado di me�ere insieme servizi sui territori
per promuovere un nuovo protagonismo degli stessi. Gli
agricoltori sono in grado di me�ere in campo processi
innovaࢢvi. Questa fase di avvio va vissuta come un
momento fondamentale di condivisione. Nella strategia
generale dello sviluppo rurale c’è la volontà di aiutare
sopra�u�o il mezzogiorno che dispone di una riserva di
sviluppo che va sostenuta fino in fondo. Il governo sosࢢe-
ne i giovani. Sono previsࢢ per loro mutui a tasso zero e
tu�a una serie di sgravi e incenࢢvi. Gli obieࢰvi - ha con-
cluso - sono efficienza, compeࢢࢢvità e inclusione sociale".

Il vice ministro alle Poliࢢche agricole, alimentari e
forestali, Andrea Olivero, parlando sulle strategie dedi-
cate all’agricoltura da parte del governo nazionale ha
parlato di "Provvedimento straordinario quello del Psr
in Basilicata che si coniuga con le linee nazionali che
accompagnano la partenza dei Psr. La nostra principale
sfida - ha conࢢnuato l’esponente del governo Renzi - sarà
quella di sfru�are la complementarietà delle poliࢢche.
L’agricoltura vuole uscire dalla nicchia e vuole creare
cooperazione e sinergie. Importante la prospeࢰva della
sinergia tra il mondo agricolo e altri comparࢢ produt-
.viࢢ Ora abbiamo bisogno di uno strumento di natura
assicuraࢢva che va accompagnato dal governo al fine di

tutelare glia agricoltori dai danni da calamità naturali. Il
Programma di rete rurale nazionale garanࢢsce il pieno
coinvolgimento di tuࢰ i soggeࢰ. Serve confronto serrato
tra isࢢtuzioni locali e produ�ori. Serve passo deciso e
innovaࢢvo. Si comprenda che l’agricoltura, sta uࢢlizzando
i Psr non come integrazione al reddito ma come chiave di
sviluppo. La nostra agricoltura - ha so�olineato Olivero
- deve essere compeࢢࢢva per qualità. Non per prezzi. Il
nostro primo impegno è alleviare il carico burocraࢢco
delle aziende. Abbiamo necessità di tenere alࢢssima
dell’asࢢcella della qualità. Va rido�o anche il numero dei
soggeࢰ controllori.

Abbiamo necessità di sostenere il biologico in cresci-
ta che oltre a salvaguardare il territorio e la biodiversità
garanࢢsce il reddito. In questo momento abbiamo una
domanda superiore all’offerta.

L’azione più significaࢢva è sull’accesso al credito. Og-
gi il sistema bancario non comprende più l’agricoltura
con gravi problemi per gli agricoltori. Pertanto dobbia-
mo creare nuovo polo per il credito in agricoltura. Poi
abbiamo fa�o un accordo con Intesa San Paolo che ha
stanziato sei miliardi di euro per l’agricoltura che possono
diventare anche dieci. La cosa andrà a dare linfa nuova
al se�ore. Il nuovo ministero - ha concluso - garanࢢrà
di avere una tutela a tu�o tondo e garanࢢre al mondo
agricolo la possibilità di operare e avere il giusto reddito".

La programmazione regionale e il nuovo asse�o del
Psr Basilicata 2014-2020 basato su 6 priorità, 18 focus
area, insieme alle 15 misure da aࢰvare e alle 54 opera-
zioni da proporre alla platea dei beneficiari nel prossimo
se�ennio è stato illustrato infine dall’Autorità di Gesࢢone
del Po Feasr Vi�orio Restaino.

"Il programma - ha esordito - è un esercizio molto
forte di corresponsabilità. I nostri sono contenuࢢ coe-
renࢢ con linee nazionali e passaࢢ al setaccio dalla
Commissione europea. Ora l’obieࢰvo è dare a�uazione
al programma. Ora vanno affrontaࢢ i criteri di selezione
delle misure di primo impa�o. Ci viene chiesto di lavorare
a�raverso un meccanismo trasparente e di mera piani-
ficazione. A�ueremo il rigore assoluto. Va interpretata -
ha concluso - la forte linea di cambiamento imposta dal
presidente Pi�ella".

BAS 05
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1. 1.1.21 EVENTO LANCIO PSR BASILICATA 2014-
2020: INTERVENTO DI LUCA BRAIA
(2016-01-29 19:29) - caterina

AGR Evento di lancio Psr Basilicata 2014-2020 Intervento
dell’assessore Luca Braia:

Voglio innanzitu�o ringraziare tuࢰ i dirigenࢢ, i funzionari
ed ogni singolo dipendente degli uffici del Diparࢢmento
Poliࢢche Agricole e Forestali della Regione Basilicata,
l’Autorità di Gesࢢone del Po Feasr, Vi�orio Restaino e
il Dire�ore Generale Giovanni Oliva per aver accolto la
sfida del cambiamento che con il Presidente abbiamo
fortemente voluto e condiviso, avviando una nuova
fase sin dal principio del mio insediamento, avvenuto
alla fine del Maggio scorso, e cominciando a lavorare
come una vera squadra e senza sosta, per raggiungere
due obieࢰvi straordinari, per nulla scontaࢢ: chiudere
la programmazione 2007-2013 superando il 99 % della
spesa programmata e giungere all’approvazione della
programmazione 2014-2020, avvenuta il 20 Novembre
scorso, e che oggi ufficialmente presenࢢamo.

[1]

Ringrazio e saluto Krisࢢne Liljberg, Capo Unità DG Agri
e Piero Mora, Rapporter Basilicata, DG Agri della Com-
missione Europea che dopo averci accompagnato in
quesࢢ mesi di lavoro, seguiranno in sala i lavori della
maࢰnata e presiederanno, nel pomeriggio, il Comitato
di Sorveglianza, organismo neo-rinnovato deputato al
monitoraggio che sarà oggi impegnato ad approvare i
criteri di selezione delle prime schede di misure del PSR,
azione propedeuࢢca all’avvio dei prossimi Bandi.

Saluto l’on. Maria Antezza, componente della Com-
missione Agricoltura della Camera dei Deputaࢢ per
l’incessante lavoro che da anni svolge in questo se�ore.
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Ringrazio il Governo qui rappresentato dal vice Mini-
stro delle poliࢢche Agroalimentari, Andrea Olivero, per
la presenza oggi a Matera, che colgo come segnale
di sࢢma personale e di a�enzione crescente verso la
ci�à di Matera e la Comunità lucana che scomme�e per
il suo futuro nel rilancio delle poliࢢche agricole e forestali.

Saluto il Presidente Marcello Pi�ella e la Giunta, i
Consiglieri Regionali, le Autorità di Gesࢢone, i rap-
presentanࢢ di Alsia e di Ara ed in parࢢcolare tuࢰ gli
Amministratori locali. A loro il ringraziamento per l’im-
pegno profuso nel raggiungimento degli obieࢰvi di
spesa del PSR appena concluso. Con la loro presenza
tesࢢmoniano di essere vogliosi e pronࢢ a cogliere tu�e le
opportunità di questo nuovo Piano Operaࢢvo che sarà da
vivere totalmente nella dimensione dell’invesࢢmento e
non della spesa, all’interno di un sistema che renderemo
sempre più semplice ed efficiente, in grado di sfuggire
alla logica dell’emergenza, per abbracciare quella della
programmazione e della proge�azione, l’unica in grado
di determinare un risultato posiࢢvo che poi si traduce
in esperienza di successo e sopra�u�o, ci auguriamo, si
trasforma in reddito agli agricoltori.

Estendo il mio saluto ai tanࢢ rappresentanࢢ delle as-
sociazioni di categoria del mondo universitario e della
ricerca con cui vogliamo condividere le strategie, le
priorità e gli obieࢰvi e, sopra�u�o, i dirigenࢢ, i docenࢢ
e gli studenࢢ degli isࢢtuࢢ agrari ed alberghieri della Basi-
licata che abbiamo parࢢcolarmente voluto in sala perché
rappresentano il futuro su cui dobbiamo puntare per
formare sempre più imprenditori agricoli, professionisࢢ
della terra e dell’agroalimentare, legando sempre di più
le competenze alla conoscenza e puntando senza esiࢢ
sulla ricerca e sull’innovazione.

Abbiamo costruito un evento di lancio del PSR Basili-
cata allargando il confronto sul tema dello sviluppo rurale
al Mezzogiorno d’Italia.

Ringrazio quindi l’Assessore Serena Angioli (Fondi Eu-
ropei, Regione Campania), il Consigliere Regionale Mauro
D’Acri, in rappresentanza della Regione Calabria, l’A.d.G.
Gaspare Tocci della Regione Molise, il Dirigente Generale
Gianluca Nardone (Dip. Agricoltura, Regione Puglia)
con cui ci confronteremo nella seconda parte della
maࢰnata con l’obieࢰvo di analizzare e condividere
proge�ualità di interesse comune in un sud a cui il gover-
no deve puntare per far riparࢢre e rilanciare l’Italia intera.

Lasciatemi infine abbracciare idealmente tuࢰ gli agricol-
tori di questa splendida terra e dell’Italia intera a cui va
il personale ringraziamento per il lavoro ed il sacrificio
quoࢢdiano che compiono e grazie al quale il nostro
nutrimento diventa possibile. Dobbiamo portare loro
totale rispe�o e rivolgere la nostra massima a�enzione
affinché abbiano una vita dignitosa che è la condizione
minima del loro rimanere nei campi a presidio e tutela
del nostro territorio.

E’ questo il moࢢvo principale per cui abbiamo volu-
to nominare questo evento “Seminiamo futuro”, convinࢢ
che non c’è vita senza agricoltura.

Con EXPO Milano 2015 e con la firma della “Carta di
Milano” si è ribadito il conce�o che l’incremento della
popolazione mondiale e la modifica delle sue abitudini
alimentari ci chiedono di a�uare poliࢢche con le quali si
deve produrre di più, consumando meno ambiente. Noi
vogliamo farlo non solo perché lo suggerisce l’Europa,
ma perché è la strada che abbiamo deciso di percorrere
a tutela delle nostre specificità e della nostra idenࢢtà, a
pa�o che tuࢰ i governi siano consequenziali tutelando
tali scelte sempre e comunque.

Dobbiamo tornare ad essere compeࢢࢢvi puntando a
poliࢢche che aggregano l’offerta, riducono i cosࢢ della
logisࢢca e quelli legaࢢ all’energia, che valorizzano il
prodo�o tutelando il “Made in Italy” e, per quel che ci ri-
guarda, anche il “Made in Basilicata”. Dobbiamo spingere
sulla tracciabilità dei prodoࢰ e lavorare sui marchi che
legano il prodo�o al territorio di provenienza. Dobbiamo
essere capaci di difenderci da azioni che spesso arrivano
da iniziaࢢve europee, che appaiono pericolose e poco
lungimiranࢢ e che, sopra�u�o, minano lo sforzo quoࢢ-
diano di mantenere alta la qualità delle nostre produzioni.

Ritengo decisivo riportare, sopra�u�o in Basilicata,
l’Agricoltura (che conta ben 51 mila aziende e una forza
lavoro che occupa oltre 101.000 persone), ad assumere
un ruolo sempre più centrale nella strategia di sviluppo
futuro e spero che tale indirizzo cara�erizzi l’intero
Mezzogiorno.

Questa è una regione che vuole ritornare a scomme�ere
sulle sue proprie peculiarità (terra ferࢢle e disponibile,
ambiente salubre, paesaggi incantevoli, storia millenaria
e tradizioni uniche) che trovano strategica applicazione
in se�ori quali agricoltura, ambiente e turismo. Non
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siamo quindi solo la Basilicata che produce il 10 % del
fabbisogno energeࢢco nazionale ma molto altro. Dopo
anni di disa�enzioni e scelte non sempre corre�e, dob-
biamo ora invesࢢre in maniera coraggiosa, efficiente ed
efficace sulle nostre risorse naturali, a parࢢre dall’acqua,
dalla terra e dall’enorme patrimonio forestale disponibile.

Con i suoi cinque fiumi, qua�ro laghi naturali e no-
ve tra dighe e invasi arࢢficiali per la raccolta di acqua
ad uso potabile, irriguo o industriale, tra cui la diga più
grande d’Europa in terra ba�uta, la Basilicata infaࢰ è
la regione del sud che deࢢene la più grande quanࢢtà di
risorsa idrica disponibile, con circa un miliardo di metri
cubi l’anno, in bacini che si estendono su circa il 70 % del
territorio regionale.

Ricordiamoci sempre che la Basilicata si affaccia su
due mari con foreste e boschi che superano per estensio-
ne i 355mila e�ari, di cui ben 230 che cara�erizzano i due
parchi nazionali e i due regionali e la restante parte ricade
nelle disponibilità delle Amministrazioni Pubbliche e dei
privaࢢ. Una riforma del sistema di gesࢢone ci porterà a
rendere praࢢcabile quella forestazione produࢰva che
può rappresentare la chiave di volta per il cambiamento
e generare quella reddiࢢvità naturale, legata alle filiere
dell’energia, del turismo, dei prodoࢰ del bosco, dei cer-
ࢢficaࢢ verdi e del legno, andando ad alleviare l’enorme
ed ormai insostenibile uࢢlizzo di risorse di bilancio ed
europee che, ad oggi, ammontano a circa 55 milioni di
euro e che coinvolgono oltre 5000 operai forestali.

Lavoreremo per una Basilicata che, facendosi traina-
re dai se�ori più maturi ed in grande crescita come
l’ortofru�a (26 mila e�ari di territorio interessato), il
viࢢvinicolo (più di 4000 e�ari) e l’olivicoltura (27mila
e�ari di territorio), riesca finalmente, con la nuova pro-
grammazione, a rilanciare in una logica di filiera anche
la nostra tradizione zootecnica (95.000 bovini e bufalini,
oltre 70.000 suini, 300.000 ovini, 60.000 caprini e 10.000
equini) e laࢰero casearia (che registra una produzione
commercializzata di circa 124 mila tonnellate di prodo�o
di cui solo 1/3 trasformata localmente da oltre 160 piccoli
caseifici).

La filiera della cerealicoltura (con 135 mila e�ari, siamo la
terza regione d’Italia per quanࢢtaࢢvi di grano prodo�o)
va riorganizzata e valorizzata perché, ad oggi, non vede,
al ne�o del Pane IGP di Matera, nessun marchio locale
tra quelli leader nazionali dei prodoࢰ da forno o nella
produzione della pasta.

Insieme alla Puglia produciamo il 36 % del frumento
duro nazionale. Credo che i Gruppi Operaࢢvi nella ricerca
e le filiere interregionali nel solco della qualità siano non
solo auspicabili, ma è doveroso sࢢmolarli e me�erli in
campo a tutela delle nostre produzioni, per orientare
consumi e mercaࢢ, arginando import di dubbia qualità e
pericolosi per la salute.

Una Basilicata che vanta nove prodoࢰ DOP e ICG e
fragole riconosciute tra le più buone d’Italia e il primato
per la produzione con quasi 900 e�ari, è una Regione
che deve comunicare meglio le proprie eccellenze or-
ganizzandosi adeguatamente per approcciare i mercaࢢ
che contano e crescere in consapevolezza a�raverso la
realizzazione di progeࢰ di educazione alimentare che
dovranno coinvolgere ragazzi e famiglie, che devono tor-
nare a riconoscere ed apprezzare la qualità resࢢtuendone
il giusto valore.

Questa è la Regione dove due patrimoni mondiali
dell’umanità, la Dieta Mediterranea ed i Sassi di Matera,
trovano la più forte e naturale delle sintesi possibili,
rappresentando il più potente dei brand immaginabili,
in grado di valorizzare qualsiasi marchio sopra�u�o
dell’agro-alimentare perché in grado di unire bontà
e bellezza a�raverso il cibo e la cultura, nel solco di
Matera-Basilicata Capitale Europea della Cultura nel
2019. Non uࢢlizzare questa opportunità è un errore che
non dobbiamo comme�ere.

Tutelare, tracciare e valorizzare le nostre ,picitàࢢ ag-
gregando l’offerta e provando ad aggredire la catena del
valore che per l’80 % ricade sulla trasformazione e sulla
commercializzazione dei nostri prodoࢰ di qualità deve
essere il nostro principale obieࢰvo da conseguire con
questa nuova programmazione che tra qualche seࢰmana
avrà finalmente inizio.

La nuova visione del PSR Basilicata e quindi dell’agri-
coltura punta tu�o sulla dimensione del connubio
vincente tra ruralità e sostenibilità, che si traduce in
qualità della vita e ricerca della salute. In nessun luogo
come la Basilicata tu�o questo può trovare la propria
dimensione e la sua totale realizzazione.

Abbiamo anche un obieࢰvo ambizioso: far recupe-
rare reddito ai produ�ori e agli agricoltori, con l’idea ben
precisa di riconoscere realmente loro il fondamentale
ruolo di manutentori e senࢢnelle del territorio che in
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Basilicata, più che altrove, risulta di vitale importanza dal
momento che registriamo tra i più bassi indici di densità
di popolazione con 580.000 abitanࢢ su quasi un milione
di e�ari di territorio e 131 comuni quasi tuࢰ so�o i 5.000
abitanࢢ.

Sarà decisivo provare a far diversificare il reddito de-
gli agricoltori puntando su nuove forme di aࢰvità
afferenࢢ all’agricoltura sociale, alla mulࢢfunzionalità, alle
fa�orie didaࢰche e agli agriturismi.

In questo momento storico parࢢcolare ci vogliamo
candidare non solo ad essere Capitale europea della
cultura nel 2019 ma anche ad essere la regione capitale
dell’accoglienza e della ruralità, con un grande proge�o
che punࢢ al recupero funzionale dei centri storici da
inserire in maniera innovaࢢva nella rete distribuita
dell’accoglienza che dovrà essere funzionale ad incre-
mentare i numeri della riceࢰvità ancora oggi deficitaria,
per stare al passo con l’enorme incremento turisࢢco che
sࢢamo oramai da mesi registrando.

C’è una Basilicata 100 % Rurale che intende stare al
centro delle strategie di sviluppo della comunità lucana
e interpretare al meglio quel senࢢmento di risca�o
che ha già cominciato a dimostrare proprio o�enendo
la designazione della Capitale Europea della Cultura 2019.

Concentreremo quindi gli invesࢢmenࢢ del nuovo
PSR sulla formazione, su innovazione, comunicazione,
promozione e valorizzazione, sul markeࢢng di prodoࢰ e
territori, premiando le aggregazioni tra produ�ori, pun-
teremo alla diversificazione del reddito degli agricoltori e
allo sviluppo delle aree interne grazie a turismo e cultura,
sfru�ando e potenziando la banda larga e ultra larga e i
servizi digitali.

Vogliamo realizzare una Basilicata Rurale e Sostenibi-
le in sinergia con gli altri piani operaࢢvi a parࢢre dalle
Aree Interne. Ce la possiamo fare lavorando insieme con
determinazione e coraggio.

Come Diparࢢmento cercheremo di traguardare una
migliore efficienza amministraࢢva a�raverso la riorganiz-
zazione degli uffici, la sburocraࢢzzazione e la facilitazione
di accesso per i ci�adini, puntando sull’uscita ciclica e
programmata, sulla omogeneità e sulla semplicità di
accesso ai bandi, provando a garanࢢre tempi cerࢢ nelle
istru�orie e sopra�u�o nei pagamenࢢ. Su questo è ine-
vitabile chiedere un impegno dire�o al Governo per una

AGEA all’altezza della Sfida e su un sistema del credito
che finalmente la sme�a di considerare l’Agricoltura
la cenerentola dei segmenࢢ produࢰvi e torni ad avere
fiducia sul se�ore primario, decisivo per l’Italia del futuro.

La Regione Basilicata vuole rappresentare infine una
possibile soluzione per un’area importante del Mezzo-
giorno sulla logisࢢca, uno dei fa�ori più criࢢci che fa
perdere compeࢢࢢvità ai nostri prodoࢰ incidendo sui
prezzi per oltre il 30 %.

Siamo oramai pronࢢ, con un proge�o esecuࢢvo di-
sponibile da seࢰmane, che come Regione abbiamo
cofinanziato al 50 % per circa 1 milione di euro, insieme
all’Autorità portuale di Taranto ed alla Provincia di Matera,
finalizzato a realizzare una importanࢢssima pia�aforma
dell’ortofru�a che potrà estendersi successivamente al-
l’agroalimentare, nell’area produࢰva di Ferrandina, in Val
Basento, con un potenziale di occupaࢢ di oltre 300 unità
che potrà rappresentare un grande volano economico
ed uno straordinario a�ra�ore di altri invesࢢmenࢢ nel
se�ore. La pia�aforma, la cui procedura di realizzazione e
gesࢢone dovremmo me�erla in campo per il prossimo 30
giugno, è fondamentale per aprirci a nuovi e interessanࢢ
mercaࢢ nazionali, europei e internazionali, come ad
esempio quello cinese il cui governo, grazie ad un’azione
concertata proprio con il Vice Ministro Olivero e la On.
Antezza, ha proprio ieri autorizzato le importazioni di
agrumi e kiwi anche lucani.

La sfida in campo oggi per questa Regione e l’intero
mezzogiorno unito è quella di un SUD che deve essere
sempre più consapevole delle sue risorse e potenzialità e
vuole tornare ad essere protagonista.

L’ambizione è quella di diventare Regione laborato-
rio e modello virtuoso di sviluppo rurale dell’intero
Mezzogiorno nel quale università, ricerca, professio-
nisࢢ e associazioni siano a servizio degli agricoltori e
dell’agricoltura nell’ambito del PSR 2014-2020 e non co-
me spesso è avvenuto in passato esa�amente il contrario.

Conࢢnuerò a richiamare tuࢰ, sempre, alla corresponsa-
bilità, dichiarando finito il tempo in cui si punta l’indice
verso l’altro per individuare spesso la responsabilità del
proprio insuccesso.

Dobbiamo assolutamente superare le gelosie e le di-
visioni, vedere ben oltre i campanili dei singoli comuni
o Regioni, proge�ando con prospeࢰve che guardano
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a territori superando i confini geografici, aggregando
le opportunità e facendo sintesi di tu�e quelle forze in
grado di trasformare le criࢢcità in opportunità.

Rilanciamo la Basilicata che dovrà dimostrare, con
questo cambio di passo, di essere modello e traino di un
Sud che vuole provarci sino in fondo, di un Mezzogiorno
che può farcela, vuole farcela e deve farcela. Proprio
partendo dalla terra.

Concludo con una frase di Jonathan Swi[ tra�a da
“I viaggi di Gulliver”. Un monito per tuࢰ noi:

“Chiunque riesca a far crescere due spighe di grano
o due fili d’erba dove ne cresceva uno solo, rende un
servizio al suo Paese e all’umanità.”

La Basilicata “semina oggi il futuro” con la convin-
zione che, se colࢢviamo con amore ed intelligenza e
lavoriamo tuࢰ nella stessa direzione, raccoglieremo i
fruࢰ speraࢢ per il bene di tu�a la comunità.

Grazie per la emozionante presenza e buona AGRI-
COLTURA a Tuࢰ.
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1.2.1 BRAIA SU PARTECIPAZIONE A FRUIT LO-
GISTICA DI BERLINO 2016 (2016-02-01 18:57)
- caterina

“Ortofru�a lucana con qualità e mezzi per competere sui
mercaࢢ”.

AGR Le eccellenze del comparto ortofruࢰcolo della
Basilicata saranno presentate alla edizione 2016 della
Fruit Logisࢢca - Salone internazionale del Markeࢢng
ortofruࢰcolo che si svolgerà a Berlino dal 3 al 5 febbraio.

[1]

La Regione Basilicata parteciperà con una propria col-
leࢰva nell’area 4.2/D-08 in uno spazio di 180 metri
quadraࢢ per proseguire e consolidare la posiࢢva aࢰvità
di promozione nel panorama internazionale del se�ore
ortofruࢰcolo lucano. Lo stand è organizzato dal Diparࢢ-
mento Poliࢢche agricole e forestali.

Saranno presenࢢ le seguenࢢ Organizzazioni di pro-
du�ori: Op Esedra Marconia di Pisࢢcci; Agricolafelice di
Tursi; Op Ancona di Policoro; Op Assofruit di Scanzano
Jonico; Nico Fruit di Scanzano Jonico; Club Candonga
di Policoro; Op Agorà di Metaponto di Bernalda e il
Consorzio Vivaisࢢ Lucani (Covil).

Tra i prodoࢰ d’eccellenza presentaࢢ vi sono insala-
te, cavolfiori, peperoni, agrumi, fragole, pomodorini,
finocchi, acࢢnidia (kiwi). Parࢢcolare a�enzione e rifle�ori
puntaࢢ sulla fragola (culࢢvar candonga) per cui la Basi-
licata risulta al primo posto, oggi, in Italia per superfici
invesࢢte con circa 850 e�ari colࢢvaࢢ nel Metaponࢢno,
che si conferma areale d’eccellenza per l’ortofru�a non
solo lucana ma italiana.

Negli spazi della Basilicata, per tu�e e tre le giorna-
te, sarà presente anche la Nazionale italiana cuochi che
insieme agli chef della Federazione regionale realizzeran-
no laboratori di cucina a base di prodoࢰ piciࢢ lucani.

Fruit Logisࢢca è il maggiore evento di promozione
dell’ortofru�a a livello mondiale. Si eneࢢ ogni anno nel
Berlin Expo Center City vi prendono parte oltre 2.700
espositori e più di 65.000 visitatori provenienࢢ da tu�o il
mondo Per tuࢰ coloro che svolgono un’aࢰvità connessa
al se�ore agroalimentare rappresenta una opportunità
enorme che a�rae visitatori e partecipanࢢ da o�anta-
qua�ro Paesi tra Europei ed extraeuropei.

Nel programma di Fruit Logisࢢca sono previsࢢ con-
vegni internazionali sulla situazione mondiale ed europea
del comparto, nei quali saranno presentate le nuove
tecniche di gesࢢone oࢰmale delle risorse, le conoscenze
e la ricerca più aggiornate e i profili richiesࢢ dalla filiera
ortofruࢰcola. Una sezione, inoltre, sarà dedicata ai
prodoࢰ provenienࢢ da Paesi terzi. Importanࢢ gli incontri
degli operatori del se�ore con i buyers, workshop e
seminari di aggiornamento sul markeࢢng che si terranno
durante le giornate della convenࢢon.

“L’ortofru�a lucana - comunica l’assessore alle Poliࢢ-
che Agricole e Forestali, Luca Braia - grazie a una scelta
condivisa tra Diparࢢmento e Organizzazioni dei produ�o-
ri è presente sin dalle prime edizioni alla manifestazione
che negli anni ha aiutato ad imporre l’ortofru�a lucana
sia sul mercato tedesco che sui mercaࢢ del Centro-Nord
Europa, oltre che, di recente, anche su quelli russi e
orientali.

Abbiamo i mezzi e la qualità per competere sui mer-
caࢢ e intendiamo favorire i processi di innovazione e
sviluppo anche grazie alle opportunità offerte dal nuovo
Piano di sviluppo rurale 2014-2020, presentato venerdì
scorso alla presenza del vice ministro Andrea Olivero. Il
comparto ortofru�a dovrà essere sempre più capace di
trasformare le risorse economiche in invesࢢmenࢢ che
possano accrescere la produࢰvità delle nostre aziende,
affrontando la sfida sempre più ampia richiesta dai mer-
caࢢ, favorendo la tracciabilità, la sostenibilità, la ricerca
e l’innovazione oltre che i marchi di qualità. Le aggrega-
zioni tra produ�ori saranno il fa�ore fondamentale che
potrà incidere posiࢢvamente nello sviluppo del nostro
sistema e farlo divenire ulteriormente compeࢢࢢvo nella
catena del valore che comprende la valorizzazione e la
commercializzazione dei nostri prodoࢰ”.
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1.2.2 BRAIA: VITIVINICOLTURA, VALORIZZAZIONE
ISTITUTI AGRARI (2016-02-01 19:07) - caterina

AGR “Viࢢvinicoltura nell’area potenࢢna. Aspeࢰ tecnici e
commerciali”. Se ne è discusso stamane in un seminario
tecnico organizzato nell’Isࢢtuto professionale Servizi per
l’Agricoltura e lo Sviluppo Rurale “Giusࢢno Fortunato”
di Potenza con la partecipazione degli studenࢢ delle
quarte e quinte classi anche della sede di Lagopesole, in
collaborazione con il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e
forestali della Regione Basilicata e l’Associazione per lo
Sviluppo della fruࢰcoltura “Asf” Biagio Ma�atelli.

Ad aprire i lavori, moderaࢢ da Filippo Radogna del
Diparࢢmento Agricoltura, il dirigente scolasࢢco dell’Ipasr
Angelo Mazzatura.

Presentato dai referenࢢ dell’Asf Vincenzo Montesa-
no e Carmelo Mennone il VI Premio per diplomaࢢ in
discipline tecnico agrarie “Biagio Ma�atelli”.

A seguire gli intervenࢢ di Filippo Corbo, agronomo
del Diparࢢmento regionale Poliࢢche agricole, di France-
sco Collarino presidente del consorzio di tutela Groࢰno
di Roccanova Doc e di Francesco Pisani presidente del
Consorzio di tutela Terre dell’alta Val d’Agri” Doc.

Si è parlato di orientamenࢢ della poliࢢca regionale
del comparto, dell’importanza dei marchi di qualità e
di valorizzazione delle produzioni viࢢvinicole a�raverso
l’esperienza dei consorzi Doc e dell’enoteca regionale.

[1]

In parࢢcolare Corbo, proponendo un excursus storico
delle mappe catastali dell’anࢢchità e delle forme di
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agricoltura avanzaࢢssima, presenࢢ già nel IV sec. a.c., si
è soffermato sulle poliࢢche applicate negli ulࢢmi anni
rispe�o alla viࢢvinicoltura, ai numeri per concentrazione
di vigneࢢ e case di produzione nelle province di Potenza e
Matera, alle eࢢche�e presenࢢ sul territorio regionale e ai
tanࢢ produ�ori lucani che puntano su numeri di qualità.

I presidenࢢ dei Consorzi di tutela hanno relazionato
sui sistemi sperimentali, sulle colࢢvazioni biologiche e
sulla qualità delle mescite lucane.

Le conclusioni della giornata di studio sono state af-
fidate all’assessore regionale alle Poliࢢche agricole e
forestali Luca Braia che, apprezzando l’importante ini-
ziaࢢva di approfondimento sulla viࢢvinicoltura lucana,
ha so�olineato l’importante ruolo della scuola e degli
studenࢢ che la frequentano come “nuove leve del futuro
dell’agricoltura in Basilicata”.

L’assessore si è rivolto dire�amente agli studenࢢ per
spiegare la fase delicata che sta vivendo il se�ore prima-
rio e sࢢmolarli a lavorare bene proprio a parࢢre dalla
scuola.

“La Basilicata è riconosciuta dall’Ue quale territorio
100 % rurale, dobbiamo migliorare la catena del valore e
lavorare per promuovere il ruolo dei futuri agrotecnici e
agronomi, specialmente i giovani, che sono fortemente
a�enzionaࢢ nella programmazione 2014-2020. Dobbia-
mo cambiare modo di vivere l’agricoltura in Basilicata
proprio a parࢢre dalle giovani generazioni. Nel se�ore
viࢢvinicolo è necessario avere meno frammentazione e
maggiore impegno per me�ere in campo nuove strategie
e nel comunicare il prodo�o come fortemente correlato
al territorio.

La Regione Basilicata sarà presente anche al “Vinita-
ly”, la fiera più importante del se�ore, provando a
comunicare con una unica immagine la qualità del nostro
vino.

Per creare gli agricoltori e gli imprenditori agricoli
del futuro - ha de�o ancora l’esponente della Giunta
regionale - occorre invesࢢre sui giovani, e lo si può fare
partendo dai prossimi bandi, ciclici e a cadenza semestra-
le, che saranno rivolࢢ a giovani agricoltori fino ai 40 anni
che dovranno essere capaci di puntare alla innovazione
del prodo�o e alla qualità e sostenibilità economica del
proge�o da proporre.

Da parte mia - ha concluso Luca Braia - è forte la vo-
lontà di coinvolgere gli isࢢtuࢢ agrari ed alberghieri della
Basilicata, sia nel proge�o di educazione alimentare che,
grazie alle risorse del nuovo Psr, al miglioramento delle
competenze e conoscenze legate all’agroalimentare e
alle tecnologie e innovazioni in agricoltura, contribuendo
all’ampliamento di servizi, al miglioramento dei laborato-
ri, delle aziende agrarie di isࢢtuto, degli strumenࢢ e dei
macchinari ecc.”

Prima di concludere, da parte del dirigente scolasࢢ-
co Mazzatura e di tuࢰ i relatori, un affezionato ricordo a
Biagio Ma�atelli prematuramente scomparso nel 2007,
alla presenza dei suoi genitori. Ma�atelli cui è stato
dedicato un apposito premio per i maturandi, laureato
in Agraria, era uno sࢢmato funzionario del Diparࢢmento
Poliࢢche agricole, esperto nazionale in fruࢰcoltura oltre
che un esempio per i giovani che si affacciano al se�ore.
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1.2.3 CONSEGNA ATTESTATI CORSO ASSAG-
GIATORI OLIO OLIVA ITAS MARCONIA
(2016-02-02 11:40) - caterina

AGR Domaࢰna, con inizio alle ore 11, nell’Aula magna
dell’Isࢢtuto tecnico agrario “G. Cerabona” di Marconia
di Pisࢢcci si terrà la cerimonia di consegna degli a�estaࢢ
di “Idoneità fisiologica all’assaggio degli oli di oliva” per i
circa 60 studenࢢ delle classi quinte che hanno seguito il
corso organizzato dalla Regione Basilicata e l’Isࢢtuto.

Interverranno il dirigente generale del Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali, Giovanni Oliva, il dirigente
scolasࢢco, Francesco Di Tursi, e il capo panel di assaggio
oli della Regione Basilicata, Stefania D’Alessandro.

[1]

Il corso di 35 ore in totale tra lezioni teoriche e praࢢche,
si è svolto nei mesi di dicembre e gennaio. Le lezioni,
tenute da tecnici regionali, professionisࢢ e docenࢢ della
scuola, hanno riguardato i principi agronomici della
coltura dell’olivo, la tecnologia della trasformazione della
conservazione degli oli d’oliva, le cara�erisࢢche chimiche
e fisiche degli oli vergini ed extravergini, le normaࢢve
oli di oliva. Il corso è stato tenuto in conformità con le
norme stabilite dal Consorzio oleicolo internazionale
(Coi) e secondo la normaࢢva italiana e comunitaria.

Nella maࢰnata gli studenࢢ dell’Isࢢtuto alberghiero
“G. Fortunato” di Pisࢢcci prepareranno piaࢰ piciࢢ a base
di oli extravergini lucani.

“Il corso – rende noto l’assessore regionale Luca Braia-
è stato supportato dall’Ufficio produzioni vegetali del
Diparࢢmento poliࢢche agricole in quanto il programma
rientra nella precisa volontà di sostenere gli Isࢢtuࢢ agrari
e alberghieri della Basilicata. Occorre formare al meglio
i giovani che poi opereranno nel se�ore agroalimentare
sul nostro territorio. In tale quadro l’a�estato che sarà

rilasciato domani rappresenta uno dei requisiࢢ per
l’iscrizione all’elenco nazionale di tecnici ed esperࢢ degli
oli di oliva vergini ed extravergini, toloࢢ valido quindi
per operare nel se�ore olivicolo. Lo stesso proge�o
– conclude Braia- sarà messo in campo con l’Isࢢtuto
professionale agrario di Sant’Arcangelo, che opera in
un’area dove è presente la culࢢvar autoctona Maiaࢢca
dalla quale si oࢰene un olio pregiato e riconosciuto su
tuࢰ i mercaࢢ, che intendiamo ulteriormente valorizzare”.
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1.2.4 BRAIA: BASILICATA A FRUIT LOGISTI-
CA, PRIORITÀ A MARCHI PRODOTTO
(2016-02-05 16:20) - caterina

“I 180 mq della Regione Basilicata con le eccellenze
del nostro comparto ortofruࢰcolo hanno registrato
un oࢰmo successo in termini di visitatori, contaࢰ e
partecipazione alle iniziaࢢve correlate.”

[1]

Lo rende noto l’assessore regionale alle Poliࢢche Agricole
e Forestali, Luca Braia presente per due giorni a Berlino
all’edizione 2016 di Fruit Logisࢢca, Salone internazionale
del Markeࢢng ortofruࢰcolo di Berlino (area 4.2/D-08),
l’evento più significaࢢvo e più completo del se�ore del
commercio ortofruࢰcolo, a livello mondiale.

2.750 espositori provenienࢢ da 83 Paesi (più di 150
nuovi rispe�o all’anno scorso) e oltre 60.000 visitatori
professionali a�esi da più di 130 Paesi, un evento im-
portante in cui l’Italia con i suoi 640 espositori (insieme
alla Spagna) è tra gli a�ori principali del mercato. L’Italia,
infaࢰ, genera più del 20 % del valore della produzione
comunitaria relaࢢva alla fruࢰcoltura, che insieme a
Spagna (17 %) e Francia (16 %) corrisponde a più del
50 % e con 4,3 miliardi di esportazioni è il terzo Paese
esportatore di ortofru�a dell’Unione Europea, pari però
a un terzo dei valori di export della Spagna.

Queste le Organizzazioni di produ�ori lucani presen-
ࢢ a Berlino accompagnaࢢ ed assisࢢࢢ da alcuni funzionari
del Diparࢢmento Agricoltura: Op Esedra Marconia di
Pisࢢcci; Agricolafelice di Tursi; Op Ancona di Policoro;
Op Assofruit di Scanzano Jonico; Nico Fruit di Scanzano
Jonico; Op Agorà di Metaponto di Bernalda; il Consor-
zio Vivaisࢢ Lucani (Covil). Menzione speciale al Club
Candonga di Policoro per la decisione di far parte della
colleࢰva presentando la Candonga Top Quality (prodo�o
che ha messo in crisi il se�ore della fragola in Spagna)

aiutando a promuovere così l’intero territorio regionale.
Sono 25mila gli e�ari dedicaࢢ alla colࢢvazione di fru�a,
agrumi e ortaggi in Basilicata, il cui cuore è il Metaponࢢno
dove si concentrano i tre quarࢢ della superficie agricola
interessata. Lo stand della Regione Basilicata, coordinato
da Michele Brucoli del Diparࢢmento Agricoltura, è stato
visitato, tra gli altri, dall’ambasciatore italiano Pietro
Benassi e dal dire�ore generale del Ministero poliࢢche
agroalimentari Luca Bianchi.

La Nazionale Italiana Cuochi gli chef della federazio-
ne regionale, primi ambasciatori del gusto lucano, hanno
fa�o degustare rice�e dolci e salate a base di fru�a
lucana (fragole, berries, agrumi, kiwi ecc.) abbinata ad
altre ,picitàࢢ quali il Pane di Matera, ortaggi e formaggi.

“Fruit Logisࢢca a Berlino per la Basilicata dell’ortofru�a-
comunica l’assessore alle Poliࢢche Agricole e forestali
Luca Braia - è senza ombra di dubbio l’opportunità più
internazionale di incontro e di confronto del se�ore. Ab-
biamo colto l’occasione per incontrare nel nostro stand,
e in altre aree esposiࢢve, rappresentanࢢ isࢢtuzionali e
manager di gruppi di acquisto nazionali ed internazionali
oltre ad operatori e buyer. Abbiamo, come Regione,
animato dibaࢢࢰ e partecipato a meeࢢng di se�ore,
per ribadire al mondo che la Basilicata non solo esiste
ma possiede i numeri e sopra�u�o la qualità per farsi
apprezzare.

Abbiamo presentato sia le nostre organizzazioni di
produ�ori che le nostre eccellenze insieme al proge�o
della pia�aforma logisࢢca agroalimentare di Ferrandina,
riscuotendo grandissime a�enzioni e tessendo relazioni
che nelle prossime seࢰmane genereranno ulteriori e spe-
cifici incontri. Tra i tanࢢ incontri strategiche le relazioni
che ho avuto modo di stabilire e rafforzare con Massimo
Palloࢰni Dire�ore Generale di Italmercaࢢ, Pietro Caggia-
ni Vice Presidente di Unaproa, Arisࢢde Valente della Soc.
Coop. Alma Seges e Bjarne Thomsen di Greenery Italia
(distributori per Conad, Coop, Carrefour ecc.) che hanno
voluto conoscere potenzialità del se�ore, le strategie
legate alla logisࢢca e quindi alla pia�aforma di Ferrandina
oltre che le modalità a�raverso cui organizzare evenࢢ e
meeࢢng internazionali a Matera ed in Basilicata in vista
del 2019.

Abbiamo avuto tra l’altro l’occasione, partecipando
al confronto “Mediterranean Diet starts here” organiz-
zato dalla Soc.Coop. Alma Seges della Campania alla
presenza dell’ambasciatore Francesco Caruso e con il
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sindaco di Pollica Stefano Pisani, di confermare con
il mio intervento conclusivo come sia estremamente
importante per l’intero Mezzogiorno collegare e lavorare
in maniera sinergica sui conceࢰ di cibo, bellezza, salute e
cultura che legano con un filo rosso i due patrimoni mon-
diali Unesco che sono la Dieta Mediterranea e Matera,
ora anche Capitale Europea della Cultura nel 2019.

L’esclusiva serata "Tomatoes Inspiraࢢon Event" per
la consegna degli Oscar ai produ�ori del Pomodoro sele-
zionaࢢ tra i cento produ�ori più performanࢢ al mondo,
organizzata da o�o tra i più grandi fornitori di tecnologie
e complemenࢢ del se�ore (Bayer, Delphy, Koppert Biolo-
gical Systems, Ludvig Svensson, Oerlemans Plasࢢcs, Priva,
Saint-Gobain Culࢢlene) ha consenࢢto alla delegazione
italiana composta anche da due produ�ori lucani Anto-
nio Della Spina dell’azienda Orto Serra e Francesco Luigi
Ressa della Soc. agricola Fratelli Ressa (specializzate nella
colࢢvazione di pomodorino fuori suolo) e dall’agronomo
commerciale della Saint-Gobain Alessandro Montanarel-
la di Melfi, il confronto con i più grandi esperࢢ del mondo
della produzione e distribuzione oltre che di ascoltare
speech di livello alࢢssimo sugli aspeࢰ legaࢢ al markeࢢng
connesso all’evoluzione delle abitudini della società e
sul mercato cinese dai numeri incredibili nell’era digitale.
Il protagonismo ritrovato dei nostri produ�ori e della
nostra Regione in un contesto internazionale come Fruit
Logisࢢca aumenta la responsabilità degli operatori, della
poliࢢca ed delle isࢢtuzioni.

Dobbiamo cogliere la straordinaria occasione dei rifle�ori
accesi, ora più che mai, sulla nostra terra, accelerando
fortemente sui percorsi di crescita ulteriori e sugli aspeࢰ
legaࢢ alla organizzazione del se�ore agroalimentare
in cui è necessaria l’aggregazione degli operatori che
devono farsi trovare in grado di cogliere le occasioni che il
mercato è pronto a fornirci. Occorre un Sistema Basilicata
che sia finalmente all’altezza delle sfide che il futuro
ci impone di affrontare e che, insieme al mezzogiorno
intero, dobbiamo convincerci è possibile vincere. Sono
entusiasta dei riscontri o�enuࢢ - conclude l’assessore
Luca Braia - dalla partecipazione a Fruit Logisࢢca sia
in termini di visibilità che dei numerosi incontri con
operatori, rappresentanࢢ isࢢtuzionali e buyer.

Il Made in Basilicata viene sempre più associato alla
qualità delle produzioni lucane e quindi delle buone pra-
cheࢢ agricole sostenibili e rispe�ose dell’ambiente oltre
che alla ricerca applicata e all’impegno dei produ�ori e
delle organizzazioni produࢰve Op. Conࢢnueremo a spin-

gere su aggregazione dei produ�ori e sulla realizzazione
dei marchi prodo�o per le nostre produzioni. Ho avuto
modo in quesࢢ giorni di confrontarmi con le nostre OP
sulle strategie da me�ere in campo con il nuovo PSR
Basilicata 2014-2020, argomento che sarà ogge�o di
approfondimento di una riunione che convocherò nei
prossimi giorni.” bas 03
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1.2.5 COMUNE DI GRASSANO SU INCONTRO
CON AGRICOLTORI LOCALITÀ GIARDINI
(2016-02-06 16:29) - caterina

AGR Si è tenuto sabato scorso un incontro, nella sala
consiliare del Comune di Grassano, promosso dal sindaco
Francesco Sanseverino e dalla Giunta comunale con
rappresentanࢢ di categoria, e ai proprietari di "giardini"
di Grassano.

Presenࢢ nella sala consiliare oltre al sindaco, l’asses-
sore regionale all’ Agricoltura Luca Braia, l’assessore
Domenico Zacchei, l’assessore Nicola Bochicchio, il
presidente del Consiglio Antonio Carbone e rappresen-
tanࢢ della Copagri. Si è parlato delle cartelle (avvisi di
pagamento) che hanno raggiunto la quasi totalità dei
proprietari dei Giardini. L’importo messo a riscossione da
parte del Consorzio di bonifica - spiega la nota dell’ufficio
stampa del Comune di Grassano - riguarda le ulࢢme 5
annualità e non si riferisce al consumo dell’acqua bensì
ad una sorta di canone annuale che fa riferimento alle
opere di bonifica e "manutenzione" del territorio e dei
fossi messe in campo negli anni .

“Non è chiaro” ha spiegato il sindaco Francesco San-
severino “ perchè vengono chiesࢢ canoni retroaࢰvi
sopra�u�o rispe�o al fa�o che il consorzio non ha mai ,
sopra�u�o negli ulࢢmi anni, assolto alla sua funzione di
controllo e manutenzione del territorio tanto è vero che
è stato commissariato. Alcuni proprietari interessaࢢ dalle
cartelle non vengono paradossalmente nemmeno serviࢢ
dal sistema di irrigazione.

Il sistema di irrigazione (canale�e) è obsoleto, non
adeguato e fa�o di materiale che può rappresentare
pericolo per la salute. L’acqua uࢢlizzata per l’irrigazione
viene prelevata dal fiume basento e quindi certamente
non proprio sicura da un punto di vista igienico-sanitario”.
La discussione ha toccato anche il problema della "ma-
nutenzione " dell’alveo fluviale per la problemaࢢca delle
periodiche esondazioni che contribuiscono a me�ere in
difficoltà le produzioni dei giardini con ovvie ripercussioni
economiche per i proprietari , massimamente per coloro
che vivono di quel lavoro.

Con l’assessore Luca Braia, che ha dato piena dispo-
nibilità, si è deciso di rivedersi insieme al Commissario
per verificare possibili soluzioni. Certamente a parere del-
l’assessore Braia - riferisce l’ufficio stampa del Comune -
sarà impossibile eliminare il tributo, ma si potrà prendere

in considerazione una eventuale rateizzazione.

Rispe�o al tema della obsoleta pologiaࢢ dell’impianto
è intenzione dell’amministrazione comunale riproporre
un proge�o già prodo�o in passato che prevede un
sistema di canalizzazione chiuso, a pressione e che uࢢlizzi
sopra�u�o acqua della rete.
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1.2.6 BRAIA: CONCORSO DI IDEE PER IL MAR-
CHIO COLLETTIVO DELL’OLIO LUCANO
(2016-02-08 17:18) - caterina

Sarà uࢢlizzato dal Consorzio dei Produ�ori Olivicoli luca-
ni, in fase di cosࢢtuzione, dire�amente oppure tramite i
propri consorziaࢢ. Scadenza il 18 marzo

AGR “Un altro importante passo nel percorso verso la
creazione del marchio colleࢰvo di cerࢢficazione per l’olio
lucano finalizzato all’o�enimento della Igp”.

Lo afferma l’Assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali, Luca Braia.

“E’ stato inde�o dall’Alsia il concorso d’idee per la
realizzazione del logoࢢpo “Olio lucano” dell’olio extra-
vergine di oliva di Basilicata che sarà poi assegnato al
Consorzio dei Produ�ori Olivicoli lucani, in fase di cosࢢ-
tuzione, che lo uࢢlizzerà dire�amente oppure tramite
i propri consorziaࢢ. La partecipazione al concorso di
idee è libera – aggiunge Braia - e auspico una ampia
partecipazione di grafici, professionisࢢ, appassionaࢢ e
studenࢢ degli Isࢢtuࢢ Agrari ed Alberghieri che invito a
cimentarsi. Ai creaࢢvi adesso il compito di interpretare e
proporre la rappresentazione più adeguata e facilmente
riconoscibile, per raggiungere un pubblico sempre più
ampio di consumatori, dei conceࢰ di genuinità e bontà
dell’olio extravergine di oliva di Basilicata. La tempesࢢvità
del concorso ci perme�erà di presentarci con un marchio
unico già a parࢢre dalle prossime manifestazioni fierisࢢ-
che. La direzione intrapresa per il se�ore olivicoltura in
Basilicata è quella del markeࢢng e della commercializza-
zione di prodoࢰ che devono essere capaci di raccontare
il nostro territorio oltre che conquistare il palato dei
consumatori. Tu�o questo, insieme all’oࢰma qualità che
contraddisࢢngue il nostro olio, è quanto mai strategico
per l’olivicoltura lucana”.

Il termine per la domanda di partecipazione è il 18
marzo 2016 (ore 12). La documentazione si può reperire
su www.alsia.it e www.ssabasilicata.it. Il premio consiste
in 2500 euro.

[1]il Bando

[2]la domanda di partecipazione

1.
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1.2.7 BRAIA: LIQUIDATI 2,5 MILIONI EURO PER AT-
TIVITÀ FORESTAZIONE 2015 (2016-02-11 14:42)
- caterina

AGR I pagamenࢢ a saldo delle aࢰvità svolte per il 2015
relaࢢvi alla forestazione per le aree programma e le
province sono staࢢ liquidaࢢ in data odierna.

Ammontano a circa 2,5 milioni di euro le risorse de-
sࢢnate alla retribuzione degli addeࢰ forestali delle
Aree Programma Vulture Alto Bradano, Marmo Platano
Melandro, Basento Bradano Camastra, Lagonegrese
Pollino, Bradanica Medio Basento, Metaponࢢno Collina
Materana e delle Amministrazioni Provinciali di Potenza
e Matera, a saldo delle aࢰvità svolte nell’anno 2015.

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali della Regione Basilicata Luca Braia.

BAS 05

1.2.8 BRAIA SU PAGAMENTI OPERAI FORESTA-
LI COLLINA MATERANA (2016-02-16 21:03)
- caterina

Tra pochi giorni saranno concluse le procedure di verifica
e controllo delle rendicontazione presentate a fine gen-
naio ed effe�uaࢢ i pagamenࢢ.

AGR “Quanto scri�o nella nota diffusa dai sindacaࢢ
in data odierna relaࢢvamente ai pagamenࢢ degli operai
forestali dell’area programma della collina materana è
occasione per chiarire aspeࢰ che gli addeࢰ ai lavori
conoscono fin troppo bene.

Solo qualche giorno fa abbiamo liquidato alle aree
programma ed alle province 2,5 Milioni di euro relaࢢve
alle aࢰvità svolte nel 2015 e desࢢnate alla retribuzione
degli addeࢰ forestali.

Il Diparࢢmento agricoltura, che da meno di un anno
ha la responsabilità di una così delicata delega, prima
di procedere alle liquidazioni, oltre alla disponibilità di
un bilancio approvato (avvenuto solo una seࢰmana fa)
ha la responsabilità e l’obbligo di effe�uare a�ente e
adeguate verifiche anche in sito chiedendo le integrazioni
documentali del caso complesse in quanto tra�asi di
istru�orie so�oposte a controllo anche della comunità
europea.

È questo il caso dall’Area Programma Metaponࢢno-
Collina Materana che ha fa�o pervenire i documenࢢ il 21
gennaio scorso.

Tu�e le aࢰvità di verifica e le eventuali integrazioni
documentali necessarie ed obbligatorie sono oramai in
fase di conclusione e saranno definite nei prossimi giorni,
a cui seguirà poi il trasferimento delle somme dovute
entro e non oltre la prossima seࢰmana, come già anࢢci-
pato per le vie brevi agli interlocutori di riferimento".

Lo dichiara in una nota l’Assessore alle Poliࢢche Agri-
cole e Forestali, Luca Braia auspicando di conࢢnuare ad
avere interlocuzione corre�e con tuࢰ gli addeࢰ del
se�ore.
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1.2.9 BRAIA: PRODOTTI LUCANI PROTAGONISTI
DELLA FICTION “CHIARA” (2016-02-17 14:25)
- caterina

“Con il minimo sforzo, il massimo risultato in termini di
visibilità per la Basilicata e i suoi prodoࢰ”

AGR “In Basilicata nel distre�o del cinema e dell’au-
diovisivo si favorisce anche il markeࢢng territoriale
collaborando con la regia e la sceneggiatura di chi gira
nei nostri luoghi. Siamo riusciࢢ, con una sinergia di
intenࢢ, a rendere protagonisࢢ i prodoࢰ ortofruࢰcoli
della Basilicata nel corso delle riprese della miniserie Tv
di Rai 1 "Chiara”.

Lo ha dichiarato l’assessore alle Poliࢢche agricole e
forestali, Luca Braia.

[1]

[2]

“Le sei puntate realizzate da Endemol per Rai Ficࢢon
saranno trasmesse prossimamente sulla Rai. In quesࢢ

giorni sono state girate alcune scene nel centro storico
di Matera a�raverso le quali il paesaggio della Ci�à dei
Sassi diventa anche parte integrante della storia narrata
che sarà vista da tanࢢssimi spe�atori.

Il mio personale e senࢢto ringraziamento per la di-
sponibilità dimostrata nei confronࢢ dell’idea e della sua
realizzazione alla Rai, alla straordinaria regista Cinzia Th
Torrini (già regista tra l’altro di Elisa di Rivombrosa, Don
Gnocchi, Un’altra vita), alla bravissima a�rice Anna Valle
e a tuࢰ gli a�ori oltre che alla Lucana Film Commission
e al Diparࢢmento Agricoltura per aver reso possibile la
valorizzazione dei nostri prodoࢰ a�raverso la ficࢢon,
rappresentando le eccellenze lucane con i colori, i sapori
e i profumi della nostra terra in un prodo�o televisivo
che ci auguriamo avrà grande successo. Ringrazio gli
agricoltori di Campagna Amica/Coldireࢰ per il contributo
alla realizzazione dell’ambientazione del mercato rionale,
set delle scene girate in alcune piazze e negli ipogei dei
rioni sassi, oltre che per l’allesࢢmento dello stesso con la
fru�a e la verdura biologica della Basilicata proveniente
dal Metaponࢢno, dal Materano, dal Vulture e dal Pollino,
cara�erizzando territorialmente anche le descrizioni dei
prodoࢰ presenࢢ sui bancheࢰ.

La Basilicata è una terra genuina e generosa - conclude
Luca Braia - che, se proposta con strategia e lungimiranza,
può conࢢnuare a meritare le a�enzioni dei professionisࢢ
della comunicazione, del cinema e della TV, della cultura
in generale, in questo momento storico parࢢcolare in
cui i rifle�ori sono puntaࢢ sul nostro territorio grazie al
forte traino di Matera Capitale della Cultura del 2019
che deve rappresentare per loro, ma sopra�u�o per noi,
una concreta opportunità. Conࢢnueremo a sostenere, in
questo caso con la forza delle relazioni, delle idee e della
disponibilità di associazioni e persone, tu�e le iniziaࢢve
a�raverso cui la Regione Basilicata possa raccontare al
mondo e dare meritata visibilità alle nostre bellezze, alla
nostra storia, cultura e tradizione agroalimentare sempre
più apprezzata in Italia e non solo”.
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1.2.10 FORESTAZIONE: BRAIA CONVOCA SINDA-
CATI PROVINCIA MATERA (2016-02-17 14:32)
- caterina

AGR “Al fine di evitare ulteriori fraintendimenࢢ e comu-
nicazioni che rischiano di essere lesive nei confronࢢ dei
lavoratori che legiࢰmamente rivendicano i loro diriࢰ,
le rappresentanze sindacali della provincia di Matera,
rappresentate da Leonardo Barbalinardo (Uila), Marcella
Conese (Filt-Cgil), Vincenzo Cavallo (Fai Cisl) sono convo-
cate domani 18 febbraio 2016 alle ore 9.00, presso gli
uffici regionali della sede di Matera, per discutere sullo
stato dei pagamenࢢ in essere sulla forestazione 2015
dell’area di competenza”.

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali, Luca Braia.

BAS 05

1.2.11 BRAIA: DIETA MEDITERRANEA E BASI-
LICATA, BINOMIO DA COMUNICARE
(2016-02-18 11:44) - caterina

AGR “Il 2016 deve essere l’anno in cui la comunicazione
dell’agroalimentare si deve conne�ere in maniera forte
con la dieta mediterranea. Dobbiamo trasme�ere al
mondo intero che i prodoࢰ della nostra terra non sono
solo buoni, ma anche sani. I prodoࢰ che cara�erizzano
la dieta mediterranea sono presenࢢ nei colori della
piramide alimentare, pertanto questo importante pa-
trimonio mondiale dell’umanità, in Basilicata trova la
massima espressione”. Così Luca Braia, assessore alle
Poliࢢche agricole e forestali della Regione Basilicata, in
occasione della tavola rotonda sulla cucina mediterranea,
organizzata questo pomeriggio nell’ambito della giornata
conclusiva della XIX edizione del concorso gastronomico
“La luce e il cibo, la cucina calda nella ristorazione”, in
corso di svolgimento alla Sala Garden di Matera.

[1]

Dopo la compeࢢzione tra gli studenࢢ delle scuole alber-
ghiere di Basilicata e Puglia, che ieri ha visto trionfare
Alessandro Ferrara, dell’isࢢtuto materano, oggi, nella
presࢢgiosa vetrina dedicata alla cultura alimentare, si
sono sfidate qua�ordici squadre composte da tre profes-
sionisࢢ e un allievo della Federazione italiana cuochi.

BAS 05
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1.2.12 BRAIA: 1 MEURO PER FORESTALI AREA
PROGRAMMA COLLINA MATERANA
(2016-02-19 14:00) - caterina

AGR Emessi in data odierna i mandaࢢ di pagamento per
circa un milione di euro in favore dell’Area di Programma
Metaponࢢno Collina Materana, desࢢnaࢢ alla retribuzio-
ne degli addeࢰ forestali per le aࢰvità svolte nel 2015.

Ne dà noࢢzia l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali della Regione Basilicata, Luca Braia.

[1]

“Ancora una volta ringrazio per l’oࢰmo lavoro tu�o il
Diparࢢmento, - so�olinea Braia - in parࢢcolare l’ufficio
Foreste guidato da Vincenzo Sigillito. La sinergia fra i
Diparࢢmenࢢ, inoltre, vede realizzaࢢ già oggi i mandaࢢ di
pagamento concordaࢢ. Una ulteriore prova di professio-
nalità ed efficienza dei funzionari che nella giornata di ieri,
lavorando fino a tarda serata, ha reso possibile anࢢcipare
di 48 ore il pagamento che avevamo previsto per il 22
febbraio, e il conseguente accredito delle somme alle
aree programma per il pagamento dei 500 addeࢰ alla
forestazione della mensilità di o�obre e dei contribuࢢ
previdenziali maturaࢢ.

Verificherò - conclude Luca Braia - come da impegno
assunto ieri nell’incontro con le organizzazioni sindacali,
entro il 29 febbraio, la possibilità di effe�uare una
anࢢcipazione a carico dei fondi regionali delle somme
ancora bloccate da Agea. A breve poi confermo anche
un incontro per condividere la proposta di riforma del
se�ore, a cui gli uffici del Diparࢢmento stanno lavorando
da tempo”.
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1.2.13 Psr 2014/2020, a marzo saranno emanaࢢ i
primi bandi (2016-02-24 16:44) - caterina

Lo ha riferito l’assessore alle Poliࢢche agricole e foresta-
li Luca Braia nel corso dell’audizione svolta in terza Com-
missione per illustrare le linee di intervento della Regione.
“Più prodo�o, meno consumo dell’ambiente”

(ACR) - I primi bandi del Piano di sviluppo rurale
2014/2020 saranno emanaࢢ nelle prime seࢰmane
di marzo. Lo ha confermato l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia nel corso dell’audizio-
ne svolta oggi in terza Commissione per illustrare le
linee di intervento della Regione nel se�ore agricolo
dopo l’approvazione, avvenuta il 20 novembre scorso,
del Piano di sviluppo rurale da parte dell’Unione europea.

[1]

Braia, insieme ad dirigente dell’Autorità di gesࢢone
del Psr Vi�orio Restaino, ha inoltre risposto ad alcuni
quesiࢢ posࢢ dai consiglieri Mollica, Castelluccio, Rosa,
Miranda Castelgrande e Romaniello. Il Psr, che avrà una
dotazione finanziaria di 680 milioni di euro, “recupera le
indicazioni dell’Europa – ha de�o l’assessore – e punta
sul coinvolgimento del partenariato, sull’innovazione e
sulla qualità dei progeࢰ per recuperare compeࢢࢢvità e
interce�are i mercaࢢ e le opportunità che offrono”.

Sostenere il trasferimento delle conoscenze e dell’in-
novazione; potenziare la compeࢢࢢvità dell’agricoltura e
la reddiࢢvità dell’azienda, anche a�raverso la diversifica-
zione delle aࢰvità a�raverso la produzione di energia per
l’autoconsumo, il turismo, l’agricoltura sociale; puntare

sul ricambio generazionale, a�raverso le iniziaࢢve per
il primo insediamento, con una valutazione più ogget-
vaࢢ dei progeࢰ legata alla qualità e all’innovazione;
promuovere le filiere e le organizzazioni produࢰve,
premiando il percorso di invesࢢmento colleࢰvo; pun-
tare sulla gesࢢone del rischio (cambiamenࢢ climaࢢci e
temperature) guidando la transizione verso un’economia
a bassa emissione di carbonio; valorizzare l’agricoltura
biologica e conservaࢢva; uࢢlizzare la foresta e l’acqua
in una logica produࢰva: queste in sintesi le priorità del
Psr 2014/2020 illustrate da Braia, che ha indicato nello
slogan “più prodo�o, meno consumo dell’ambiente” la
linea da perseguire per lo sviluppo dell’agricoltura e delle
aree rurali.

“Serve inoltre una strategia – ha de�o ancora l’as-
sessore - che perme�a di integrare le risorse del Psr con
altri invesࢢmenࢢ per infrastru�ure che possono essere
messe anche a servizio dell’agricoltura: condo�e idriche,
turismo, strade. Occorre infine riqualificare i gruppi di
azione locale, riducendone il numero e promuovendo
una proge�ualità di qualità che sia garanࢢta nei tempi di
applicazione, con strategie complementari e coordinate
fra di loro”.

Ai lavori della Commissione, oltre al presidente Pie-
trantuono (Psi), hanno partecipato i consiglieri Cifarelli,
Miranda Castelgrande e Robortella (Pd), Bradascio (Pp),
Mollica (Udc), Romaniello e Pace (Gm), Rosa (Lb-Fdi) e
Castelluccio (Pdl-Fi).

REDAZIONE CONSIGLIO INFORMA

1.
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1.2.14 BRAIA: ANCORA RICONOSCIMENTI PER
L’OLIVICOLTURA LUCANA (2016-02-26 15:49)
- caterina

La Basilicata sarà presente al 10° Salone degli Oli Extra
Vergini Tipici e di Qualità "Olio Capitale" a Trieste

AGR “In a�esa di definire il nuovo logoࢢpo per il marchio
colleࢰvo, il se�ore dell’olivicoltura lucana conࢢnua a
darci belle soddisfazioni - dichiara l’Assessore alle Poliࢢ-
che Agricole e Forestali Luca Braia - con oࢰme e nuove
confortanࢢ noࢢzie.

La prima riguarda la quanࢢtà che per la campagna
2015 fa registrare anche per la nostra regione incremenࢢ
di produzione che superano il 45 % (in linea con la media
nazionale che vede un incremento del 46 % secondo i
daࢢ forniࢢ da Unaprol) e una qualità che si preannuncia
straordinaria.

Dopo il rinnovo degli organi del coordinamento regionale
dell’Associazione Ci�à dell’Olio con il Vice Sindaco di
Matera Giovanni Schiuma nel ruolo di coordinatore e dei
sindaci Angelo Buono di Miglionico e Antonio Murano
di Barile come vice-coordinatori, la Basilicata conferma
alla Vice Presidenza della nuova Giunta dell’Associazione
Nazionale, Michele Sonnessa, Sindaco di Rapolla a cui va
il nostro augurio di un oࢰmo lavoro.

Pochi giorni fa, ancora un presࢢgioso riconoscimen-
to internazionale è stato consegnato all’olio “Cenzino
Coraࢢna” dell’azienda lucana Marvulli di Matera che ha
conquistato il terzo posto per la categoria fru�ato intenso
del Concorso Internazionale Sol D’Oro di Sol &Agrifood,
salone internazionale dell’agroalimentare di qualità.

Con queste posiࢢve noࢢzie - conclude l’Assessore Lu-
ca Braia - ci appresࢢamo, con i nostri produ�ori, a vivere
l’esperienza fierisࢢca di Olio Capitale, il 10° Salone degli
Oli Extra Vergini Tipici e di Qualità che si svolgerà dal 5 all’
8 marzo 2016 a Trieste. Lo spazio Basilicata sarà ospitato
proprio negli stand dell’Associazione Nazionale Ci�à del-
l’Olio, con l’obieࢰvo di conࢢnuare a conne�ere prodo�o
e territorio per crearne un’unica idenࢢtà riconoscibile
uࢢle al comparto ed all’intera regione Basilicata.”

BAS 05
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1.2.15 MISSIONE ISTITUZIONALE A MALTA PER
TURISMO, EXPORT E AGROALIMENTARE
(2016-02-27 12:05) - caterina

Braia: tassello importante per l’internazionalizzazione.
Qua�ro giorni fiࢰ di impegni per la delegazione lucana

AGR Il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali, guidato
dall’Assessore Luca Braia ed il Diparࢢmento Poliࢢche di
Sviluppo con l’assessore Liberali ed i rispeࢰvi dirigenࢢ
generali, proseguendo l’azione avviata dal presidente
della Giunta regionale Marcello Pi�ella, hanno avuto
il compito di avviare la selezione di validi interlocutori
isࢢtuzionali per agevolare il processo di stabilire rapporࢢ
permanenࢢ con la Repubblica di Malta. Fondamentale
è stata la collaborazione stabilita con la Camera di Com-
mercio Italo Maltese per individuare i temi, coordinare e
programmante i numerosi incontri che hanno cara�eriz-
zato la visita isࢢtuzionale della Regione Basilicata, dal 18
al 21 febbraio 2016.

“La missione a Malta che ho avuto l’onore di coordi-
nare - rende noto l’assessore Luca Braia - rappresenterà,
sono certo, un tassello importante per i processi di inter-
nazionalizzazione della nostra Regione. Siamo riusciࢢ in
qua�ro densissimi giorni a effe�uare incontri isࢢtuzionali
e tessere relazioni importanࢢ per il se�ore del turismo,
per la collaborazione Basilicata-Malta per lo studio
della lingua Inglese, per prossime iniziaࢢve culturali
nel passaggio di tesࢢmone tra le Capitali Europee della
cultura Valle�a 2018 e Matera 2019 e sopra�u�o per
l’export, per la valorizzazione delle nostre produzioni
agro-alimentari, per il se�ore iࢰco e molto altro”.

[1]

La delegazione ha partecipato, presso l’Isࢢtuto Italiano
di cultura in Malta, a un incontro sul tema “Da Valle�a
2018 a Matera 2019, due Capitali della Cultura Europea a
confronto” moderato dal giornalista lucano a Malta Enry
Donato Di Giacomo, con Salvatore Schirmo (Dire�ore del-
l’Isࢢtuto Italiano di Cultura), Victor Camilleri (Presidente

della Camera di Commercio Italo-maltese), Chris Agius,
(Parliamentary Secretary for Innovaࢢon and research).
Durante l’incontro sono staࢢ proie�aࢢ i video delle due
Capitali europee della cultura e sono intervenuࢢ Rossella
Taranࢢno (Fondazione Basilicata-Matera 2019) e Jason
Micallef (Valle�a 2018 Foundaࢢon). Sono poi intervenuࢢ
la dirigente regionale Patrizia Minardi sugli aspeࢰ gene-
rali e le potenzialità della Basilicata nel se�ore turisࢢco,
culturale e delle produzioni cinematografiche, l’assessore
alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia e l’assessore
alle Poliࢢche di Sviluppo Raffaele Liberali.

L’assessore Braia e l’assessore Liberali sono staࢢ rice-
vuࢢ poi privatamente dall’Ambasciatore Italiano a Malta,
Giovanni Umberto De Vito, incontro fondamentale per
comprendere ancora meglio le modalità con cui cogliere
le opportunità per le aziende italiane in territorio Maltese.

[2]

Si è svolto inoltre un incontro con l’On. Edward Zammit
Lewis, ministro per il Turismo con delega all’aviazione
della Repubblica Maltese, in cui si è discusso sulle op-
portunità di collaborazione tra la realtà turisࢢca Maltese
e quella della Regione Basilicata, sulla possibilità di
aࢰvare la filiera della formazione in ambito aeronauࢢco
uࢢlizzando la Pista Ma�ei di Pisࢢcci e di organizzare
partnership turisࢢche con paccheࢰ vacanza di poࢢ
formaࢢvo-culturali che possano cara�erizzare queste
emergenࢢ realtà in ambito turisࢢco internazionale.

[3]
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La delegazione ha avuto incontri specifici relaࢢvamente
al se�ore iࢰco e dell’acquacoltura con il prof. Carmelo
Agius, esperto internazionale tra i primi esperࢢ a credere
nelle potenzialità dell’acquacoltura a Malta e nel nord
Europa.

Temi importanࢢ per la Regione Basilicata che sta re-
centemente affrontando una fase di riordino del se�ore
della pesca e dell’acquacoltura, cercando di rilanciare
e razionalizzare una marineria parࢢcolarmente piccola
e poco evoluta ed un se�ore poco sviluppato come
l’acquacoltura di qualità.

E’ intervenuto anche Denis Borg Segretario Generale
Camera di commercio italo Maltese. “Abbiamo lavorato
quoࢢdianamente – ha dichiarato - a stre�o conta�o con
lo staff del diparࢢmento agricoltura della Regione Basili-
cata per l’organizzazione dell’evento. La pietra miliare è
stata posta la scorsa estate dal Presidente della Regione
Marcello Pi�ella che ci ha espresso la volontà di puntare
ad una reale ed efficace poliࢢca di internazionalizzazione
della Regione Basilicata. Durante la permanenza a Malta,
la Camera di Commercio ha organizzato incontri B2B
per gli imprenditori lucani con importatori, catene di
distribuzione, hotel, ristoranࢢ e aziende legate al se�ore
agroalimentare. Allo stesso modo abbiamo curato l’or-
ganizzazione degli incontri tra le isࢢtuzioni governaࢢve
lucane e quelle maltesi. Il filo condu�ore è stato il futuro
passaggio di tesࢢmone tra Valle�a2018 e Matera2019
quali future Capitali Europee della Cultura.

“Finalmente - conclude l’assessore Luca Braia - co-
minciano a consolidarsi concretamente i presupposࢢ
per conseguire insieme l’obieࢰvo di costruire una solida
collaborazione tra la Basilicata e l’isola di Malta”.
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1.2.16 BRAIA: VISIBILITÀ AGROALIMENTA-
RE LUCANO AL VIVANDA DI MALTA
(2016-02-27 12:11) - caterina

Vento�o le aziende della Basilicata presenࢢ con i prodoࢰ
di eccellenza della regione

AGR La visita isࢢtuzionale della delegazione della Regione
Basilicata a Malta - rende noto l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia - si è svolta in concomitanza
della presenza dello stand lucano a Vivanda, evento bien-
nale per gli operatori del se�ore, compresi albergatori
e ristoratori, dedicato alle tradizioni eno-gastronomiche,
alla cultura e alle innovazioni dei paesi del Mediterraneo.

Il Diparࢢmento ha coordinato la presenza delle aziende
e la valorizzazione dei tanࢢ prodoࢰ lucani che siamo
riusciࢢ non solo a portare sull’isola, che ha oltre 450mila
residenࢢ e fa registrare quasi 2 milioni di turisࢢ l’anno,
ma anche a far degustare e mostrare in una sempre più
efficace comunicazione e valorizzazione dell’idenࢢtà del
nostro territorio che avviene con il coinvolgimento ed il
prezioso lavoro svolto dall’Unione Regionale dei Cuochi
Lucani della FIC, che in questa occasione ha portato ben
5 suoi rappresentanࢢ”.

Nella giornata inaugurale del Vivanda, lo spazio esposi-
voࢢ dei prodoࢰ agroalimentare della Basilicata è stato
visitato da Dolores Crisࢢna, presidente facente funzione
di Malta, che ha avuto modo di confrontarsi con la
delegazione lucana sulla qualità del produzioni regionali.

[1]

Il team lucano composto da Rocco Pozzulo (Presidente
nazionale della Federazione Italiana Cuochi, Baࢰsta
Guastamacchia (chef Team Manager) e dagli chef Vito
Amato, Emanuele Ricchiuࢢ, Gloria Limongi, Giuseppe

Russi, ha inoltre partecipato al concorso gastronomico
internazionale Kulinaria, una intensa compeࢢzione con
50 ore di show cooking e 350 team di chef partecipanࢢ,
conquistando la medaglia di Bronzo ed il terzo posto
finale.

[2]

Vento�o le aziende agroalimentari della Basilicata
presenࢢ al Vivanda con i prodoࢰ di eccellenza della
nostra regione: Vino Matera DOC della Tenuta Parco
dei Monaci di Matera; Miele del Consorzio regionale
tutela e valorizzazione miele lucano; Aglianico del Vul-
ture DOCdell’Azienda viࢢvinicola Bonifacio Francesco di
Venosa; agnello delle Dolomiࢢ Lucane della Soc. Coop.
Agr. Edere Lucanum cosࢢtuita da 49 Aziende di Allevatori
del potenࢢno; legumi pronࢢ, semola senatore Cappelli
della Biologica Vignola di Grassano; fichi, pasta, olio, vino,
legumi, suino nero della società Bradanica di Miglionico;
Fico�o, fichi ed uva caramellata, confe�ura di fichi dell’A-
zienda Ancona Giovanni di Policoro; peperoni di Senise e
origano dell’Azienda Vivai di Pennella Giuseppe di Senise;
Liquori arࢢgianali piciࢢ de Il Goloso di Gresia Caterina
di San Chirico Raparo; caciocavallo, scamorza, cacio�a e
mozzarella dell’azienda Cocuzza Nicola di Montescaglio-
so; vino biologico dell’Azienda Agricola Biologica Pisani
di Viggiano; legumi, pasta senatore Cappelli e grano
Saragolla dell’azienda Alcav di Minuࢢello di Palazzo San
Gervasio; olio extravergine d’oliva dei Frantoi del Vulture
di Venosa; olio denocciolato e bio dell’Azienda Nivuori
Maurizio di Montalbano Jonico; peperoni friࢰ e non della
Agripeppers di Palazzo San Gervasio; Ortofru�a della
Assofruit di Metaponto; Pane di Matera IGP della Vero
Lucano di Matera; confe�ura di pera signora dell’Azienda
Manolio Alberto di Rotondella; pasta, olio e legumi della
tenuta Zagarella di Matera; Vino delle canࢢne Cifarelli di
Montescaglioso; Fichi secchi della Magnificus di Miglioni-
co; Lumache della Lumacamente di Sarconi; pasta secca
arࢢgianale Caterina di Lagonegro; prodoࢰ iࢰci della
DE.RA.DO srl di Matera; Formaggi del Caseificio Caggiano
di Forenza, Salumi del Salumificio Burgenࢢno di Brienza;
Formaggi di Cassino Rocco di Moliterno.
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[3]

Jpeg

“Per la prima volta - dichiara Veronica Calcagni del-
l’azienda Lumacamente di Sarconi - ho partecipato ad
una fiera internazionale, con l’obieࢰvo di dare visibilità
alla mia azienda e al nostro prodo�o e la possibilità offer-
taci dalla Regione Basilicata ci ha permesso di esporre e
far gustare il prodo�o in un contesto internazionale oltre
che di conoscere altre belle realtà aziendali del nostro
territorio”.

“Il mercato è molto interessante - so�olinea Franco
Rondinella del Consorzio Regionale Tutela e Valoriz-
zazione Miele Lucano - perché i maltesi sono grandi
consumatori e conoscitori di miele e prodoࢰ apisࢢci.
La missione lucana è stata posiࢢva e a�endiamo di
sviluppare gli importanࢢ contaࢰ avuࢢ. Oࢰma iniziaࢢva
per cui ringraziamo il Diparࢢmento Agricoltura per il
coinvolgimento”.

E’ stata inoltre organizzata una cena lucana rivolta
al pubblico presso il Ristorante Lucano, “Il Ponte” di
Samuele Dilecce a cui è stata assegnata la targa di rico-
noscimento come Ristorante Lucano nel Mondo, primo
nella repubblica di Malta, per l’impegno di diffusione
della gastronomia e cultura lucana. La cena coordinata
dal team degli chef lucani è stata molto apprezzata dalla
clientela del locale e dagli invitaࢢ. Alto l’interesse all’im-
port dei prodoࢰ della Basilicata a Malta che perme�a al
ristorante un menù lucano permanente.

“Adesso dobbiamo imparare - conclude l’assessore
Luca Braia - insieme ai produ�ori a dare seguito a quesࢢ
evenࢢ fierisࢢci organizzando gli accordi con i distributori
che possano portare in loco il nostro agroalimentare di
qualità”.
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1.3 marzo 1.3.1 BRAIA PRESENTE ALLA CONFERENZA STAM-
PA PIANTE OFFICINALI (2016-03-02 13:54)
- caterina

AGR L’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Braia Lu-
ca sarà presente alla conferenza stampa di presentazione
della rete d’impresa “Orࢢ lucani piante officinali” volta
a incenࢢvare la diversificazione in agricoltura e le colࢢ-
vazioni di piante officinali in Basilicata, prevista giovedì
3 Marzo alle ore 9.30 presso l’Aula Magna dell’Univer-
sità di Basilicata (via Nazario Sauro 85 - sede di Francioso).

bas 02
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1.3.2 AGROALIMENTARE, BRAIA: ISTITUTI-
TI TAVOLI TECNICI PER TRE COMPARTI
(2016-03-02 13:58) - caterina

Riguardano i se�ori della Castanicoltura, dell’Apicoltura e
del Suino Nero Lucano. Marchio colleࢰvo di se�ore e ag-
gregazione le chiave di volta per il futuro dell’agricoltura
lucana

AGR “Isࢢtuiࢢ nella giornata di ieri i tre tavoli tecnici
ed altre�anࢢ gruppo di lavoro relaࢢvi ai se�ori della
Castanicoltura, dell’Apicoltura e del Suino Nero Lucano
con l’obieࢰvo di lavorare in maniera celere, sinergica e
organizzata per la valorizzazione dei rispeࢰvi prodoࢰ.”

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali, Luca Braia.

“Tre importanࢢ incontri si sono svolࢢ presso il Dipar-
,mentoࢢ alla presenza dei dirigenࢢ Ermanno Pennacchio
e Mario Cerverizzo e dei funzionari competenࢢ, nella
giornata di ieri che possiamo definire oltre che proficua,
in termini di operaࢢvità, anche storica in un certo senso.

Al termine di tu�e e tre le riunioni, convocate allo
scopo di ascoltare le criࢢcità di tre comparࢢ di nicchia ma
dal grande potenziale dell’agroalimentare di Basilicata
che sono la castanicoltura, l’apicoltura e il suino nero luca-
no, gli a�ori e le parࢢ coinvolte hanno tu�e concordato
sull’importanza di isࢢtuire un tavolo tecnico permanente.

Gli a�ori della castanicoltura, insieme ad Unibas, Al-
sia e ufficio Foreste, hanno condiviso la necessità di un
piano di azione per il se�ore a breve medio e lungo
termine che parta dalla mappatura di de�aglio e di un
monitoraggio costante che, affrontando le criࢢcità esi-
stenࢢ, possa riportare il patrimonio castanicolo regionale,
che interessa oltre 8000 e�ari, ad essere presto produt-
,voࢢ me�endo anche a disposizione del tavolo stesso il
patrimonio conosciࢢvo e di ricerca uࢢle a perseguire più
rapidamente gli obieࢰvi.

Il se�ore dell’apicoltura lucana, che già esprime una
qualità eccellente riconosciuta sul mercato stre�amente
correlata alla salubrità del territorio oltre che delle buone
potenzialità di mercato, proverà a costruire in termini
di comunicazione e valorizzazione l’idenࢢtà da tuࢰ
riconoscibile del Miele Lucano, partendo dal recupero e
dall’aggiornamento dei percorsi già avviaࢢ in precedenza

su disciplinare e marchio colleࢰvo, oltre che valutare le
opportunità concrete di aggregazione e quindi di filiera in
vista dell’avvio della nuova programmazione.

Anche gli allevatori e i produ�ori, infine, consapevo-
li delle criࢢcità di un prodo�o di alࢢssima qualità ma di
nicchia, hanno concordato sulla opportunità di intrapren-
dere un cammino condiviso in vista di un disciplinare di
produzione per la tutela dell’origine e della purezza e non
solo e del marchio colleࢰvo che cara�erizzi il legame
tra Basilicata, qualità della carne e del prodo�o tra-
sformato e suino nero lucano geneࢢcamente recuperato
che riscuote grande interesse nel consumatore nazionale.

Esprimo una grande soddisfazione - conclude l’asses-
sore Luca Braia - per la cosࢢtuzione di quesࢢ tre tavoli
di lavoro che hanno condiviso la proposta di ragionare
in oࢰca di filiera e di aggregazione di produ�ori con
l’obieࢰvo di affrontare i mercaࢢ in maniera diversa,
nuova e fortemente riconoscibile territorialmente. Sono
sempre più convinto che questa consapevolezza dello
stare insieme, nei se�ori dell’agroalimentare di Basilicata,
possa essere la chiave di volta per il futuro della nostra
agricoltura perché ci consente di organizzare percorsi di
formazione, di assistenza e di accompagnamento fonda-
mentali per la crescita oltre che per provare a costruire
proge�ualità condivise”.
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1.3.3 BRAIA: PIANTE OFFICINALI OCCASIO-
NE DI SVILUPPO PER AGRICOLTURA
(2016-03-03 13:14) - caterina

Intervento dell’assessore regionale alla Poliࢢche agrico-
le e forestali alla conferenza di presentazione della rete
d’impresa "Orࢢ lucani piante officinali"

AGR “La rete d’impresa "Orࢢ lucani piante officina-
li" nasce dal basso aggregando più di 200 aziende ed è
un’opportunità che sin dal principio ho voluto fortemente
sࢢmolare e accompagnare, perché credo sarà determi-
nante per lo sviluppo della produzione e trasformazione
delle piante officinali in Basilicata”. Lo ha dichiarato
l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia,
che è intervenuto questa maࢰna alla conferenza di
presentazione della rete d’impresa “Orࢢ lucani piante
officinali”.

[1]

“Una nicchia produࢰva nuova e di avanguardia dal
potenziale enorme, che si inserisce a pieno toloࢢ nel
discorso più ampio della diversificazione dell’agricoltura
e di conseguenza del reddito.

Il se�ore delle piante officinali coinvolge mercaࢢ ampi, in
cui la richiesta di prodoࢰ di qualità e Made in Italy è in
costante aumento. Si va dal biologico all’industria farma-
ceuࢢca, alimentare, liquorisࢢca, cosmeࢢca ed erborisࢢca,
solo per fare degli esempi. La possibilità di incrementare
la produzione di piante officinali in Basilicata, anche
grazie alla qualità dell’ambiente e del nostro territorio
che, ad esempio, ci vede produ�ori di miele di alࢢssimo
livello, è una opportunità da cogliere per gli agricoltori,

sapendo che il 70 per cento del fabbisogno nazionale di
erbe viene importato. Abbiamo un patrimonio di specie
vegetali enorme, in Basilicata sono infaࢰ 437 le specie
di erbe officinali autoctone, pari al 25 per cento del
patrimonio complessivo.

La colࢢvazione di piante aromaࢢche ed erbe offici-
nali rappresenta sicuramente un invesࢢmento in grado
di generare buoni reddiࢢ a fronte di superfici colࢢvate di
estensione relaࢢvamente limitata.

Il se�ore si presta a far nascere orࢢ-urbani di cui
progeࢰ importanࢢ stanno già partendo a Matera, Trica-
rico ed altri ancora potremo creare nei nostri paesi di
Basilicata.

L’aggregazione di imprese - conclude l’assessore Lu-
ca Braia - è importanࢢssima per rendere sostenibile e
produࢰva l’economia legata alle piante officinali, dalla
colࢢvazione e produzione alla trasformazione e com-
mercializzazione. Il supporto del mondo della ricerca al
proge�o di rete d’imprese neocosࢢtuito è un indicatore
molto posiࢢvo. In questa fase di avvio della nuova pro-
grammazione che vedrà a breve i primi bandi del PSR
2014-2020 l’aggregazione, la proge�ualità colleࢰva, la
ricerca e la consulenza troveranno sostegno adeguato
per procedere nella direzione di una vera e propria filiera
delle piante officinali di Basilicata”.
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1.3.4 BRAIA: NOVE AZIENDE OLIVICOLE LUCANE A
“OLIO CAPITALE” (2016-03-04 14:58) - caterina

AGR “Anche questa partecipazione alla fiera specializzata
di Trieste si inserisce nel percorso condiviso di creazione
del marchio colleࢰvo di cerࢢficazione per l’olio lucano e
di valorizzazione del nostro olio”.

“La Basilicata è presente a Trieste con nove aziende
olivicole lucane alla manifestazione ‘Olio capitale’, la
più importante fiera specializzata interamente dedicata
alle migliori produzioni di olio extravergine d’oliva, con
l’obieࢰvo di comunicare l’idenࢢtà riconoscibile di un
prodo�o stre�amente legato al nostro territorio in una
vetrina di eccellenza e a un pubblico specializzato. Anche
questa partecipazione si inserisce nel percorso condiviso
di creazione del marchio colleࢰvo di cerࢢficazione per
l’olio lucano e di valorizzazione del nostro olio.”

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali, Luca Braia che sarà presente a Trieste nello
spazio della Regione Basilicata ospitato nel padiglione
dell’Associazione nazionale Ci�à dell’Olio, grazie a una
strategia condivisa di promozione del territorio e delle
nostre produzioni di qualità condivisa tra Diparࢢmento,
Coordinamento regionale Associazione Ci�à dell’Olio
con il neo vice presidente dell’Associazione nazionale,
Michele Sonnessa e il Comune di Matera.

Il 10° Salone degli oli extra vergini, piciࢢ e di qualità,
“Olio Capitale” si svolge a Trieste da sabato 5 a martedì
8 marzo. Previsࢢ 70mila visitatori con la partecipazione
di 60 nazioni, 2220 espositori, 1900 eࢢche�e di oli
nazionali e internazionali. Quesࢢ i nove produ�ori di olio
extravergine d’oliva lucano: Azienda agricola Vincenzo
Marvulli, Matera; Op Società cooperaࢢva Rapolla Fio-
rente di Rapolla; Oleificio Trisaia di Rotondella; Azienda
agricola Carriero Filomena di Montescaglioso; Azienda
agricola Fratelli Quarto di Matera; Frantoiani del Vulture
Srl Venosa; Oleificio Gaudiano di Miglionico; Troilo Spa
di Venosa; Azienda agricola S. Canio di Montescaglioso.
A cui si aggiunge la presenza del Consorzio Pane Igp di
Matera.

Durante le tre giornate nello stand della Regione Basili-
cata saranno organizzaࢢ incontri con buyers selezionaࢢ
e i nostri produ�ori. Sono previste una mostra-mercato
con vendita dei prodoࢰ, laboratori di assaggio tenuࢢ
dagli esperࢢ e dai tecnici del Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali in cui saranno illustrate le peculiarità

organoleࢰche e le cara�erisࢢche delle culࢢvar locali.
Inoltre, in collaborazione con il Consorzio di tutela del
Pane Igp di Matera si svolgeranno degustazioni con gli oli
delle 9 aziende lucane.

La delegazione lucana, guidata dall’assessore Luca
Braia, seguirà seminari di aggiornamento sulle nuove
tecniche estraࢰve e i convegni sulla legislazione del
se�ore e, in parࢢcolare, incontrerà l’on. Colomba Mon-
giello della III ° Commissione agricoltura della Camera
dei Deputaࢢ sui temi della repressione frodi. Nella sala
“Nordia” nell’ambito dell’Oil Bar internazionale tra i vari
oli saranno degustaࢢ anche quelli lucani, mentre nella
sala “Illiria” ci sarà la possibilità da parte delle aziende
lucane di so�oporre i propri prodoࢰ all’esame di una
giuria popolare che sarà coordinata dall’associazione
nazionale di assaggiatori di oli Umao.

Infine i produ�ori della Basilicata parteciperanno al-
l’incontro - confronto bilaterale tra oli italiani e oli della
Croazia, a cura del giornalista enogastronomico Marco
Oreggia, e avranno l’opportunità di essere selezionaࢢ
nella presࢢgiosa guida agli oli extravergini Flos Olei.

BAS 05
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1.3.5 BRAIA: LA PARTECIPAZIONE DELLA BASILI-
CATA AL VINITALY (2016-03-05 16:09) - caterina

AGR “Fuor da ogni vena polemica e per il solo amore
per la verità, è quantomai opportuno fornire alcune
precisazioni, in riscontro ad una mail ricevuta da alcuni
produ�ori viࢢvinicoli e pubblicata anche dalla stampa
locale con un toloࢢ fuorviante.”

Lo comunica con una nota l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia.

“La partecipazione colleࢰva della Regione Basilicata
al Vinitaly 2016, la più grande manifestazione dedicata
al mondo del vino per business, internazionalizzazione e
formazione, - spiega Braia - è una opportunità che viene
offerta alle imprese viࢢvinicole lucane e rientra nel pro-
ge�o di accompagnamento verso la commercializzazione
e l’internazionalizzazione, oltre che della valorizzazione
e promozione territorialmente riconoscibile e idenࢢtaria,
dei prodoࢰ di eccellenza dell’agroalimentare lucano, in
fiere specializzate nazionali ed internazionali che, come è
noto, possono essere anche estremamente onerose per
il singolo produ�ore.

Lo spazio della Regione Basilicata al Vinitaly, come
promesso e grazie ad un lavoro fa�o con grande anࢢcipo
rispe�o al passato, sarà dopo tanࢢ anni, collocato in una
posizione esposiࢢva centrale e ad alta visibilità, con un
allesࢢmento curato e di impa�o che finalmente possa
rendere merito all’alࢢssima qualità del nostro vino e un
programma di evenࢢ correlaࢢ che saranno organizzaࢢ
e curaࢢ dal Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali.
Una vetrina di rilievo per le 22 aziende viࢢvinicole lucane
che hanno aderito alla proposta. Un segnale importante
per i buyers e la platea di operatori specializzaࢢ che
avranno l’opportunità di instaurare relazioni commerciali
nel corso della manifestazione fierisࢢca con il sistema
del viࢢvinicolo lucano e con il sistema Basilicata nel suo
insieme che sarà chiamato ad essere presente anche con
un punto informaࢢvo.

Tu�o questo è stato possibile o�enerlo con risorse
contenute e rese disponibili dal bilancio approvato come
è noto nel mese di febbraio, e anche contra�ando uno
sconto fiera, grazie alle relazioni dire�e instaurate in
quesࢢ ulࢢmi mesi con l’ente organizzatore che, come
si può verificare, ha invece al contempo incrementato i
prezzi relaࢢvi al biglie�o di ingresso.

Si precisa che il percorso relaࢢvo alla costruzione
della presenza della Basilicata del vino al Vinitaly 2016 è
stato condo�o insieme agli operatori del se�ore viࢢvini-
colo lucano, i rappresentanࢢ delle aziende, i Consorzi di
tutela del vino e l’Enoteca regionale. Nel gennaio scorso
infaࢰ, al termine di un incontro con gli stessi, si sono
condivise le scelte poliࢢche e organizzaࢢve, la comparte-
cipazione e le quote, così come la corresponsabilità che
vede la Regione da una parte accompagnare il processo
e, dall’altra, le stesse aziende invesࢢre su un proge�o
colleࢰvo che coinvolge il mondo del vino regionale,
con l’obieࢰvo di rendere merito alla qualità del nostro
prodo�o in maniera non frammentata e di accedere
ai mercaࢢ. Alla proposta della Regione Basilicata e alla
procedura di selezione delle aziende che è stata inviata
a tuࢰ gli operatori del vino a cui dare conferma entro
il 10 febbraio scorso, risulta abbiano aderito anche le
aziende che hanno prodo�o la nota relaࢢva all’aumento
del contributo per la partecipazione.

Al fine di fornire una informazione corre�a, precisia-
mo che il contributo di partecipazione al Vinitaly 2016
nello spazio della Regione Basilicata, è pari a 1500 euro
+ IVA oppure 3500 + IVA a seconda della pologiaࢢ scelta
(desk a�rezzato o stand di 12 mq). Nel 2015 il contributo
di partecipazione è stato 1250 euro + IVA oppure 2500 +
IVA (sempre a seconda della pologiaࢢ scelta).

La quota 2016 comprende oltre allo spazio allesࢢto
e brandizzato, anche una serie di servizi aggiunࢢvi quali
l’iscrizione a catalogo (il cui costo per il singolo altrimenࢢ
sarebbe 600 euro + IVA), la comunicazione stru�urata
ed idenࢢtaria come Basilicata del vino, tu�e le iniziaࢢve
regionali, le degustazioni, il supporto dei sommelier, il
programma di incontri che si sta definendo anche con
buyers internazionali e in accordo col MIPAAF, il servizio
allo stand, la catena del freddo (frigoriferi, fornitura
ghiaccio ecc.), il servizio lavaggio, lo spazio comune per
conferenze stampa e incontri e molto altro.

La presenza della Regione Basilicata alla cinquantesi-
ma edizione del Vinitaly - so�olinea l’assessore Luca
Braia - fa parte di un proge�o complessivo, condiviso e
vantaggioso in termini di visibilità e di riconoscibilità della
Regione Basilicata e della qualità dei suoi prodoࢰ come
sistema e come veicolo di promozione del territorio. Un
percorso che vede nella parola aggregazione e nello
stare insieme, anche per gli operatori viࢢvinicoli, la vera
forza propulsiva che ci perme�erà di accedere a mercaࢢ
più ampi, come già sperimentato solo per citare alcuni
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esempi a Fruit Logisࢢca - Berlino, al Vivanda di Malta e
proprio in quesࢢ giorni a Olio Capitale - Trieste ecc.

Sࢢamo elaborando, per questo 2016 e per il futuro,
un programma di fiere nazionali ed internazionali alle
quali la Basilicata agroalimentare vuole essere presente
per dare la possibilità a produ�ori, operatori e isࢢtuzioni
di poter per tempo programmare, proge�are e sostenere
la presenza a quesࢢ momenࢢ che dovranno essere sem-
pre più vissuࢢ in maniera proposiࢢva e imprenditoriale.
Per fare questo, - conclude l’esponente della Giunta
regionale - la compartecipazione privata diventa fonda-
mentale oltre che inevitabile per rendere tu�o faࢰbile e
sostenibile sia in termini di qualità che di quanࢢtà".

BAS 05

1.3.6 BRAIA SU ELEZIONE BRUNO PRESIDEN-
TE CONFCOOPERATIVE (2016-03-08 13:43)
- caterina

AGR “Il mio augurio di buon lavoro al neo Presidente
di Confcooperaࢢve Basilicata, Pino Bruno che saprà
sicuramente interpretare al meglio il senࢢmento di
rinnovamento qualificato e responsabile sempre più ne-
cessario in questo tempo di riforme e riorganizzazioni da
fare e sostenere, costruendo sinergie e facendo sistema
sul territorio di Basilicata con maturità e visione, saggezza
ed energia.

Tale ambizioso obieࢰvo sarà raggiungibile se si pro-
seguirà con gli a�eggiamenࢢ inclusivi e di dialogo
costruࢰvo con la comunità e il mondo isࢢtuzionale che
ha sempre praࢢcato il se�ore della cooperazione.

In questo percorso l’auspicio è che il neo Presidente ed il
nuovo direࢰvo sappiano migliorare l’oࢰmo lavoro sino
ad oggi svolto, e per il quale ringrazio doverosamente, dal
presidente uscente Giuseppe Suanno, che ha dimostrato
ancora una volta responsabilità e saggezza, ingredienࢢ
fondamentali che sono alla base dell’auspicata unità
e coesione a cui la “Basilicata del fare” deve conࢢnua-
re a tendere per il raggiungimento degli obieࢰvi comuni”.

Lo dichiara Luca Braia, assessore alle Poliࢢche agri-
cole e forestali della Regione Basilicata.

BAS 05
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1.3.7 BRAIA: PRESENTAZIONE PSR BASILICATA
2014-2020 ALL’UNIBAS (2016-03-11 10:58)
- caterina

AGR Giovani, cooperazione, innovazione. Quesࢢ i temi
dell’incontro informaࢢvo organizzato dall’Ufficio Autorità
di Gesࢢone del PSR Basilicata 2014-2020 in collabora-
zione con la facoltà di agraria dell’Ateneo lucano e con
l’Ordine dei Do�ori Agronomi e dei Do�ori Forestali della
Provincia di Potenza che si terrà martedì 15 marzo 2016
alle 9.30 nell’Aula Quadrifoglio dell’Università degli Studi
della Basilicata a Potenza.

I lavori saranno aperࢢ dalla re�rice Aurelia Sole e
dall’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali della
Regione Basilicata, Luca Braia.

Interverranno Giovanni Oliva, dirigente generale del
Diparࢢmento Poliࢢche agricole,

Rocco Vi�orio Restaino, Autorità di Gesࢢone del PSR
Basilicata 2014-2020, Severino Romano, dire�ore della
Scuola di Scienze Agrarie, Forestali, Alimentari ed Am-
bientali. L’incontro sarà moderato da Michele Perniola,
preside della facoltà di agraria dell’Università degli Studi
della Basilicata. Chiuderà i lavori il presidente della Giunta
regionale di Basilicata, Marcello Pi�ella.

“Dopo il primo evento di lancio del PSR Basilicata
2014-2020 a fine gennaio tenutosi a Matera - dichiara
l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e forestali Luca Braia
- avviamo con questa importante iniziaࢢva a Potenza,
che coinvolge il mondo della ricerca, dell’università,
degli ordini professionali e delle imprese, il percorso
di divulgazione, formazione e informazione, a ridosso
dell’uscita dei primi bandi, previsࢢ per fine marzo, inizio
aprile. Martedì all’Unibas presenteremo gli strumenࢢ di
agevolazione dedicaࢢ ai giovani per il primo insediamen-
to in azienda, alla cooperazione e all’innovazione insieme
alle priorità e alle misure che coinvolgono il mondo
dell’Università, delle imprese, dei centri di ricerca e le
modalità previste per la cosࢢtuzione dei partenariaࢢ eu-
ropei per l’innovazione. Ritengo, inoltre, - conclude Luca
Braia - decisivo il ruolo dell’Università per lo sviluppo dei
territori e il loro apporto all’incontro con un focus sulla
ricerca e sul trasferimento tecnologico in agricoltura.”

BAS 05
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1.3.8 PSR 2014-2020: INCONTRO INFORMATI-
VO DOMANI ALL’UNIBAS (2016-03-14 10:58)
- caterina

AGR Giovani, cooperazione, innovazione. Quesࢢ i temi
dell’incontro informaࢢvo organizzato dall’Ufficio Autorità
di Gesࢢone del Psr Basilicata 2014-2020 in collaborazione
con la facoltà di Agraria dell’Ateneo lucano e con l’Ordine
dei do�ori agronomi e dei do�ori forestali della provincia
di Potenza che si terrà domani 15 marzo 2016, alle 9.30,
nell’Aula Quadrifoglio dell’Università degli Studi della
Basilicata, a Potenza.

I lavori saranno aperࢢ dalla re�rice Aurelia Sole e
dall’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali della
Regione Basilicata, Luca Braia.

Interverranno Giovanni Oliva, dirigente generale del
Diparࢢmento Poliࢢche agricole, Rocco Vi�orio Restaino,
Autorità di Gesࢢone del Psr Basilicata 2014-2020, Seve-
rino Romano, dire�ore della Scuola di Scienze agrarie,
forestali, alimentari ed ambientali. L’incontro sarà mode-
rato da Michele Perniola, preside della facoltà di Agraria
dell’Università degli Studi della Basilicata.

Chiuderà i lavori il presidente della Regione Basilica-
ta, Marcello Pi�ella.

BAS 05

1.3.9 PROGRAMMA DI SVILUPPO RURALE,
EVENTO DI PRESENTAZIONE ALL’UNIBAS
(2016-03-15 11:00) - caterina

AGR “Seminiamo futuro”. Questo il toloࢢ dell’evento di
presentazione del Programma di sviluppo rurale 2014-
2020 che si è svolto questa maࢰna nell’aula Quadrifoglio
dell’Università degli Studi della Basilicata. Un ampio
momento di condivisione tra il mondo isࢢtuzionale,
quello della produzione e quello della ricerca e del
trasferimento di conoscenze. Una platea variegata in
grado di rappresentare imprenditori agricoli, associazioni
di categoria, tecnici, ricercatori e studenࢢ della Facoltà
di Agraria dell’Unibas. L’incontro è servito ad illustrare
le novità introdo�e dal nuovo ciclo di programmazione
Feasr che me�e al centro parole chiave come giovani,
cooperazione, innovazione. Un programma che si avvale
di una dotazione complessiva di oltre 680 milioni di euro
per l’a�uazione di 15 misure che arࢢcolano una serie
di intervenࢢ desࢢnaࢢ, in parࢢcolare, al potenziamento
della compeࢢࢢvità delle aziende agricole e allo sviluppo
delle filiere e delle aree rurali.

“Ben vengano queste giornate di incontro e di approfondi-
mento – ha de�o la re�rice dell’Unibas Aurelia Sole – che
sono di sࢢmolo per le nuove generazioni a cui spe�a la
capacità di cogliere le sfide dell’innovazione tecnologica
e di cooperare certamente in misura maggiore rispe�o
a quanto si sia riusciࢢ a fare in passato. Sarà proprio la
capacità di fare rete l’asso vincente, in parࢢcolare, per
una realtà come la Basilicata, purtroppo, cara�erizzata
dai piccoli numeri”. A moderare l’incontro è stato il pre-
side della Facoltà di Agraria dell’Unibas, Michele Perniola.

“Non ci poteva essere platea migliore di questa di
oggi, per discutere le misure che renderemo operaࢢve,
da qui in avanࢢ, per i prossimi 7 anni” ha de�o l’as-
sessore alle Poliࢢche agricole e forestali della Regione
Basilicata, Luca Braia che ha tenuto a rimarcare come
non si possa “immaginare la nuova programmazione
senza una nuova sinergia con i più giovani e il mondo
delle Università. Si tra�a di una scelta strategica che
dobbiamo portare avanࢢ in maniera molto determinata.
Possiamo affermare – ha proseguito l’assessore Braia -
che d’ora in avanࢢ si cambia verso, anche in agricoltura.
E’ necessario un ricambio generazionale qualificato
e alimentare sinergie su strategie e programmi. Una
scommessa da compiere e da vincere. La nuova pro-
grammazione è senza dubbio una nuova opportunità,
ma non tanto in termini di reperimento di nuove risorse,
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quanto piu�osto di cambio di passo. Adesso è arrivato
il momento di passare agli invesࢢmenࢢ in agricoltura e
dare spazio all’innovazione sia in termini di risorse umane
sia di nuovi invesࢢmenࢢ tecnologici. Gli obieࢰvi del Psr
sono staࢢ stravolࢢ rispe�o al passato: l’invito rivolto ai
giovani – ha concluso Braia - è di leggerlo con a�enzione”.

“L’incontro di oggi – ha de�o il presidente della Re-
gione Basilicata Marcello Pi�ella – nasce dalla necessità
e dall’opportunità di inaugurare un ‘secondo tempo’
della Basilicata: a parࢢre dall’elaborazione degli errori
che sono staࢢ commessi in passato, in cui c’è stata
un’eccessiva pervasività della poliࢢca e troppo lunghi
sono staࢢ i tempi di accesso dei beneficiari alle risorse
disponibili. E’ fondamentale recuperare le opportunità
che l’Europa ci dà, a�raverso la concertazione. E’ alle
porte una nuova stagione ma per coglierla appieno – ha
proseguito il Governatore lucano - è necessario ritrovare
la sinergia con tuࢰ gli a�ori che partecipano a questo
processo. C’è bisogno del concorso di tuࢰ. Ecco perché
acquisisce un valore del tu�o parࢢcolare l’appuntamento
di oggi: tra un anno esa�o torneremo proprio qui, in
questa stessa aula, per fare il punto sullo stato di avanza-
mento della programmazione dello sviluppo rurale che
punta sull’innovazione, sulla corresponsabilità e sulla
concertazione come leve autenࢢche di cambiamento.
Per dimostrare che facciamo sul serio occorre parࢢre dal
fare tesoro delle esperienze del passato: è indispensabile
guardare al futuro me�endo in conto un inevitabile
processo di dimagrimento delle arࢢcolazioni della poli-
caࢢ e dire chiaramente che non siamo più in grado di
fare assistenza come si è fa�o in passato. Dobbiamo
passare – ha so�olineato Pi�ella - dal sostegno al fa�ore
sociale all’invesࢢmento sul fa�ore produࢰvo. La strada
da abbracciare è quella della filiera corta. Il vero valore
aggiunto è nella capacità di fare rete, nel prodo�o di
qualità, nelle nostre professionalità. Occorre un salto di
qualità che ovviamente tenga conto anche della concer-
tazione in termini di risorse provenienࢢ dagli altri fondi
europei e dei vari segmenࢢ produࢰvi tuࢰ egualmente
a�enzionaࢢ dalla nuova luce, di rilievo nazionale ed
internazionale, con cui oggi si guarda alla Basilicata”.

Intervenuto nel corso dell’incontro anche il dirigente
generale del Diparࢢmento Poliࢢche agricole, Giovanni
Oliva che ha teso rimarcare come il conce�o di siner-
gia e di ‘cambio di passo’ sia stato registrato anche a
livello organizzaࢢvo di Diparࢢmento con una maggiore
sinergia tra gli uffici adesso più collaboraࢢvi tra loro e
più orientaࢢ all’efficienza. E come anche gli stessi bandi

saranno resi più semplici, omogenei e con la previsione
di tempi più rapidi per la conclusione delle istru�orie.
Mentre nel so�olineare come “a�raverso la leva della
cooperazione la nuova programmazione di sviluppo
rurale punta a rinsaldare quello scollamento che negli
anni addietro si è verificato tra mondo della ricerca e
modo operaࢢvo, saperi e produzione”, Rocco Vi�orio
Restaino dell’Autorità di Gesࢢone Psr Feasr 2014-2020 ha
tenuto a so�olineare che “chiusa la fase di approvazione
dei criteri di definizione dei requisiࢢ, siamo ora pronࢢ per
la fase della pubblicazione di primi bandi che puntano
al rafforzamento della cooperazione a cui è dedicata
nello specifico la misura M16 delineando nello specifico
la possibilità di creazione dei Gruppi Operaࢢvi (aziende
agricole, isࢢtuࢢ di ricerca, università, Ong) nell’ambito
dei Partenariaࢢ europei”.

BAS 05
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1.3.10 BRAIA: PSR BASILICATA 2014-2020,
INVESTIRE SUL CAPITALE UMANO
(2016-03-15 11:01) - caterina

AGR L’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca
Braia ha chiuso i lavori dell’incontro informaࢢvo dedicato
al Psr Basilicata 2014-2020 con il mondo universitario e
della ricerca su giovani, cooperazione e innovazione.

[1]

“Il riconoscimento della sesta posizione della Scuola di
Scienze Agrarie, Forestali, Alimentari e Ambientali (Safe)
dell’Università della Basilicata, nella classifica Censis
2015, - ha dichiarato - è moࢢvo di orgoglio per tuࢰ noi.
Ricerca, innovazione tecnologica, produzione e tradizioni
locali dovranno diventare occasione di sviluppo per
la nostra regione in cui agricoltura, agroalimentare e
forestazione sono le aࢰvità economiche più importanࢢ
del territorio lucano, riconosciuto come al 100 % rurale.

C’è ampia sintonia con il Presidente Marcello Pi�ella
riguardo all’indirizzo da dare al nuovo corso dell’agri-
coltura in Basilicata. La corresponsabilità delle azioni
e la compeࢢࢢvità come valore da raggiungere devono
andare di pari passo, tuࢰ gli a�ori devono provare a
stare insieme per raggiungere obieࢰvi comuni. La nuova
programmazione sarà vissuta nella logica dell’invesࢢmen-
to che produce valore e non solo in quella della spesa.

Il Diparࢢmento sta riorganizzando gli uffici ritarando-
li rispe�o alla gesࢢone delle misure del nuovo PSR e per
rendere più veloci le procedure dei bandi oltre che alla
possibilità di bandi ciclici. Sࢢamo provando a delineare la
direzione da intraprendere per una nuova gesࢢone della
risorsa bosco e delle filiere che possono rappresentare

una grande opportunità che va colta.

E’ sempre più necessario formare tecnici e professio-
nisࢢ che possano gesࢢre al meglio le aࢰvità connesse
allo sviluppo dei territori in maniera sostenibile e rispe�o-
sa dell’ambiente. Così come è necessario pensare ad una
seria alternanza scuola lavoro per gli studenࢢ di tecnici e
professionali degli isࢢtuࢢ agrari.

Sࢢamo lavorando per costruire una sempre maggiore
sinergia e collaborazione tra il Diparࢢmento e l’Università
di Basilicata che ha lavorato molto già nella Programma-
zione FEASR 2007/2013 su diversi progeࢰ della Misura
124, ad esempio sulla filiera la�e, sulla cerealicoltura
e la conservazione del suolo, sull’Innovaࢢve Village e
semina su sodo, sulle tecnologie satellitari a supporto
dell’agricoltura conservaࢢva per la cerealicoltura lucana.

Con il PSR Basilicata 2014-2020 il mondo della ricerca
potrà cogliere opportunità ed essere coinvolta a�raverso
la misura 1 che riguarda il trasferimento di conoscenza,
ma sopra�u�o con la misura 16 che è stata pensata per
accompagnare lo sviluppo dell’agricoltura in Basilicata
sostenendo la cosࢢtuzione e gesࢢone dei gruppi operaࢢvi
del PEI, a�raverso cui possiamo innescare meccanismi
di confronto tra gli a�ori dei sistemi della conoscenza e
favorire l’aࢰvazione di collaborazioni stabili tra mondo
della ricerca e dell’impresa.

Il Gruppo Operaࢢvo relaࢢvo alla risorsa idrica è in
fase di cosࢢtuzione e seguiranno i gruppi operaࢢvi relaࢢvi
alla Forestazione, al sequestro di carbonio, alla cerealicol-
tura, all’agrotech e innovazione.

E’ oggi più che mai il momento di me�ere insieme
l’offerta di Ricerca dell’Ateneo Lucano con la domanda di
ricerca da parte delle imprese agricole agroalimentari.

L’Unibas dovrà essere sogge�o aࢰvo -ha concluso
l’assessore Luca Braia - nel proporre al se�ore agricolo
lucano le proprie aࢰvità di ricerca con l’obieࢰvo di
formare partenariaࢢ (GOI - Gruppi Operaࢢvi per l’Inno-
vazione) altamente compeࢢࢢvi per entrare nel merito
dei temi già presidiaࢢ e aࢰnenࢢ alle focus area dei
bandi PSR come innovazione, qualità delle acque, qualità
dei suoli, efficienza risorse idriche, sequestro di carbonio.”
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1. 1.3.11 DOMANI A PANTANELLO CONVEGNO
INTERNAZIONALE SULLA BIOECONOMIA
(2016-03-17 11:04) - caterina

AGR Il Giorno 18 marzo 2016, presso la Sala "Micheࢰ",
nell’Azienda Sperimentale Pantanello di Metaponto
dell’Alsia, si terrà il convegno " #Biogreen. Il Cluster della
Bioeconomia della Basilicata nel contesto delle strategie
europee e nazionali: prospeࢰve di sviluppo".

L’evento, organizzato dall’ALSIA in collaborazione con
la Regione Basilicata, si propone di analizzare il contesto
europeo e nazionale del se�ore della Bio Economia e di
fare il punto sullo stato di realizzazione del Cluster della
Bioeconomia della Basilicata.

Nel corso del Convegno saranno affrontaࢢ i temi
della valorizzazione e della ricerca e del trasferimento
dell’innovazione con approcci territoriali, rafforzando
il dialogo con le imprese ed individuando le possibili
sinergie tra i fondi comunitari e la rete europea dedicata
all’innovazione e alla ricerca. Si tra�erà ancora del ruolo
degli enࢢ di ricerca nazionali all’interno dei clusters,
delle opportunità di finanziamento all’innovazione nella
Bioeconomia (fondi europei, nazionali e regionali). La
giornata, si concluderà con il lancio del cosࢢtuendo Clu-
ster della Bioeconomia in Basilicata con gli intervenࢢ dei
rappresentanࢢ dei Centri di ricerca nazionali e regionali,
dell’Università, delle OP e delle imprese che hanno ma-
nifestato interesse ad aderire, con approfondimenࢢ sui
servizi di trasferimento tecnologico delle innovazioni alle
imprese locali e nazionali del se�ore agro-industriale e
della ricerca. Chiuderanno i lavori l’Assessore alle Aࢰvità
Produࢰve, Raffaele Liberali, e l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali, Luca Braia.

L’evento, di respiro internazionale, ospiterà contribuࢢ di
relatori molto qualificaࢢ nel se�ore della Bioeconomia tra
cui: Barend Verachtert - Responsabile - Unità Agri-Food
Chain , DG Ricerca e Innovazione, Commissione Europea,
Fabio Fava -Delegato nazionale per la Bioeconomia nei
Comitaࢢ di Horizon2020, Philippe Mengal, – Dire�ore
Esecuࢢvo di Bio-Based Industries Joint Undertaking,
Paolo Bonareࢰ, Dire�ore Generale ASTER- Regione
Emilia Romagna Ricerca e trasferimento tecnologico.
Da segnalare inoltre la presenza di responsabili degli
enࢢ di Ricerca Nazionali, in parࢢcolare Francesco Loreto
Dire�ore Diparࢢmento Scienze Bio-Agroalimentari del
CNR. Tuࢰ i relatori sono validi interlocutori per il raffor-
zamento dei rapporࢢ nazionali ed internazionali della
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Regione Basilicata per il raggiungimento degli obieࢰvi
della Smart Specializaࢢon.

L’evento sarà anche disponibile via streaming sul si-
to www.alsia.it

bas04

1.3.12 BRAIA: FRAGOLICOLTURA E FRUTTI DI
BOSCO STRATEGICI PER BASILICATA
(2016-03-18 11:06) - caterina

“Il proge�o strategico della pia�aforma logisࢢca dell’a-
groalimentare a Ferrandina ci perme�erà di interce�are
mercaࢢ ortofruࢰcoli nazionali ed esteri”

AGR “E’ di importanza strategica, in questo momento,
dedicare a�enzione agli scenari futuri della fragolicoltura
e alle opportunità offerte dalla colࢢvazione e commercia-
lizzazione di piccoli fruࢰ in Basilicata, prima tra le regioni
italiane per produzione. E’ il nostro oro rosso, con circa
850 e�ari invesࢢࢢ a fragola di cui l’80 % della varietà
Sabrosa Candonga, che conࢢnua a raccogliere successi
sui mercaࢢ nazionali ed internazionali e la cui buona
praࢢca, anche organizzaࢢva, può essere presa a modello
da replicare”. Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali della Regione Basilicata, Luca Braia,
concludendo il workshop "Fragole e berries" tenutosi ieri
a Policoro.

[1]

“Proprio nel Metaponࢢno – ha aggiunto Braia - abbiamo il
cuore della nostra produzione ortofruࢰcola e dobbiamo
invesࢢre adeguatamente anche in infrastru�ure legate
alla manutenzione del territorio.

Gli operatori della fragolicoltura devono conࢢnuare
a dimostrare la capacità di lavorare puntando a una
poliࢢca della qualità del prodo�o che arriva al consu-
matore con notevoli benefici in termini di reddito e di
commercializzazione in nuovi e più qualificaࢢ mercaࢢ.
Sࢢamo lavorando a strategie di markeࢢng che mirano
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alla creazione di marchi per i prodoࢰ ortofruࢰcoli
d’eccellenza della Basilicata, oggi più che mai necessa-
ri per aggiungere valore, riconoscibilità e per offrire ai
consumatori garanzie di originalità, qualità e provenienza.

Con il PSR Basilicata 2014-2020 punࢢamo – ha conࢢ-
nuato l’assessore - a sostenere i processi di aggregazione
e cooperazione tra produ�ori, così come le filiere, anche
sperimentali. Parallelamente abbiamo avviato un percor-
so di rinnovamento della gesࢢone della risorsa forestale,
provando ad immaginare il potenziale di sviluppo, in una
regione parࢢcolarmente vocata (355mila e�ari di foreste)
non solo del comparto fragola ma anche della filiera dei
piccoli fruࢰ di bosco quali lamponi, mirࢢlli e altri berries,
perché possono rappresentare vere occasioni di crescita
e sviluppo economico per i produ�ori lucani rispondendo
alla crescente domanda, in Italia e in Europa. In questo
quadro posiࢢvo - ha concluso l’Assessore Luca Braia - si
inserisce il proge�o strategico della pia�aforma logisࢢca
dell’agroalimentare a Ferrandina che ci perme�erà di
interce�are mercaࢢ ortofruࢰcoli nazionali ed esteri.”

bas04

1.

1.3.13 BIOECONOMIA: BRAIA, PRONTI A
SOSTENERE IL CLUSTER REGIONALE
(2016-03-19 11:12) - caterina

AGR “Siamo pronࢢ a sostenere la creazione del cluster
regionale della Bioeconomia partendo proprio dalle
filiere agricole e dalla valorizzazione degli scarࢢ organici e
delle biomasse - lo ha affermato l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia nel suo intervento di
conclusione lavori del convegno " #Biogreen, il Cluster
della Bioeconomia della Basilicata nel contesto delle
strategie europee e nazionali: prospeࢰve di sviluppo”
che si è tenuto presso l’Azienda sperimentale Pantanello
dell’Alsia.

[1]

"La Basilicata - ha aggiunto Luca Braia - è una delle regioni
che ha una potenzialità enorme e che con la bioeconomia
può trovare modo di creare quella economia circolare
che perme�e, ad esempio, di promuovere colture spe-
ciali a desࢢnazione no food nelle aree marginali e non
uࢢlizzabili per l’agricoltura. Ricolࢢvazione, produzione di
biogas, riuࢢlizzo per concimazione, biomasse ed energia,
chimica verde ecc. sono solo alcuni degli esempi a�raver-
so cui la Basilicata potrebbe diventare la regione pilota
a livello non solo nazionale ma anche europeo per la
bioeconomia. Anche il PSR Basilicata 2014-2020 prevede
il sostegno all’agricoltura no food. Lavoriamo insieme per
creare le premesse che me�ano insieme tuࢰ gli a�ori
regionali, della ricerca e dell’industria, in maniera coesa,
e così lanciare il cluster della Bioeconomia regionale."
bas 03

1.
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1.3.14 BRAIA SU INAUGURAZIONE ANNO ACCA-
DEMICO UNIBAS (2016-03-21 13:25) - caterina

“L’innovazione e la conoscenza sono fa�ori strategici per
lo sviluppo e la compeࢢࢢvità del nostro territorio”

AGR “Concordo con quanto ha messo in evidenza la
Re�rice Aurelia Sole nella relazione per l’inaugurazione
dell’anno accademico.”

Lo comunica in una nota l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali, Luca Braia.

“L’eccellente lavoro accademico dell’Università degli
Studi della Basilicata, della ricerca e della didaࢰca si
somma oggi anche alla valorizzazione della ricerca scien-
ficaࢢ e al trasferimento tecnologico. L’Unibas può essere
il motore di sviluppo economico dei territori e del nostro
capitale umano, quindi degli studenࢢ, che sono il vero
agente di trasformazione della società.

Il governo regionale dovrà, insieme al governo na-
zionale, sostenere adeguatamente questo presidio di
cultura e di conoscenza della nostra regione con azioni
volte a scongiurare la logica che ulࢢmamente vede
differenziare università di serie A e di serie B, valutate
rispe�o al parametro dei cosࢢ standard per studente
decontestualizzaࢢ dalle reali situazioni degli atenei,
sopra�u�o di quelli piccoli.

Il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali farà ogni
sforzo possibile per coinvolgere non solo il SAFE (Scuola di
Scienze Agrarie, Forestali, Alimentari ed Ambientali) ma
anche i Diparࢢmenࢢ i cui insegnamenࢢ, docenࢢ e ricerca
sono stre�amente correlaࢢ ai temi dell’agricoltura, a va-
rio livello, per la realizzazione dei Gruppi operaࢢvi (G.O.)
e dei PEI (Partenariato Europeo per l’Innovazione) che
possono essere sostenuࢢ dal PSR Basilicata 2014-2020.

L’auspicio è che l’Università della Basilicata conࢢnui
a dimostrare disponibilità a coordinare i lavori oltre che
a fare ricerca applicata, nell’intento di me�ere in piedi
processi di ricerca che possano essere immediatamente
uࢢlizzaࢢ nel se�ore agricoltura e che diano vantaggio
compeࢢࢢvo agli imprenditori, con il bagaglio di eccellen-
za messo già in campo su temi come la meccanica, le
fitopatologie, l’innovazione e nuovi processi legaࢢ alla
bioeconomia.
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La sinergia con l’Unibas e la collaborazione inter-
isࢢtuzionale sul territorio, a parࢢre dalla Regione e nel
pieno rispe�o dei rispeࢰvi ruoli e funzioni - conclude
l’assessore Luca Braia - è fondamentale per uscire dalla
crisi e creare nuove opportunità che possono avere im-
portanࢢ ricadute per la colleࢰvità. Le ci�à universitarie
lucane, Potenza e Matera, vanno consolidate in questo
triennio di costruzione del baricentro culturale europeo
per il 2019, che vede proprio il ruolo dell’Unibas motore
del capitale umano culturale regionale.”

bas 02

1.3.15 BRAIA: BOSCO COME OPPORTUNI-
TÀ PRODUTTIVA PER LA BASILICATA
(2016-03-22 13:28) - caterina

AGR Il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali sosࢢene
l’iniziaࢢva di Basilicata Fiere “Risorsa Bosco” presentata
questa maࢰna. Lo rende noto l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia. “Una iniziaࢢva che incrocia
una temaࢢca di ampio interesse quale la risorsa forestale,
su cui la Regione Basilicata ha da qualche mese avviato
uno studio, intraprendendo la direzione di una nuova
gesࢢone produࢰva e di un cambio di passo con una
riforma dell’intero comparto, diventata oggi inderogabile,
che a breve sarà resa pubblica in de�aglio. Abbiamo
condiviso la proposta con gli organizzatori e proveremo a
discutere nel contesto dell’evento, in una giornata semi-
nariale dedicata a cura del Diparࢢmento, i contenuࢢ della
nuova gesࢢone, le linee di indirizzo e la valorizzazione del
patrimonio forestale regionale, pari a circa 355 mila e�ari
che sono so�ouࢢlizzaࢢ ma che possiedono un enorme
potenziale. La risorsa bosco va resa produࢰva aࢰvando
le filiere, ad esempio del legno, del turismo, dell’energia
(biomassa e crediࢢ di carbonio) e sopra�u�o le filiere
dell’agroalimentare (castanicoltura, funghicoltura, tartu-
ficoltura, erbe officinali, miele, cinghiale, fruࢰ di bosco
ecc.) A maggio si proverà, quindi, a riunire a�orno alla
risorsa bosco - conclude l’Assessore Luca Braia - nel ter-
ritorio della Provincia di Potenza, tuࢰ gli a�ori coinvolࢢ
per avviare un processo di formazione e di informazione
sul tema, dal mondo dell’imprenditoria a quello della
ricerca e dell’Università con il coinvolgimento dire�o del
SAFE (Scuola di Scienze Agrarie, Forestali, Alimentari ed
Ambientali) dell’Università degli Studi di Basilicata, oltre
che il mondo della scuola con il Professionale per i Servizi
per l’Agricoltura e lo Sviluppo Rurale e l’Isࢢtuto Alberghie-
ro e l’Associazione dei Cuochi Lucani, nell’auspicio che la
Basilicata assuma un ruolo guida per le buone praࢢche
di gesࢢone forestale che possa focalizzare l’a�enzione
dell’intero mezzogiorno.” bas 09
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1.3.16 BRAIA: PRODOTTI LUCANI INGRE-
DIENTI VINCENTI PER I NOSTRI CHEF
(2016-03-25 13:32) - caterina

AGR “E’ moࢢvo di vanto e orgoglio per la Basilicata intera
- comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia - la vi�oria degli chef lucani che hanno con-
quistato la medaglia d’oro al Campionato della cucina
Italiana, organizzato dalla Federazione Italiana Cuochi a
Monࢢchiari.

Una compeࢢzione importante che ha reso protagonisࢢ
alcuni prodoࢰ agroalimentari regionali, sapientemen-
te cucinaࢢ ad arte, quali il maialino nero, il fico�o di
Pisࢢcci, il marroncino di Melfi, i funghi, gli agrumi e i
prodoࢰ ortofruࢰcoli del Metaponࢢno, il nocino e l’olio
extravergine d’oliva per il tramite degli chef dell’Unione
Cuochi Lucani (team Basilicata) Baࢰsta Guastamacchia,
Vito Amato, Antonio Farella, Francesco Fiore e Giuseppe
Isoldi che si laureano campioni italiani e a cui esprimo
con grande soddisfazione i miei complimenࢢ più senࢢࢢ.

La Basilicata ha gareggiato e vinto contro squadre
provenienࢢ da tu�a Italia preparando e presentando
rice�e di piaࢰ lucani messi appunto senza tralasciare
nessun de�aglio riguardo innanzitu�o alla qualità de-
gli ingredienࢢ e dei prodoࢰ lucani uࢢlizzaࢢ oltre che
nell’abbinamento dei colori, creando un mix di sapori
eccezionali.

Il risultato raggiunto è la tesࢢmonianza di come la
scelta/scommessa di convenzionare il Diparࢢmento Agri-
coltura con la Federazione Italiana Cuochi per le aࢰvità
di promozione e valorizzazione sia risultata vincente.

Il ruolo dei nostri cuochi è sempre più riconosciuto
come quello di essere i primi ambasciatori del gusto
lucano a livello nazionale ed internazionale (recente
anche la medaglia di bronzo conquistata a Malta). La
maestria e la professionalità in cucina, ad alࢢssimi livelli,
viaggia oramai in simbiosi con la valorizzazione dei pro-
doࢰ agroalimentari della Basilicata che vengono scelࢢ
accuratamente come ingredienࢢ e trasformaࢢ e serviࢢ in
piaࢰ e rice�e dal gusto unico capace di conquistare tuࢰ
i palaࢢ.

Cogliendo l’occasione per augurare ai protagonisࢢ
dell’agroalimentare della nostra regione e a tuࢰ una
serena Pasqua, - conclude l’assessore Luca Braia - in
queste giornate importanࢢ in cui proprio la cucina ha

un ruolo centrale nella festa e nelle tradizioni di ogni
famiglia e paese lucano, invito a visitare la Basilicata e
a conoscerla proprio a�raverso i prodoࢰ, i piaࢰ e le
rice�e di questo straordinario territorio oltre che per la
bellezza di luoghi e paesaggi.”

BAS 05
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1.3.17 Buona Pasqua!� (2016-03-26 17:58) - caterina

[1]

1.

1.3.18 VINO, OLIO, PAESAGGI LUCANI E COMPE-
TITIVITA’ OLIVICOLTURA - SEMINARIO A
MATERA (2016-03-30 12:38) - caterina

Braia: la recente approvazione del primo piano olivico-
lo nazionale trova la Basilicata già al lavoro sull’incre-
mento della produzione, la ricerca, la valorizzazione del
prodo�o”

AGR Un seminario di studio su “Vino, olio e paesaggi in
Basilicata” si terrà a Matera venerdì 1 aprile dalle 10.30
alle 18.30 presso l’Aula Magna San Rocco, organizzato
dall’Università della Basilicata in collaborazione con
Regione Basilicata, Associazione nazionale Ci�à dell’Olio
e Associazione nazionale Ci�à del Vino. I lavori del
pomeriggio saranno focalizzaࢢ sul tema “Accrescere la
compeࢢࢢvità dell’olivicoltura lucana”.

“Una giornata di approfondimento sulla stre�a con-
nessione tra olio, vino e paesaggio lucano - dichiara
l’assessore regionale alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia - che diventa ancora più importante dopo la
recente approvazione del primo piano olivicolo nazionale
per la riorganizzazione del se�ore in Italia che trova la
Basilicata già al lavoro sull’incremento della produzione,
la ricerca, la valorizzazione del prodo�o e del territorio
anche con un marchio unico e la promozione dell’ag-
gregazione tra produ�ori sostenuta fortemente dal Psr
2014-2020”

La maࢰnata sarà moderata da Paola D’Antonio del-
l’Unibas. Dopo i saluࢢ della Magnifica Re�rice Aurelia
Sole, Ferdinando Mirizzi Dire�ore DICEM, Severino Roma-
no, Dire�ore SAFE, Enrico Lupi Presidente Associazione
Ci�à dell’Olio, Fabrizio Montepara Vice pres. Associazio-
ne Ci�à del Vino e Luigi Pietragalla Ambasciatore Ci�à
del Vino, interverranno Giovanni Schiuma, Coordinatore
regionale Ci�à dell’Olio e Paola D’Antonio Coordinatore
regionale Ci�à del Vino. Seguiranno le relazioni dei
docenࢢ dell’Università della Basilicata: Vitale Nuzzo “Vite,
Vino e Paesaggi Lucani: Proposte per la Valorizzazione
del territorio”, Angela Capace “Lieviࢢ personalizzaࢢ per
la valorizzazione dei vini del territorio”, Antonella Vastola
“La valorizzazione economica del paesaggio viࢢvinicolo”,
Bartolomeo Dichio “Paesaggi olivicoli produࢰvi e servizi
ecosistemici” e Maria Valeria Minimi “Poliࢢche agrourba-
ne per paesaggi tra ci�à e campagna”.

74 ©2017 www.lucabraia.it

http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/03/img_2785.jpg
http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/03/img_2785.jpg


1.3. MARZO BlogBook

La sessione pomeridiana, moderata da Filippo Rado-
gna del Diparࢢmento Poliࢢche Agricole, comincerà alle
15.30 con i saluࢢ di Ermanno Pennacchio Dirigente
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole, Giovanni Schiuma Coor-
dinatore regionale Ci�à dell’Olio Basilicata ed Enrico
Lupi Presidente Associazione nazionale Ci�à dell’Olio
che parlerà della proposta di Legge per il riconoscimento
delle Ci�à di Idenࢢtà. Interverrà l’On. Maria Antezza
della Commissione Agricoltura della Camera dei Deputaࢢ
entrando nel merito del Piano di Intervento nazionale
per il se�ore olivicolo, Stefania D’Alessandro Diparࢢ-
mento Poliࢢche Agricole e Forestali che illustrerà il PSR
2014-2020 opportunità per l’olivicoltura lucana e Vi�orio
Restaino Autorità di Gesࢢone con un focus sul Psr Basili-
cata 2014/2020.

Le conclusioni della sessione ma�uࢢna e della ses-
sione pomeridiana sono affidate all’assessore Braia. .

“Vino, olio e paesaggi in Basilicata”, è uno slogan
che vuol veicolare un messaggio importante e straor-
dinario di legame profondo fra produzioni e territorio
- afferma Aurelia Sole, Re�rice dell’Unibas e Presiden-
te della Fondazione Matera 2019 - un territorio a cui
l’Unibas dedica da sempre ricerca e sperimentazio-
ne indirizzate a sistemi agricoli di qualità e processi di
valorizzazione per uno sviluppo sostenibile del paesaggio.

“Con questo seminario – afferma Paola D’Antonio,
coordinatore regionale Basilicata dell’Associazione Ci�à
del Vino – ci proponiamo come associazione di evidenzia-
re come la valorizzazione di un territorio debba passare
per la valorizzazione delle sue produzioni di eccellenza,
ed in parࢢcolare come per la Basilicata il vino e l’olio siano
produzioni che ne hanno storicamente contraddisࢢnto
sviluppo del territorio e del suo tessuto socio-produࢰvo”.

bas 02

1.3.19 BRAIA: DA SPAZIO SERVIZI CHE AIUTANO
AGRICOLTURA (2016-03-31 18:26) - caterina

AGR “Innovazione e ricerca saranno fa�ori sempre più
determinanࢢ per il futuro dell’agricoltura e non solo.” Lo
ha affermato l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia questa maࢰna intervenendo al convegno
“Dimensione locale ed internazionale del Sistema Lucano
dello Spazio presso il Cnr di Tito Scalo.

[1]

“La sostenibilità e la compeࢢࢢvità sui mercaࢢ si raggiun-
gono se, in contesࢢ più performanࢢ so�o l’aspe�o della
efficienza e della efficacia, le aziende ed in parࢢcolare
quelle agricole vengono accompagnate nei propri pro-
geࢰ di sviluppo e di invesࢢmento da soggeࢰ pubblici e
privaࢢ in grado di erogare servizi avanzaࢢ e promuovere
l’uso di tecnologie all’avanguardia.

Il personale impegno a guida del Diparࢢmento Agri-
coltura su questo tema – ha so�olineato Braia - sarà
quello di sࢢmolo conࢢnuo e di coinvolgimento costante
al fine di me�ere in piedi proge�ualità pubblico-private
finalizzate a far crescere il livello di consapevolezza e di
conoscenza del comparto agricolo, sostenendo la selezio-
ne e cosࢢtuzione di Gruppi Operaࢢvi previsࢢ nel nuovo
Psr 2014/2020, composࢢ da a�ori pubblici della ricerca e
da filiere produࢰve private interessate ad applicarla per
migliorare le proprie capacità produࢰve, consumando
sempre meno ambiente.

Dobbiamo sapere proporre sempre, comunque e do-
vunque il Sistema Basilicata nel suo complesso, compreso
la parte specializzata nell’uࢢlizzo delle Tecnologie Spaziali
oggi racchiuse in un catalogo di servizi generato proprio
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dal Proge�o Nibs che auspico sia sempre dinamicamente
aggiornabile, a parࢢre dai contesࢢ promozionali (fiere e
missioni isࢢtuzionali), passando per le aziende territoriali
sino a quelle che insieme al comparto agroalimentare
lavorano e crescono uࢢlizzando le nostre risorse naturali
e che possono esportare anche i nostri modelli di cono-
scenza oltre che trasformare e vendere i nostri prodoࢰ.

La sicurezza sulla Terra, la produzione di cibo, lo sta-
to di salute di aria, acqua, suolo, tu�o è monitorato
grazie alle ricerche spaziali e ai satelliࢢ per lo studio
dell’ambiente e dell’ecologia. Il proge�o Nibs ha evi-
denziato come la rete dei servizi spaziali di Basilicata e i
satelliࢢ, uniࢢ alla tecnologia mobile e al sapere contadino,
possano dare un valido aiuto in agricoltura.

Le osservazioni della Terra dallo spazio sono nate,
negli anni sessanta, proprio con lo scopo di aiutare
l’agricoltura. I satelliࢢ inviano immagini che seguono
una costanza nel tempo. Realizzare app per i nostri
smartphone ci perme�erà di registrare e analizzare i daࢢ
che ci interessano.

I ricercatori assieme ai colࢢvatori, dire�amente sul
campo, possono intervenire quasi immediatamente,
rispondendo ai bisogni indicaࢢ dai daࢢ raccolࢢ.

I benefici possono essere molteplici: la raccolta dei
daࢢ quali umidità del terreno, presenza o assenza di
acqua, stato della crescita di una pianta può fornire un
primo aiuto a chi colࢢva. Le banche daࢢ di interesse
staࢢsࢢco che si creano potranno aiutare nel futuro altri
colࢢvatori. Oltre ai benefici sul raccolto, analizzare e
sapere uࢢlizzare i daࢢ forniࢢ da satellite si rivela essere
un oࢰmo strumento per migliorare, e indirizzare dove
serve, l’uso di sostanze quali fitofarmaci e pesࢢcidi. Addi-
ri�ura si può mappare una certa area colࢢvata, creando
quadraࢢ di lato noto, e andare ad aggiungere ferࢢlizzanࢢ
solo là dove c’è bisogno, con un notevole risparmio di
tempo e denaro.

Lo Spazio, dunque, è una grande conquista per la
Terra - ha concluso l’assessore Luca Braia - non solo nel
caso di catastrofi o di emergenze, ma anche nella vita
di tuࢰ i giorni, per comba�ere la fame e migliorare la
produzione e la distribuzione delle risorse alimentari, che
sono anche tra gli obieࢰvi dell’Onu”.

BAS 05
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1.4 aprile 1.4.1 BRAIA: INSOSTENIBILE RITARDO PAGAMEN-
TI AGEA SU PSR 2007/2013 (2016-04-01 23:05)
- caterina

“Trovare una soluzione immediata a questo grave proble-
ma, che sta me�endo in seria difficoltà le amministrazioni
comunali e le numerose aziende lucane”

AGR “Sta diventando insostenibile per il sistema Basi-
licata il ritardo dei pagamenࢢ da parte dell’organismo
pagatore nazionale Agea (Agenzia per le Erogazioni
in agricoltura) delle domande presentate a dicembre
2015 dagli agricoltori lucani comprese quelle che fanno
parte dell’overspending di fine programmazione del Psr
Basilicata 2007/2013.

Dall’inizio del 2016 infaࢰ nessun pagamento è stato
effe�uato nonostante giacciono presso Agea circa 8
milioni di euro di praࢢche istruite e collaudate che a�en-
dono di essere saldate”.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia in una nota di sollecito inviata al ministro
Maurizio Marࢢna e al dire�ore di Agea Stefano Sernia.

“Il Diparࢢmento e l’ufficio Autorità di Gesࢢone han-
no aࢰvato, ormai da mesi, le opportune interlocuzioni
e messo in campo numerose azioni di sensibilizzazione
verso l’Organismo Pagatore e il Ministero per trovare
una soluzione immediata a questo grave problema di
natura “burocraࢢco-amministraࢢva” e non “tecnica”
venutosi a creare, che sta me�endo in seria difficoltà
le amministrazioni comunali e le numerose aziende
lucane che, dopo avere anࢢcipato risorse economiche
per concludere gli invesࢢmenࢢ in tempo per evitare il
disimpegno, da dicembre sono in a�esa di ricevere i saldi
dei finanziamenࢢ di progeࢰ già conclusi e collaudaࢢ
derivanࢢ dalla passata programmazione.

La conclusione degli iter procedurali oramai in corso
di definizione, inoltre, potrebbe ulteriormente far in-
crementare questa sofferenza per l’agricoltura lucana
e condizionare tuࢰ coloro che intendono cogliere le
opportunità offerte in fase di avvio della nuova pro-
grammazione, non avendo organismo pagatore interno,
temaࢢca sulla quale sࢢamo lavorando a parࢢre dalla
introduzione del Sistema Informaࢢvo Regionale Siarb nel
processo istru�orio della prossima programmazione.
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La prevista visita del premier Renzi in Basilicata - conclude
l’assessore Luca Braia - potrà essere uࢢle occasione per
so�oporre anche alla sua a�enzione le criࢢcità dell’orga-
nismo pagatore Agea, per una auspicabile soluzione delle
stesse in previsione dell’avvio della nuova programmazio-
ne 2014/2020 per cui il parametro tempo dovrà essere
decisivo”.

bas 02

1.4.2 BRAIA: VETRINA AGROALIMENTARE BASILI-
CATA A MATERA (2016-04-01 23:16) - caterina

L’assessore regionale all’Agricoltura è intervenuto al se-
minario “Vino, olio e paesaggi in Basilicata” dove ha sot-
tolineato la necessità di collegare sempre di più i nostri
prodoࢰ alla qualità dei nostri territori

AGR “Lavoreremo insieme al Comune e alla Provincia
di Matera per isࢢtuire una vetrina permanente del-
l’agroalimentare di Basilicata. Dobbiamo imparare a
studiare, valorizzare, comunicare e narrare gli elemenࢢ
che ci cara�erizzano e che sono proprio riassunࢢ nel
meraviglioso paesaggio dei nostri territori e nei prodoࢰ
agroalimentari di qualità.”

[1]

Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia a conclusione della giornata di studio
svoltasi presso la sede Unibas di San Rocco a Matera dove
si è tenuto il seminario “Vino, olio e paesaggi in Basilicata”
con un focus pomeridiano sulla compeࢢࢢvità dell’olivi-
coltura e un approfondimento degli strumenࢢ del PSR
Basilicata 2014-2020, organizzata in collaborazione tra il
Diparࢢmento Agricoltura, l’Università della Basilicata, le
associazioni nazionali Ci�à dell’Olio e Ci�à del Vino, le
cui giunte nazionali hanno partecipato ai lavori.

“In questo momento storico nel quale la Capitale Europea
della Cultura del 2019 vede un aumento esponenziale dei
flussi turisࢢci, una vetrina dell’Agroalimentare a Matera
potrà dare la meritata visibilità e valorizzazione e far
conoscere i nostri prodoࢰ e il nostro paesaggio agli occhi
del mondo.
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Il paesaggio rurale si modifica e in Basilicata ha for-
temente bisogno di creare sempre più sinergia tra il
mondo della ricerca, dell’innovazione, dell’agricoltura e
dei produ�ori dell’oro giallo e dell’oro rosso lucano.

La Basilicata dell’olio e del vino vede colture e pro-
doࢰ in stre�a relazione con il territorio. Per questo
abbiamo la necessità di cambiare passo andando nella
direzione della creazione dei marchi prodo�o che possa-
no sempre di più idenࢢficare la qualità alla nostra terra,
lavoro peraltro già avviato per quanto riguarda l’olio
extravergine d’oliva.

Ai tanࢢ studenࢢ presenࢢ al seminario ho voluto la-
sciare un messaggio forte sull’importanza che rivestono
per il futuro della nostra regione gli studi sul paesaggio
lucano in oࢰca di gesࢢone sostenibile, di pianificazione,
di applicazione delle ricerche in agricoltura così come
delle tecnologie.

Abbiamo oggi gli strumenࢢ normaࢢvi adeguaࢢ (Pia-
no Olivicolo Nazionale e Legge Regionale di se�ore) - ha
concluso l’Assessore Luca Braia - e gli strumenࢢ finanziari
del PSR Basilicata 2014-2020 per poter rilanciare sin
da subito l’olivicoltura di qualità nella nostra regione
con un sostegno forte all’aggregazione tra produ�ori, al-
la valorizzazione, alla filiera, alla ricerca e all’innovazione.”

bas04

1.

1.4.3 1 aprile 2016 - Rassegna stampa
(2016-04-01 23:24) - caterina

[1]

[2]

[3]
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2.

3.

1.4.4 BRAIA: CONFERENZA STAMPA PRE-
SENTAZIONE BASILICATA AL VINITALY
(2016-04-02 16:00) - caterina

Si terrà martedì 5 aprile alle ore 10.30 presso la sala
riunioni del Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali (IV
piano) della Regione Basilicata, a Potenza, la conferenza
stampa in cui saranno presentate le aࢰvità, la comunica-
zione ed il programma evenࢢ del padiglione Basilicata al
Vinitaly di Verona dal 10 al 13 aprile 2016.

Sarà presente l’Assessore Luca Braia.

[1]

[2]

[3]
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1.4.5 BASILICATA AL VINITALY: DOMANI CON-
FERENZA STAMPA DI PRESENTAZIONE
(2016-04-04 15:16) - caterina

AGR Domani, martedì 5 aprile alle ore 10.30 presso la sala
riunioni del Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali
(IV piano) della Regione Basilicata, a Potenza, si terrà la
conferenza stampa di presentazione dello spazio espo-
siࢢvo Basilicata al Vinitaly di Verona 2016 e del relaࢢvo
programma evenࢢ che si svolgerà dal 10 al 13 aprile 2016.

Saranno presenࢢ l’assessore Luca Braia e le aziende
lucane partecipanࢢ.

BAS 05
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1.4.6 BRAIA: SISTEMA BASILICATA AL PADIGLIO-
NE 11 STAND E5-G6 VINITALY #BereBasilica-
ta (2016-04-05 15:19) - caterina

AGR “La Regione Basilicata sarà presente al Padiglione
11 - Stand E5-G6 del Vinitaly 2016, la più grande mani-
festazione dedicata al mondo del vino che si svolge a
Verona dal 10 al 13 aprile 2016, in una modalità colleࢰva
e di sistema che abbiamo voluto condividere e costruire
insieme alle imprese viࢢvinicole lucane ed anche in
sinergia con Alsia, APT e Fondazione Matera-Basilicata
2019.”

Lo ha dichiarato l’assessore alle Poliࢢche agricole e
forestali, Luca Braia, nella conferenza stampa che si è
tenuta questa maࢰna nella sede del Diparࢢmento, nel
corso della quale sono intervenuࢢ, tra gli altri, Dome-
nico Romaniello, dire�ore dell’Alsia, Gerardo Travaglio,
commissario dell’Apt, Paolo Montrone, presidente del-
l’Enoteca regionale lucana, Giovanni Oliva, dire�ore
generale del Diparࢢmento Poliࢢche agricole.

“Lo spazio esposiࢢvo della Regione Basilicata al Vini-
taly, grazie all’enorme lavoro anche relazionale fa�o
con grande anࢢcipo rispe�o al passato, - ha proseguito
Braia - sarà collocato in posizione centrale e ad alta
visibilità. L’allesࢢmento sarà curato e di impa�o, pen-
sato come un lo[ scenografico di design, dalla forma
rigorosamente personale dove interagiscono sistemi
mulࢢmediali, video, streaming e grafica con il compito
di narrare i luoghi e le storie del vino lucano, legaࢢ dal
filo condu�ore della famosa frase di Orazio “Nunc est
bibendum”, ora è tempo di bere e di bere Basilicata.
Proviamo a rendere merito all’alࢢssima qualità del nostro
vino anche con un programma di evenࢢ correlaࢢ che
saranno organizzaࢢ e curaࢢ dal Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali in collaborazione con Alsia e con
l’Unibas e che saranno trasmessi in dire�a streaming sul
sito h�p://www.basilicatainfiera.com.

Una vetrina di 320mq il Padiglione 11 - Stand E5-G6
del Vinitaly, dove le 20 aziende e i 2 consorzi del sistema
viࢢvinicolo lucano che hanno aderito alla proposta posso-
no dare un segnale importante ai buyers e alla platea di
operatori specializzaࢢ con cui avranno l’opportunità di in-

staurare relazioni commerciali e dove il Sistema Basilicata
nel suo complesso, non solo quello dell’agroalimentare
ma anche quello isࢢtuzionale del turismo e di Matera,
Capitale Europea della Cultura 2019, potrà essere messo
in evidenza nei punࢢ informaࢢvi dedicaࢢ.

La presenza del Sistema Basilicata alla cinquantesi-
ma edizione del Vinitaly – ha so�olineato l’assessore
Braia - fa parte del proge�o complessivo, condiviso e
vantaggioso in termini di visibilità e di riconoscibilità della
Regione Basilicata e della qualità dei suoi prodoࢰ come
sistema e come veicolo di promozione dell’intero terri-
torio. Un percorso che vede nella parola aggregazione e
nello stare insieme, anche per gli operatori viࢢvinicoli, la
vera forza propulsiva per accedere a mercaࢢ più ampi.”

[1]

[2]

#BereBasilicata è l’hashtag per seguire la Basilicata al
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Vinitaly a�raverso i social di ComeToBasilicata (Twi�er,
Facebook, Instagram).

Grande risalto al gusto e alla cucina lucana sarà da-
to lunedì 11 e martedì 12, in collaborazione con la
Federazione Italiana Cuochi, presso il Ristorante Goloso
SOL &AGRIFOOD dove saranno realizzaࢢ due piaࢰ del
menù (anࢢpasto caldo e freddo) a base di prodoࢰ forniࢢ
da aziende lucane da parte dei tre chef dell’Unione
Regionale Cuochi Lucani, Rocco Giubileo - presidente
regionale Unione Regionale Cuochi Lucani, Giovanni
Baࢰsta Guastamacchia - team manager e Vito Amato.

Sempre in collaborazione con la Federazione Italiana
Cuochi e l’Unione Cuochi Lucani, presso lo stand Basili-
cata per tu�a la durata della manifestazione fierisࢢca,
si potranno degustare cinque varietà di piccoli assaggi
lucani (lumache croccanࢢ su crema di fave fresche; lonzi-
no stagionato con cremoso di pecorino e miele; spuma
di baccalà e patate con peperone crusco; gambero rosa
con tartare di fragole e mela verde e dressing al fico�o),
taglieri di formaggi e salumi e fragole.

Le aziende che esporranno il vino lucano al Padiglio-
ne 11 - Stand E5-G6 del Vinitaly: Vigneࢢ del Vulture; Az.
Agr. Donato D’Angelo di Ruppi Filomena; Tenuta I Gelsi;
GIV spa - Canࢢne Re Manfredi; Alovini di Alò Oronzo;
Tenute Iacovazzo; Masseria Cardillo; Canࢢne Cifarelli;
Canࢢne Di Palma; Soc. Agr. Colli Cerenࢢno ; Tenuta Le
Querce; Consorzio; Viࢢcoltori Associaࢢ del Vulture ;
Canࢢna Madonna delle Grazie; Az. Agr.Michele Laluce;
Eleano; Tenuta Parco dei Monaci; Casa Maschito; Az. Agr.
Viࢢvinicola Bonifacio Francesco; La Mela del Vulture;
Consorzio Qui Vulture; Viࢢs in Vulture.

Le aziende agroalimentari che forniranno i prodoࢰ
per le degustazioni: OP Ancona (Fico�o); Nicofruit (Fra-
gola Candonga); Cassino Rocco (Canestrato di Moliterno)
- Lumacamente (Lumache) - Pennella Giuseppe (Peperoni
di Senise); Vù (Olio extravergine d’oliva DOP); Lucana
Salumi.

Il programma aggiornato, le informazioni de�agliate
delle aziende partecipanࢢ e la dire�a streaming da
Verona saranno disponibili sul sito

[3]h�p://www.basilicatainfiera.com

BAS 05

Allegaࢢ:

• [4]Il programma delle iniziaࢢve

1.

2.

3.
4.
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1.4.7 CONFERENZA STAMPA SU PROVVEDI-
MENTI DANNI DA FAUNA SELVATICA
(2016-04-06 13:58) - caterina

Venerdì saranno presentaࢢ il nuovo disciplinare per il pre-
lievo controllato del cinghiale e le modifiche alla legge
regionale 23/2000

AGR Venerdì 8 aprile alle ore 10.00 presso la sala riunioni
del Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali (IV piano)
della Regione Basilicata, a Potenza, si terrà una conferen-
za stampa in cui saranno presentaࢢ il nuovo disciplinare
per il prelievo controllato del cinghiale e le modifiche alla
legge regionale 23/2000 relaࢢve al risarcimento danni
alle produzioni zootecniche causaࢢ da fauna selvaࢢca
prote�a (lupo).

Saranno presenࢢ l’assessore Luca Braia, il dirigente
Giuseppe Eligiato e rappresentanࢢ degli Atc.

bas 02

1.4.8 #BereBasilicata SISTEMA BASILICATA AL
PADIGLIONE 11 STAND E5-G6 VINITALY
(2016-04-06 15:00) - caterina

[1]PRESENTAZIONE CONFERENZA VINITALY (da scaricare)
[2]

[3]

[4]

[5]
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[6]

[7]

[8]

[9]
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1.4.9 BRAIA: I PROVVEDIMENTI REGIONA-
LI SUI DANNI DA FAUNA SELVATICA
(2016-04-08 14:04) - caterina

“Da quando le competenze sono passate dal Diparࢢmen-
to Ambiente al Diparࢢmento Agricoltura, nel corso di que-
sࢢ ulࢢmi sei mesi l’Ufficio competente ha istruito e evaso
tu�e le richieste pendenࢢ per danni alle produzioni zoo-
tecniche causate da fauna selvaࢢca o inselvaࢢchite (lupi)
relaࢢvamente agli anni 2012, 2013, e 2014 proponendo-
ne la relaࢢva liquidazione per circa 200mila euro per 366
istanze”

AGR “Accelerazione delle procedure e dei pagamenࢢ,
avvio della procedura online per il risarcimento dei
danni causaࢢ alle produzioni zootecniche dalla fauna
selvaࢢca o inselvaࢢchita (lupi) e un nuovo disciplinare
che definisce la tempisࢢca e le modalità operaࢢve del
controllo numerico della popolazione di cinghiale. Quesࢢ
i tre provvedimenࢢ più importanࢢ che il Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali della Regione Basilicata ha
messo in campo sul tema complesso dei danni da fauna
selvaࢢca.”

Lo ha comunicato questa maࢰna nel corso di una
conferenza stampa l’assessore Luca Braia.

[1]

[2]

“Il trend dei danni da fauna selvaࢢca è in aumento. Le
denunce relaࢢve ai danneggiamenࢢ alle colture, alle
produzioni zootecniche e alle persone hanno visto un
costante e conࢢnuo incremento su tuࢰ i territori a caccia
programmata.

Da quando le competenze sono passate dal Diparࢢmento
Ambiente al Diparࢢmento Agricoltura, - ha so�olineato
Braia - nel corso di quesࢢ ulࢢmi sei mesi l’Ufficio com-
petente ha istruito e evaso tu�e le richieste pendenࢢ
per danni alle produzioni zootecniche causate da fauna
selvaࢢca o inselvaࢢchite (lupi) relaࢢvamente agli anni
2012, 2013, e 2014 proponendone la relaࢢva liquidazione
per circa 200mila euro per 366 istanze. Relaࢢvamente
al 2015 sono state liquidate 10 praࢢche, 70 risultano
istruite ed in a�esa di definizione e 100 sono in istru�oria.

Riguardo il risarcimento dei danni causaࢢ alle pro-
duzioni zootecniche (animali) dalla fauna selvaࢢca o
inselvaࢢchita (lupi), si è intervenuࢢ per modificare la
procedura e la legge regionale 23/2000. Si passa oggi
da un sistema di inoltro delle domande di risarcimento
danni alla Regione solo per il tramite dell’Asp, senza
alcuna prescrizione di un termine ben definito, ad una
procedura online, entro e non oltre 30 giorni dal rilascio
della cerࢢficazione sanitaria che a�esta l’aggressione, da
aࢰvare registrandosi sulla pia�aforma presente sul sito
www.regione.basilicata.it.

Una modifica necessaria per far fronte alle difficoltà
di ordine praࢢco derivanࢢ da una procedura poco incisiva
del rispe�o dei tempi e per fronteggiare i numerosissimi
procedimenࢢ giudiziari che hanno visto la Regione Basili-
cata puntualmente soccombente. Il riconoscimento del
risarcimento riguarderà danni su animali con matricola
idenࢢficaࢢva. La procedura online è in vigore dal 5
marzo 2016. Al fine di perme�ere agli utenࢢ di passare
dalla vecchia procedura alla nuova si darà un tempo di
transizione in cui sarà possibile uࢢlizzare entrambe fino
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al 31 maggio 2016.

Inoltre si evidenzia, dai daࢢ in possesso forniࢢ dalle
Province che i danni alle colture agricole nel sessennio
2010-2015 ammontano a circa 3,2 milioni di euro per
1822 istanze sul territorio regionale. L’importo del risar-
cimento del danno è aumentato in modo esponenziale
passando da 280mila euro del 2010 a circa 700mila euro
nel 2015.

E’ stato approvato il disciplinare regionale per il con-
trollo della popolazione di cinghiale, nel rispe�o dei Piani
Provinciali approvaࢢ, sul territorio della Regione Basili-
cata, pioniera del dotarsi di uno strumento condiviso e
fru�o di un lavoro sinergico tra regione e provincie che si
è reso necessario a causa dell’aumento della diffusione
dei cinghiali, al fine di garanࢢre la tutela delle produzioni
agricole, dei fondi colࢢvaࢢ e rusࢢci e, sopra�u�o, di
assicurare la pubblica incolumità.

E’ permesso così il controllo seleࢰvo della specie in
sovrannumero durante tu�o l’anno nelle oasi di prote-
zione desࢢnate al rifugio, alla riproduzione ed alla sosta
della fauna selvaࢢca, cioè nelle aree a divieto di caccia,
escluso il periodo cacciabile che va dal primo o�obre al
31 dicembre sul territorio a caccia programmata (Aa�cc),
con diverse metodologie di controllo. Il disciplinare
prevede l’autorizzazione ai chiusini anche agli agricoltori
privaࢢ, in casi eccezionali e rispe�ando determinaࢢ
requisiࢢ, sempre al fine di garanࢢre l’incolumità alle
persone.

E’ in fase di predisposizione analogo disciplinare per
il controllo della specie volpe.

Con quesࢢ provvedimenࢢ e con il recente trasferi-
mento della delega dalle provincie alla regione a cui va
in capo l’aࢰvità di programmazione e a�uazione del
se�ore – ha evidenziato l’assessore Luca Braia - si apre
una nuova fase in cui il primo obieࢰvo da raggiungere
è sicuramente l’azzeramento del ritardo nel pagamento
danni relaࢢvi al 2015, riallocando risorse in assestamento
di bilancio entro la fine dell’anno e di conseguenza
lavorare per la maggiore puntualità nei pagamenࢢ stessi.

Occorrerà poi lavorare per rivedere l’organizzazione
delle Aa�cc., - ha concluso - per rendere omogenea la
normaࢢva relaࢢva ai danni da fauna selvaࢢca per le col-
ture agricole a�raverso una legge quadro e per aࢰvare,
infine, la filiera del cinghiale e la relaࢢva economia per il

territorio”.
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1.4.10 BRAIA: LA BASILICATA DELLE PRODUZIONI
DI QUALITÀ NON CI STA! (2016-04-08 14:30)
- caterina

“Le produzioni di qualità dell’agroalimentare di Basilicata
non ci stanno! L’a�acco mediaࢢco in a�o che me�e
in relazione i nostri prodoࢰ con l’inquinamento è una
vera calunnia a cui intendo a difesa del nostro sistema
produࢰvo e dell’agroalimentare lucano, rispondere con
grande determinazione.”

Lo ha comunicato alla stampa questa maࢰna l’as-
sessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali della Regione
Basilicata Luca Braia.

[1]

“Ad oggi non ci sono elemenࢢ che possono consenࢢre ai
media nazionali di far passare il messaggio strumentale,
cinico e oltremodo dannoso per l’economia dell’agricola
lucana che la Basilicata sia inquinata e che le nostre
produzioni siano a rischio.

Tu�o questo poi alla vigilia della cinquantesima edi-
zione del Vinitaly in cui la Basilicata tu�a come sistema si
mostra al mondo con la sue eccellenze nel comparto viࢢ-
vinicolo e che vuole quindi valorizzare e incrementare il
proprio ruolo, conquistato con grande faࢢca, nei mercaࢢ
nazionali ed internazionali.

Al ne�o delle evoluzioni che la vicenda legata alle
estrazioni petrolifere potrà avere in termini di respon-
sabilità che sarà la magistratura ad accertare, intendo
assolutamente contrastare in ogni modo ed evitare
che avvenga l’associazione automaࢢca nell’immaginario
colleࢰvo con effe�o potenzialmente negaࢢvo rispe�o
alle produzioni di qualità e alle vendite conseguenࢢ della
intera produzione lucana.

Sono molteplici i prodoࢰ, a volte in rilevanࢢ quan-
tàࢢ come vino, olio, ortofru�a, la�e, miele ecc. che
vengono invece quoࢢdianamente apprezzaࢢ dai mercaࢢ
nazionali e internazionali e che sono costantemente con-
trollaࢢ e cerࢢficaࢢ da organismi privaࢢ ed isࢢtuzionali,
anche terzi, oltre che internazionali, a questo deputaࢢ.

Voglio dare qualche elemento a tutela della qualità
riconosciuta delle produzioni agricole regionali per le
quali, ad oggi, non si riscontra nessun poࢢ di effe�o se
non quello del danno di immagine ed economico che
potrebbe generarsi e che spero non si riveli cosࢢtuito
ad arte per rovinare la posiࢢvità conquistata negli ulࢢmi
anni anche grazie alla visibilità determinata dalla nomina
di Matera a Capitale Europea della cultura 2019.

Il messaggio che deve arrivare al mercato deve esse-
re pertanto molto chiaro. La Basilicata produce qualità
e questa qualità è a�estata e inconfutabile dai daࢢ,
dalle cerࢢficazioni e dai controlli che conࢢnueremo e
incrementeremo a fare in quanࢢtà e qualità.

So�opongo all’a�enzione pubblica una serie di indi-
catori e daࢢ che delineano un quadro e dovrebbero farci
rifle�ere tuࢰ.

La Basilicata è tra le regioni d’Italia che produce più
biologico con il 23,9 % delle superfici ortofruࢰcole
condo�o con questo metodo che non prevede l’uso di
fitofarmaci.

Le aziende biologiche hanno mostrato una crescita
del 15 % nell’ulࢢmo triennio e ad oggi sono ben 1.314
che lavorano i circa 55.000 e�ari distribuiࢢ su tu�o il
territorio regionale. Queste aziende si so�opongono
ai controlli di enࢢ cerࢢficatori terzi per mantenere la
cerࢢficazione e quindi i parametri di qualità richiesࢢ,
annualmente.

Sul biologico il nuovo PSR conࢢnuerà ad invesࢢre in
maniera massiccia con 87 milioni di euro e con bandi in
uscita nelle prossime seࢰmane a sostegno di chi questa
praࢢca la a�ua o la vuole cominciare a praࢢcare.

Le cerࢢficazioni di qualità non sono cerࢢficazioni re-
gionali ma vengono effe�uate da organismi accreditaࢢ a
livello nazionale.

L’eccellenza del miele lucano sul mercato è uno dei
primi indicatori di qualità ambientale riconosciuta e
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anche in questo caso le produzioni arrivano da tu�e le
aree della Basilicata. Sono circa 29.000 alveari ed il valore
in termini di produzione lorda vendibile (considerando
solo il prodo�o miele e non i so�oprodoࢰ) si sࢢma in
circa 3,4 milioni euro/anno.

Il vino lucano, alla vigilia del Vinitaly dove sarà mo-
strato in tu�a la sua eccellenza, manࢢene ovviamente
alto da tanࢢ anni il livello delle cerࢢficazioni dei diversi
riconoscimenࢢ DOC, IGT, DOCG per produzioni prove-
nienࢢ dall’intera Basilicata, con in testa il Vulture ed
il materano ma anche dall’area della Val D’Agri quali il
vino Alta Val D’Agri e il Groࢰno di Roccanova, ad esempio.

Per non parlare degli allevamenࢢ zootecnici spesso
allo stato brado in tuࢰ gli areali regionali con una
produzione di la�e e formaggi di cui la Basilicata è
straordinariamente ricca.

La�e che è venduto per il 33 % a grandi marchi na-
zionali che proprio con il la�e lucano fanno il loro la�e
di qualità superando test rigorosi ed idenࢢci a tuࢰ quelli
dei produ�ori nazionali ed internazionali.

La qualità degli oli extraveègini di oliva è pluripremiata,
abbiamo ben 10 oli inseriࢢ nella guida del Gambero
Rosso ed è lucano, di Matera il vincitore del Concorso
Internazionale Sol D’Oro di Sol &Agrifood.

Una a�estazione di qualità per l’ortofru�a lucana
viene anch’essa da organismi nazionali ed internazionali:
i nostri kiwi e i nostri agrumi proprio dell’area del me-
taponࢢno dove si concentrano le produzioni maggiori
hanno superato solo qualche mese fa gli streࢰssimi con-
trolli fitosanitari e riconquistato la possibilità di esportare
sul mercato cinese. Così come la nostra uva da tavola che
accede nuovamente dopo anni al mercato canadese per
non parlare delle fragole, fru�a e ortaggi che accedono
alla grande distribuzione del Nord Europa, compresa
la rigida Germania, e sono tra i prodoࢰ, sopra�u�o
biologici, più apprezzaࢢ.

I peperoni cruschi di Senise conquistano nicchie di
notorietà e varcano quoࢢdianamente i mercaࢢ extra
regionali andando su tuࢰ i mercaࢢ compresi la GDO e
che oggi sono uࢢlizzaࢢ come snack di accompagnamento
di una produzione cinematografica distribuita in tu�e le
sale italiane dedicata alla nostra Regione che sta avendo
grande successo.

Con daࢢ e numeri alla mano, nei prossimi giorni con
il presidente Pi�ella forniremo la panoramica de�agliata
dell’agroalimentare cerࢢficato e di qualità della nostra
regione. Al ne�o delle aree che sono state già dichiarate
non a desࢢnazione agricola, ribadisco che la produzione
esistente in Basilicata è una produzione di alࢢssima
qualità cerࢢficata e controllata nei diversi comparࢢ
quoࢢdianamente. Siamo sino ad oggi risultaࢢ immuni
anche da patologie più importanࢢ, quali ad esempio la
Xylella che monitoriamo sistemaࢢcamente.

La nostra regione ha sicuramente un problema en-
dogeno: il produ�ore lucano in generale si cara�erizza
per la conduzione aziendale frammentaria e di poࢢ
prevalentemente familiare. Sࢢamo lavorando per l’aggre-
gazione e questo staࢢcamente fa diminuire negli anni il
numero delle aziende. A ben leggere i daࢢ la riduzione
del numero delle imprese agricole è assolutamente in
linea (9,9 %) col dato nazionale del 9,2 % ma contem-
poraneamente registra l’aumento dell’unità minima di
superficie per azienda che oggi supera i 10 Ha medi di
SAU.

Quindi faccio appello a tuࢰ i lucani e chiedo ai me-
dia locali e nazionali il massimo rispe�o per la Basilicata
tu�a e per l’agricoltura in parࢢcolare che, oltre alle
difficoltà generali del mercato, certo non può e non deve
pagare un ulteriore prezzo per operazioni mediaࢢche
che appaiono spesso strumentali e poco responsabili, a
volte generate da dichiarazioni mai verificate né isࢢtuzio-
nalmente né scienࢢficamente e che sembrano costruite
ad arte, incuranࢢ degli effeࢰ che le stesse possono
determinare su tu�o il sistema.

Conࢢnueremo ad affermarlo con forza e a difendere
la nostra dignità, quella di un popolo che con Matera
Capitale della Cultura 2019 è riuscita a risca�arsi tanto
da raddoppiare i daࢢ del turismo nel 2015 e che deve
assolutamente conࢢnuare con orgoglio a difendere la
propria idenࢢtà e mostrarsi al mondo per l’eccellenza, la
cultura, la storia, i paesaggi e i prodoࢰ di qualità.”
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1.4.11 DIRETTA STREAMING VICE MINISTRO
OLIVERO STAND BASILICATA VINITALY
(2016-04-12 19:30) - caterina

AGR Alle ore 16.00, oggi pomeriggio, sarà trasmessa
la dire�a streaming della visita del vice ministro delle
Poliࢢche agricole Andrea Olivero presso lo Stand della
Regione Basilicata al Vinitaly 2016.

L’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Bra-
ia accompagnerà il vice ministro dai produ�ori viࢢvinicoli.
Seguirà in momento di degustazione di prodoࢰ lucani
a cura della Federazione Italiana Cuochi e dell’Unione
Cuochi Lucani.

Sito per seguire la dire�a: www.basilicatainfiera.com

Per seguire sui social: #BereBasilicata

BAS 05

1.4.12 BRAIA: CON #BEREBASILICATA LA BASILI-
CATA DEL VINO RIPARTE DAL VINITALY
(2016-04-15 19:42) - caterina

“Quasi 3000 le presenze registrate tra operatori qualifica-
,ࢢ buyer e visitatori appassionaࢢ di vino, enogastronomia
e turismo nelle tre giornate. Per i 23 espositori viࢢvinicoli
lucani nei 320 mq a disposizione, una media di 200
contaࢰ di potenziali acquirenࢢ presso lo stand. Tre i
convegni organizzaࢢ insieme ad Alsia e Università della
Basilicata, circa 300 persone presso lo stand durante
la visita del Vice Ministro Andrea Olivero, più di 1500
finger food distribuiࢢ alle degustazioni di prodoࢰ lucani
dall’Unione Cuochi Lucani, più di 3000 visualizzazioni
delle dire�e streaming sul sito basilicatainfiera.com e
rilanciate a�raverso i social. L’hashtag della narrazione
#BereBasilicata tra i trending topic su Twi�er nella secon-
da giornata con più di 1300 tweet.”

[1]

Questo il bilancio più che posiࢢvo della partecipazione
colleࢰva della Regione Basilicata al Vinitaly 2016, tenuto-
si a Verona dal 10 al 13 aprile. Lo rende noto l’Assessore
alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia.

“Quesࢢ numeri a�estano al ne�o delle strumentalità
che, lavorando in anࢢcipo sui tempi per organizzare la
partecipazione al Vinitaly

- conࢢnua l’Assessore Luca Braia -

siamo riusciࢢ con questo nuovo format partecipaࢢvo a
me�ere al centro la comunicazione della qualità del no-
stro vino oltre che della Basilicata come sistema e all’ec-
cellenza che ci viene a�estata come fortemente correlata
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al nostro territorio, grazie ad un allesࢢmento di grande ef-
fe�o ed eleganza ed alla scelta vincente di una postazione
strategica in fiera.

“Nunc est bibendum” riprendendo il verso oraziano: ora è
tempo di bere, e di #BereBasilicata che diventa l’hashtag
e lo slogan con cui la Basilicata non solo del vino riparte.
Si beve un territorio non solo un prodo�o.

Un onore per noi aver potuto ospitare presso lo stand Basi-
licata la visita del Vice Ministro Andrea Oliverio che, dopo
aver incontrato i produ�ori, si è intra�enuto per discute-
re del ruolo che associazioni, produ�ori e isࢢtuzioni devo-
no sinergicamente svolgere a difesa dell’agroalimentare di
qualità oltre che di internazionalizzazione e innovazione.
C’è una comunità che ha voglia di raccontare al mondo la
qualità del nostro vino e di tu�o il nostro agroalimenta-
re e in questo momento storico, con la grande occasione
di Matera 2019, abbiamo l’opportunità di farlo. Conࢢnuia-
mo a lavorare con passione perché è necessario per la no-
stra regione crescere come territorio. C’è bisogno di stare
insieme in maniera intelligente, lo ha ricordato lo stesso
Olivero, e di valorizzare la nostra idenࢢtà territoriale, su-
perando i nostri limiࢢ. Vogliamo raccontare le belle sto-
rie lucane, quindi, me�endo insieme territorio, prodoࢰ,
turismo.

Sopra�u�o in quesࢢ giorni di in cui i media infangano
l’immagine della Basilicata,

- conclude Luca Braia - affermiamo con forza che la
Basilicata non ci sta. Produ�ori e isࢢtuzioni credo siano
oggi pronte ad affrontare dopo Expo 2015 oggi anche la
sfida del 2019 provando a recuperare i vari ritardi.

Doveroso il ringraziamento ai produ�ori di Basilicata che
hanno voluto condividere

questa prima scommessa di presenza colleࢰva regionale
al Vinitaly, all’Enoteca Regionale per aver sostenuto
l’organizzazione ed ai funzionari e dipendenࢢ del Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche Agricole e Forestali che hanno con
grande a�enzione e professionalità sovrinteso tu�e le
fasi della nostra partecipazione.”

La cinquantesima edizione del Vinitaly, inaugurata dal
Presidente della Repubblica Sergio Ma�arella e che ha
visto anche la partecipazione del premier Ma�eo Renzi,
chiude complessivamente con le presenze di130mila
operatori, di cui 50mila stranieri, provenienࢢ da 140
nazioni e con il record di prima rassegna al mondo per

superficie con più 4.100 espositori da più di 30 Paesi nei
quali la promozione del Made in Italy è stato il tema prin-
cipale per il rilancio dell’agroalimentare e della qualità
del paese.

Nel corso della cerimonia di apertura del Vinitaly a
Verona il presidente della Repubblica ha consegnato il
Premio “Cangrande – Benemeriࢢ della Viࢢvinicoltura” a
Rosa Padula, tolareࢢ della Tenuta Parco dei Monaci.

Grande visibilità per la cucina della Regione Basilicata per
i due anࢢpasࢢ presenࢢ nel menù del ristorante “Il Goloso”
nelle giornate dell’11 e 12 aprile a cura della Federazione
Italiana Cuochi e dell’Unione Cuochi Lucani: ben 400
visitatori hanno deciso di acquistare e mangiare lucano
su un totale di 2500 piaࢰ venduࢢ durante tu�o il Vinitaly.

Anche l’olio lucano è stato protagonista della manife-
stazione veronese. I migliori oli di oliva della Basilicata,
premiaࢢ con le Tre Foglie dalla guida Oli d’Italia 2016 del
Gambero Rosso, sono staࢢ degustaࢢ presso lo stand. La
Regione Basilicata ha ricevuto il Premio Speciale 2016
per la Migliore Performance Territoriale con ben 10 oli
inseriࢢ nella stessa guida e l’azienda lucana Marvulli di
Matera è stata premiata al Concorso Internazionale Sol
D’Oro di Sol &Agrifood.

La sinergia con l’APT ha permesso di veicolare sia a�ra-
verso i ledwall dello spazio esposiࢢvo che a�raverso il
materiale fornito ai visitatori (più di 1500 copie andate
esaurite) tu�e le informazioni relaࢢve al turismo ed al
territorio, oltre che su Matera Capitale della Cultura
2019. Vinitaly ha rappresentato anche l’occasione per
veicolare al grande pubblico i risultaࢢ perseguiࢢ dal PO
FESR Basilicata 2007/2013, nell’ambito della campagna
di chiusura, con parࢢcolare riferimento agli intervenࢢ
realizzaࢢ sui beni culturali e naturalisࢢci.

1.
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1.4.13 BRAIA: RECUPERIAMO IL PREGRESSO.
IN PAGAMENTO DANNI NEVICATE 2012
(2016-04-18 18:15) - caterina

AGR La Giunta regionale ha approvato gli elenchi de-
finiࢢvi relaࢢvi alle richieste di contributo per i danni
causaࢢ dalle precipitazioni nevose e successive piogge
persistenࢢ avvenute nel periodo compreso tra il primo e
il 17 febbraio 2012 nelle province di Matera e Potenza.

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali, Luca Braia.

Sono 44 le domande di contributo ammesse e finan-
ziabili con un contributo di circa 900mila euro pari quasi
al 56 % della spesa ammessa.

“Dopo i pagamenࢢ relaࢢvi ai danni degli evenࢢ allu-
vionali del 2011 - so�olinea l’assessore Braia - avviamo
così la liquidazione anche per i danni delle nevicate di
febbraio 2012.

Proseguendo senza sosta le aࢰvità, gli uffici stanno
già lavorando per completare tu�e le istru�orie relaࢢve
alle alluvioni verificatesi nell’areale del Metaponࢢno nel
corso del 2013, per poter finalmente chiudere con il
pregresso da pagare agli agricoltori e proseguire nella
direzione dell’aࢰvazione di procedimenࢢ più virtuosi e di
modalità più rapide di intervento verso chi subisce danni
da calamità, lavorando parallelamente sul fronte della
prevenzione del rischio”.

BAS 05

1.4.14 BRAIA: GIORNATA TERRA DEDICA-
TA A FORESTAZIONE E INNOVAZIONE
(2016-04-22 11:51) - caterina

AGR “La salvaguardia dell’ambiente e del territorio è
stre�amente correlata in Basilicata alla forestazione che
deve andare sempre più verso la produࢰvità con l’avvio
delle filiere forestali, rime�endo al centro il reale valore
di una gesࢢone del patrimonio di oltre 355.000 e�ari”

“Forestazione sostenibile, innovazione, partecipazio-
ne e condivisione di proge�ualità con le regioni d’Italia
in una dimensione europea. Quesࢢ i temi su cui abbiamo
focalizzato l’a�enzione e il lavoro nel corso della giornata
mondiale della terra dedicata alle temaࢢche dell’ambien-
te e della salvaguardia del pianeta accogliendo, come
Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, l’invito di
partecipare a due tavoli di lavoro importanࢢ.”

Lo ha dichiarato l’assessore Luca Braia, a Potenza,
nel corso della maࢰnata, al convegno molto partecipato
organizzato da Uil Basilicata che ha avuto come focus
il confronto con le altre regioni italiane sulla gesࢢone
del mondo agroforestale e le proposte di sviluppo e di
valorizzazione della risorsa forestale lucana da effe�uare,
in ne�a disconࢢnuità con il passato.

[1]

[2]
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“La salvaguardia dell’ambiente e del territorio – ha so�o-
lineato Braia - è stre�amente correlata in Basilicata alla
forestazione che deve andare sempre più verso la pro-
duࢰvità con l’avvio delle filiere forestali, rime�endo al
centro il reale valore di una gesࢢone del patrimonio di ol-
tre 355.000 e�ari in maniera sostenibile ambientalmente
ed economicamente in cui si me�e a sistema la partecipa-
zione di tuࢰ gli a�ori per raggiungere l’obieࢰvo comune.

La Foresta Lucana non può essere più vissuta come
il luogo dove 4600 persone trovano la maniera di soste-
nersi a�raverso l’impiego di quasi 60 Meuro, di cui oltre
il 70 % da bilancio ed il resto da risorse PSR, il cui uࢢlizzo
la comunità europea lo condiziona alla dimostrazione
praࢢca della valorizzazione e non solo per la tutela e
conservazione.

La situazione a�uale che vede ben 18 enࢢ a gesࢢre
più di 4.600 addeࢰ di cui il 70 % donne e in maggioranza
con profili non adeguaࢢ agli obieࢰvi che la forestazione
produࢰva ci impone, necessita obbligatoriamente di
turnover e formazione adeguata per rendere disponibili
profili specializzaࢢ. Procederemo quindi spediࢢ in questo
processo di riforma per fare della forestazione un volano
di sviluppo dell’intera economia regionale.

Un percorso che abbiamo intenzione di avviare sin
da questa annualità a parࢢre dalle foreste regionali
estese per oltre 15.000 e�ari.

Al fine di evitare equivoci o fraintendimenࢢ, come
già ribadito in sede di presentazione del proge�o di
riorganizzazione della materia forestale (forestazione
e progeࢰ speciali) a maggioranza e sindacaࢢ, anche
per il 2016 sono assicurate sia le giornate di lavoro
svolte nell’ulࢢma annualità che l’inizio dei canࢢeri, la cui
partenza è confermata per fine maggio, anche se parte
delle risorse sarà necessario recuperarle nel bilancio di
assestamento.

Il confronto a più voci, in una giornata di lavoro che
ha portato a condivisione le esperienze di gesࢢone fore-
stale di Toscana, Emilia Romagna, Lombardia e Provincia
di Trento, ci conferma che la strada da percorrere con
coraggio e daࢢ alla mano è quella dell’aࢰvazione delle
filiere (dalle AgroEnergie al Castagno, dai prodoࢰ del
so�obosco al turismo sino a quella del cinghiale e dei
Crediࢢ di Carbonio) oltre che quella della proposta di una
nuova governance che assicuri, a parࢢre dal 2017, un
governo centrale ed unitario della materia che riunisca in
sè missione, compiࢢ e platee oggi diversificate, proposta
che in questo momento è alla valutazione degli organi
poliࢢci e sindacali ".

Nel pomeriggio l’assessore Braia partecipa, in Puglia,
a Cellino San Marco, una tavola rotonda internazionale
su “Innovazione in agricoltura per essere compeࢢࢢvi
nei mercaࢢ globali” alla presenza del parlamentare
europeo Paolo De Castro, Presidente della Commissione
Agricoltura e Sviluppo Rurale.

“L’innovazione e la condivisione di proge�ualità con
le regioni vicine – dichiara – è per noi importante, per
rime�ere l’agricoltura al centro delle poliࢢche di tu�o il
mezzogiorno, non solo della Basilicata e aprirci ad una
dimensione sempre più europea. Un se�ore in cui da
una parte le tecnologie e dall’altra il mondo della ricerca
applicata magari interregionale , possono dare una forte
spinta per raggiungere livelli di qualità ulteriori e garan-
reࢢ quella compeࢢࢢvità adeguata per stare sui mercaࢢ
diversificaࢢ e a cui il PSR Basilicata 2014-2020, con i primi
bandi in uscita, potrà dare un grande contributo.”

BAS 05
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1.

2.

1.4.15 BRAIA: LINEAVERDE RISCOPRE LA BASILI-
CATA AGROALIMENTARE (2016-04-23 13:10)
- caterina

AGR

“

La realt

à

della Basilicata fortunatamente supera alcune pericolose
strumentalit

à

. Le nostre eccellenze agroalimentari domani saranno

al centro del

seguiࢢssimo programma Rai dedicato ad ambiente e agri-
coltura, LineaVerde, che scopre ed esalta inoltre anche la
Basilicata della biodiversit

à

nei Parchi.

[1]

Grazie al coordinamento del Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali - rende noto l

’

Assessore Luca Braia - e alla disponibilit

à

del Comando Regionale del Corpo Forestale dello Stato e
dei due parchi nazionali del Pollino e dell

’

Appennino Lucano, domani, domenica 24 aprile, la
puntata di Linea Verde su Rai 1, ore 12.20, sar

à
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interamente dedicata alla Basilicata e ai nostri prodoࢰ
agroalimentari di qualit

à

, dimostrando agli occhi di tuࢰ come l

’

agricoltura lucana possa anche essere simbolo di cultura
con le sue uniche ed idenࢢtarie peculiarit

à

.

La nostra Basilicata merita, a rifle�ori puntaࢢ addos-
so, una narrazione reale delle sue eccellenze e dei suoi
paesaggi.

Nella puntata potremo tuࢰ seguire la storia

delle

modalit

à

diverse di allevamento di

p

odoliche o suini allo stato brado, la produzione del famoso
pecorino canestrato di Moliterno, la radice del rafano con
le sue molteplici propriet

à

benefiche, la scoperta di un formaggio di capra molto
parࢢcolare, un

’

anࢢca pasta fa�a di diversi piࢢ di legumi e la storia di una
ragazza che per amore

proprio

delle sue vacche podoliche

è

tornata in Basilicata.

Un viaggio per immagini e racconto nei due parchi

e in diversi comuni

che si concluder

à

mostrando tuࢰ i prodoࢰ, sia Dop che Igp della Basilicata,
come i fagioli di Sarconi, il peperone crusco di Senise e la
melanzana rossa di Rotonda.

Un passaggio e una visibilit

à

importante sul canale principale della televisione pubbli-
ca che domani invito tuࢰ a vedere e a far vedere, anche
a�raverso la diffusione via social, che ci perme�e, ancora
una volta, di ribadire con forza e determinazione che all

’

a�acco mediaࢢco che collega i nostri prodoࢰ all

’

inquinamento non ci sࢢamo!

”

1.
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1.4.16 Le parole del #25aprile (2016-04-25 14:03)
- caterina

LIBERTA’, DIGNITA’, UGUAGLIANZA, RISCATTO, MEMORIA,
RISPETTO. Le parole del [1]  # 

25aprile per ME.

Spieghiamo questa data ai più giovani, non perdia-
mone MEMORIA.
Conࢢnuiamo a raccontare la storia e le storie grazie alle
quali l’Italia oggi è il paese libero in cui viviamo.
La resistenza dei parࢢgiani, la liberazione del nostro paese
dal fascismo, la fine della guerra, il RISCATTO del popolo
italiano, la DIGNITÀ’ di ogni uomo, la DEMOCRAZIA.

Una grande esempio per tuࢰ noi di una COLLETTI-
VITÀ’ che ha saputo tessere trame di UMANITÀ’ per
costruire solidamente le radici dei principi del RISPETTO,
della PACE, dell’UGUAGLIANZA.

Racconࢢamo dei tanࢢ EROI uomini e donne, che
hanno sacrificato anche la vita per la nostra libertà. Non
smeࢰamo mai di raccontare di quanࢢ si prodigarono per
salvare le vite degli altri e di essere riconoscenࢢ ai giovani
soldaࢢ di altri paesi che sono morࢢ in terra italiana per
liberarci dalla barbarie e dell’oppressione.

Perché la CONOSCENZA e la CULTURA generano la
LIBERTA’ che non è mai conquistata una volta per tu�e.

Perché tuࢰ sappiano quale immenso bene sia la li-
bertà e imparino ad amarla.

Perché sappiamo conservare inta�a la libertà con-
quistata e ci impegniamo a DIFENDERLA sempre con il
nostro operato.

E se è vero che condividiamo questo pensiero, pro-
viamo ad essere ACCOGLIENTI e SOLIDALI con chi ancora
oggi COMBATTE e con chi chiede AIUTO per realizzare il
DIRITTO di libertà per sè e per la sua famiglia che ancora
gli è negato e rimane un SOGNO.

Su questo misuriamo oggi la nostra CIVILTA’.

“Dovunque è morto un italiano per risca�are la li-
bertà e la dignità, andate lì, o giovani, col pensiero perché

lì è nata la nostra cosࢢtuzione.” (Piero Calamandrei)

BUON #25aprile

[2]

1.

2.
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1.4.17 SEMINARIO SULLA FRAGOLA DEL ME-
TAPONTINO ALL’ITAS DI MARCONIA
(2016-04-27 19:53) - caterina

AGR Una giornata di studio dedicata alla fragola del Meta-
ponࢢno è stata organizzata all’Isࢢtuto tecnico Agrario “G.
Cerabona” di Marconia di Pisࢢcci in collaborazione con
la Regione Basilicata, Asf (Associazione per lo sviluppo
della fruࢰcoltura “Biagio Ma�atelli” di Metaponto) e
Alsia. L’incontro tecnico si svolgerà sabato 30 aprile a
parࢢre dalle ore 9,30 nell’Aula magna dell’Isࢢtuto. Dopo
i saluࢢ del dirigente scolasࢢco Francesco Di Tursi ci sarà
l’apertura della mostra pomologica.

Nel corso del seminario, per l’Asf “B. Ma�atelli”, Car-
melo Mennone terrà una relazione sulla “Fragola in
Basilicata: aspeࢰ tecnici ed economici”, mentre Filippo
Radogna illustrerà la mostra iconografica “La fragola,
regina del Metaponࢢno” sempre a cura dell’associazione.

La mostra, realizzata con il patrocinio della Regione
Basilicata, di Alsia e di Matera Capitale europea della
Cultura 2019, consta di 14 pannelli (7 in lingua italiana e
in 7 lingua inglese) su cui è narrata la storia della rosacea
nell’area ionica oltre che le varietà colࢢvate, il fenomeno
Candonga, il ciclo colturale, l’impianto e i sistemi di
forzatura, le cri�ogame, i parassiࢢ e il loro controllo, la
raccolta, il packaging, i mercaࢢ e le noࢢzie botaniche.
L’esposizione sarà mantenuta in base permanente presso
l’Azienda sperimentale dimostraࢢva “Pantanello” dell’Al-
sia e su richiesta di scuole, enࢢ pubblici e privaࢢ potrà
anche essere presentata ed esposta presso le loro sedi.
Saranno illustrate da Vincenzo Montesano presidente
dell’Asf “B. Ma�atelli” le nuove iniziaࢢve, in parࢢcolare il
Premio interregionale per i maturandi negli Isࢢtuࢢ agrari
per l’anno scolasࢢco 2015-2016.

I lavori saranno conclusi dall’assessore regionale alle
Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia.

BAS 05

1.4.18 BRAIA: AVANTI NELLA PRESSIONE
PER SBLOCCO PAGAMENTI AGEA
(2016-04-28 19:57) - caterina

“Abbiamo chiesto al Governo un intervento urgente ed in-
cisivo per superare la gravità della situazione che si è crea-
ta a causa del ritardo accumulato nel procedere ai paga-
menࢢ della domanda unica e dello Sviluppo Rurale della
Pac 2015 e al rilascio dei Titoli definiࢢvi per la Pac 2016”

AGR “Andremo avanࢢ nella pressione poliࢢca isࢢtuzio-
nale sino alla soluzione dello sblocco dei pagamenࢢ agli
agricoltori dal parte di Agea”.

Lo comunica in una nota l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia.

“Il nostro sollecito ad intervenire a difesa degli agricoltori
per arrivare alla risoluzione dei ritardi dei pagamenࢢ da
parte di Agea – so�olinea - è stato accolto nei giorni
scorsi da tuࢰ gli assessori regionali. Insieme abbiamo
chiesto al Governo un intervento urgente ed incisivo per
superare la gravità della situazione che si è creata a causa
del ritardo accumulato nel procedere ai pagamenࢢ della
domanda unica e dello Sviluppo Rurale della Pac 2015 e
al rilascio dei Titoli definiࢢvi per la Pac 2016.

Ringrazio l’on. Maria Antezza, che insieme ai parla-
mentari Nicodemo Oliverio e Sani e agli altri componenࢢ
del gruppo Pd della Commissione Agricoltura, hanno
presentato al ministro Maurizio Marࢢna una interroga-
zione urgente accogliendo il nostro invito e valorizzando
l’istanza parࢢta dalla Commissione Agricoltura della
Conferenza delle Regioni presieduta da Leonardo Di
Gioia, assessore Agricoltura della Regione Puglia.

[1]
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Il Ministro, durante il quesࢢon meࢢ di oggi, ha risposto
che Agea pagherà a breve 7 mila agricoltori per 35 milioni
di euro e che entro giugno stabilirà il completamento dei
pagamenࢢ dei saldi rimanenࢢ.

Una risposta ed un impegno che monitoreremo gior-
no dopo giorno per verificarne il totale rispe�o, perché è
fondamentale per gli agricoltori d’Italia, e della Basilicata
in parࢢcolare, ricevere il residuo dei pagamenࢢ ad oggi
sospeso che ammontano a circa 40 milioni di euro.
Pesanࢢ rimangono quindi le conseguenze dei mancaࢢ
pagamenࢢ per i nostri agricoltori che diventano veri e
propri ritardi compeࢢࢢvi, fino a che la problemaࢢca con
l’organismo pagatore conࢢnua ad essere aperta e tuࢰ gli
sforzi vengono vanificaࢢ dalla inefficienza di Agea e dalla
burocrazia.

Pertanto conࢢnueremo a sollecitare con determina-
zione lo sblocco dei ritardi dei pagamenࢢ, unitamente ad
una riorganizzazione funzionale della stessa, che con la
nuova gara per la gesࢢone per la prossima programmazio-
ne del Sian si gioca l’ulࢢma carta possibile per recuperare
efficienza ed efficacia.

Per conࢢnuare a mantenere alta la tensione sul te-
ma - conclude l’assessore Luca Braia - ed evitare che la
nuova programmazione non parta con l’handicap alla
vigilia dei nuovi bandi”.

Bas 05

1.

1.4.19 BRAIA:118 MILIONI DI EURO, AL VIA
1° PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020
(2016-04-29 16:55) - caterina

Ricambio generazionale, agricoltura biologica di quali-
tà, sostegno agli agricoltori custodi e manutentori del
territorio nelle aree svantaggiate.

AGR “Con circa 118 milioni di euro di dotazione finanziaria
complessiva, avviamo il primo pacche�o di bandi e avvisi
pubblici della programmazione Psr Basilicata 2014-2020
a 2 mesi dall’approvazione dei criteri.”

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali Luca Braia.

La Giunta regionale ha approvato qua�ro bandi per
un ammontare complessivo di 118 milioni di euro, che
rispondono a tre principali esigenze: rinnovamento e
ricambio generazionale per il bando relaࢢvo al primo
insediamento per giovani dai 18 ai 40 anni, qualità e
salute con il bando per l’introduzione e il mantenimento
dell’agricoltura biologica e, infine, il sostegno al man-
tenimento degli agricoltori nelle aree svantaggiate e di
montagna con i due bandi per l’indennità compensaࢢva
e gli allevatori custodi della biodiversità.

La pubblicazione ufficiale sarà allegata al prossimo
Bur.

Tuࢰ i de�agli delle misure saranno spiegaࢢ in una
conferenza stampa programmata per venerdì 6 maggio
2016 alle ore 9.30 presso la Sala Verrastro della Regione
Basilicata a cui parteciperanno il presidente Marcello
Pi�ella, l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca
Braia, il Dg Giovanni Oliva, l’Adg Feasr Vi�orio Restaino e
i componenࢢ del tavolo di partenariato.

“La prima a�uazione del nuovo Psr Basilicata, che
da il via alla fase operaࢢva della programmazione 2014-
2020, parte con il bando più a�eso - so�olinea l’assessore
Luca Braia - quello desࢢnato ai giovani agricoltori under
40, con una dotazione di 24 milioni di euro su due finestre
temporali per la presentazione della domanda di aiuto e
un approccio integrato con il sostegno agli invesࢢmenࢢ.
L’obieࢰvo è quello di incenࢢvare il ricambio generaziona-
le e l’innovazione con proge�ualità che siano sostenibili
per favorire l’ingresso e la permanenza dei giovani in
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agricoltura e quindi incidere nella economia delle aree
rurali lucane puntando alla qualità ed all’innovazione.

Gli altri tre bandi, che hanno scadenza al 16 maggio
(salvo proroghe concedibili dalla Commissione Europea),
desࢢnano 85 milioni di euro al mantenimento ed incre-
mento dell’agricoltura biologica, puntando al sostegno
sia dell’esistente che del nuovo, e circa 9 milioni di euro
alla salvaguardia delle razze animali e alle indennità
compensaࢢve. Un pacche�o di avvio importante che
presenteremo in maniera approfondita alla stampa e ai
beneficiari in conferenza, venerdì prossimo.”

BAS 05
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1.5.1 CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE
BANDI PSR BASILICATA (2016-05-04 20:21)
- caterina

AGR Tuࢰ i de�agli delle misure contenute nel primo
pacche�o di bandi del PSR Basilicata 2014-2020 saranno
presentaࢢ alla stampa in una conferenza programmata
per venerdì 6 maggio 2016 alle ore 9.30 presso la Sala
Verrastro della Regione Basilicata, a cui parteciperanno
il presidente Marcello Pi�ella, l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia, il Dg Giovanni Oliva, l’Adg
Feasr Vi�orio Restaino, i Dirigenࢢ del Diparࢢmento
Poliࢢche Agricole e Forestali e i componenࢢ del tavolo di
partenariato.

Circa 118 milioni di euro di dotazione finanziaria comples-
siva per qua�ro bandi relaࢢvi al primo insediamento per
giovani dai 18 ai 40 anni, all’introduzione e mantenimen-
to dell’agricoltura biologica, all’indennità compensaࢢva
e agli allevatori custodi della biodiversità. Lo rende noto
l’Assessore Luca Braia.

1.5.2 PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO PRIMO
INSEDIAMENTO (2016-05-05 16:14) - caterina

Bando Misura 6 "Sviluppo delle aziende agricole e delle
imprese forestali"
So�omisura 6.1 - Aiuto all’avviamento di imprese per i
giovani agricoltori
Operazione: 6.1.1 Incenࢢvi per la cosࢢtuzione di nuove
aziende agricole da parte di giovani agricoltori

Obieࢰvo:
Agevolare l’insediamento iniziale dei giovani agricoltori e
l’adeguamento stru�urale delle aziende agricole.

Dotazione finanziaria:
€ 24.000,000.00

Finestre temporali per l’invio delle domande di aiu-
to:
2 Maggio 2016 - 29 Luglio 2016 con una dotazione di €
12.000.000,00.
10 Novembre 2016 - 20 febbraio 2017 con una dotazione
di € 12.000.000,00.

Modalità di a�uazione:
Possibile approccio integrato con altre 3 misure

4.1 – Sostegno ad invesࢢmenࢢ nelle aziende agrico-
le;
3.1 – Sostegno alla nuova adesione a regimi di qualità;
4.4 – Sostegno ad invesࢢmenࢢ non produࢰvi

Territorio di applicazione:
Intero territorio regionale

Beneficiari:
Persone di età compresa tra 18 anni (compiuࢢ) e 40 anni
(non compiuࢢ), che possiedono adeguate qualifiche e
competenze professionali e che si insediano per la prima
volta in un’azienda agricola in qualità di capo dell’azienda.

Tipologia di aiuto:
Conto capitale legato alla corre�a a�uazione del Piano di
Sviluppo Aziendale.
€ 70.000,00 per gli insediamenࢢ in aree territoriali con
vincoli naturali (aree montane, ex Direࢰva 75/268/CE e
ss.mm.ii.) o specifici (Aree Parco o Natura 2000). Almeno
il 70 % della SAU dovrà ricadere in aree territoriali con
vincoli naturali o specifici; € 60.000,00 in tu�e le altre

100 ©2017 www.lucabraia.it



1.5. MAGGIO BlogBook

aree.

Condizioni di ammissibilità:
•Età compresa tra 18 anni (compiuࢢ) e 40 anni (non
compiuࢢ) che si insediano per la prima volta in azienda
agricola in qualità di capo azienda e che possiedono
adeguate qualifiche e competenze professionali;
•Il giovane agricoltore deve risultare insediato da non
oltre 12 mesi;
•Se non è unico capo dell’azienda, il richiedente deve
risultare conࢢtolare, socio amministratore di società di
capitale o cooperaࢢve;

Il Piano di Sviluppo Aziendale deve contenere:
•Anagrafica,
•Situazione iniziale dell’azienda
•Proge�o d’impresa
•Eventuale accesso all’approccio integrato
L’azienda agriucola deve avere una produzione lorda stan-
dard non inferiore a 10mila e non superiore a 150mila;

Modalità di presentazione della domanda:
Aggiornamento del fascicolo aziendale presso i CAA
convenzionaࢢ con Agea.

Inoltro della domanda di aiuto uࢢlizzando il sistema
informaࢢco del Sian
- Dal 2 maggio al 29 luglio 2016
- Dal 10 novembre 2016 al 20 febbraio 2017

Scadenza invio documentazione cartacea e indiriz-
zo:
Il 5 agosto 2016 è la data di scadenza dell’invio della
documentazione cartacea all’indirizzo Regione Basilicata
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali Ufficio Poli-
cheࢢ di Sviluppo Rurale - Via Vincenzo Verrastro, 10 –
85100 Potenza.

Responsabile di Misura
Giovanni Oliva (Dirigente Generale ad interim)

Contaࢰ
[1]ufficio.sviluppo.rurale@cert.regione.basilicata.it

Bolleࢰno ufficiale n. [2]17 del 1° maggio 2016
DGR n. 427/2016

Download allegaࢢ:

• [3]Bando Misura 6 Operazione 6.1.1 “Incenࢢvi per
la cosࢢtuzione di nuove aziende agricole da parte di
giovani agricoltori”

• [4]Allegato 1 Calcolo SO

• [5]Allegaࢢ 2-3-4-5-6 Bando Misura 6 Operazione
6.1.1

• [6]Presentazione Power Point Bando Misura 6 opera-
zione 6.1.1

1.
2.

3.

4.

5.

6.
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1.5.3 PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO AGRI-
COLTURA BIOLOGICA (2016-05-05 16:19)
- caterina

Bando Misura 11.1 "Agricoltura Biologica"
Agricoltura Biologica Annualità 2016
So�omisura 11.1: introduzione al metodo della produzio-
ne biologica
So�omisura 11.2: mantenimento di praࢢche di produzio-
ne biologica

Obieࢰvo: sostenere l’introduzione in azienda del
metodo di produzione biologico, come definito dai
Regolamenࢢ (CE) n. 834/2007 e 889/08 , e sostenere il
mantenimento del metodo laddove sia stato già ado�ato.

Dotazione finanziaria: € 87.310.016,58

Beneficiari: gli Agricoltori aࢰvi; le Associazioni di
agricoltori

Forma e intensità dell’aiuto: L’aiuto è corrisposto sul-
la base degli e�ari ogge�o di impegno e delle colture
praࢢcate

Durata dell’aiuto: 5 anni

Come presentare domanda: aggiornare fascicolo azien-
dale con i CAA convenzionaࢢ con AGEA, invio ele�ronico
tramite SIAN

Scadenza: 16 /05/2016 - – in ritardo e con riduzione:
10/06/ 2016

Responsabile di Misura: [1]erman-
no.pennacchio@regione.basilicata.it

[2]Bolleࢰno ufficiale n.17 del 1° maggio 2016
DGR n. 460/2016

INFORMAZIONI AGGIUNTIVE

• Data di scadenza :

Lunedì, 15 GIUGNO 2016

• FAQ:

[3]Faq

Download allegaࢢ:

• [4]Bando Misura 11.1 11.2 Agricoltura Biologica (915
Scaricamenࢢ)

1.
2.

3.
4.
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1.5.4 PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO In-
dennità compensaࢢva per gli agricolto-
ri delle aree svantaggiate di montagna
(2016-05-05 16:24) - caterina

So�omisura 13.1: Indennità compensaࢢva per gli
agricoltori delle aree svantaggiate di montagna

Obieࢰvo: compensare, in tu�o o in parte, i cosࢢ ag-
giunࢢvi e il mancato guadagno dovuࢢ ai vincoli cui è
sogge�a la produzione agricola nella zona interessata,
riprisࢢnare e migliorare la biodiversità

Dotazione finanziaria: € 5.600.000,00

Localizzazione: territorio regionale montano

Beneficiari: gli Agricoltori aࢰvi; le Associazioni di
agricoltori

Forma e intensità dell’aiuto: premio annuale, per et-
taro di SAU

Come presentare domanda: aggiornare fascicolo azien-
dale con i CAA convenzionaࢢ con AGEA, invio ele�ronico
tramite SIAN

Scadenza: 16 /05/2016 - – in ritardo e con riduzione:
10/06/ 2016

Responsabile di Misura: [1]erman-
no.pennacchio@regione.basilicata.it

[2]Bolleࢰno ufficiale n.17 del 1° maggio 2016
DGR n. 459/2016

INFORMAZIONI AGGIUNTIVE

• Data di scadenza :

Lunedì, 15 GIUGNO 2016

• FAQ:

[3]Faq

Download allegaࢢ:

• [4]Bando _Misura _13.1 _indennitaC _compensaࢢ-
ve.pdf (526 Scaricamenࢢ)

1.
2.

3.
4.
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1.5.5 PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO Bio-
diversità, allevatori custodi (2016-05-05 16:29)
- caterina

So�omisura 13.1: Indennità compensaࢢva per gli
agricoltori delle aree svantaggiate di montagna

Obieࢰvo: compensare, in tu�o o in parte, i cosࢢ ag-
giunࢢvi e il mancato guadagno dovuࢢ ai vincoli cui è
sogge�a la produzione agricola nella zona interessata,
riprisࢢnare e migliorare la biodiversità, prevenire e
contrastare dinamiche di “abbandono.

Dotazione finanziaria: € 1.500.000,00

Localizzazione: territorio regionale montano

Beneficiari: gli Agricoltori aࢰvi; le Associazioni di
agricoltori

Forma e intensità dell’aiuto: premio ad UBA/anno
per l’allevamento in purezza di animali appartenenࢢ alle
razze locali in via d’esࢢnzione
Il premio è corrisposto in relazione al numero delle UBA
allevate.

Durata dell’aiuto: 5 anni

Come presentare domanda: aggiornare fascicolo azien-
dale con i CAA convenzionaࢢ con AGEA, invio ele�ronico
tramite SIAN

Scadenza: 16 /05/2016 - – in ritardo e con riduzione:
10/06/ 2016

Responsabile di Misura: [1]erman-
no.pennacchio@regione.basilicata.it

[2]Bolleࢰno ufficiale n.17 del 1° maggio 2016
DGR n. 458/2016

INFORMAZIONI AGGIUNTIVE

• Data di scadenza :

Lunedì, 15 GIUGNO 2016

• FAQ:

[3]Faq

Download allegaࢢ:

• [4]Bando Misura 10.1.3 Biodiversità Allevatori Custo-
di (208 Scaricamenࢢ)

1.
2.
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3.
4.

1.5.6 118 MILIONI DI EURO DAL PSR BASILICATA
2014-2020 (2016-05-07 16:59) - caterina

Entra nel vivo la nuova programmazione con la pubbli-
cazione del primo pacche�o di bandi dedicaࢢ al mondo
agricolo e rurale. Per le misure a superficie proroga della
scadenza al 15 giugno 2016

Ricambio generazionale, introduzione e mantenimento
dell’agricoltura biologica, sostegno al mantenimento de-
gli agricoltori nelle aree svantaggiate e di montagna e agli
allevatori custodi della biodiversità: ammontano a 118 mi-
lioni di euro le risorse stanziate per il primo pacche�o
di bandi del PSR Basilicata 2014-2020, presentato questa
maࢰna in conferenza stampa alla presenza dell’assesso-
re alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia, del dirigen-
te generale, Giovanni Oliva e dell’Autorità di Gesࢢone del
PSR Basilicata 2014-2020, Rocco Vi�orio Restaino.

[1]

©2017 www.lucabraia.it 105

http://buronline.regione.basilicata.it/Bur_2009/ricerca.aspx
http://buronline.regione.basilicata.it/Bur_2009/ricerca.aspx
http:/
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m10-pagamenti-agro-climatico-ambientali/item/download/1217_0750f5af3dd51c51983c5bdca480d887
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m10-pagamenti-agro-climatico-ambientali/item/download/1217_0750f5af3dd51c51983c5bdca480d887
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m10-pagamenti-agro-climatico-ambientali/item/download/1217_0750f5af3dd51c51983c5bdca480d887


BlogBook 1.5. MAGGIO

Venࢢqua�ro milioni di euro per il [2]Bando misura
6.1.1, “Incenࢢvi per la cosࢢtuzione di nuove aziende agri-
cole da parte di giovani agricoltori”. Realizzabile su tu�o il
territorio regionale, l’avvio di nuove imprese per i giovani
agricoltori si può condurre anche in modalità integrata
con altri intervenࢢ a scelta, in parࢢcolare per il sostegno
agli invesࢢmenࢢ nelle aziende agricole, per l’adesione ai
regimi di qualità e per gli invesࢢmenࢢ non produࢰvi. Due
le finestre temporali di accesso all’operazione, la prima
dal 2 maggio 2016 al 29 luglio 2016 con una dotazione
di € 12.000.000,00, la seconda dal 10 novembre 2016
al 20 febbraio 2017 con altre�ante risorse di pari importo.

“E’ il primo bando della nuova programmazione - ha
dichiarato Rocco Vi�orio Restaino - che proponiamo alla
platea dei beneficiari, in parࢢcolare agli under 40, per
favorire l’insediamento dei giovani agricoltori con spe-
cifiche competenze professionali e adeguate qualifiche
anche per accrescere il ricambio generazionale nel se�o-
re primario. L’aiuto per i giovani agricoltori, che devono
risultare insediaࢢ da non oltre 12 mesi, è concesso in con-
to capitale ed è legato alla corre�a a�uazione dei Piano di
Sviluppo Aziendale. L’aiuto – ha conࢢnuato Restaino - pre-
vede € 70.000,00 per gli insediamenࢢ in aree territoriali
con vincoli naturali o specifici (Aree Parco o Natura 2000).
Almeno il 70 % della SAU dovrà ricadere in aree territoriali
con vincoli naturali o specifici; € 60.000,00 in tu�e le
altre aree. La scadenza per l’invio della documentazione
cartacea presso gli uffici diparࢢmentali è il 5 agosto 2016”.

Nel pacche�o di bandi del PSR Basilicata 2014-2020
illustraࢢ in conferenza stampa questa maࢰna, anche
[3]la Misura 11.1 e 11.2 per “introduzione e al mante-
nimento dell’agricoltura biologica” con cui sono staࢢ
stanziaࢢ 87,3 milioni di euro. L’aiuto quinquennale, che
migliora la salute dei suoli e il rispe�o dell’ambiente, è
corrisposto agli agricoltori o loro associazioni sulla base
degli e�ari ogge�o di impegno e delle colture praࢢcate.

Per salvaguardare le razze animali in via di esࢢnzio-
ne, con il bando [4]Misura 10.1.3 “Biodiversità, allevatori
custodi”, è stato stanziato un milione e mezzo di euro con
l’intento di compensare, in tu�o o in parte, i cosࢢ aggiun-
viࢢ e il mancato guadagno dovuࢢ ai vincoli cui è sogge�a
la produzione agricola nella zona interessata, riprisࢢnare
e migliorare la biodiversità, prevenire e contrastare
dinamiche di “abbandono”. Il premio quinquennale è
corrisposto in relazione al numero delle UBA allevate di

razze caprine, ovine, suine, equine in via di esࢢnzione sul
territorio lucano.

Per il [5]bando Misura 13.1. “indennità compensaࢢ-
va per gli agricoltori delle aree svantaggiate di montagna”,
la dotazione finanziaria è di 5,6 milioni di euro. Benefi-
ciari sono gli agricoltori e associazioni di agricoltori che
operano in aree svantaggiate e che, a�raverso il premio
annuale calcolato sulla base di e�aro di SAU, possono
compensare, in tu�o o in parte, i cosࢢ aggiunࢢvi e il
mancato guadagno dovuࢢ ai vincoli cui è sogge�a la
produzione agricola nella zona interessata, riprisࢢnando
e migliorando la biodiversità delle aree interessate.

Per quesࢢ ulࢢmi tre bandi le domande di aiuto, da
inviare uࢢlizzando il sistema Sian tramite i CAA conven-
zionaࢢ con Agea, scadono, come da ulࢢma proroga, il 15
giugno 2016.

“In tempi record - ha dichiarato Giovanni Oliva – an-
che rispe�o alla recente approvazione dei criteri di
selezione del PSR, grazie al lavoro assiduo dei dirigenࢢ e
dei funzionari con i quali abbiamo lavorato alla stesura del
bando dedicato al primo insediamento, e dopo un’assidua
aࢰvità formaࢢva interna, siamo pronࢢ per parࢢre con la
nuova programmazione. Rispe�o al passato - ha aggiunto
Oliva - abbiamo pianificato un calendario stru�urato dei
bandi di prossima pubblicazione per soddisfare appieno
le esigenze che emergono dal mondo agricolo e rispon-
dere con velocità ed efficienza per istruire le praࢢche ed
effe�uare i pagamenࢢ agli agricoltori in tempi adeguaࢢ.
I nostri uffici di Matera e Potenza – ha concluso Oliva -
sono a disposizione per fornire assistenza e chiarimenࢢ
ai beneficiari che vogliono accedere alla misura dedicata
al primo insediamento e agli altri intervenࢢ proposࢢ alla
platea dei beneficiari.

“Con questo primo pacche�o - ha dichiarato l’asses-
sore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia - avviamo
la nuova programmazione provando a rispondere im-
mediatamente a tre principali esigenze manifestate dal
mondo agricolo e rurale della Basilicata: il rinnovamento
e ricambio generazionale con il cosidde�o primo inse-
diamento per tuࢰ i giovani dai 18 ai 40 anni, il tema
della qualità delle produzioni stre�amente correlato alla
salute con il bando per l’agricoltura biologica e il sostegno
al mantenimento degli agricoltori nelle aree svantaggiate
e di montagna (98 % della SAU regionale), con i due bandi
per l’indennità compensaࢢva e gli allevatori custodi della
biodiversità con premi, rispeࢰvamente per e�aro e per
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capi allevaࢢ.

Si sࢢma – ha concluso Braia - che saranno circa 600
i giovani e le donne ad insediarsi in azienda, a�raver-
so lo sviluppo di nuove imprese agricole, arࢢgianali e
commerciali e questo perme�erà di avviare un percorso
virtuoso, in termini occupazionali, in un se�ore chiave
per lo sviluppo della nostra regione. Ancora, 87 milioni
di euro stanziaࢢ per un’agricoltura biologica e quindi più
sostenibile che si orienta fortemente verso le produzioni
di qualità e cerࢢficate, nel pieno rispe�o dell’ambiente,
tesࢢmoniano la direzione chiara che abbiamo intrapreso
e che vogliamo sempre più valorizzare e promuovere.
Nel mentre conࢢnueremo a spingere e vigilare su AGEA
affinché finalmente saldi ad aziende ed amministrazioni
le praࢢche relaࢢve alla programmazione 2007/2014.
Abbiamo l’obbligo di accelerare l’emissione dei Bandi che
sosterranno l’aࢰvità agricola regionale nella maniera più
efficace possibile al fine di elevare la capacità compeࢢࢢva
del nostro sistema che, con orgoglio, deve saper crescere
e mostrarsi ad un mondo che guarda la Basilicata sempre
più con a�enzione.”

I bandi, con i relaࢢvi allegaࢢ da scaricare e compila-
re, sono pubblicaࢢ sul sito www.basilicatapsr.it

Bas 05

Allegaࢢ:

• [6]La scheda dei bandi

1.

2.

3.

4.

5.

6.
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1.5.7 BRAIA: LE SFIDE DELLA FORESTAZIONE PRO-
DUTTIVA A RISORSA BOSCO (2016-05-10 11:58)
- caterina

“Proviamo a riorientare e riorganizzare, sin da subito,
la gesࢢone di un patrimonio tanto ampio quanto com-
plesso ma anche dalle grandi potenzialità, che coinvol-
ge dire�amente quasi il 50 per cento dei comuni di
Basilicata”

AGR “La scelta di sostenere ed alimentare insieme all’U-
nibas ed al sistema dei Parchi nazionali e regionali, con
momenࢢ di confronto e discussione, la prima edizione
della fiera di se�ore conclusasi domenica sera all’Efab di
Tito sulla “Risorsa Bosco” ha avuto il pregio di o�enere
la condivisione ed il giudizio unanime degli espositori e
dei visitatori che hanno potuto, per la prima volta nel
Sud Italia, incontrare aziende e/o enࢢ che a vario toloࢢ
sviluppano interessi isࢢtuzionali ed economici intorno
alle potenziali filiere produࢰve che nel prossimo futuro
dovranno essere aࢰvate anche in Basilicata. Una espo-
sizione che ritengo possa consolidarsi maggiormente
in futuro e connotarsi con maggior successo se saprà
specializzarsi sempre più ed ampliare la rete delle proprie
relazioni coinvolgendo sin da subito soggeࢰ pubblici
e privaࢢ anche delle regioni limitrofe che, come già
dimostrato in questa “edizione zero”, non hanno fa�o
mancare la propria presenza”.

Lo ha dichiarato l’assessore regionale alle Poliࢢche
Agricole e Forestali, Luca Braia.

[1]

[2]

“Un buon riscontro di presenze tra operatori del se�ore
e utenza finale è stata registrata durante i seminari che
hanno focalizzato, nelle tre giornate, l’a�enzione sulle
opportunità di connessione esistenࢢ tra la risorsa mon-
tagna e alcune prospeࢰve economiche che riguardano
la filiera delle agro-energie, del turismo, del legno e delle
produzioni agro-forestali, dei crediࢢ di carbonio e delle
cerࢢficazioni di qualità, curaࢢ dal mondo della ricerca e
dell’università, uࢢli a sensibilizzare sulla complessità del
tema bosco le isࢢtuzioni, le aziende e l’opinione pubblica.

La scelta di puntare per il prossimo futuro sulle risorse
naturali come terra, acqua e foreste nella declinazione
ambiente, agricoltura e turismo sostenibile è condizione
fondamentale per compiere la transizione verso un
modello di sviluppo economico ed occupazionale che
superi quel modello che per troppo tempo ha tenuto
legaࢢ i nostri desࢢni alle energie fossili in una logica di
poࢢ troppo spesso assistenziale.

[3]

E in questo contesto che, nel giorno dedicato all’apertura
della Fiera, avvenuta venerdì scorso, davanࢢ a sindacaࢢ,
forze datoriali, rappresentanze civili e militari ed a tanࢢ
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interessaࢢ del comparto, abbiamo colto l’occasione per
delineare alcuni aspeࢰ del proge�o di riforma su cui
il Diparࢢmento Agricoltura ha, da qualche seࢰmana,
voluto animare una discussione che riguarda fortemente
il mantenimento ed il futuro delle platee dei progeࢰ
speciali e quelli della forestazione in generale, che si
potrebbero finalmente “riunire” so�o un’unica regia ed
un unico sogge�o che si preoccupi quoࢢdianamente e
365 giorni all’anno di come incrementare le opportunità
di sviluppo, alla vigilia di una nuova programmazione
comunitaria 2014-2020 che rende disponibili nuove
risorse. E’ oramai un dovere civico - conclude l’assessore
Luca Braia - provare a riorientare e riorganizzare, sin da
subito, la gesࢢone di un patrimonio tanto ampio quanto
complesso ma anche dalle grandi potenzialità, molte
delle quali inespresse, che cara�erizza oltre 355.000
e�ari di territorio e che coinvolge dire�amente quasi
il 50 per cento dei comuni di Basilicata ed oltre 5000
famiglie a cui abbiamo il dovere di costruire una sempre
più solida prospeࢰva finalmente credibile in grado, nel
tempo, di autosostenersi”.

bas 02

1.

2.

3.

1.5.8 BRAIA: LANCI TORYMUS PER LOTTA
BIOLOGICA AL CINIPIDE DEL CASTAGNO
(2016-05-10 16:08) - caterina

AGR I tecnici dell’Ufficio fitosanitario regionale eseguiran-
no una serie di lanci di coppie di Torymus sinensis Kamijo,
l’inse�o antagonista naturale del cinipide. I lanci, in tu�o
26, saranno effe�uaࢢ domaࢰna 11 maggio alle ore 10,
a parࢢre dall’agro di Sasso di Castalda in contrada Casta-
gneta, dove sarà presente anche l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia e proseguiranno per la Val
D’Agri in altre aree castanicole degli agri di Chiaromonte,
Marsico Nuovo, Tramutola, Moliterno, Brienza. In seguito
si procederà nelle altre zone castanicole del Pollino e in
parࢢcolare negli agri di Rotonda, S. Costanࢢno Albanese,
S. Severino Lucano, Terranova del Pollino. Nei giorni
scorsi la diffusione di 24 coppie del Torymus sinensis è
avvenuta nel Vulture Melfese e negli agri di Castelgrande,
Tolve e Tito. Ogni lancio di Torymus sinensis è cosࢢtuito
da 10 prove�e (13 femmine più 7 maschi) per un totale
di 200 individui.

[1]

La presenza del cinipide galligeno del castagno in Ba-
silicata è significaࢢva pur essendo, al momento, so�o
controllo. Il Diparࢢmento regionale poliࢢche agricole
ha avviato la lo�a biologica nel 2012 di concerto con il
Ministero delle poliࢢche agricole alimentari e forestali,
l’Università di Basilicata, l’Alsia e concordandola con le
associazioni di castanicoltori dei comuni nei cui territori
è stata rilevata la presenza del cinipide.

“Si tra�a di un’operazione incisiva contro il fitofago -
fa presente l’assessore regionale Luca Braia che domani
sarà presente alle operazioni di rilascio a Sasso di Castalda
– dal momento l’esecuzione di tali lanci rappresenta una
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concreta azione volta al contenimento della diffusione
del fitofago in Basilicata. Tra le varie iniziaࢢve messe in
campo dalla Regione nella lo�a biologica abbiamo rea-
lizzato un centro di molࢢplicazione del Torymus sinensis
grazie ad un impegno congiunto tra Diparࢢmento regio-
nale Agricoltura, Diparࢢmento di Biologia dell’Università
di Basilicata e l’Agenzia lucana di sviluppo e innovazione
in agricoltura. E proprio a�raverso l’azione congiunta
delle isࢢtuzioni, me�endo in campo la professionalità dei
nostri tecnici e dei ricercatori dell’Università, abbiamo
o�enuto i primi esemplari sperimentali di Torymus
rilasciaࢢ nelle scorse seࢰmane nei castagneࢢ. Una ulte-
riore dimostrazione dell’eccellente livello di innovazione
tecnologica che la Basilicata possiede in questo se�ore,
che va ulteriormente seguita e potenziata e che potrebbe
rappresentare un modello anche per le altre regioni. La
lo�a biologica contro il cinipide del Castagno è ancora
più strategica in previsione delle azioni che nel prossimo
futuro dovranno essere messe in campo per rendere
produࢰve le aree desࢢnate all’aࢰvazione della filiera del
castagno”.

Bas 05

1.

1.5.9 CONFERENZA TECNICA SU DISEGNO DI LEG-
GE USI CIVICI (2016-05-11 17:15) - caterina

Dopo 16 anni una nuova legge per risolvere finalmente i
problemi di agricoltori, ci�adini e amministrazioni

AGR Il nuovo testo del disegno di legge relaࢢvo alla
gesࢢone degli usi civici, approvato dalla giunta regionale,
verrà presentato in una conferenza tecnica che si terrà
lunedì 16 maggio 2015 alle ore 11 presso la Sala Inguscio
della Regione Basilicata.

Alla conferenza parteciperanno il presidente Marcel-
lo Pi�ella, l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia, il dire�ore generale Giovanni Oliva, il dirigente
Mario Cerverizzo e i rappresentanࢢ del gruppo di lavoro.

“L’a�uazione del disegno di legge approvato dalla
Giunta modifica e abroga la Legge Regionale n.57/2000
relaࢢva agli usi civici e loro gesࢢone - dichiara l’assessore
Luca Braia - dopo 16 anni garanࢢrà finalmente ai Comuni
della Basilicata, ai quali spe�a la gesࢢone operaࢢva, oltre
che alla colleࢰvità lucana, evidenࢢ benefici sia in termini
di tutela e valorizzazione dei terreni di uso civico che
di incremento di aࢰvità economiche nelle zone rurali.
Abbiamo pertanto ritenuto opportuno presentare sia alla
stampa che ai Comuni e ai tecnici a vario toloࢢ coinvolࢢ,
le importanࢢ novità contenute nel disposiࢢvo, tra le quali
ad esempio l’informaࢢzzazione e la formazione degli
addeࢰ ai lavori”.

Il nuovo testo di legge è fru�o di un anno di con-
fronto e lavoro collaboraࢢvo del tavolo guidato dal
dirigente Mario Cerverizzo a cui hanno partecipato i
rappresentanࢢ della Consulta della proprietà colleࢰva,
Anci, Unitel, Coldireࢰ, Cia, Confagricoltura, Copagri oltre
che gli ordini/collegi professionali di Potenza e Matera
degli Ingegneri, degli Architeࢰ, degli Avvocaࢢ, degli
Agronomi e Forestali, dei Geometri, dei Periࢢ Agrari, degli
Agrotecnici, con il coinvolgimento dei periࢢ demaniali e
di alcuni docenࢢ universitari.

bas 02

110 ©2017 www.lucabraia.it

http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/05/13198587_10209448328916108_3974783403801672704_o.jpg
http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/05/13198587_10209448328916108_3974783403801672704_o.jpg


1.5. MAGGIO BlogBook

1.5.10 Ddl Consorzi bonifica, Braia audito in terza
Commissione (2016-05-11 17:30) - caterina

L’assessore ha parlato del disegno di legge che discipli-
na, tra l’altro, le modalità dell’intervento pubblico per
l’irrigazione, la difesa e la valorizzazione del territorio
rurale

(ACR) - La terza Commissione presieduta da Francesco
Pietrantuono (Psi) ha audito l’assessore alle poliࢢche agri-
cole e forestali Luca Braia in merito alla nuova disciplina
in materia di bonifica integrale, irrigazione e tutela del
territorio.

[1]

“La storia dei Consorzi –ha de�o Braia - ci consegna un
quadro non del tu�o posiࢢvo dal punto di vista contabile,
di qui la necessità di cambiare la governance. Ai fini della
pianificazione, realizzazione e gesࢢone della bonifica, del-
l’irrigazione e della tutela e valorizzazione del territorio
rurale, l’intero territorio regionale cosࢢtuisce un unico
comprensorio, sul quale è isࢢtuito un unico Consorzio
di bonifica denominato ‘Consorzio di bonifica della Ba-
silicata’. Un’unica organizzazione con capacità di mutuo
soccorso tra i vari territori consente di abba�ere sensi-
bilmente i cosࢢ e di conseguire una maggiore dinamicità
sia in termini di intervenࢢ che di qualità dei servizi offerࢢ
proprio perché le funzioni non sono più solo quelle legate
ad aࢰvità di manutenzione dei canali ma anche quelle
relaࢢve al dissesto idrogeologico. L’unico Consorzio – ha
conࢢnuato l’assessore – assicura una gesࢢone funzionale
ed economica oࢰmale in quanto Consorzi piccoli di pic-
cole dimensioni su comprensori disomogenei e distanࢢ
tra loro, per assicurare una organizzazione efficiente,

avrebbero bisogno di organizzazioni complesse ed onero-
se che, come l’esperienza insegna, finiscono per gravare
oltremodo sia sui consorziaࢢ e sia sullo stesso bilancio
regionale chiamato sistemaࢢcamente a contribuire”.

“C’è l’esigenza – ha de�o Braia - di legare l’aࢰvità
dei consorzi alle poliࢢche regionali e con il disegno di
legge la regione prova ad indicare il governo del consorzio
con una revisione della spesa ed una riorganizzazione
funzionale, facendosi carico di nominare la guida e
approvando i piani triennali. Proviamo cioè a costruire un
nuovo governo che parta da zero perché la relazione tra
agricoltura efficiente e consorzio inefficiente è pericolosa.
Condivido l’azione messa in campo dal commissario
straordinario dei Consorzi di bonifica Musacchio, azione
che prelude a quanto contenuto nel testo di legge ap-
prontato dal diparࢢmento”.

Braia ha poi parlato “di criࢢcità stru�urali per quan-
to riguarda i Consorzi e di cosࢢ di irrigazione elevaࢢ a
carico delle imprese agricole. Tali cosࢢ – ha precisato
- potrebbero essere ridoࢰ concentrando il personale
tecnico-amministraࢢvo in un’unica stru�ura: abbassando
i cosࢢ di esercizio si ridurrebbero quelli a carico del mon-
do agricolo. I problemi sono tanࢢ, il reࢢcolo dei canali è
lungo circa 1700 chilometri ed è obsoleto. Fondamentale
internalizzare una serie di aࢰvità di manutenzione
del reࢢcolo dei canali per un risparmio economico e
recuperare così efficienza anche per abba�ere le tasse
sulla risorsa idrica a carico degli agricoltori. La Regione
intende quindi promuovere ed organizzare l’aࢰvità di
bonifica integrale e di irrigazione quali azioni di interesse
pubblico finalizzate a garanࢢre la sicurezza idraulica e la
manutenzione, conservazione e difesa del territorio, la
regimentazione, l’uso plurimo e la razionale uࢢlizzazione
delle risorse idriche a prevalente uso irriguo. Tali aࢰvità
verranno svolte in base al Piano generale di bonifica
ed ai Piani triennali a�uaࢢvi che cosࢢtuiscono anche
lo strumento per il Consiglio regionale di monitoraggio
e controllo e cosࢢtuiscono altresì gli aࢰ di riferimento
ai fini della programmazione economica della stessa
regione sia quanto ai fondi regionale che quanto ai fondi
comunitari e nazionali”.

Nel dibaࢰto che è seguito sono intervenuࢢ i consi-
glieri Romaniello, Castelluccio e Miranda Castelgrande.

Ai lavori della Commissione hanno partecipato, oltre
al presidente Francesco Pietrantuono (Psi), i consiglieri
Vito Santarsiero, Carmine Miranda Castelgrande e Vincen-
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zo Robortella (Pd), Giannino Romaniello e Aurelio Pace
(Gm), Gianni Leggieri (M5s), Paolo Castelluccio (Pdl-Fi) e
Gianni Rosa (Lb-Fdi).

L.C.

1.

1.5.11 BRAIA: LUNEDÌ 16 MAGGIO CONFE-
RENZA PRESENTAZIONE DDL USI CIVICI
(2016-05-13 14:46) - caterina

AGR “Dopo 16 anni - comunica l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia - una nuova legge che
garanࢢrà ad agricoltori e ci�adini oltre che ai comuni
della Basilicata evidenࢢ benefici riguardo la tutela e la
valorizzazione dei terreni di uso civico e l’incremento di
aࢰvità economiche nelle zone rurali.”

Lunedì 16 maggio 2015 alle ore 11.00 presso la Sala
Inguscio della Regione Basilicata verrà presentato alla
stampa, alle amministrazioni ed ai tecnici interessaࢢ il
nuovo testo del disegno di legge relaࢢvo alla gesࢢone
degli usi civici, approvato dalla Giunta regionale.

Alla conferenza parteciperanno il presidente Marcel-
lo Pi�ella, l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia, il dirigente generale Giovanni Oliva, il dirigen-
te Mario Cerverizzo.

Saranno presenࢢ, inoltre, i componenࢢ del gruppo
di lavoro: Consulta della proprietà colleࢰva, Anci, Unitel,
Coldireࢰ, Cia, Confagricoltura, Copagri oltre che gli
ordini/collegi professionali di Potenza e Matera degli In-
gegneri, degli Architeࢰ, degli Avvocaࢢ, degli Agronomi e
Forestali, dei Geometri, dei Periࢢ Agrari, degli Agrotecnici.
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1.5.12 BRAIA: VISITA OROGEL PER NUOVE
PROSPETTIVE PRODUZIONI LUCANE
(2016-05-14 14:49) - caterina

"La visita agli stabilimenࢢ di Cesena della Orogel ha
rappresentato l’occasione di incontrare tuࢰ i verࢢci della
cooperaࢢva più importante e forte in Italia nel mercato
dei surgelaࢢ, con numeri veramente notevoli e quote di
mercato che sfiorano il 40 %.”

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia.

[1]

“In Basilicata il gruppo Orogel (127.320 tonnellate di
prodo�o fresco e surgelato, 221 milioni di euro di fat-
turato, primo produ�ore in Italia di vegetali surgelaࢢ
con 1800 dipendenࢢ e 1600 soci che colࢢvano con
produzione integrata e biologica) con la cooperaࢢva
Arpor, ha uno stabilimento a Policoro che fa�ura quasi
30 Meuro occupa oltre 350 dipendenࢢ stagionali e una
superficie agricola dedicata che arriva a circa 1000 e�ari
con colࢢvazioni di punta come il carciofo (100 % del
lavorato Orogel), spinaci, broccoli, melanzane e con
la novità 2016 rappresentata dalle cime di rapa, le cui
produzioni appena introdo�e stanno riscontrando un
oࢰmo giudizio da parte dei consumatori italiani per
qualità e quanࢢtà.

Uno stabilimento, quello lucano cresciuto molto ne-
gli ulࢢmi anni per occupaࢢ e capacità di lavorazione, i
cui prodoࢰ sono seguiࢢ passo per passo durante tu�a
la filiera e sono so�oposࢢ alle cerࢢficazioni di qualità più
stringenࢢ per il food, il biologico e l’agricoltura sostenibile
per garanࢢre la qualità richiesta dall’Europa e dal resto

del mondo, producendo anche per i marchi surgelaࢢ di
importanࢢ player della Gda.

L’impegno di Orogel di produrre in Italia valorizzando le
eccellenze della nostra penisola, proseguirà in Basilicata
e nel Meraponࢢno in parࢢcolare nel prossimo triennio
con altri 15 milioni di euro di invesࢢmenࢢ finalizzaࢢ a
migliorare, ampliare ad incrementare la linea dei grigliaࢢ
(melanzane, zucchine e peperoni), quella della produzio-
ne dei carciofi con l’installazione di nuove celle e linee di
lavorazione all’avanguardia dal punto di vista tecnologico.

La coincidenza, negli stabilimenࢢ di Cesena, della visita
con la seduta dell’assemblea dei soci per l’approvazione
del bilancio, che ha registrato un uࢢle ne�o accantonato
a riserva per 15 milioni di euro, è stata anche l’occasione
per incontrare la rete vendita ma sopra�u�o l’ammini-
stratore delegato di Orogel Renzo Piraccini, il dire�ore
generale Giancarlo Foschi ed il presidente della Arpor
Maurizio Tortolone con i quali, in due importanࢢ e profi-
cui incontri, abbiamo condiviso alcune iniziaࢢve comuni
che definiremo nei de�agli nelle prossime seࢰmane e
che potranno vedere il marchio Orogel affiancare il brand
Basilicata nelle aࢰvità di comunicazione, promozione.
Abbiamo inoltre stabilito di formalizzare uࢢli partnership
importanࢢ nell’ambito della formazione e della ricerca
(a�raverso stage e borse di studio), se�ori nei quali
Orogel investe quasi il 4 % del proprio fa�urato.

Siamo orgogliosi di ospitare nel nostro territorio un
grande marchio dell’agroalimentare in Basilicata grazie
al quale altre 100 famiglie nel 2015/2016 hanno potuto
trovare lavoro stagionale, che si aggiungono alle 250 già
operanࢢ e che svolgono circa 35000 giornate di lavoro
e ai tanࢢ produ�ori che stanno imparando a produrre
in maniera omogenea e conࢢnua con grande qualità
tanto da essere consideraࢢ da Orogel areale leader in
Italia per produzione di carciofo con quasi 500 e�ari di
produzione interamente dedicata e quasi 50mila quintali
di prodo�o fresco lavorato. Abbiamo però bisogno di
fare ancora di più e che nei prossimi anni l’idenࢢtà
lucana ed il Brand Basilicata dell’agroalimentare e non
solo - conclude l’assessore Luca Braia - emergano in
maniera più evidente sui mercaࢢ. Tale risultato si potrà
raggiungere anche in sinergia con il brand Orogel in Italia
e nel mondo a�raverso alcune iniziaࢢve che possono
sviluppare insieme e che dobbiamo programmare. Le
partnership con il sistema Basilicata (Diparࢢmento Poli-
cheࢢ agricole e forestali, Alsia e Università) nasceranno
a breve nel campo della ricerca, dell’innovazione e della

©2017 www.lucabraia.it 113



BlogBook 1.5. MAGGIO

formazione dal momento che la presenza nella nostra
terra di questo importante player dell’agroalimentare
deve poter anche essere l’occasione per far crescere il
nostro capitale umano, in una Basilicata ambiziosa e con
sete di apprendere che deve poter fare un grande balzo in
avanࢢ so�o l’aspe�o dell’esperienza e della conoscenza,
uࢢlizzando le occasioni migliori per le quali l’isࢢtuzione
deve adoperarsi in modo da arrivare al raggiungimento
di questo obieࢰvo”.

1.

1.5.13 PRESENTAZIONE DDL USI CIVICI E LORO
GESTIONE (2016-05-16 17:52) - caterina

AGR Informaࢢzzazione della banca daࢢ regionale ed im-
plementazione di webgis, formazione degli addeࢰ ai la-
vori, regolamentazione degli incarichi, desࢢnazione a pa-
scolo come valore univoco di riferimento per determinare
le sࢢme, riduzione di tempi e procedure, contributo regio-
nale a fondo perduto ed anࢢcipazioni del cofinanziamen-
to per la redazione delle perizie, reddito dominicale dalla
qualità di pascolo più alta, obbligo di adozione da parte
dei comuni entro 12 mesi dal Regolamento, isࢢtuzione di
una consulta di esperࢢ: sono queste le principali novità
del nuovo testo di legge presentate questa maࢰna alla
stampa, agli amministratori ed ai tecnici interessaࢢ in una
conferenza alla presenza del Presidente della Giunta Re-
gionale, Marcello Pi�ella, dell’assessore alle Poliࢢche agri-
cole e forestali Luca Braia, del dirigente generale Giovanni
Oliva, del Dirigente Mario Cerverizzo.

Alla conferenza sono intervenuࢢ anche Nicola Sabina in
rappresentanza dell’Anci, Piergiorgio Quarto in rappre-
sentanza delle associazioni agricole ed hanno partecipato
anche i rappresentanࢢ del gruppo di lavoro Consulta della
proprietà colleࢰva, Anci, Unitel, Coldireࢰ, Cia, Confagri-
coltura, Copagri oltre che gli ordini/collegi professionali
di Potenza e Matera degli Ingegneri, degli Architeࢰ, degli
Avvocaࢢ, degli Agronomi e Forestali, dei Geometri, dei
Periࢢ Agrari, degli Agrotecnici, i periࢢ demaniali e docenࢢ
universitari.“Poco più di un anno fa emergeva l’esigenza
– ha dichiarato il Dirigente del Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali Mario Cerverizzo, coordinatore del
tavolo - da parte degli addeࢰ ai lavori di aggiornare
i contenuࢢ della normaࢢva vigente, cosࢢtuendo un
gruppo che, in maniera collaboraࢢva, è pervenuto al
nuovo testo condiviso e approvato dalla Giunta Regionale
affrontando tu�e le problemaࢢche e le criࢢcità della
materia relaࢢva agli usi civici.”

Il D.D.L. che passerà al vaglio della commissione compe-
tente e del Consiglio presenta numerose e importanࢢ
novità che renderanno possibile la conclusione di situa-
zioni sospese da decine di anni.
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[1]

Sarà isࢢtuita una banca daࢢ regionale gesࢢta con tecno-
logia webgis, l’inventario informaࢢzzato sarà disponibile
anche online e i daࢢ dei demani civici aggiornaࢢ saranno
uࢢlizzaࢢ per la Carta Regionale degli usi civici.

Saranno potenziate le aࢰvità formaࢢve anche con
la collaborazione di soggeࢰ terzi, sarà regolamentato
il conferimento degli incarichi mediante un apposito
Regolamento. La determinazione della desࢢnazione a
pascolo sarà presa come valore univoco di riferimento
sia per le sࢢme che per le autorizzazioni in sanatoria. Sa-
ranno ridoࢰ i tempi delle procedure e l’amministrazione
concorrerà alle spese con un contributo del 50 % a fondo
perduto per ogni perito/istru�ore incaricato.

I tempi delle istru�orie si riducono e passano da 18
a 6 mesi relaࢢvamente alla richiesta da parte dei Comuni
della nomina del perito per i lavori di sistemazione e
chiusura delle operazioni demaniali e, ancora, si ab-
bassano da 12 mesi a 6 mesi, sempre per i Comuni,
una volta ricevuta la comunicazione da parte dell’ufficio
Regionale del nominaࢢvo del perito, i tempi per acce�are
la nomina e impegnarsi ad adempiere e rispe�are gli
impegni. Sarà introdo�o il reddito dominicale riferito alla
qualità pascolo più elevata come criterio univoco per la
determinazione del canone di affrancazione dei livelli.

I Comuni avranno l’obbligo di adozione e di adegua-
mento alla disciplina in materia di gesࢢone degli usi
civici. Sarà isࢢtuita una consulta composta da esperࢢ
designaࢢ dalle organizzazioni agricole, dagli ordini e colle-
gi professionali, dall’ANCI a supporto dei lavori dell’ufficio.

[2]

[3]

[4]
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1.5.14 BRAIA: DOPO 16 ANNI NUOVO COR-
SO ALLA GESTIONE DEGLI USI CIVICI
(2016-05-16 18:12) - caterina

“Dopo 16 anni, abroghiamo la inefficace L.R. n.57/2000 re-
laࢢva agli usi civici e con una nuova legge riformiamo loro
gesࢢone garantendo finalmente ai comuni, agli agricolto-
ri, ai ci�adini, ai tecnici benefici concreࢢ e la possibilità di
incrementare aࢰvità economiche nelle zone rurali.”

“Abbiamo recepito le istanze di modificare la legislazio-
ne esistente che non ha prodo�o nessun importante
risultato - dichiara l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia – sugli usi civici, abbiamo preso un
impegno forte e, dopo meno di 12 mesi di lavoro insie-
me ai componenࢢ del tavolo tecnico cosࢢtuito, siamo
riusciࢢ a mantenerlo con un approccio collaboraࢢvo e
condiviso delle parࢢ coinvolte, approvando in Giunta un
testo normaࢢvo che rivoluziona la materia, che riduce
i tempi e le procedure, che introduce la tecnologia e
l’informaࢢzzazione della gesࢢone e che procura vantaggi
evidenࢢ e benefici per l’intera colleࢰvità.

[1]

Lo snellimento concreto nella gesࢢone amministraࢢva
del territorio regionale avrà un impa�o su tuࢰ e 131
i comuni lucani interessaࢢ. E’ impensabile, infaࢰ, che
dal 2009 (ulࢢmo regolamento sugli usi civici so�oscri�o)
solo 24 comuni abbiano so�oscri�o la convenzione
per la nomina dei periࢢ e di quesࢢ solo 8 abbiano poi
consegnato la perizia. Il comitato tecnico usi civici è
stato ricostruito solo a luglio del 2015 e, ad oggi, solo
una perizia è stata vagliata dal comitato a fine aprile 2016.

E’ arrivato il momento di dare un nuovo corso alla
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gesࢢone degli usi civici in Basilicata, temaࢢca che im-
pa�a più di 110Mila e�ari di territorio e coinvolge più
di 10mila aziende. Agricoltori e ci�adini risolvono con
questa nuova norma problemi storici, potendo anche
diventare proprietari condonando gli abusi realizzaࢢ. I
Comuni possono implementare le entrate finanziarie,
si sviluppano opportunità professionali per tecnici e
periࢢ e, sopra�u�o, - conclude l’Assessore Luca Braia
- l’intero territorio regionale con il riordino dei demani
civici avrà gli strumenࢢ per completare i regolamenࢢ
urbanisࢢci e risolvere tu�e quelle situazioni in cui l’origi-
naria desࢢnazione agro-silvo-pastorale dei terreni risulta
irrimediabilmente compromessa. Entro il 2017 la Regione
Basilicata dovrà, pertanto, poter incrementare le risorse
economiche oggi disponibili, uࢢli ad avviare il processo
e che dovranno essere adeguate per a�uare la nuova
normaࢢva.”

[2]

[3]

1.

2.

3.
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1.5.15 BRAIA: SBLOCCATI 13 MEURO DI PA-
GAMENTI PER LA BASILICATA DA AGEA
(2016-05-18 15:09) - caterina

AGR “Più di 13 milioni di euro sbloccaࢢ per la Basilicata
di cui circa il 32 % desࢢnate ad enࢢ pubblici, saldate
circa 274 istru�orie. Abbiamo ricevuto l’ufficialità del
pagamento da parte dell’organismo pagatore Agea per le
domande relaࢢve alle misure del Psr Basilicata 2007-2013
chiuse entro il 31 dicembre 2015.”

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali Luca Braia.

“Si avvia finalmente verso la regolarità il flusso dei
pagamenࢢ Agea con il decreto n. 11 che comprende
erogazioni per la Basilicata per un totale di 13,04 Meuro,
di cui più di 5,9 Meuro relaࢢvi ad invesࢢmenࢢ realizzaࢢ
nella modernizzazione delle aziende agricole (ex misura
121), 3,3 Meuro alle infrastru�ure rurali realizzate da
Enࢢ Pubblici (ex misura 125), 1,6 Meuro a progeࢰ di
trasformazione di prodoࢰ agricolo-forestali (ex misura
123), 655mila euro al saldo dei progeࢰ di cooperazione
e ricerca (ex misura 124), 428mila a progeࢰ Gal, quasi
tuࢰ desࢢnaࢢ a beneficiari pubblici (ex Asse IV), 164mila
a progeࢰ privaࢢ in ambito della diversificazione del
reddito agricolo (ex misura 311) e, infine, circa 735mila
euro riguardano progeࢰ delle ex misure 122, 126, 133,
223, 227 e 214.

Questo primo sblocco da parte di Agea per la nostra
regione – so�olinea Braia - è fru�o anche dell’aࢰvità
determinata di pressione poliࢢca nelle sedi isࢢtuzionali e
di sollecitazione, monitoraggio e controllo che abbiamo
portato avanࢢ insieme agli uffici del Diparࢢmento. Va
recuperata efficienza ed efficacia sul gravoso problema
dei ritardi dei pagamenࢢ, unitamente alla necessaria e im-
prorogabile riorganizzazione funzionale della stessa Agea.

Conࢢnueremo mantenere alta l’a�enzione sul tema
- conclude l’assessore Luca Braia - con una azione di
monitoraggio quoࢢdiana per tu�o quanto ancora in
a�esa di saldo relaࢢvamente alle ulࢢme istru�orie il cui
pagamento è ancora sospeso, per evitare che la nuova
programmazione del Psr Basilicata 2014-2020 parta con
questo handicap”.

Bas 05
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1.5.16 BRAIA: LOGOTIPO OLIO LUCANO E NUOVA
FASE PER L’OLIVICOLTURA (2016-05-19 15:13)
- caterina

AGR “Con la chiusura dei lavori della Commissione di
Valutazione e la designazione del vincitore - comunica
l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia
- del Concorso di idee per la proge�azione del logoࢢpo
“olio lucano”, a cui ben 447 partecipanࢢ da tu�e le
regioni d’Italia e anche dall’estero hanno inviato le loro
proposte grafiche, siamo finalmente arrivaࢢ a compiere
un passaggio fondamentale nel percorso verso il marchio
colleࢰvo e possiamo dare avvio alla nuova fase finalizzata
all’o�enimento della cerࢢficazione Igp.

[1]

Un percorso avviato dal tavolo di se�ore, previsto dal-
la Regione Basilicata a�raverso la legge regionale n.
24/2015 per la tutela, la valorizzazione e la promozione
dell’olivicoltura lucana, che ha deciso di proseguire
nella direzione del marchio affidando quindi all’Alsia la
gesࢢone dell’iter concorsuale che si è oggi concluso con
la pubblicazione della graduatoria.

Presenteremo a breve il logoࢢpo “Olio lucano” vinci-
tore del concorso di idee alla stampa e al Consorzio dei
Produ�ori Olivicoli lucani, di imminente cosࢢtuzione,
a cui sarà poi ceduto e che potrà essere uࢢlizzato dai
produ�ori che rispe�eranno il disciplinare. L’obieࢰvo
da perseguire a breve - conclude l’Assessore Luca Braia
- è quello di poter presentare la Basilicata dell’olio con
un marchio unico nelle manifestazioni fierisࢢche e nelle
aࢰvità di comunicazione e di lavorare al markeࢢng e alla
commercializzazione di prodoࢰ che possano raccontare
il nostro territorio in maniera sempre più riconoscibile e
idenࢢtaria. Una prima occasione di parlare della qualità
dell’olio di Basilicata sarà il focus parࢢcolare dedicato agli
oli lucani segnalaࢢ nella Guida agli Extravergini 2016 di

Slow Food Editore, sabato 21 maggio a Matera nel cor-
so della iniziaࢢva nazionale di presentazione della stessa.”

Bas 05
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1.5.17 BRAIA: GUIDA AGLI EXTRAVERGINI 2016
DI SLOWFOOD A MATERA (2016-05-20 15:47)
- caterina

AGR “Rifle�ori puntaࢢ sull’olio extravergine d’oliva non
solo lucano domani a Matera. Con il Diparࢢmento Poli-
cheࢢ agricole e forestali ci siamo fortemente adoperaࢢ
per portare in Basilicata ed ospitare l’iniziaࢢva nazionale
di presentazione della guida agli Extravergini 2016 di
SlowFood Editore, nella quale saranno premiaࢢ i produt-
tori di tu�a Italia che si sono parࢢcolarmente disࢢnࢢ
per impegno nella difesa della qualità, rispe�o dei valori
ambientali e territoriali.”

Lo comunica l’assessore Luca Braia.

“Questa importante vetrina dell’olio extravergine d’Oliva
nazionale sarà occasione per la Basilicata di presentare
una panoramica della situazione olivicola e olearia re-
gionale, anche alla luce della legge regionale di tutela,
valorizzazione e promozione del se�ore. Nel so�olineare
le peculiarità delle nostre produzioni, faremo il punto sul
percorso intrapreso del marchio colleࢰvo per il quale è
stato designato il logoࢢpo vincitore del concorso di idee
che sarà presentato a breve che apre la nuova fase finaliz-
zata alla aggregazione dei produ�ori e alla cerࢢficazione
della qualità del nostro olio. I protagonisࢢ della nostra
olivicoltura, frantoiani, olivicoltori, anziani potatori ma
anche giovani imprenditori avranno modo, durante la
giornata, di tesࢢmoniare e raccontare le ragioni della
scelta di un legame così stre�o alla terra di Basilicata
davanࢢ a un pubblico nazionale. La cornice del centro
storico di Matera - conclude l’assessore Luca Braia - ospi-
terà i migliori produ�ori oleari in uno scambio reciproco
che si svolgerà nello scenario straordinario dei Sassi dove
saranno mostrate e degustate le numerose varietà del-
l’olioextravergine lucane e italiane premiate nella Guida.”

La presentazione della guida agli Extravergini 2016
terrà domani presso l’Auditorium di Piazza del Sedile
a parࢢre dalle 10.30. La guida di SlowFood raccoglie
quest’anno 745 aziende e 1075 oli di qualità. Durante la
manifestazione – spiega il Diparࢢmento Poliࢢche agricole
- saranno assegnaࢢ riconoscimenࢢ alle aziende olivicole
che meglio interpretano i valori organoleࢰci, territoriali e
ambientali in sintonia con la filosofia SlowFood, la qualità
capace di emozionare in relazione a culࢢvar di origine
e territori di provenienza, o�enuta con praࢢche agro-
nomiche sostenibili e dal buon rapporto qualità/prezzo
inteso su base regionale, l’eccellente qualità degli oli per

pregio organoleࢰco, aderenza al territorio, e alle culࢢvar
autoctone.

Significaࢢva sarà la presenza dei produ�ori lucani al-
l’iniziaࢢva che prevede la partecipazione di oltre 60
aziende olearie da tu�a Italia. Il produ�ore lucano Val-
luzzi riceverà un riconoscimento per la categoria Grande
Olio.

L’evento sostenuto dal Diparࢢmento Poliࢢche agrico-
le e forestali della Regione Basilicata e patrocinato dal
Comune di Matera, vedrà la presenza del Sindaco di
Matera, Raffaello de Ruggieri, di Gaetano Pascale, pre-
sidente di SlowFood Italia e sarà moderato da Diego
Soracco, coordinatore della guida extravergini di Slow-
Food Editore. Interverranno, tra gli altri, Giovanni Oliva,
dire�ore generale del Diparࢢmento Poliࢢche agricole
della Regione Basilicata, Stefania D’Alessandro e Giovanni
Lacertosa del Panel regionale e l’assessore regionale Luca
Braia.
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1.5.18 BRAIA: CALENDARIO VENATORIO, GOVER-
NANCE CACCIA E EMERGENZA CINGHIALI
(2016-05-21 09:13) - caterina

AGR Condivisione del calendario venatorio, nuove mo-
dalità di governo della caccia e una discussione sulla
quesࢢone cinghiali alla luce dei daࢢ pubblicaࢢ dall’os-
servatorio regionale. Quesࢢ i temi affrontaࢢ con le
associazioni venatorie e con i cinque Ambiࢢ Territoriali
di Caccia nei due incontri che si sono tenuࢢ ieri presso il
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali.

Lo rende noto l’Assessore Luca Braia.

[1]

[2]

[3]

“Un pomeriggio di lavoro per raccogliere le istanze
e le criࢢcità che il nuovo calendario venatorio dovrà
tenere in considerazione relaࢢvamente ad eventuali
anࢢcipi e posࢢcipi correlaࢢ ad alcune specie e per la
programmazione delle aࢰvità del comparto caccia. La
bozza del calendario venatorio proposta dall’ufficio
guidato dal Dirigente Giuseppe Eligiato, è stata condivisa
con le associazioni venatorie e con i cinque ATC delle
due provincie che provvederanno eventualmente ad
emendare ed ulteriormente integrare entro la prossima
seࢰmana in modo da procedere con gli adempimenࢢ
successivi. Conࢢnuiamo nella direzione di una nuova
modalità di gesࢢone concertata del governo della caccia
nella nostra regione, la cui competenza viene trasferita
al Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali nel luglio
2015 e che sin da subito ha affrontato anche la quesࢢone
cinghiali e avviato intervenࢢ sul tema dei danni da fauna
selvaࢢca come mai prima eseguiࢢ ed a prescindere dai
daࢢ allarmanࢢ dichiaraࢢ dell’osservatorio solo qualche
giorno fa.

Oggi la sensibilità sul tema della comunità lucana in-
sieme ai daࢢ che ipoࢢzzano una popolazione di cinghiali
a cui il nostro territorio non può far fronte, ci consegnano
l’obbligo ad operare per la sostenibilità ambientale da
un lato e ad agire per l’incolumità pubblica dall’altro
oltre che a difesa degli agricoltori che pagano oltremodo
questa situazione.

I daࢢ del censimento degli ungulaࢢ 2015 pubblicaࢢ
dall’Osservatorio Regionale, dal 2007 (anno di cosࢢtuzio-
ne) sono per la prima volta relaࢢvi all’intero territorio
regionale e non alle sole aree prote�e e rispe�o alla pub-
blicazione del 2014 uࢢlizzano altri parametri e un diverso
metodo di indagine per il rilevamento. L’osservatorio, che
integreremo con ulteriori figure tecniche e scienࢢfiche,
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ci resࢢtuisce oggi una sࢢma staࢢsࢢca di popolazione di
cinghiali presenࢢ in Basilicata che induce a pensare alla
presenza di una vera e propria emergenza per la quale,
con senso di responsabilità, valuteremo l’opportunità
di chiedere deroghe al Governo ed alla Prefe�ura per
aࢰvare tuࢰ gli strumenࢢ idonei a garanࢢre in primis la
pubblica sicurezza.

Al ne�o di quesࢢ daࢢ, il Diparࢢmento Agricoltura -
conclude l’Assessore Luca Braia - ha messo già in campo
agli ulࢢmi mesi del 2015 azioni importanࢢ quali la gior-
nata aggiunࢢva di caccia nel periodo venatorio relaࢢvo
al cinghiale, l’avvio del selecontrollo e dell’abbaࢰmento
seleࢰvo nelle aree prote�e che dovrà essere sempre più
incisivo nel prossimo futuro. Sopra�u�o, con la recente
l’approvazione del nuovo disciplinare per il prelievo
controllato dei cinghiali che è ora possibile effe�uare
tu�o l’anno, oltre il periodo di vigenza del calendario
venatorio, si vedranno i primi effeࢰ già a parࢢre dai
prossimi mesi. Intervenࢢ grazie ai quali già nel 2015
abbiamo visto raddoppiare (circa 7800) , ad esempio, il
numero di capi abba�uࢢ rispe�o al 2014 (circa 3700).”

1.

2.

3.

1.5.19 Intervista su Radio Tour Basilicata
(2016-05-23 13:18) - caterina

IFRAME: [1]h�ps://w.soundcloud.com/player/?url=h�ps
%3A//api.soundcloud.com/tracks/265466787 &auto
_play=false &hide _related=false &show _commen-
ts=true &show _user=true &show _reposts=false
&visual=true

1.
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1.5.20 BRAIA: LA BASILICATA AGROALIMEN-
TARE PROTAGONISTA DI MASTERCHEF
(2016-05-25 17:53) - caterina

“La ci�à dei Sassi ha accolto la produzione con grande
calore e curiosità”

“La ci�à dei Sassi ha accolto la produzione con grande
calore e curiosità”.
Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia.

Matera sarà protagonista di una delle prove esterne
che vedremo nella sesta stagione di MasterChef Italia,
il cooking show in onda su Sky Uno. La ci�à ha accolto
la produzione Endemol Shine Italy – che realizza il pro-
gramma per Sky Italia - e in parࢢcolare il Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali della Regione Basilicata, il
Comune di Matera, la Lucana film commission e l’Unione
cuochi lucani hanno reso possibili le riprese.

“Abbiamo saputo cogliere la grande opportunità me-
diaࢢca - prosegue l’assessore Luca Braia - me�endo
anche a disposizione la migliore qualità delle produzioni
agroalimentari lucane per conࢢnuare nella direzione in-
trapresa che è quella di comunicare, narrare, valorizzare
al meglio la Basilicata che si presenta agli occhi dei media
come sistema unico di regione da visitare per la sua bellez-
za ma sopra�u�o da assaggiare, da bere e da gustare per
la qualità dei suoi prodoࢰ. E le dichiarazioni degli stessi
chef lo tesࢢmoniano e ci sࢢmolano a fare sempre meglio.”

[1]

[2]

[3]

“Siamo arrivaࢢ a Matera e siamo staࢢ accolࢢ da tanࢢssi-
ma gente”, ha dichiarato Carlo Cracco.

Joe Basࢢanic, per la prima volta a Matera, della ci�à
ha de�o: “Deve essere un bell’impegno vivere a Ma-
tera, una ci�à quasi come Venezia per la parࢢcolarità
e la bellezza, quasi una favola fuori dalla realtà”. Si è
poi espresso sulla cucina lucana: “Ho avuto modo di
mangiare lucano l’altra sera. Quella della Basilicata è una
grande cucina molto legata alla tradizione e ai prodoࢰ
del territorio. Ho avuto modo di assaggiare olio e vino
spe�acolari, la tradizionale cialledda, la salsiccia. Una
cucina che definirei bellissima, molto buona e molto
ricca: una cucina tosta, possiamo dire.”

Non era la prima volta a Matera per Bruno Barbieri
che ha dichiarato: “Matera è una ci�à che mi ha ospitato
molte volte, ho collaborato anche con una importante
azienda della Basilicata. Mi piace molto la ci�à, è straor-
dinaria e bellissima, un vero pezzo di storia dell’Italia
molto importante”. Anche Barbieri si è poi espresso sulla
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cucina lucana che ha avuto modo di assaggiare più volte:
“E’ una cucina che mi piace molto, una cucina che ha
un gusto molto intenso, molto forte, molto concentrato,
molto di spessore e quindi è una cucina che secondo me
va poco contaminata e va lasciata e mangiata come viene
proposta. In Basilicata vale la qualità del prodo�o, vale il
cibo, vale tu�o quello che c’è dentro la storia che il cibo
racconta di questo territorio”.

Anche per Antonino Cannavacciuolo, invece, prima
visita nella ci�à dei Sassi. “Sicuramente un posto incante-
vole - ha dichiarato lo chef - dove traspare la tradizione.
Un luogo dove venire a vivere quando si decide di stacca-
re tu�o e riposare. L’accoglienza a Matera come in tu�o
il sud è sempre calorosa. Il calore della gente, la bellezza
dei Sassi, case che sono cara�erisࢢche e rappresentano
sia Matera che il sud Italia. Del cibo lucano poi ne penso
un gran bene, una cucina di grande tradizione. Ho parࢢ-
colarmente gradito le variazioni lucane dei piaࢰ a base
di agnello, ad esempio gli involࢢni con le interiora, gnum-
marieddi come li chiamate. La pasta secca arࢢgianale, il
vostro salame ,picoࢢ il pezzente, oࢰmo il vino aglianico.
Consiglio una visita in Basilicata e consiglio ai lucani di
fare sempre meglio per la loro terra.”

“La produzione di Masterchef - ha dichiarato ancora
l’assessore Luca Braia - ha deciso di puntare su Matera,
ci�à simbolo della panificazione in Italia oltre che desi-
gnata capitale europea della cultura del 2019 per la prima
esterna della sesta stagione della popolarissima trasmis-
sione di cucina trasmessa da Sky. E’ per la Basilicata tu�a
moࢢvo di grande soddisfazione essere protagonista non
solo con gli splendidi scenari dei Sassi ma anche con la
nostra tradizione enogastronomica e con i nostri prodoࢰ
agroalimentari. Ogni evento mediaࢢco che si svolge in
Basilicata deve diventare il nostro evento. Dobbiamo
provare a fare sempre il massimo per mostrare il meglio
della nostra straordinaria Basilicata conࢢnuando ad
invitare, organizzare, coordinare, supportare, sostenere,
accogliere ogni vetrina mediaࢢca nazionale ed interna-
zionale che ci aiuta a tenere i rifle�ori puntaࢢ su questa
straordinaria terra da visitare e gustare”.

1.
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1.5.21 BRAIA: RIPRENDE PROGRAMMA DELLA
PODOLICA LUCANA IN TRANSUMANZA
(2016-05-26 10:19) - caterina

Primo appuntamento delle numerose iniziaࢢve che rien-
trano nell’aࢰvità di promozione e divulgazione delle tra-
dizioni rurali del Diparࢢmento poliࢢche agricole e forestali
della Regione Basilicata

AGR Dall’agro di Tursi prendono il via gli appuntamenࢢ
con la transumanza dei bovini podolici lucani verso le
zone alte di montagna.

Lo comunica il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e fo-
restali della Regione Basilicata.

Alle qua�ro del maࢰno di sabato 28 maggio dall’a-
gro di Tursi parࢢranno, in transumanza verso le alte
zone di montagna le due mandrie podoliche di Giuseppe
Antonio Diotaiuࢢ e Francesco Pecorelli. La desࢢnazio-
ne sono i pascoli che circondano lo splendido Lago
Laudemio. Le mandrie concluderanno il percorso nella
maࢰnata di lunedì 30 maggio. L’iࢢnerario della transu-
manza, dopo la prima sosta al ponte Ba�aglia presso il
bivio di Santarcangelo – Roccanova, prevede le seguenࢢ
tappe: Carbone-Castelsaraceno (verso mezzogiorno ci
sarà la sosta) - Fardella - Lauria – Sirino, per giungere
al Lago Laudemio. Qui gli animali con l’a�enta cura e
sorveglianza degli esperࢢ allevatori Diotaiuࢢ e Pecorella
passeranno la stagione esࢢva rimanendo al pascolo
sino a fine novembre quando faranno ritorno nelle
zone di pianura. Durante tu�a la giornata di lunedì
30 gli animali potranno essere osservaࢢ da vicino da
scolaresche, turisࢢ e/o curiosi che potranno chiedere agli
allevatori tu�e le informazioni che vorranno sugli animali.

Questo è il primo appuntamento delle numerose
iniziaࢢve che rientrano nell’aࢰvità di promozione e divul-
gazione delle tradizioni rurali del Diparࢢmento poliࢢche
agricole e forestali della Regione Basilicata che, dopo il
successo del cartellone “Transumanࢢ per Expo” del 2015,
prevede nel 2016 una decina di appuntamenࢢ dedicaࢢ
alla transumanza dei bovini podolici nelle più suggesࢢve
zone naturalisࢢche della Basilicata.

“La transumanza, con lo spostamento delle mandrie
dai luoghi di pianura alla montagna fra la primavera e
l’autunno e, viceversa, tra i mesi freddi e quelli caldi, nella

nostra regione - dichiara l’assessore Luca Braia - è un mo-
mento straordinario di conoscenza di quelle che erano e
sono ancora le usanze e tradizioni della pastorizia lucana,
apprezzato dai ci�adini lucani dei comuni interessaࢢ
dal passaggio e dai tanࢢssimi turisࢢ rurali e interessaࢢ
che giungono in Basilicata proprio per partecipare a
questa straordinaria tradizione. Grazie alle ulࢢme piogge
che hanno consenࢢto la rinascita di erba fresca (unica
alimentazione delle vacche podoliche lucane) gli sposta-
menࢢ quest’anno si potrebbero protrarre fino al mese di
luglio e avremo modo, come Diparࢢmento agricoltura, di
organizzare e programmare diverse occasioni di incontro.

Ogni anno in Basilicata migliaia di animali guidaࢢ dai
nostri allevatori percorrono gli anࢢchi tra�uri alla ricerca
di pascoli con buona disponibilità foraggiera per poi
produrre il la�e, l’oࢰmo caciocavallo podolico lucano e
la squisita cara�erisࢢca carne.

I tra�uri lucani – conclude Braia - rientrano nel pro-
gramma di valorizzazione dell’inesࢢmabile patrimonio
paesaggisࢢco regionale, nel tempo mantenuto inalterato.
Un patrimonio che nella storia ha rappresentato una via
di transito per mandrie e greggi e un valido mezzo di
comunicazione tra i popoli e conoscenza culturale del
territorio.”

Nei prossimi giorni il Diparࢢmento poliࢢche agricole
fornirà le informazioni circa lo spostamento delle altre
mandrie in transumanza.

Per Info: agromktg@regione.basilicata.it – tel.
0835/284299-4200-4254 oppure 0971/668686.

Bas 05

©2017 www.lucabraia.it 125



BlogBook 1.5. MAGGIO

1.5.22 BRAIA: COSTITUITO TAVOLO PER IL RI-
LANCIO DELLA ZOOTECNIA LUCANA
(2016-05-27 11:02) - caterina

“Emerge dal confronto la necessità di cosࢢtuire e soste-
nere la filiera del la�e lucano dalla produzione fino alla
trasformazione e vendita del fresco e dei prodoࢰ caseari
trasformaࢢ”

AGR Zootecnia da la�e, produzione cerࢢficata e controlla-
ta, tutela del comparto, valorizzazione del prodo�o la�e
e dei prodoࢰ della sua trasformazione, filiera, marchio
colleࢰvo lucano dei prodoࢰ caseari e cosࢢtuzione di
un tavolo tecnico permanente. Quesࢢ i temi affrontaࢢ
nell’incontro tenutosi presso il Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali con gli a�ori del se�ore zootecnia
da la�e di Basilicata e le associazioni di categoria alla
presenza dell’assessore Luca Braia.

[1]

“Ho fortemente voluto convocare il cosidde�o tavolo
la�e - dichiara l’assessore Luca Braia - per discutere
delle istanze e delle criࢢcità del se�ore, anche alla luce
delle emergenze regionali e nazionali riguardanࢢ ad
esempio il prezzo del la�e, e fare il punto insieme alle
parࢢ coinvolte in modo da riparࢢre con una poliࢢca di
governance condivisa e collaboraࢢva, oltre che avviare
dei ragionamenࢢ complessivi sulla filiera del la�e alla
luce dei Bandi del Psr Basilicata 2014-2020 di prossima
pubblicazione”.

“Emerge dal confronto – so�olinea Braia - la necessi-
tà di cosࢢtuire e sostenere la filiera del la�e lucano dalla
produzione fino alla trasformazione e vendita del fresco e

dei prodoࢰ caseari trasformaࢢ. Gli strumenࢢ di sostegno
saranno messi in campo a�raverso la nuova programma-
zione. Il marchio colleࢰvo lucano che renda sul mercato
riconoscibile per qualità e provenienza cerࢢficata il nostro
la�e e/o i prodoࢰ da esso derivaࢢ con un disciplinare che
impegni ad uࢢlizzare solo materie prime del territorio,
l’eࢢche�atura, le azioni di valorizzazione e markeࢢng, la
riorganizzazione del mercato, la distribuzione, il la�e di
qualità raccolto dal grande player nazionale a cui va il 33
% della produzione lucana, insieme a poliࢢche regionali
che vadano nella direzione della riduzione dei cosࢢ di
produzione per allevatori e trasformatori e la possibilità
di aࢰvare anche le misure per il benessere animale
sono solo alcune delle istanze per le quali si conࢢnuerà a
lavorare insieme cominciando con l’isࢢtuzione del tavolo
tecnico permanente che proverà a costruire la traccia di
lavoro, con a�eggiamento collaboraࢢvo e proposiࢢvo,
che possa rispondere alle esigenze del se�ore della
zootecnia da la�e lucano. Il tavolo cosࢢtuito - conclude
l’assessore Luca Braia - si è dato come primo obieࢰvo di
definire un documento entro fine giugno che rappresen-
terà una roadmap di lavoro in cui saranno definite priorità
ed azioni da me�ere in campo per cercare le possibili
soluzioni efficaci ad alleviare la crisi del comparto”.
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1.5.23 AMPIA ALLEANZA CONTRO CAPORALA-
TO: FIRMATO PROTOCOLLO AL VIMINALE
(2016-05-27 16:52) - caterina

Per la Regione Basilicata il documento è stato so�oscri�o
dall’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia,
delegato dal Presidente della Giunta Marcello Pi�ella

Questa maࢰna é stato firmato a Roma il protocollo speri-
mentale contro il caporalato e lo sfru�amento lavoraࢢvo
in agricoltura definito tra i ministri dell’Interno Angelino
Alfano, del Lavoro e delle Poliࢢche Sociali Giuliano Poleࢰ
e delle Poliࢢche Agricole Alimentari e Forestali Maurizio
Marࢢna, cinque regioni del sud, le parࢢ sociali e le
organizzazioni del terzo se�ore.

Per la Regione Basilicata il protocollo è stato so�o-
scri�o dall’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia, delegato dal Presidente della Giunta Marcello
Pi�ella.

[1]

Si tra�a di un documento importante che raccoglie molte
delle proposte e delle praࢢche arࢢcolate e a�uate dalla
nostra Regione che ha tracciato la strada, ed in parࢢco-
lare dall’Organismo di coordinamento per le poliࢢche
dell’immigrazione della Regione Basilicata, e che vede,
per la prima negli ulࢢmi anni, un impegno preciso del
Governo, dell’Ispe�orato Nazionale del Lavoro, delle
Regioni Basilicata, Calabria, Campania, Piemonte, Puglia
e Sicilia, con le organizzazioni sindacali CGIL, CISL e UIL,
le associazioni di categoria Coldireࢰ, Confagricoltura e
CNA, Caritas, Libera e Croce Rossa Italiana.

L’intesa ha come finalità principale il sostegno ed il
rafforzamento degli intervenࢢ di contrasto al caporalato

e allo sfru�amento su tu�o il territorio nazionale, in
parࢢcolare a parࢢre dai territori di Bari, Caserta, Foggia,
Lecce, Potenza, Ragusa e Reggio Calabria.

“Il lungo lavoro di preparazione dell’intesa - ha dichiarato
il Presidente della Giunta Marcello Pi�ella - ha definito
un quadro operaࢢvo e programmaࢢco che coniuga acco-
glienza, rispe�o dei diriࢰ umani e dignità del lavoro, in
parࢢcolare dei migranࢢ, da troppo tempo calpestaࢢ dalle
organizzazioni del caporalato, ormai vere organizzazioni
criminali, e dalle inadempienze contra�uali. Il contributo
fornito dalla Regione Basilicata e dalla Caritas nazionale
alla definizione degli intervenࢢ nazionali e del protocollo
sperimentale è stato decisivo.”

“Oggi si sancisce lo stare insieme - ha so�olineato a
sua volta l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia - e una grande e forte alleanza contro il capo-
ralato provando ad andare anche oltre le leggi esistenࢢ e
di prossima approvazione. La firma del protocollo segna
una tappa importante e riconosce la bontà delle iniziaࢢve
già messe in campo dalla Regione Basilicata, da tempo
in prima fila in Italia per l’accoglienza dei migranࢢ e nella
implementazione di azioni uࢢli a far vivere condizioni
dignitose di vita e di lavoro a questa manodopera fon-
damentale per le nostre produzioni agricole, urgenza
che oggi più che mai deve instradarsi verso una corre�a
governance di comunità con l’obieࢰvo di spezzare la
relazione spesso pericolosa tra bisogno e criminalità.

Rappresentare la Regione Basilicata per la firma del
protocollo di cui siamo staࢢ protagonisࢢ nella redazione
è importante moࢢvo di orgoglio ma ci consegna una
grande responsabilità per proseguire e migliorare le
azioni intraprese che oggi potranno vivere una dimen-
sione territoriale molto ampia, un sostegno economico
ed una rete isࢢtuzionale di livello nazionale e governaࢢvo.

La legge per la lo�a al caporalato è all’esame del Senato e
occorre arrivare in tempi brevi alla sua approvazione così
come quella regionale che dobbiamo licenziare presto
in consiglio. Una ba�aglia nella quale l’agricoltura sana
deve essere in prima linea per la legalità potendo contare
su strumenࢢ incenࢢvanࢢ e convenienࢢ contro quella
speculaࢢva che alimenta spesso circuiࢢ malavitosi. E’
auspicabile anche che il parlamento approvi rapidamente
il DDL del governo che estende al caporalato le norme
anࢢmafia. Il protocollo per la prima volta esprime una
linea unitaria di azione e fornisce strumenࢢ per affron-
tare questa piaga insieme a quella dei centri abusivi che
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danneggia gravemente lavoratori, imprese e l’immagine
del paese e dell’agricoltura.

Grazie al Protocollo sarà possibile consolidare la rete
di tuࢰ i soggeࢰ interessaࢢ, per la messa in campo
di iniziaࢢve e di progeࢰ concreࢢ contro il fenomeno
del caporalato e il miglioramento delle condizioni di
accoglienza dei lavoratori.

Sarà convocata una riunione con le regioni Puglia e
Calabria, coinvolgendo anche gli assessoraࢢ competenࢢ,
per la definizione di un piano trasporࢢ per i lavoratori
stagionali dell’area metaponࢢna, dove nel 2015 sono
staࢢ assunࢢ 35mila lavoratori di cui 15mila migranࢢ.”

“Dobbiamo superare la cultura della tolleranza verso
il caporalato e la intermediazione illegale di manodopera
- ha dichiarato Pietro Simoneࢰ del Coordinamento delle
poliࢢche per i migranࢢ della Regione Basilicata - che
alberga in vasࢢ straࢢ della società e delle isࢢtuzioni. Per
a�uare il protocollo occorrerà tu�o il protagonismo delle
forze che si oppongono alla illegalità per il lavoro e la
democrazia in modo da liberare oltre qua�rocentomila
lavoratori, prevalentemente migranࢢ del mezzogiorno di
cui 50mila in Basilicata. Occorre lavorare da subito per
l’a�uazione del protocollo a parࢢre dalla bonifica e messa
in sicurezza delle aree abusive di Boreano, tenendo conto
anche dell’avvenuta apertura del centro di accoglienza di
Venosa.”

1.

1.5.24 BRAIA LUNEDÌ A CREMONA PER CON-
VEGNO SU TTIP E AGROALIMENTARE
(2016-05-28 19:32) - caterina

L’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali sarà tra i rela-
tori del Convegno nazionale "Rischi e Opportunità. Impat-
to del TTIP sul mercato agroalimentare, sicurezza e trac-
ciabilità del prodo�o" che si terrà Lunedì 30 Maggio a
Cremona.

AGR "È’ sempre più evidente il ruolo e la considerazione
- dichiara l’Assessore Luca Braia- che la Basilicata sta
acquisendo nei consessi in cui si discute di temaࢢche
rilevanࢢ e di poliࢢche nazionali del comparto agroalimen-
tare anche davanࢢ a platee internazionali come nel caso
del convegno sul TTIP a Cremona a cui sono onorato di
essere stato invitato.

Dopo Expo 2015 e proie�aࢢ verso il 2019 con la ca-
pitale della cultura europea, Matera-Basilicata incrocia
oramai il percorso di crescita culturale ed economica
dell’agricoltura e non solo proprio nel momento in cui
l’Europa e gli USA si cimentano con la discussione, l’ap-
profondimento e l’eventuale varo del TTIP, il tra�ato che
intende regolamentare, tra le altre quesࢢoni, anche l’im-
port e l’export dei prodoࢰ agroalimentari, affrontando
gli imprescindibili temi della sicurezza e della tracciabilità
oltre che del riconoscimento della provenienza del luogo
d’origine, che nel caso dell’Italia e della Basilicata in
parࢢcolare, deve assolutamente anche comprendere
l’idenࢢtà regionale e la garanzia di qualità."

L’evento è promosso da Schult’z Risk Centre in colla-
borazione con la Commissione Europea, con il patrocinio
della Camera di Commercio Americana, della Regione
Lombardia – Agricoltura, della Camera di Commercio
di Cremona, del Comune di Cremona e del Gruppo
24 Ore, ANRA Associazione Nazionale Risk Manager E
Responsabili Assicurazioni.

Durante il Convegno saranno illustraࢢ i principi giuri-
dici del TTIP (da parte della Commissione Europea, della
Camera di Commercio Americana e di docenࢢ di Diri�o
Internazionale), i rischi e le opportunità insite nel tra�ato
e come il Tra�ato inciderà sul mercato agroalimentare
(dal punto di vista della sicurezza alimentare, della trac-
ciabilità del prodo�o, della sicurezza dei consumatori).
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Previsto anche l’intervento del Ministro Marࢢna nel-
la sessione ma�uࢢna. Il programma completo si trova sul
sito dell’iniziaࢢva h�p://evenࢢ.schultzrisk.eu/

bas04

1.5.25 BRAIA: TTIP INACCETTABILE SENZA TUTE-
LA DEL MADE IN ITALY (2016-05-31 19:35)
- caterina

“Senza le tutela del made in Italy a�raverso la valorizzazio-
ne dell’origine dei prodoࢰ agricoli, delle piccole e medie
imprese ed il massimo delle tutele sulla sicurezza alimen-
tare, il pa�o per il comparto agroalimentare è inacce�abi-
le" ha de�o a Cremona l’assessore regionale alle Poliࢢche
agricole"

AGR “E’ uࢢle chiarire la mia posizione per evitare le facili
strumentalizzazioni che la maldestra interpretazione di
una sinteࢢca comunicazione via Twi�er ha generato.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia, relaࢢvamente al suo intervento al
Convegno nazionale "Rischi e Opportunità. Impa�o del
TTIP sul mercato agroalimentare, sicurezza e tracciabilità
del prodo�o" svoltosi lunedì a Cremona.

[1]

“Ritengo che bisogna essere consapevoli - ha de�o Luca
Braia nel suo intervento a Cremona - da una parte delle
peculiarità del nostro contesto ambientale e produࢰvo
che è fa�o di una biodiversità unica al mondo: l’Italia con
7300 specie vegetali commesࢢbili e 58000 specie animali
è la prima in Europa, con 1200 viࢢgni autoctoni ha il
record mondiale rispe�o alla seconda al mondo che è la
Francia che ne ha solo 222, abbiamo, ad esempio, 1000 -ࢢ
pi di mele sulle 1200 esistenࢢ in Europa e 140 piࢢ di grano
duro, dove l’America ne produce solo 6. Dall’altra parte
dobbiamo avere sempre più consapevolezza dell’a�uale
inadeguatezza del sistema italiano ed europeo a cogliere
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quella che potrebbe essere una grande opportunità di
mercato, rappresentata da 820 milioni di ci�adini, ma
che potrebbe rivelarsi un boomerang pazzesco perché
abbiamo il sistema produࢰvo meno organizzato e più
frazionato in Europa. La quesࢢone del TTIP, il Partenaria-
to transatlanࢢco per il commercio e gli invesࢢmenࢢ con
gli Staࢢ Uniࢢ, deve essere affrontata con la totale pro-
fondità, a�enzione, de�aglio, trasparenza, in un dialogo
franco e senza strumentalità economiche e/o ideologiche.

E’ assolutamente necessaria la coerenza della poliࢢca e
delle poliࢢche messe in campo dall’Italia e dall’Europa
nel recente passato ed oggi in corso.

Abbiamo, ad esempio, approvato e firmato con oltre
un milione di persone, in rappresentanza di migliaia di
staࢢ, associazioni, imprese e ci�adini la carta di Milano
che in alcuni punࢢ impegna i governi ad a�uare poliࢢche
a difesa delle biodiversità, della sostenibilità ambientale,
a lo�are contro le contraffazioni e a difendere l’impresa
oltre che a garanࢢre la sana alimentazione e la sicurezza
alimentare come strumento per la salute globale. Tra gli
impegni richiesࢢ ai governi con la Carta di Milano, infaࢰ
c’è lo sviluppo di un sistema di commercio internazionale
aperto basato su regole condivise e non discriminatorio
capace di eliminare le distorsioni che limitano la dispo-
nibilità di cibo, creando le condizioni per la migliore
sicurezza alimentare. Il cibo è patrimonio culturale e va
difeso da contraffazioni e frodi, va prote�o da praࢢche
commerciali scorre�e e ne va valorizzata l’origine.

Il Parlamento Europeo ha varato due anni fa un pia-
no di sviluppo rurale a sostegno dell’agricoltura con 161
miliardi di euro (di cui 100 della CE e 61 dei 28 staࢢ
membri) con circa 118 programmi diversi. In Italia, la
cui dotazione è di 21 miliardi di euro, ci sono 20 piani
regionali che sostengono la praࢢca agricola territoriale
provando a risolvere le criࢢcità ma anche a tutelare e
promuovere la .picitàࢢ

Per essere coerenࢢ e conseguenࢢ, oggi, dobbiamo
lavorare anche e sopra�u�o perché con il TTIP non si
distrugga questo lavoro sulle poliࢢche agricole e sulla
sostenibilità che è stato fa�o e che è ancora in corso.
Lavoro che, per raggiungere gli obieࢰvi previsࢢ, deve
poter trovare strumenࢢ di valorizzazione ovunque e in
ogni modo.

La relazione prodo�o/territorio è un fa�ore cultura-
le economico innanzitu�o e decisivo per la nostra Italia e

per l’Europa tu�a, non solo per la qualità e la quanࢢtà di
mercato legato alla produzione e alla vendita dei prodoࢰ
dell’agroalimentare. La relazione prodo�o/territorio per
l’Italia è un grandissimo a�ra�ore turisࢢco e non solo di
poࢢ enogastronomico ma anche paesaggisࢢco, storico e
culturale in generale.

La qualità del cibo a cui sono stre�amente legaࢢ gli
aspeࢰ della sicurezza ambientale ed alimentare non
sono bara�abili. La produzione agroalimentare in Italia
e in Europa si lega indissolubilmente al desࢢno dell’altro
comparto decisivo per la nostra economia che è il turismo.

Per questo non possiamo rinunciare - ha concluso
così l’intervento l’Assessore Luca Braia - agli aspeࢰ legaࢢ
all’idenࢢtà storico e culturale che a�raverso i prodoࢰ
agroalimentari leghiamo ai desࢢni dei nostri splendidi
paesaggi. E’ imprescindibile per noi.

Il TTIP deve perciò essere una opportunità per tuࢰ
e non solo per qualcuno. Occorre essere informaࢢ sulle
condizioni del tra�ato e approfondire tuࢰ gli aspeࢰ che
riguardano la difesa dell’origine, la sicurezza alimentare e
il principio di precauzione. La più grossa operazione poli-
caࢢ quindi che oggi possiamo fare sul tema è divulgare la
conoscenza perché eliminare i dubbi, quando riguardano
quesࢢoni così impa�anࢢ sulla società e su un mercato
enorme, è un dovere.”

1.
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1.5.26 PITTELLA E BRAIA RICEVONO DELE-
GAZIONE MOVIMENTO RISCATTO
(2016-05-31 19:39) - caterina

Il governo regionale ha dato massima disponibilità per un
nuovo incontro entro 20 giorni

Contribuire a fare emergere la quesࢢone della crisi in
agricoltura come grande quesࢢone nazionale a cui dare
risposte. E’ questo l’obieࢰvo della delegazione del movi-
mento nazionale “Risca�o” coordinato da Gianni Fabbris
che oggi insieme a una delegazione lucana composta da
amministratori, associazioni, agricoltori è stata ricevuta in
Regione dal presidente Marcello Pi�ella e dall’assessore
al ramo Luca Braia.

Il presidente Pi�ella e l’assessore Braia, conferman-
do l’azione poliࢢca in a�o sempre improntata all’ascolto,
all’inclusività e alla partecipazione, hanno manifestato la
massima disponibilità a incontrare nuovamente il tavolo
entro una venࢢna di giorni.

L’assessore alle Poliࢢche Agricole Luca Braia ha inol-
tre so�olineato come tale modalità di concertazione,
abbia fa�o da sfondo alla costruzione del Psr Basilicata
2014-2020. “Siamo convinࢢ – ha de�o Braia - che per
governare processi decisionali, si debba innanzitu�o
parࢢre dal basso, ascoltando in primis le associazioni di
categoria del comparto e tuࢰ coloro che vogliono farsi
interpreࢢ proposiࢢvi delle istanze dei direࢰ interessaࢢ
e quindi degli agricoltori, per rendere tu�e le iniziaࢢve
più adeguate possibili ai bisogni e alle criࢢcità del se�ore.”

[1]

Al Presidente e all’Assessore sono state presentate le

richieste più urgenࢢ, per il movimento Risca�o, da cui
l’agricoltura deve riparࢢre: cambiare approccio sulla crisi
agricola investendo Regioni, Governo e Parlamento per
giungere ad una Conferenza agraria nazionale, ragio-
nare sul quadro legislaࢢvo di se�ore fermo, arginare
il paradosso del paese in cui si perdono gli agricoltori
nonostante le esportazioni siano in crescita, affrontare
le quesࢢoni relaࢢve alle aziende agricole che chiudono,
ai reddiࢢ che crollano e quelle relaࢢve alla sicurezza
alimentare.

Il Movimento ha so�olineato per prima cosa la ne-
cessità di un lavoro straordinario per salvare le aziende
in crisi, introducendo nuove regole e controlli sul com-
mercio. La seconda richiesta riguarda misure contro
l’indebitamento con un piano da concordare a livello
europeo con deroghe ai tra�aࢢ. E in ulࢢmo, le garanzie
sulla spesa pubblica per sostenere il reddito e il lavoro,
oltre che la salute e il prezzo per i consumatori.

Alle proposte operaࢢve il Movimento, così come già
avanzato alla Regione Sicilia, ha aggiunto la richiesta alla
Regione di aprire un tavolo di lavoro per verificare la
possibilità che la stessa assuma intervenࢢ straordinari e
richieda al Governo nazionale di intervenire.

Il movimento nazionale a�raverso la campagna “Lo
sciopero della Terra" sta coinvolgendo altre realtà italiane
su una pia�aforma comune da so�oscrivere. La parteci-
pazione alla pia�aforma che me�e al centro le quesࢢoni
del commercio, indebitamento e della spesa pubblica, in
Basilicata ha già o�enuto diverse adesioni.

1.
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1.6 giugno 1.6.1 BRAIA: VENERDÌ PRESENTAZIONE BANDO
LEADER PSR 2014-2020 (2016-06-01 16:23)
- caterina

"Impegno mantenuto, Il bando Misura 19 Leader, sot-
tomisura 19.1, premierà cinque Strategie di sviluppo
locale"

“Manteniamo gli impegni assunࢢ. Con l’approvazione
della Giunta regionale di tu�e le disposizioni a�uaࢢve
della Misura 19 Sostegno allo sviluppo locale Leader (Sltp
- Sviluppo locale di poࢢ partecipaࢢvo) diamo avvio alle
procedure del nuovo iter che aࢰene lo sviluppo locale
Leader per il quale il Psr Basilicata 2014-2020 prevede
una dotazione di circa 37,6 milioni di euro e nell’ambito
del quale i Gal dovranno tornare a svolgere il ruolo di
vere e proprie agenzie di sviluppo.”

Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e fo-
restali Luca Braia.

Qua�rocentomila euro di dotazione finanziaria per il
primo passo in direzione dell’a�uazione della Misura
19, a�raverso l’avviso pubblico della so�omisura 19.1
che sosࢢene le aࢰvità preparatorie per la elaborazione,
la candidatura e la successiva selezione delle cinque (e
non più o�o come nelle precedenࢢ programmazioni)
strategie di sviluppo locale di poࢢ partecipaࢢvo (Sltp)
Leader che interesseranno l’intero territorio regionale.

Novanta giorni per la presentazione delle proposte
che – spiega il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali
della Regione Basilicata - dovranno andare sempre più
nella logica dell’integrazione, della mulࢢse�orialità e
della qualità e dovranno essere coerenࢢ con le strate-
gie di sviluppo regionali. Successivamente ai 30 giorni
che saranno uࢢlizzaࢢ per la selezione delle strategie si
procederà alla cosࢢtuzione dei Gruppi di azione locale
(Gal) nella forma più rappresentaࢢva dei territori di
riferimento e la predisposizione dei Piani di Azione per la
a�uazione delle strategie.

Tuࢰ i de�agli della misura 19 - Sostegno allo svilup-
po locale Leader (Sltp) PSR Basilicata 2014-2020 e
dell’avviso pubblico per la Selezione delle Strategie di
Sviluppo locale di poࢢ partecipaࢢvo (So�omisura 19.1 -
Supporto preparatorio) saranno presentaࢢ in una confe-
renza programmata per venerdì 3 giugno 2016 alle ore
10.00 presso la Sala Inguscio della Regione Basilicata,
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alla quale parteciperanno il presidente Marcello Pi�ella,
l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia, il
Dg Giovanni Oliva, l’Adg Psr Basilicata Vi�orio Restaino, i
dirigenࢢ del Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, i
sindaci e i componenࢢ del tavolo di partenariato.

1.6.2 BRAIA: IMPEGNO RISPETTATO, LUNEDÌ
6 GIUGNO AVVIO CANTIERI FORESTALI
(2016-06-03 12:06) - caterina

L’assessore: "Saranno garanࢢte le giornate di lavoro e le
aࢰvità per i circa 4700 addeࢰ della forestazione e dei
progeࢰ speciali"

“Anche quest’anno, tra le numerose difficoltà economiche
ed organizzaࢢve rese ancor più stringenࢢ dal modificato
quadro di regole comunitarie in relazione all’uࢢlizzo delle
risorse desࢢnato al patrimonio agro-forestale, saranno
garanࢢte - annuncia l’assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia - le giornate di lavoro e le aࢰvità
per i circa 4700 addeࢰ della forestazione e dei progeࢰ
speciali, nel rispe�o degli impegni presi con i lavoratori e
con le organizzazioni sindacali”.

Con la delibera approvata oggi dalla Giunta regiona-
le si è conclusa la fase istru�oria di preparazione ed
approvazione dei progeࢰ, pertanto lunedì 6 giugno po-
tranno parࢢre ufficialmente i canࢢeri relaࢢvi all’annualità
2016, che coinvolgono circa 4300 addeࢰ forestali delle
province di Potenza e Matera e del Proge�o Vie Blu. Nei
prossimi giorni saranno avviaࢢ anche i rimanenࢢ canࢢeri
degli altri progeࢰ speciali.

“L’auspicio - conclude l’assessore Luca Braia - è che
con la riforma del comparto, condizione imprescindibile
per l’uࢢlizzo dei fondi comunitari e per non perpetrare
l’uࢢlizzo infru�uoso di finanza regionale, su cui il confron-
to è in corso nelle sedi isࢢtuzionali e che sarà proposta in
giunta nelle prossime seࢰmane, si possa consenࢢre già
dal prossimo anno una nuova governance che avrà come
principale obieࢰvo la partenza e la realizzazione delle
filiere produࢰve, che possano dare sicurezza economica
al prosieguo futuro della forestazione in Basilicata. Alcuni
elemenࢢ di novità sono staࢢ già introdoࢰ in questa an-
nualità, come quella relaࢢva alla collaborazione aࢰvata
con l’Università della Basilicata per i progeࢰ speciali Vie
Blu, Ivam e Green River”.
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1.6.3 AGRICOLTURA, AL VIA PROGRAMMAZIONE
PER I NUOVI GAL LUCANI (2016-06-03 16:36)
- caterina

Illustrate le nuove strategie di sviluppo locale. Pi�ella:
"E’ tempo di grandi riforme accogliamo insieme la sfi-
da". Braia: "Nuovi modelli di sviluppo locale in una logi-
ca più concorrenziale”. Ben 38 Meuro in campo per realiz-
zare, con cinque proposte, una nuova strategia di svilup-
po del territorio lucano. I primi 400mila euro per il sup-
porto preparatorio alle strategie di sviluppo locale di poࢢ
partecipaࢢvo.

Cinque Gal e non più o�o, che dovranno cosࢢtuirsi in
forma pubblico-privata per realizzare strategie di sviluppo
locale per il prossimo se�ennio. Sono loro i desࢢnatari
della misura Leader 19.1 del Psr 2014-2020, per la quale
sono previste risorse per 38 milioni di euro, presentata
questa maࢰna nella Sala Inguscio della Regione Basili-
cata dal presidente Marcello Pi�ella, dall’assessore alle
Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia, dal dirigente
generale del diparࢢmento Giovanni Oliva e dall’autorità
di Gesࢢone del Psr Feasr Rocco Vi�orio Restaino.

LE SLIDE DELLA [1]PRESENTAZIONE.

IFRAME: [2]//www.slideshare.net/slideshow/embed _co-
de/key/i6FziOMrMv3m4V

[3]PSR BASILICATA 2014-2020 - Presentazione Mis. 19
LEADER from [4]Luca Braia

Il presidente Marcello Pi�ella introducendo le novità
della misura 19.1, il cui bando sarà pubblicato sul prossi-
mo Bur, ha so�olineato le grandi riforme che la Regione
sta operando, a parࢢre da quella sanitaria fino a quella
della forestazione. Rivolgendosi ai sindaci presenࢢ, il
governatore ha rimarcato l’invito a “fare squadra” e “ad
operare sinergicamente per raccogliere le sfide alle quale
tuࢰ siamo chiamaࢢ”. “Anche per ciò che concerne i Gal,
in un tempo in cui le difficoltà economiche sono so�o
gli occhi di tuࢰ – ha de�o ancora Pi�ella - abbiamo
lavorato per poter fare sistema, pensando sopra�u�o
alle aree interne. E’ un tempo complicato in cui la no-
stra iniziaࢢva poliࢢca e programmaࢢca resta sempre
improntata sul rapporto con i territori e la capacità degli

stessi di fare rete e provare a costruire un modello di
governo che possa rappresentare un valore aggiunto.
Dobbiamo essere coesi in questo processo, in una logica
di condivisione, sinergia e contaࢰ con le Amministrazioni
comunali e i corpi intermedi, altrimenࢢ il cambiamento
resterà bloccato”.

“E’ una grande occasione” – ha de�o l’assessore alle
Poliࢢche Agricole Luca Braia. “Sono convinto che sࢢamo
me�endo in campo una modalità anche con una logica
diversa dal passato che è più concorrenziale. Coeren-
temente con la nuova visione di sviluppo rurale, che
deve cara�erizzare la Basilicata, proviamo a sࢢmolare la
realizzazione di strategie che pongano al centro le risorse
naturali come nuovo modello economico per la nostra
regione che vogliamo sempre più verde, sostenibile,
accogliente, innovaࢢva, socialmente evoluta e cultural-
mente moderna con un forte tra�o idenࢢtario. Cinque
nuove strategie di sviluppo locale e non più o�o coerenࢢ
con quelle nazionali delle aree interne che vengono ora
coinvolte, che siano ispirate ai principi inseriࢢ nella carta
di Milano, partendo proprio dalla valorizzazione delle
vocazioni territoriali, per ricostruire una partecipazione
dal basso, provando a cambiare i paradigmi dello svilup-
po. Ambiente, territorio, agricoltura e ruralità saranno
le parole chiave di questa proge�ualità, che dovranno
andare in sinergia anche con Matera 2019, gli altri grandi
a�ra�ori e con le altre programmazioni. Abbiamo voluto
che si creassero governance più solide finanziariamente
(con un importo sࢢmato di 7 Milioni di euro per strategia)
e più performanࢢ a livello organizzaࢢvo per evitare e
superare le criࢢcità del passato. Conࢢnuiamo con forza a
mantenere gli impegni assunࢢ, - ha concluso l’Assessore
Luca Braia - avviando una nuova fase in cui concorrenza e
competenza troveranno sempre più spazio e legiࢰmazio-
ne, convinࢢ che solo così si possano determinare quelle
uࢢli condizioni di contesto che contribuiscano al rilancio
della nostra regione, avviando per tempo la program-
mazione relaࢢva ai Leader, anche rispe�o all’esperienza
maturata nei precedenࢢ periodi. Il nostro auspicio è che i
Gal ritornino a svolgere il ruolo di vere e proprie agenzie
di sviluppo per perme�erci di me�ere anche a sistema
una fruizione del territorio più tecnologica, ed elevare
anche il sistema accoglienza”.

[5]
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Il dirigente generale del Diparࢢmento Giovanni Oliva ha
ringraziato i Gal della passata programmazione. “Una sta-
gione fa�a di luci e ombre – ha de�o – che ci perme�erà
di riparࢢre tenendo presente anche gli errori del passato.
Nei prossimi mesi ci saranno nuove opportunità e nuovi
bandi da quelli per le a�rezzature agricole a quelli per il
miglioramento di vita nelle aree rurali”.

Rocco Restaino autorità di Gesࢢone ha parlato tecni-
camente della misura e delle novità rispe�o al passato.
Mentre è di 38 milioni la dotazione finanziaria dell’avviso,
in campo ci sono 400mila euro per la proge�ualità,
per l’elaborazione delle cinque strategie che dovranno
essere definite in coerenza con le vocazioni e i bisogni
dei territori. Si è inteso privilegiare la selezione delle
strategie di sviluppo locale non predefinendo a priori le
aree e neppure selezionando i Gal già cosࢢtuiࢢ, bensì
aprire una compeࢢzione tra i territori assicurando le
medesime opportunità di partecipazione. L’aiuto prevede
un massimo di 80 mila euro in conto capitale per la
rendicontazione delle spese nelle tre fasi. Tra le spe-
se ammissibili rientrano i cosࢢ di consulenza e i cosࢢ
amministraࢢvi per la cosࢢtuzione dei Gal. Tra le novità
anche l’ammissibilità del costo dell’Iva, il monitoraggio
delle azioni e la concentrazione e il coordinamento dei
temaࢢsmi su progeࢰ chiave (massimo 3 ambiࢢ temaࢢci)
che rappresenteranno il filo condu�ore presente in
tu�e le strategie da candidare. Infine, ci sarà anche la
possibilità di aࢰvare misure extra PSR. I partenariaࢢ
pubblico privaࢢ dovranno essere composࢢ da almeno
sei partner di cui la metà in rappresentanza dei privato
che dovranno nominare un partner capofila al quale
competerà la presentazione delle domande di aiuto. Per
la presentazione delle domande la scadenza è di 90 giorni
dalla pubblicazione sul Bur, a cui seguiranno i 30 giorni
per l’aggiudicazione degli stessi.

La misura 19 si applica sull’intero territorio regiona-
le con l’eccezione dei comuni capoluogo, dei comuni
interamente cosࢢeri e dei territori nei comuni parzial-
mente cosࢢeri non interessaࢢ, a cui è riservata buona
parte delle risorse del FEAMP (Fondo europeo per gli
affari mariࢰmi e la pesca) a�raverso cui si genereranno i
Gruppi di Azione Cosࢢeri - GAC.

Per informazioni e chiarimenࢢ, scrivere all’indiriz-
zo adg.psr@regione.basilicata.it o consultare il sito
www.psrbasilicata.it

1.

2.

3.

4.
5.
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1.6.4 Bando Misura 19 - LEADER (2016-06-04 12:27)
- caterina

Bando Misura 19 "Sviluppo Locale di Tipo Partecipa-
voࢢ – SLTP LEADER"
So�omisura 19.1 – Supporto preparatorio

Obieࢰvo:
Favorire l’elaborazione di Strategie di Sviluppo Locale
(SSL) integrate, mulࢢse�oriali e di qualità per l’a�uazione
su sub-territori regionali dell’approccio SLTP LEADER,
nonché la formazione di GAL ampiamente rappresentaࢢ-
vi dei territori di riferimento e la predisposizione di Piani
di Azione operaࢢvi da a�uare successivamente su tali
territori.

Dotazione finanziaria:
€ 400,000.00

Modalità di a�uazione:
Presentazione di strategie integrate e mulࢢse�oriali da
parte di partenariaࢢ pubblico-privaࢢ. Il processo si divide
in tre fasi: a) presentazione delle SSL; b) cosࢢtuzione dei
GAL; c) presentazione dei Piani di Azione che de�agliano
operaࢢvamente le SSL.

Territorio di applicazione:
Intero territorio regionale, con l’eccezione dei comuni
di Potenza, Matera, Scanzano Jonico e Policoro, nonché
della parte cosࢢera dei comuni di Nova Siri, Pisࢢcci e
Bernalda.

Beneficiari:
Soggeࢰ Proponenࢢ so�o forma di partenariaࢢ pubblico-
privaࢢ composࢢ da almeno n. 6 (sei partner), dei quali
almeno la metà in rappresentanza di interessi privaࢢ.
Ogni Sogge�o Proponente deve nominare un Partner Ca-
pofila al quale compete la presentazione delle domande
di aiuto e pagamento per tu�e le fasi della So�omisura
19.1

Tipologia di aiuto:
Massimo € 80.000,00 in conto capitale, previa rendicon-
tazione delle spese, omnicomprensivi per tu�e e tre le

fasi in cui si divide la So�omisura 19.1.

Condizioni di ammissibilità:
Presentazione di una SSL con tu�e le cara�erisࢢche
de�agliate nella Sezione 3.2 ed Allegato 2 all’Avviso
Pubblico, da parte di Soggeࢰ Proponenࢢ avenࢢ le carat-
terisࢢche di cui alla Sezione 3.4 dell’Avviso Pubblico. I
comuni di un’area interna di cui alla Strategia Nazionale
Aree Interne devono essere ricompresi per intero in una
Strategia di Sviluppo Locale (SSL).

Modalità di presentazione della domanda:
Aggiornamento del fascicolo aziendale presso i CAA
convenzionaࢢ con AGEA, ad opera del Partner Capofila.
Inoltro della domanda di aiuto uࢢlizzando il sistema
informaࢢco del Sian

Scadenza invio documentazione cartacea e indiriz-
zo:
90 giorni dopo la pubblicazione sul BUR è la data di
scadenza dell’invio della documentazione cartacea al-
l’indirizzo: Regione Basilicata – Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali – Autorità di Gesࢢone del PSR Basi-
licata 2014-2020 – Via Vincenzo Verrastro 10 – 85100
Potenza.

Responsabile di Misura
Rocco Vi�orio Restaino (Autorità di Gesࢢone del PSR
Basilicata 2014-2020)

Contaࢰ
[1]adg.psr@regione.basilicata.it

Bolleࢰno ufficiale n. 21 del 10/06/2016
DGR n. 598/2016

INFORMAZIONI AGGIUNTIVE

• Data di scadenza :

Giovedì, 08 Se�embre 2016
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• FAQ:

[2]Faq

Download allegaࢢ:

• [3]Slide di presentazione Misura 19 - SLTP LEADER

• [4]Avviso pubblico Misura 19.1 e allegaࢢ

• [5]Disposizioni di a�uazione SLTP Leader

1.
2.
3.

4.

5.

1.6.5 BRAIA: BIODIVERSITÀ, SOSTENIBILITÀ, AM-
BIENTE AL CENTRO DEL PSR (2016-06-10 12:08)
- caterina

“Agroambiente e sostenibilità sono presenࢢ in tu�e
le misure del Psr Basilicata 2014-2020 e ne diventano
l’obieࢰvo primario per lo sviluppo delle poliࢢche agricole
della nostra regione”.

Lo ha affermato l’assessore alle Poliࢢche Agricole e
forestali Luca Braia intervenendo alla tavola rotonda sul
tema della “Biodiversità, alimentazione e sostenibilità”
durante l’undicesimo convegno nazionale svoltosi a
Matera.

“La fase negoziale e terminale dell’elaborazione del
nuovo Psr nei primi mesi del mio insediamento, ha visto
un ripensamento e una riscri�ura che è andata proprio
nella direzione del miglioramento dell’agroambiente,
obieࢰvo primario assegnato dall’Europa ai Piani di
Sviluppo Rurale.

Abbiamo deciso di giocarci tu�o su questo tema e
ora dobbiamo saper tutelare e saper migliorare l’efficacia
delle poliࢢche tendendo all’uso efficace delle risorse
naturali a parࢢre dalla risorsa idrica e da quella forestale,
con la riduzione delle emissioni di CO2, dell’uso di fitofar-
maci e con la praࢢca agronomica sostenibile.

Ogni bando del Psr Basilicata vedrà premialità di
punteggio oppure di risorse economiche assegnate,
o di misure desࢢnate esclusivamente all’agroambiente.
Anche il primo insediamento, ad esempio, premierà chi
si insedia in zone meno vantaggiose, nella dinamica di
essere da sࢢmolo per i giovani a fare aࢰvità agricola
e allevamento in aree in cui è ancora più importante
conservare l’ambiente e anche la biodiversità.

Abbiamo fa�o una scommessa importante sul biolo-
gico con 87 milioni di euro messi già in campo. La
Basilicata è una delle regioni che scomme�e di più in
Italia sul biologico e vuole provare a rappresentare un
modello virtuoso di qualità, premiando sia la conversione
che il mantenimento.

Una scelta molto chiara anche nel prossimo bando
desࢢnato ai cereali ed alla praࢢca agronomica della
minima lavorazione e della semina su sodo con l’obieࢰvo
di stressare meno il terreno, aumentare quindi la compo-
nente organica e quindi farlo fru�are di più inquinando

©2017 www.lucabraia.it 137

mailto:adg.psr@regione.basilicata.it
http://www.basilicatapsr.it/item/637
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1255_8e7fdc25144be32fbb79b0c65e2c1bfc
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1255_8e7fdc25144be32fbb79b0c65e2c1bfc
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1255_8e7fdc25144be32fbb79b0c65e2c1bfc
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1255_8e7fdc25144be32fbb79b0c65e2c1bfc
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1252_bc2951b93873818d4c2c62c4da381259
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1252_bc2951b93873818d4c2c62c4da381259
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1252_bc2951b93873818d4c2c62c4da381259
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1252_bc2951b93873818d4c2c62c4da381259
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1253_621ffff789562a9f5910c19b9c31e23b
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1253_621ffff789562a9f5910c19b9c31e23b
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1253_621ffff789562a9f5910c19b9c31e23b
http://www.basilicatapsr.it/psr/servizi/bandi/bandi-psr-20142020/m19-sostegno-allo-sviluppo-locale-leader/item/download/1253_621ffff789562a9f5910c19b9c31e23b


BlogBook 1.6. GIUGNO

di meno.

Un’altra operazione molto importante che abbiamo
messo in campo per la tutela della biodiversità riguarda
l’indennità compensaࢢva e gli allevatori custodi che sal-
vaguardano il patrimonio geneࢢco delle razze autoctone,
già a parࢢre dalla legge regionale che le censisce. Con gli
incenࢢvi per l’allevatore custode riconosciamo il ruolo
di manutentore del territorio e della biodiversità oltre
che la funzione fondamentale per il tessuto sociale che
l’agricoltore svolge in quelle aree.

Dobbiamo rendere questa l’agricoltura della nostra
regione sempre più compeࢢࢢva. Le proposte che ca-
ra�erizzeranno i gruppi operaࢢvi e la cosࢢtuzione dei
Pei, pertanto, devono diventare il luogo in cui costruire
il futuro insieme ai centri di ricerca regionali che si
occupano dei temi della sostenibilità ambientale e della
gesࢢone delle risorse e che possono rendere applicabili le
ricerche nella logica di creare valore aggiunto ai processi
di sviluppo della praࢢca agraria.

Abbiamo inoltre - ha concluso l’assessore Luca Braia
- necessità di svoltare definiࢢvamente nella gesࢢone del
patrimonio forestale passando da forme di assistenza
alla messa a fa�ore produࢰvo delle filiere che ruotano
a�orno alla risorsa bosco. Tra qualche seࢰmana, infaࢰ,
presenteremo il nuovo sistema che, partendo da uno
studio approfondito, va nella direzione di una unificazio-
ne regionale delle platee e della proge�ualità messa in
campo”.

1.6.6 BRAIA: ENTRO 15/6 LE DOMANDE PER
3 BANDI PSR 2014-2020 (2016-06-13 12:10)
- caterina

“Al fine di assicurare il massimo della trasparenza e garan-
reࢢ la più ampia partecipazione possibile ricordiamo che
sono tre i bandi in scadenza del Psr Basilicata 2014-2020,
per i quali le domande di aiuto vanno inoltrate entro il 15
giugno prossimo, tra cui la misura relaࢢva al biologico”.
Lo rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole della
Regione Basilicata e forestali Luca Braia.

“Gli 87,3 milioni di euro per l’introduzione o il man-
tenimento dell’agricoltura biologica, a�raverso la Misura
11, sono infaࢰ un invesࢢmento importante e per noi
prioritario in un comparto in cui le percentuali di cre-
scita superano il 19 % sui temi legaࢢ al sostegno delle
produzioni di qualità e della sostenibilità ambientale, per
migliorare la salute dei suoli e il rispe�o dell’ambiente.

In questo primo pacche�o di bandi, altri 1,5 milioni
di euro sono desࢢnaࢢ agli allevatori custodi della biodi-
versità per salvaguardare le razze caprine, ovine, suine,
equine in via di esࢢnzione sul territorio lucano a�raverso
il bando Misura 10.1.3. Infine, ancora 5,6 milioni di euro
per l’indennità compensaࢢva agli agricoltori delle aree
svantaggiate di montagna con il bando Misura 13.1 che
potrà coprire i cosࢢ aggiunࢢvi e il mancato guadagno
dovuࢢ ai vincoli cui è sogge�a la produzione agricola
nelle zone interessate ed evitare lo spopolamento dei
nostri territori rurali.

I tre bandi - conclude l’assessore Braia - sono le pri-
me opportunità già messe in campo a�raverso la nuova
programmazione che l’agricoltura lucana non può perde-
re, nella consapevolezza che non potranno determinarsi
proroghe.”

Sul sito www.psrbasilicata.it sono disponibili i bandi
e sono consultabili le modalità per presentare le doman-
de di aiuto. Per ulteriori informazioni chiarimenࢢ inviare
una mail a adg.psr@regione.basilicata.it
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1.6.7 BRAIA: CONDIVISIONE INTERVENTO MINI-
STRO MARTINA (2016-06-13 12:11) - caterina

"Un ringraziamento alla Uil Basilicata per aver organizzato
un momento di confronto di dialogo sulla nuova sfida
dell’agroalimentare in Basilicata ed in Italia."

[1]

Lo ha dichiarato l’assessore alla Poliࢢche agricole e fore-
stali, Luca Braia, intervenuto all’incontro che si è svolto al
Centro Cecilia di Tito.

"Condivido totalmente la relazione del segretario
Carmine Vaccaro e, sopra�u�o, l’intervento del ministro
Maurizio Marࢢna che sposano quanto da mesi comunico
ogni giorno e provo ad applicare in concreto a�raverso le
poliࢢche e le misure di sostegno del Psr nella nuova pro-
grammazione. L’agricoltura necessita più organizzazione.

Compeࢢࢢvità, innovazione, organizzazione e logisࢢ-
ca, oltre che ricambio generazionale, rimangono gli
obieࢰvi principali su cui scomme�ere e su cui invesࢢre
con una sinergia interisࢢtuzionale che è necessaria
per me�ere insieme le risorse economiche alla vigilia
della nuova programmazione 2014/2020 e sopra�u�o
condivisione delle strategie che dovranno stravolgere i
modelli di sviluppo compiendo quella transizione che
riporta esa�amente al centro l’agricoltura, l’ambiente, la
cultura ed il turismo.

Dedicherò le prossime seࢰmane ad approfondire
ruoli e funzioni dei distreࢰ e dei consorzi di tutela
dell’agroalimentare esistenࢢ, al fine di migliorare la loro
capacità ed efficienza di azione, incrementando i ruoli e
le interazioni con i produ�ori, organizzando e promuo-
vendo la realizzazione delle filiere, delle organizzazioni di
produ�ori (Op) o delle reࢢ di imprese.

Sul tema della logisࢢca, ripreso dal Ministro nel suo

intervento, ho avuto modo di presentare il proge�o della
pia�aforma dell’ortofru�a a Ferrandina in Val Basento, e
lo de�aglieró in un incontro nei prossimi giorni a Roma
proprio presso il Mipaaf.

Parole come sostenibilità e resilienza devono accom-
pagnare le poliࢢche della nostra regione verso la qualità
della produzione, con tecnologie che ci consenࢢranno di
uࢢlizzare al meglio le risorse naturali, l’acqua prima di
tu�o, e di valorizzare i nostri territori a�raverso i prodoࢰ
dell’agroalimentare.

Sicurezza ed eࢢca delle produzioni agroalimentari
per proteggere i produ�ori di Basilicata e garanࢢre loro
un reddito dignitoso. Dobbiamo conࢢnuare a difendere i
nostri territori e i nostri lavoratori provando a dare valore.

Sono pertanto felice – ha concluso l’assessore Luca
Braia - di avere ascoltato parole di sostegno e di con-
divisione della proposta di riforma del comparto della
forestazione che tra qualche seࢰmana sarà portata in
Giunta da parte di tuࢰ gli intervenuࢢ e nelle conclusioni
del Presidente Pi�ella, sempre più convinto che siamo
nel tempo in cui un grande patrimonio come quello
forestale dovrà essere portato a fa�ore produࢰvo per
salvaguardare il futuro dei 4700 addeࢰ a�uali e per
produrre nuova occupazione ed economia ecosostenibile
a�raverso l’aࢰvazione delle filiere".

1.
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1.6.8 CANTIERI FORESTALI, BRAIA: IMPEGNI RI-
SPETTATI (2016-06-15 17:00) - caterina

Nei prossimi giorni partono i canࢢeri per l’annualità 2016
dei progeࢰ speciali Green River, Ivam e Verde Urbano in
cui sono coinvolࢢ altri 400 lavoratori forestali

“Tuࢰ gli impegni presi con i lavoratori e con le orga-
nizzazioni sindacali sono staࢢ mantenuࢢ e rispe�aࢢ,
nonostante le grandi difficoltà. Con le delibere approvate
ieri dalla Giunta Regionale, nei prossimi giorni diamo
avvio anche ai canࢢeri per l’annualità 2016 dei progeࢰ
speciali Green River, Ivam e Verde Urbano in cui sono
coinvolࢢ altri 400 lavoratori forestali, dopo aver avviato
il 6 giugno scorso quelli relaࢢvi alle province di Potenza
e Matera e al Proge�o Vie Blu. Sono garanࢢte, quindi, le
giornate a tu�a la platea dei circa 4700 addeࢰ forestali
lucani”.

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.

“L’imminente riforma del comparto - conclude l’As-
sessore Luca Braia - che sarà proposta in giunta nelle
prossime seࢰmane è sempre più imprescindibile per la
nostra regione al fine di garanࢢre, sin dal prossimo anno,
una nuova governance che superi l’assistenzialismo e
che vada nella direzione della realizzazione delle filiere
produࢰve. Un cambio di passo necessario sia per la sicu-
rezza economica e sociale dei lavoratori che, sopra�u�o,
per il prosieguo futuro della forestazione in Basilicata,
un patrimonio e un potenziale che dobbiamo portare
assolutamente a valore”.

1.6.9 Braia: podolica lucana volano di sviluppo
tra biodiversità, produzione di qualità e
territorio (2016-06-16 17:36) - caterina

“ Questo importante traguardo - ha affermato l’Assessore
alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia nel suo
intervento di saluto all’Asta dei torelli di razza podolica
tenutosi oggi presso il Centro Selezione Torelli di Lau-
renzana - autenࢢco fiore all’occhiello per la geneࢢca
nel mezzogiorno sul tema del progresso seleࢰvo della
razza podolica e quindi della salvaguardia della ricchezza
della straordinaria biodiversit à animale di interesse
zootecnico della nostra regione, è stato raggiunto oggi,
anche grazie agli allevatori che hanno sempre creduto nel
potenziale della razza che cara�erizza la nostra regione,
contagiando con questa grande passione che è anche
passione per il proprio territorio le nuove generazioni.

[1]

Un lavoro di selezione ventennale che dopo la fase del
recupero e della difesa vede la nostra Podolica più che
mai vitale ed in fase espansiva per volume di crescita e di
interesse sul mercato, con trend posiࢢvi di consistenza e
percentuali di crescita che sfiorano ormai 1,7 kg al giorno
e con oࢰme potenzialit à che ci possono far affermare
che proprio grazie alla podolica la Basilicata traguardare
la zootecnia del futuro.

Con la vetrina nazionale in programma nella prima
seࢰmana di se�embre a Matera che con la Capitale
Europea della Cultura oramai ci ha messo occhi del
mondo addosso, proveremo a proge�are le modalit
à di comunicare, mostrare e fa assaggiare la qualit à
straordinaria di questa carne che gi à oggi viene lavorata
e venduta dalle oltre 50 macellerie aderenࢢ al circuito
della carne podolica in Basilicata e che potrà essere
gustata nei ristoranࢢ di Matera e dell’intera regione.
Dobbiamo far apprezzare questa grande qualit à a quanࢢ
si troveranno a visitare la Basilicata.
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La podolica rappresenta per noi una fe�a importan-
te di economia da preservare e valorizzare per le tante
famiglie di allevatori e svolge una insosࢢtuibile funzione
di protezione dell’ambiente sopra�u�o nelle aree mar-
ginali dove garanࢢsce con il suo passaggio, nei periodi
di transumanza e di conseguenza di pascolo, la presenza
dell’uomo su territori bellissimi e quasi incontaminaࢢ
contribuendo a preservarli dal degrado.

Il periodo della transumanza dei bovini podolici lucani
verso le zone alte di montagna - ha concluso l’Assessore
Luca Braia - è appena cominciato e prevede nei mesi di
giugno e luglio una decina di appuntamenࢢ e manifesta-
zioni dedicate nelle più suggesࢢve zone naturalisࢢche
della Basilicata che come Diparࢢmento Agricoltura diffon-
deremo e comunicheremo adeguatamente non appena
saranno note le date degli spostamenࢢ delle mandrie e
i passaggi previsࢢ in diversi comuni, per favorire i tanࢢs-
simi ci�adini e turisࢢ rurali appassionaࢢ delle anࢢche
usanze tradizionali che potranno anche gustare l’oࢰmo
caciocavallo podolico lucano e la squisita cara�erisࢢca
carne.”

1.

1.6.10 ARCOBALONIA, BRAIA: DISTRIBUITA
FRUTTA METAPONTINO AI BAMBINI
(2016-06-17 07:25) - caterina

Lo stand sarà fornito di prodoࢰ di grande qualità come
albicocche, pesche, fragole, pere e angurie

Sarà una giornata ludica e allo stesso tempo educaࢢva
per i bambini delle scuole materne domani nel centro
storico di Potenza dove a parࢢre dalle 10 si svolgerà
la manifestazione Arcobalonia, organizzata dalla Fism-
Federazione italiana scuole materne di Basilicata con il
patrocinio della Regione Basilicata. Animatori, docenࢢ,
esperࢢ, intra�erranno i bambini con il duplice scopo
di diverࢢrli a�raverso gli spe�acoli in programma e di
illustrare loro la corre�a alimentazione e la cultura ga-
stronomica. Come già avvenuto nelle edizioni precedenࢢ,
il Diparࢢmento regionale Poliࢢche regionale agricole e
forestali sarà presente con uno stand dove ai bambini
sarà distribuita la fru�a del Metaponࢢno.

“Arcobalonia è un importante momento di educazio-
ne alimentare e ludico – ha dichiarato l’assessore
regionale alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia - in
cui proviamo a far conoscere e gustare a docenࢢ, genitori
e bambini la fru�a lucana sana e nutriente. Lo stand sarà
fornito di prodoࢰ di grande qualità come albicocche,
pesche, fragole, pere e angurie che provengono dal
Metaponࢢno, offerࢢ dalle Op Agricola Felice di Tursi e
Op Ancona di Policoro, organizzazioni di produ�ori che si
disࢢnguono per il loro dinamismo e che ringrazio per la
sensibilità al tema. Le cara�erisࢢche della fru�a lucana
e dei prodoࢰ saranno spiegate dal funzionario Nicola
Buongiorno, responsabile dell’unità operaࢢva agricola di
Policoro e da altri funzionari del Diparࢢmento.

Siamo sempre a�enࢢ alla promozione della corre�a
e sana alimentazione e all’educazione alimentare che pas-
sa anche a�raverso la valorizzazione dei prodoࢰ lucani
e accogliamo sempre con benevolenza le manifestazioni
come questa in cui isࢢtuzioni e mondo della scuola, rie-
scono a incrociare momenࢢ informaࢢvi e ludico-formaࢢvi
coinvolgendo l’intera ci�adinanza, partendo dai più
piccoli, che ne diventano gli ambasciatori in ogni famiglia.

Con il dirigente generale Giovanni Oliva proveremo
a costruire altri percorsi e iniziaࢢve di collaborazione
con associazioni e mondo della scuola finalizzate alla
conoscenza del territorio legata all’agricoltura, all’alimen-
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tazione, all’ ambiente e alla salute”. 1.6.11 BRAIA: VIA HERCULIA, VALORIZZAZIONE DI
UN TERRITORIO (2016-06-17 15:40) - caterina

"L’obieࢰvo è quello di costruire la filiera agro-turisࢢca at-
traverso cui far crescere e conoscere le produzioni -piࢢ
che e a marchio comunitario integrando il circuito breve
dell’ospitalità rurale"

“Intendiamo conࢢnuare a sostenere il proge�o nel me-
todo e nel merito provando a determinare il contesto
futuro in cui lungo la Via Herculia, che dal Vulture rag-
giunge la Val D’Agri in un percorso storia luoghi e sapori,
si possa proseguire a dare enfasi al territorio in una
logica di sinergia tra isࢢtuzioni e privaࢢ. Vogliamo dare
conࢢnuità a questo percorso di ricerca e di conoscenza
in una prospeࢰva concreta che possa essere uࢢle per
tuࢰ gli a�ori che da questa iniziaࢢva potranno trarre un
grandissimo beneficio.”

[1]

Lo ha de�o l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia alla conferenza stampa di presentazione del-
l’iniziaࢢva “Via Herculia Day” prevista martedì 21 giugno
presso il Castello di Lagopesole alle ore 16.30

“Questo poࢢ di iniziaࢢve che oggi sono anche recuperate
dalle strategie di sviluppo nazionali ed internazionali
devono poter me�ere so�o i rifle�ori del mondo, che
oggi più che mai guarda alla Basilicata, la storia la cultura,
l’archeologia, le tradizioni e l’enogastronomia che rappre-
sentano la nostra idenࢢtà unica.

La Via Herculia può diventare quel percorso di dira-
mazione delle vie più note e ba�ute che non lambisce
solo la nostra regione ma la a�raversa. L’obieࢰvo è quin-
di quello di costruire la filiera agro-turisࢢca a�raverso cui
far crescere e conoscere le produzioni picheࢢ e a marchio
comunitario integrando il circuito breve dell’ospitalità
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rurale. Tuࢰ gli a�ori dello sviluppo dei nostri territori, gli
operatori economici e turisࢢci oltre che i produ�ori e i
consorzi devono poter essere coinvolࢢ. Questo percorso
importanࢢssimo - ha concluso l’Assessore Luca Braia -
su cui è stato già fa�o da Alsia un gran lavoro, va asso-
lutamente proie�ato verso un futuro in cui, rileggendo
la storia ed il percorso che a�raversa le peculiarità della
nostra Regione, si recuperi ogni pezzo del racconto da
parte dei comuni, degli agriturismi, delle produzioni
in cui ogni viaggiatore e ogni turista possa immergersi
completamente per gustare appieno quanto la nostra
straordinaria terra ha da offrire”.

L’appuntamento “Via Herculia Day” nell’ambito del
proge�o “Lungo la Via Herculia: tra storia e sapori” è
previsto per il 21 Giugno presso il Castello di Lagopesole
alle ore 16.30 con un percorso che richiama il cammino
a�raverso la Via Herculia ed una tavola rotonda alla
quale interverranno: Vito Summa - Sindaco di Avigliano;
Domenico Romaniello - Dire�ore Alsia; Rocco Sileo -
Dirigente Alsia Servizi Sviluppo Agricolo; Patrizia Minardi
– Dirigente Regione Basilicata; Stefano Del Lungo - Canio
Sabia - CNR IBAM; Gerardo Travaglio - Commissario APT
Basilicata; Rocco Giubileo - Presidente Unione Regionale
Cuochi Lucani; Rocco Franciosa - Consigliere UNPLI Basi-
licata; Luisa Langone – Presidente Ordine degli Psicologi
della Basilicata.

Concluderà i lavori Luca Braia - Assessore Agricoltu-
ra e Sviluppo Rurale della Regione Basilicata

1.

1.6.12 BRAIA: 25 E 26 GIUGNO PRESENTA-
ZIONE DI “BASILICATA IN CAMPER”
(2016-06-23 07:35) - caterina

“Una regione in camper con 23 aree realizzate in altre�an-
ࢢ comuni - rende noto l’assessore alle Poliࢢche agricole e
forestali Luca Braia - grazie alle risorse del Psr Basilicata
2007-2013 ed al grande proge�o di valorizzazione del
territorio che passa anche a�raverso il turismo rurale e il
cosidde�o turismo en plein air.

Le aree che verranno inaugurate e presentate saba-
to 25 giugno a Rapone e domenica 26 nella sede del
Parco di Gallipoli Cognato, sono a�rezzate per diventare
il primo approdo a luoghi e paesaggi bellissimi dei nostri
territori da esplorare per conoscerne tradizioni, cultura,
picitàࢢ eno-gastronomiche insieme al grande valore ag-
giunto che è il conta�o dire�o con la gente lucana, vero
cuore cara�erizzante della nostra ospitalità. Il territorio
diventa oggi, anche grazie ai fondi europei, protagonista
di nuove modalità di fruizione del rapporto con luoghi
e paesaggi che sono la nostra cara�erisࢢca idenࢢtaria,
perme�endo a camperisࢢ, escursionisࢢ, viaggiatori ed
esploratori italiani e provenienࢢ oramai da tu�a Europa
grazie al forte richiamo di Matera Capitale della Cultura
2019, una conoscenza dell’ambiente totalizzante in cui
il percorso e la sosta sono parte integrante. Un modello
per i tanࢢ comuni (Abriola, Acce�ura, Calvello, Ferrandi-
na, Matera, Moliterno, Lavello, Montalbano, Nova Siri,
Policoro, Rapone, Castel Lagopesole, Campomaggiore,
Castelgrande, Brindisi di Montagna, Cirigliano, Tricarico,
Salandra, Marsico Vetere, Sasso di Castalda, Satriano di
Lucania) - conclude l’assessore Luca Braia - che hanno
saputo accogliere la sfida provando a desࢢnare le risorse
della vecchia programmazione allo sviluppo e all’acco-
glienza turisࢢca come opportunità e invesࢢmento dei
piccoli borghi per il presente e per il futuro.”

[1]BASILICATA in camper PROGRAMMA GENERALE

Le due giornate interamente dedicate alla Basilicata
in camper, in cui sono a�esi diversi gruppi di camperesࢢ
da tu�a Italia ed europei, grazie alla diffusione delle
iniziaࢢve nel numero di maggio della rivista specializzata
di se�ore “Plein Air”, si svolgeranno sabato 25 giugno a
Rapone e domenica 26 giugno presso la sede del Parco di
Gallipoli Cognato. In entrambe le giornate è previsto un
momento di convegno in cui saranno presentaࢢ i risultaࢢ
del proge�o “Basilicata in camper” in due convegni sul
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“Psr Basilicata 2007-2013 per la rete europea del turismo
iࢢnerante”.
[2]

[3]

“Abbiamo inteso valorizzare - dichiara l’Adg del Feasr
Vi�orio Restaino - quanto è stato realizzato con la Misura
313 - I e II Bando del Psr Basilicata 2007-2013 “Incenࢢva-
zione di aࢰvità turisࢢche” che ha coinvolto 98 comuni,
per un totale di risorse invesࢢte pari a 4,6 milioni di euro.
Tra i principali servizi aࢰvaࢢ a�raverso la misura 313 -
conclude Vi�orio Restaino - per lo sviluppo del turismo
rurale e iࢢnerante nei nostri piccoli borghi, oltre alla rea-
lizzazione delle 23 aree camper, c’è ad esempio un ponte
,betanoࢢ percorsi temaࢢci, didaࢰci e per escursionisࢢ,
un percorso ornitologico e due ippoturisࢢci, due pia�a-
forme web, una pista ciclabile e percorsi gastronomici.”

Il programma degli evenࢢ e delle iniziaࢢve del 25 giugno
2016 a cura dell’Amministrazione comunale di Rapone,
prevede a parࢢre dalle ore 10 l’inaugurazione dell’area
camper, degustazioni di prodoࢰ ,piciࢢ l’inaugurazione
del Museo Mulࢢmediale C.E.R.A (Centro di Educazione
Rurale ed Ambientale) dove si svolgerà alle ore 12 il

convegno di presentazione del Proge�o “Basilicata in
camper” dal toloࢢ “Il Psr Basilicata 2007-2013 per la rete
europea del turismo iࢢnerante” in cui interverranno il
sindaco Felice�a Lorenzo, il dirigente generale Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche agricole e forestali Giovanni Oliva, il
dire�ore editoriale della rivista Plein Air Raffaele Iannuc-
ci, il presidente Federazione Campeggiatori di Basilicata
Emanuele Paolicelli, il presidente Federparchi Basilicata
Domenico Totaro. Concluderà i lavori l’assessore alle
Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia.

Nel pomeriggio sarà inaugurato presso il “Bosco San
Michele” il rifugio-area ludica e il percorso didaࢰco
“Flora e Fauna” e a seguire presso il “Bosco Fontanelle”
l’inaugurazione del rifugio-area ludica e parco avventura,
visita al Parco delle Fiabe e serata danzante nel bosco.

Gli evenࢢ e le iniziaࢢve del 26 giugno sono organiz-
zate a cura dell’Ente Parco Regionale di Gallipoli Cognato
e delle Piccole Dolomiࢢ lucane. Alle 10.30 è previsto il
Convegno dal toloࢢ “Il turismo iࢢnerante: opportunità
di sviluppo dei territori” a cui interverranno il presidente
del Parco Gallipoli Cognato Mario Atlante, il dire�ore
editoriale della rivista Plein Air Raffaele Iannucci e il presi-
dente Federazione Campeggiatori di Basilicata Emanuele
Paolicelli. Concluderà i lavori l’assessore Luca Braia.

Sarà possibile visitare il parco naturale e sono previ-
ste diverse aࢰvità ricreaࢢve che si svolgeranno nel
Lucania Outdoor Park. Nel pomeriggio escursione al sito
archeologico e antropologico “Monte Croccia”

Il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali ringrazia
per la collaborazione alla realizzazione delle due giornate
di “Basilicata in camper”: Plein Air, Comune di Rapone,
Parco di Gallipoli Cognato, Federparchi, Associazione
Regionale Camperisࢢ.

1.

2.

3.
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1.6.13 A RAPONE ASSESSORE BRAIA INAUGURA
AREA CAMPER (2016-06-25 19:14) - caterina

L’iniziaࢢva rientra nell’ambito del proge�o “Basilicata in
Camper”, una rete che coinvolge 23 comuni in tu�a la Basi-
licata. Domani 26 giugno altro taglio del nastro nella sede
del Parco di Gallipoli Cognato

“E’ una giornata di festa, perché inauguriamo una rete
unica riconosciuta a livello nazionale ed europeo, per
lo sviluppo del nostro territorio”. Lo ha de�o questa
maࢰna, a Rapone, l’assessore regionale alle Poliࢢche
agricole, Luca Braia, che ha inaugurato una delle 23 aree
camper realizzate in altre�anࢢ comuni grazie alle risorse
del Psr Basilicata 2007-2013. “Il territorio diventa oggi
- ha spiegato Braia - protagonista di nuove modalità di
fruizione del rapporto con luoghi e paesaggi che sono
la nostra cara�erisࢢca idenࢢtaria, perme�endo a cam-
perisࢢ, escursionisࢢ, viaggiatori ed esploratori italiani e
provenienࢢ da tu�a Europa grazie al forte richiamo di
Matera Capitale della Cultura 2019 di visitare la nostra
regione. Siamo felicissimi - ha proseguito l’assessore - di
essere qui a Rapone, ed esprimiamo grande soddisfazio-
ne per il lavoro che è stato svolto dagli uffici regionali,
nel dare vita ad un programma di sviluppo rurale che è
riuscito ad individuare risorse anche per le infrastru�ure
che hanno valorizzato le aree rurali della nostra regione
valorizzandole e rendendole più fruibili. Un grande me-
rito, naturalmente - ha conࢢnuato Braia - va a tu�e le
amministrazioni che hanno saputo e voluto individuare
le aree camper come strumento di valorizzazione, di
recupero di aree spesso degradate, trasformandole in
elemento a�raࢰvo, di accoglienza, e come punto di sosta
e di visita della comunità in movimento per eccellenza
che è quella dei camperisࢢ. E’ un modo alternaࢢvo per
dare ai turisࢢ - ha de�o ancora – una nuova possibilità
di scoprire la nostra Basilicata in un modo anche più
confortevole. Oggi presenࢢamo la rete delle aree camper,
che vogliamo sicuramente rinforzare nel futuro con
nuovi invesࢢmenࢢ, adeguandola per volume e qualità
di servizi anche tecnologici adeguandole alle esigenze di
tanࢢ visitatori e camperisࢢ curiosi di conoscere la nostra
Basilicata”.

[1]

Domani (26 giugno) sarà inaugurata l’area camper nella
sede del Parco di Gallipoli Cognato. I Comuni che hanno
aderito al proge�o sono Abriola, Acce�ura, Calvello,
Ferrandina, Matera, Moliterno, Lavello, Montalbano,
Nova Siri, Policoro, Rapone, Castel Lagopesole, Campo-
maggiore, Castelgrande, Brindisi di Montagna, Cirigliano,
Tricarico, Salandra, Marsico Vetere, Sasso di Castalda,
Satriano di Lucania”.

“Oggi - ha evidenziato il sindaco di Rapone, Felice�a
Lorenzo - tagliamo il nastro nell’area camper di Rapone,
ma virtualmente ne inauguriamo 23, perché facciamo
parte, con orgoglio, di una rete di collegamento fra
diversi territori a�raverso la quale i camperisࢢ potranno
conoscere l’intera Basilicata. Siamo di fronte ad un lavoro
importante della Regione, che è stata lungimirante e ci ha
aiutaࢢ a concreࢢzzare un sogno che avevamo da tempo.
Questa area fino a poco tempo fa era completamente
degradata, ospitava i vecchi prefabbricaࢢ del terremoto
dell’O�anta, oggi invece è un’area che vive”.

1.
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1.6.14 BRAIA PRESENTA PROGETTO BASILICATA
IN CAMPER (2016-06-25 19:17) - caterina

L’assessore regionale ha inoltre inaugurato, sempre a Ra-
pone, una serie di luoghi di cultura e turismo, fra cui il
Centro di educazione rurale e ambientale (Cera)

Dopo il taglio del nastro nell’area camper di Rapone,
l’assessore Braia ha inaugurato anche un’altra stru�ura: il
Centro di educazione rurale ambientale (Cera) in contra-
da IanniCopp, sempre a Rapone, dove in tarda maࢰnata
si è tenuto il convegno dal toloࢢ “La Basilicata in camper”.

[1]

Tra gli intervenࢢ, quello del dirigente generale del Di-
parࢢmento poliࢢche agricole, Giovanni Oliva. “Siamo
arrivaࢢ a questa operazione con i camperisࢢ - ha spiegato
il dirigente - perché avevamo intenzione di diro�are
tu�a l’energia che arriva su Matera, anche nei territori
dell’entroterra della nostra regione. Abbiamo individuato
nei camperisࢢ, la comunità più idonea a raccontare
con genuinità la nostra storia. Alla fine siamo arrivaࢢ a
realizzare addiri�ura 23 aree camper in tu�a la Basilicata:
una rete, naturalmente, che si integrerà in futuro con
nuovi invesࢢmenࢢ e progeࢰ. Queste stru�ure saranno
uࢢlizzate dai camperisࢢ, che avranno la possibilità di
girare con comodità per la nostra regione, in un percorso
ideale che coinvolge l’intero territorio, e di raccontarla al
di fuori, in tu�o Italia

ma anche all’estero”. Nel corso dell’iniziaࢢva c’è sta-
ta anche la tesࢢmonianza del funzionario regionale,
Giulio Fabrizio, uno dei fautori, insieme al dirigente Oliva
e all’assessore Braia, del proge�o Basilicata in Camper.
“Si tra�a - ha ricordato con orgoglio - del primo proge�o
del genere in tu�a l’Europa”.

Dopo i contribuࢢ dei sindaci di Castelgrande, Filiano

e Bella e del vicesindaco di Ruvo del Monte, e dopo
gli intervenࢢ dei rappresentanࢢ di alcune associazioni,
l’assessore Braia ha chiuso i lavori. Poco prima, però,
insieme al dirigente Oliva e al funzionario Fabrizio, il
rappresentante dell’esecuࢢvo lucano ha ricevuto una
targa “in segno di riconoscimento” dal presidente della
Federazione Campeggiatori di Basilicata, Emanuele Pao-
licelli, che ha poi premiato anche il sindaco di Rapone,
Felice�a Lorenzo.

“Ho voluto fortemente - ha de�o l’assessore Braia -
che la rete dei camper in Basilicata avesse nelle province
di Potenza e di Matera due momenࢢ di visibilità. Siamo
venuࢢ a Rapone per tesࢢmoniare il senso del futuro che
può rappresentare la Basilicata. Il Comune di Rapone
- ha so�olineato - è un esempio di buona praࢢca per
efficienza amministraࢢva, per qualità, proposta e visione,
per buona capacità di relazionarsi con il territorio e
con la comunità. L’idea di Rapone non è causale: la
poliࢢca e le isࢢtuzioni si devono riconoscere e legiࢰmare
nella qualità, proponendo un modello virtuoso di come
invesࢢre i fondi europei in maniera efficiente e virtuosa,
ed allo stesso tempo veloce. Siamo qui a inaugurare
il Cera, il “Bosco San Michele”, il rifugio-area ludica, il
percorso didaࢰco “Flora e Fauna”, il Bosco Fontanelle”.
Abbiamo cosࢢtuito a Rapone un luogo della cultura,
della formazione, dell’accoglienza, della promozione e
della valorizzazione. Con il Proge�o Basilicata in Camper
- ha evidenziato - intendiamo arricchire le aree camper
anche di servizi avanzaࢢ, creando info-point per dare ai
camperisࢢ le informazioni giuste per conoscere il nostro
territorio. Dobbiamo - ha aggiunto Braia - conࢢnuare a
ragionare da comunità. La nostra è una regione che va
scoperta, ma tuࢰ dobbiamo essere partecipi di questo
percorso. Siamo a un punto di svolta: intendiamo costrui-
re una Basilicata diversa, che punta sulle risorse naturali”.

1.
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1.6.15 SVIMEZ, BRAIA: AGRICOLTURA E TURISMO
PER RIPRESA BASILICATA (2016-06-25 19:20)
- caterina

“Compiere altre scelte di sviluppo che vanno esa�amen-
te in questa direzione, insieme a internazionalizzazione di
piccole e medie imprese e alle produzioni di qualità”

"Inversione di tendenza per il nostro Sud, dove la reces-
sione si ferma e possiamo provare a respirare e guardare
avanࢢ con più fiducia - comunica l’assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia - conࢢnuando a lavorare
in maniera più determinata per perseguire l’obieࢰvo di
riportare al centro delle poliࢢche di sviluppo della nostra
regione l’agricoltura, l’ambiente, il turismo e la cultura.
Le anࢢcipazioni del Rapporto Svimez, i cui daࢢ verranno
diffusi a fine luglio, ci presentano un mezzogiorno in cui
per la prima volta nel 2015 il Pil è cresciuto dell’1 % contro
lo 0,7 % del resto del Paese. Una ripartenza del Mezzo-
giorno, dopo anni di caduta che sembrava inarrestabile.
I daࢢ Svimez ci dicono che la ripresa è dovuta ai se�ori
dell’agricoltura dove si registra un +7,3 % e del turismo
oltre che dal se�ore delle costruzioni. Daࢢ importanࢢ
per la Basilicata del turismo che ha visto già raddoppiare
i visitatori grazie anche a Matera Capitale della Cultura
2019 con numeri il cui trend è in conࢢnua crescita e
di cui anche il resto del nostro territorio si avvantaggia.
Significaࢢva la ripresa del mercato del lavoro con una
crescita di 94 mila occupaࢢ, pari al +1,6 %, in parte fru�o
di alcuni provvedimenࢢ del Governo. Il Mezzogiorno
manifesta una crescita di 0,2 punࢢ percentuali rispe�o
allo 0,1 del Centro-Nord.

[1]

L’agricoltura insieme a tu�o il comparto agroalimentare
di Basilicata, oramai riconosciuto per qualità e idenࢢtà

rappresentaࢢva di una terra e della sua gente che sta
provando a risca�arsi e farsi conoscere, oltre che insieme
all’enogastronomia, al turismo rurale, alla valorizzazione
delle produzioni e dei piccoli borghi con le loro ricchezze
e bellezze, potrà essere il vero motore della crescita della
Basilicata.

La ripresa del sud, seppur con percentuali che non
sono alࢢssime, deve guidarci nel compiere altre scelte
di sviluppo che vanno esa�amente in questa direzione,
per la Basilicata insieme a internazionalizzazione di
piccole e medie imprese e alle produzioni di qualità che
devono poter trovare sbocco su mercaࢢ anche Esteri e
che in questo percorso vanno sostenute e accompagnate.

Come Diparࢢmento Agricoltura abbiamo chiuso il 2015
con oltre 90 milioni di euro di invesࢢmenࢢ per lo sviluppo
rurale della vecchia programmazione e abbiamo avviato
la nuova programmazione del PSR Basilicata 2014-2020
già rendendo disponibili bandi per 160 milioni di euro
di cui 24 milioni sono desࢢnaࢢ ai primi insediamenࢢ dei
giovani in agricoltura, 87 milioni sul biologico e quindi
sulla qualità delle nostre produzioni e infine con il bando
Leader per lo sviluppo locale partecipaࢢvo altri 37 milioni
di euro sono a disposizione dei nostri territori.

Penso agli studenࢢ e alle studentesse dei nostri isࢢ-
tuࢢ agrari ed alberghieri, ad esempio, fiori all’occhiello
del se�ore eno-gastronomico sia nella provincia di Po-
tenza che in quella di Matera, che in quesࢢ giorni stanno
affrontando la maturità.

Possono essere il futuro di questa nostra Basilicata
100 % rurale che vuole me�ere in sinergia cultura, turi-
smo, ambiente e eno-gastronomia con cui traguardare il
2019 e Matera Capitale della Cultura.

È il momento della ripresa della Basilicata - conclu-
de l’Assessore Luca Braia- che potrà offrire tanto lavoro e
tante belle soddisfazioni se sapremo far cogliere le occa-
sioni a quesࢢ ragazzi e a queste ragazze che hanno scelto
di studiare l’agricoltura, la forestazione, la valorizzazione
dei prodoࢰ ,piciࢢ l’enogastronomia e il turismo. Lavoria-
mo in maniera più determinata per questo obieࢰvo”.

1.
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1.6.16 RICOGNIZIONE DELLE AZIENDE AGROALI-
MENTARI LUCANE (2016-06-28 14:26) - caterina

Il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali della Regio-
ne Basilicata, nell’ambito dei suoi compiࢢ isࢢtuzionali,
organizza iniziaࢢve di comunicazione e promozione
delle produzioni agroalimentari di qualità in cui saranno
coinvolte aziende agroalimentari lucane che producono
e confezionano il proprio prodo�o.

Al fine di censire le aziende interessate a partecipa-
re a tali iniziaࢢve, il Diparࢢmento sta effe�uando una
ricognizione delle aziende agroalimentari lucane.

Le aziende interessate a partecipare possono compi-
lare l’apposita scheda di rilevazione che si trova al link:

[1]h�p://bit.ly/aziendeagroalimentarilucane2016

Per informazioni: agromktg@regione.basilicata.it –
tel. 0835/284299-4200-4254 oppure 0971/668686

[2]

1.
2.
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1.6.17 PROSSIMI APPUNTAMENTI TRANSUMAN-
ZA PODOLICA (2016-06-28 15:36) - caterina

Il prossimo appuntamento dedicato alla transumanza dei
bovini podolici nelle più suggesࢢve zone naturalisࢢche
della Basilicata è previsto nelle giornate di venerdì 1
luglio, sabato 2 luglio e domenica 3 luglio, quando sarà in
movimento la mandria podolica dell’Azienda di Potenza
Renato.

Lo rende noto il Diparࢢmento poliࢢche agricole e
forestali della Regione Basilicata nell’ambito delle nume-
rose iniziaࢢve che rientrano nell’aࢰvità di promozione e
divulgazione delle tradizioni rurali.

Questo il percorso della mandria per appassionaࢢ e
turisࢢ che vorranno seguire gli spostamenࢢ e vivere tre
giornate parࢢcolari immersi nella natura e nel paesaggio
lucano.

Nel pomeriggio del primo luglio 2016 la mandria
parࢢrà partenza dall’azienda sita presso lo Scalo di Irsina
e percorrerà un tra�o del torrente Percopo (affluente del
Bradano). La prima sosta è prevista venerdì no�e presso
la Masseria Amendolara sulla strada Irsina-Grassano.

All’alba pastorale del 2 luglio 2016 (quindi a�orno
tra le ore 03,45 e le ore 04,15) partenza della mandria
che si dirigerà verso l’incrocio al bivio Calle e quindi
discenderà a Macchia Orsini lungo il torrente Alvo per
proseguire sempre lungo il torrente in direzione di Tolve.

La seconda sosta è prevista a mezzogiorno di sabato
2 luglio presso la Masseria Glisci oppure la masseria
Moles o, in caso di necessità da condizioni climaࢢche non
serene, presso la Cappella che si trova so�o so�o Tolve.

Sosta serale della mandria presso il bosco so�o Tol-
ve.

Ripartenza all’alba pastorale di domenica 3 luglio (at-
torno tra le ore 03,45 e le ore 04,15) dalla via Appia
scendendo verso la Basentana con sosta obbligata tra
Scalo Trivigno e Scalo Brindisi di Montagna, al fine di
a�raversare i a�raversare i binari ferroviari e proseguire
salendo verso Brindisi di Montagna, per circa 2 ore, con
arrivo a Serra Reviera presso l’azienda della famiglia
Potenza.

“Conࢢnuiamo a informare - ha affermato l’assessore

alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia - sui vari
appuntamenࢢ e manifestazioni dedicate alla transuman-
za, che si protrarranno anche per il mese di luglio, per
promuovere le tradizioni rurali. Il turismo alternaࢢvo
nelle più suggesࢢve zone naturalisࢢche della Basilicata
appassiona sempre di più tanࢢssimi ci�adini e turisࢢ
anche da fuori regione. Le suggesࢢoni di questo anࢢco
rito pastorale, il racconto delle nostre anࢢche tradizioni e
degli sforzi compiuࢢ dalla comunità per mantenerle vive
- conclude l’Assessore Luca Braia - saranno anche presen-
taࢢ venerdì, fuori concorso, ad una platea nazionale e
internazionale nell’edizione 2016 dell’Ischia Film Fesࢢval
a�raverso il documentario "La transumanza in Basilicata,
una storia vera” scri�o e dire�o da Mario Raele che
è stato girato in alcuni storici tra�uri della regione al
seguito delle mandrie durante l’estate scorsa”.
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1.6.18 BRAIA: RICONOSCIMENTO NAZIONALE
ALLE OLIVE INFORNATE DI FERRANDINA
(2016-06-29 12:16) - caterina

“Essere nuovamente riconosciuࢢ per qualità tra le olive
da mensa e da tavola - dichiara l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia - è un ulteriore prova che
la Basilicata, dopo l’approvazione della legge regionale
sull’olivicoltura nel 2015, ha intrapreso la direzione giusta
che è quella del forte legame idenࢢtario tra prodo�o
e territorio. Il prossimo 11 luglio in conferenza stampa
presenteremo il marchio colleࢰvo dell’olio lucano per-
ché venga uࢢlizzato sin dalla prossima campagna per
valorizzare anche sul mercato la nostra qualità.

Ancora un successo nazionale per la Basilicata e i
suoi prodoࢰ. Complimenࢢ all’azienda Lacertosa per
questo riconoscimento che va ad una impresa agricola
organizzata e gesࢢta tu�a al femminile e che si disࢢngue
a livello nazionale per qualità dei prodoࢰ e modernità
degli impianࢢ.”

Le olive infornate di Ferrandina dell’azienda Giovan-
ni Lacertosa – spiega il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e
forestali - hanno trionfato al Concorso “Monna Oliva” per
le migliori olive da tavola italiane, categoria “Grinze”. La
premiazione è avvenuta ad Ascoli Piceno nel corso del “II
Forum nazionale sulla produzione delle olive da tavola”
al quale hanno preso parte i più importanࢢ studiosi ed
esperࢢ a livello italiano del comparto. Per il Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali della Regione Basilicata,
che sin dalla prima edizione ha patrocinato il concorso,
presente Stefania D’Alessandro, componente del Comi-
tato tecnico scienࢢfico del Premio. L’Azienda Lacertosa,
già vincitrice del Premio regionale Olivarum nel 2001 e
finalista al Premio Ercole Olivario 2010, si estende per
circa 60 e�ari tra oliveࢢ secolari e nuovi modernissimi
impianࢢ e ha una grande tradizione nella produzione di
olive infornate da mensa, oltre che tre eࢢche�e di oli
extravergini nel proprio repertorio. I prodoࢰ sono molto
apprezzaࢢ sui mercaࢢ sia locali che nazionali.

Nel corso del Forum si è discusso degli aspeࢰ tecnici-
economici delle olive italiane in salamoia di eccellenza
tra cui la lucana Oliva Maiaࢢca di Ferrandina, l’Oliva
Ascolana e la Bella di Cerignola. Stefania D’Alessandro ha
illustrato le cara�erisࢢche del comparto olivicolo lucano,
le peculiarità organoleࢰche dell’oliva maiaࢢca che ha
la duplice aࢰtudine da olio e da tavola, il metodo di
preparazione dell’oliva da mensa e gli aspeࢰ qualitaࢢvi

del prodo�o.

La Maiaࢢca è diffusa nel cuore del territorio lucano,
in parࢢcolare nei comuni di Ferrandina, Aliano, Calcia-
no, Cirigliano, Craco, Garaguso, Gorgoglione, Oliveto
Lucano, Salandra, San Mauro Forte, Sࢢgliano, Tricarico
e Missanello dove svolge una forte azione di protezione
dell’ambiente, del paesaggio e produce un apprezzato
olio extravergine. Nel segmento da mensa ha una lunga
e illustre tradizione nell’agro ferrandinese che risale ai
primi anni del secolo scorso quando l’oliva infornata
veniva esportata negli Staࢢ Uniࢢ in parࢢcolare a New
York dove era venduta sia nei negozi sia nei ristoranࢢ di
Li�le Italy. L’oliva da tavola porta sicuramente un valore
aggiunto all’olivicoltura lucana. Per divulgarne la tecnica
anche tra i produ�ori lucani di altri comuni, l’Ufficio
produzioni vegetali del Diparࢢmento organizzerà corsi di
formazione per diffonderne la produzione, le tecniche di
conservazione e la commercializzazione.
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1.6.19 BRAIA: AUGURI AL RISTORANTE “A’
MUNTAGNOLA”, A BERLINO DA 25 ANNI
(2016-06-30 16:31) - caterina

“Conࢢnueremo a sostenere e incoraggiare la nascita di
nuovi Ristoranࢢ Lucani del Mondo, provando a qualifica-
re la nostra cucina come una tra le migliori delle regioni
europee”

“I miei auguri sinceri a nome del Diparࢢmento Agricoltura
- comunica l’Assessore Luca Braia - per questo traguardo
importante, quello dei 25 anni, alla tra�oria lucana “à
Muntagnola” di Pino Bianco e Mamma Angela, che dal
primo luglio del 1991 è diventata un vero e proprio pezzo
di Basilicata nel cuore di Berlino Ovest proponendo i sa-
pori della nostra terra e mantenendo nel tempo sempre
viva la nostra cultura e le nostre tradizioni con numerosi
appuntamenࢢ fissi e degustazioni di prodoࢰ piciࢢ oltre
che con mostre di arࢢsࢢ lucani e presentazioni di libri
alla comunità italo-tedesca. Un ristorante che ho avuto
il piacere di visitare nel febbraio scorso e che la Regione
Basilicata nel 2002 ha voluto anche riconoscere ufficial-
mente come Miglior Ristorante Lucano nel Mondo con il
Premio Sapori Lucani e a cui nel 2015 ha assegnato anche
il “Corno podolico per Expo” per essersi parࢢcolarmente
disࢢnࢢ nell’aࢰvità di promozione dei principi legaࢢ alla
sana alimentazione ed all’enogastronomia lucana.

I Ristoranࢢ Lucani nel Mondo rappresentano un ve-
ro esempio di promozione-divulgazione del se�ore
agroalimentare e dei prodoࢰ piciࢢ lucani. I numerosi
ristoratori lucani operanࢢ sia fuori regione che all’estero,
scegliendo di fornirsi dire�amente dai produ�ori agroali-
mentari regionali, diventano i veri e propri ambasciatori
del gusto, della cultura, della promozione turisࢢca e delle
produzioni picheࢢ a�raverso una significaࢢva proposta
di vini regionali e rice�e lucane.

Sono veri e propri punࢢ di riferimento per l’idenࢢtà
riconoscibile del nostro territorio e della sua gente,
sopra�u�o oggi che la Basilicata ha i rifle�ori del mondo
puntaࢢ addosso grazie a Matera Capitale della Cultura
2019, oltre che capaci di generare una economia che ha
un ritorno dire�o dal momento che la maggior parte
dei ristoranࢢ lucani uࢢlizza materiale arࢢgianale prove-
niente dalla Basilicata. I ristoratori spesso si avvalgono
di personale proveniente proprio dalla regione, offrendo
lavoro ai tanࢢ giovani dei nostri isࢢtuࢢ alberghieri, e
sono capaci di generare promozione turisࢢca veico-

lando con passione e a�accamento alle proprie origini
e ai luoghi di provenienza, una immagine sempre posiࢢva.

In oࢰca di internazionalizzazione ma anche di va-
lorizzazione del territorio e dei suoi prodoࢰ, come
Diparࢢmento - conclude l’Assessore Luca Braia - conࢢ-
nueremo a sostenere e incoraggiare la nascita di nuovi
Ristoranࢢ Lucani del Mondo, provando a qualificare la
cucina lucana come una tra le cucine etniche a cui far
appassionare anche altre culture, per suscitare la voglia di
visitare la Basilicata come meta turisࢢca enogastronomia
e culturale, sࢢmolando l’acquisto di prodoࢰ agroalimen-
tari ,piciࢢ aumentandone la diffusione proprio a�raverso
il canale ristorazione .picaࢢ

Proveremo a sperimentare azioni sinergiche e coor-
dinate tra l’isࢢtuzione e i vari ristoratori e magari ad
isࢢtuire un riconoscimento da assegnare a chi, singo-
larmente o come rete di ristoranࢢ lucani presenࢢ in
una determinata ci�à, saprà promuovere al meglio la
Basilicata in collaborazione con il Diparࢢmento, uࢢlizzan-
do proprio i ristoranࢢ come elemento cara�erizzante,
affinché la nostra splendida terra sia percepita come
un “Sistema Basilicata” che deve essere assolutamente
conosciuto e gustato.”
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1.6.20 BRAIA: EMERGENZA CINGHIALI, CHIA-
RIMENTI E TAVOLO IN PREFETTURA
(2016-06-30 18:24) - caterina

“Le aࢰvità di selecontrollo, finalizzate alla gesࢢone della
popolazione del cinghiale (specie Sus Scrofa), relaࢢve
all’annualità 2016 avranno inizio entro i primi giorni del
mese di luglio sul territorio a caccia programmata dove
sono già state individuate tu�e le postazioni e saranno
operaࢢvi circa 500 selecontrollori. Tu�e le procedure
propedeuࢢche all’avvio delle aࢰvità sono state esple-
tate sia dalla Regione che dagli Ambiࢢ Territoriali di
Caccia (AA.TT.CC.) nei tempi previsࢢ, pertanto possiamo
serenamente affermare che non vi è alcun ritardo nell’at-
tuazione dei piani di controllo bensì un anࢢcipo rispe�o
ai piani provinciali e al disciplinare regionale, nel pieno
rispe�o del quale l’ufficio competente sta operando.”

Lo comunica l’Assessore regionale alle Poliࢢche agri-
cole e forestali Luca Braia

“Che non ci sia tempo da perdere per affrontare la
cosidde�a emergenza cinghiali, il trend in aumento dei
danni da fauna selvaࢢca, le minacce ai campi colࢢvaࢢ da-
gli agricoltori e agli allevamenࢢ oltre che la sicurezza dei
ci�adini, ci è chiaro da tempo e sࢢamo operando su ogni
fronte dal momento del trasferimento della competenza
ai nostri uffici. I daࢢ forniࢢ dall’osservatorio regionale,
dopo se�e anni di aࢰvità, ipoࢢzzano una popolazione
di cinghiali (o�o volte superiore a quella dichiarata nei
sei anni precedenࢢ) a cui il nostro territorio non può far
fronte e ci consegnano sicuramente l’obbligo di agire
anche per garanࢢre l’incolumità pubblica oltre che a
difesa degli agricoltori che subiscono danni (nel primo
semestre 2016 le domande pervenute sono comunque
in media con le due annualità precedenࢢ).

Nei prossimi giorni abbiamo convocato un tavolo
congiunto con le prefe�ure di Potenza e Matera per af-
frontare il tema dal punto di vista della sicurezza pubblica
e per verificare le condizioni per chiedere al ministero il
riconoscimento dello stato di emergenza.

Sul territorio di competenza del Diparࢢmento Agri-
coltura, a cui il governo della caccia viene trasferito nel
luglio 2015, le procedure sono state aࢰvate dal mese
di aprile 2016 con l’approvazione del “Disciplinare per
l’esercizio del prelievo controllato del cinghiale in appli-
cazione dei piani provinciali di controllo della specie” e
la trasmissione dello stesso disciplinare ai cinque Ambiࢢ

Territoriali di Caccia regionali per la pubblicazione dei
bandi previsࢢ, che è regolarmente avvenuta, ed infine
con la cosࢢtuzione del gruppo di lavoro presso l’ufficio
competente.

Nel 2015, che ha visto come unica metodologia di
controllo uࢢlizzata l’abbaࢰmento da appostamento, si fa
presente che due dei cinque ambiࢢ non hanno proprio
espletato le aࢰvità di selecontrollo bensì solo quelle
formaࢢve dei selecontrollori mentre, tra i rimanenࢢ tre
ambiࢢ territoriali, uno ha iniziato le aࢰvità nel mese
di marzo, uno i primi di luglio e il terzo nel mese di agosto.

Diverse le azioni importanࢢ che sono state aࢰvate
negli ulࢢmi mesi del 2015 dal Diparࢢmento Agricoltura
per contrastare l’emergenza cinghiali in Basilicata come
una giornata aggiunࢢva di caccia nel periodo venatorio
relaࢢvo al cinghiale (portando le giornate quindi a tre nei
mesi di novembre e dicembre) e il nuovo disciplinare per
il prelievo controllato dei cinghiali che prevede, a parࢢre
dal 2016, l’uࢢlizzo di tu�e le metodologie di controllo,
non più solamente l’abbaࢰmento da appostamento ma
anche l’abbaࢰmento con metodo della girata e uࢢlizzo
di cane addestrato limiere e le ca�ure previo autorizza-
zione per mezzo di gabbie e/o recinࢢ deࢰ chiusini con
eventuale abbaࢰmento o traslocazione.

E’ in corso di istru�oria e valutazione l’ipotesi di at-
vazioneࢢ della filiera del cinghiale con un primo impianto
di macellazione che potrà essere individuato nella strut-
tura esistente di Oliveto Lucano, da ristru�urare per lo
scopo, oltre che la predisposizione delle Direࢰve sulla
gesࢢone della caccia al cinghiale.

Una ulteriore precisazione relaࢢvamente alla que-
sࢢone del riconoscimento dei cani limiere sollevata
in quesࢢ giorni sulla stampa: le commissioni preposte
hanno lavorato applicando corre�amente quanto stabi-
lito dal Disciplinare, nel totale rispe�o delle indicazioni
rivenienࢢ dall’ISPRA (Isࢢtuto Superiore per la Protezione
e la Ricerca Ambientale).

Ci auspichiamo, inoltre - conclude l’Assessore Luca
Braia - che l’avvio del selecontrollo e dell’abbaࢰmento
seleࢰvo nelle aree prote�e dei parchi nazionali e re-
gionali, di competenza territoriale rispeࢰvamente del
Ministero e del Diparࢢmento Ambiente, possa essere più
incisivo nel prossimo futuro, pianificando azioni sempre
più sinergiche e combinate.”
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1.7.1 BRAIA: COLLEGAMENTO MATERA A FER-
ROVIA IMPRESCINDIBILE PER SVILUPPO
(2016-07-04 18:17) - caterina

"E’ una grande opportunità che deve proseguire la propria
corsa su “binari” finalmente veloci ed efficienࢢ che faccia-
no, innanzitu�o, arrivare e parࢢre i sempre più numerosi
visitatori da e per l’Italia, ma anche da e per l’Europa e
il resto del mondo, e da cui avremo grandi vantaggi per
il turismo rurale nel nostro territorio e benefici direࢰ ed
indireࢰ sull’agroalimentare".

“Il collegamento di Matera, nel futuro ruolo di Capitale
Europea della Cultura, con la rete nazionale ferroviaria -
dichiara l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca
Braia - è prima di tu�o un diri�o che questa comunità ha
di esercitare, al pari di tuࢰ gli altri capoluoghi italiani. Un
collegamento che risulta fondamentale per recuperare
la credibilità necessaria e sufficiente per perseguire e
svolgere appieno l’obieࢰvo che vede Matera e la Basili-
cata protagoniste del rilancio del mezzogiorno ben oltre
il 2019. E’ una grande opportunità che deve proseguire
la propria corsa su “binari” finalmente veloci ed efficienࢢ
che facciano, innanzitu�o, arrivare e parࢢre i sempre
più numerosi visitatori da e per l’Italia, ma anche da
e per l’Europa e il resto del mondo, e da cui avremo
grandi vantaggi per il turismo rurale nel nostro territorio
e benefici direࢰ ed indireࢰ sull’agroalimentare.

Ha ragione il nostro Capo del Governo Ma�eo Renzi
quando esprime davanࢢ ad una platea numerosa di
giovani imprenditori italiani l’assurda contraddizione
che 30 anni di scelte poliࢢche dei governi precedenࢢ
hanno determinato e che, in parࢢcolare, si consuma a
Matera. Da una parte una ci�à che è chiamata a svolgere
il ruolo guida di risca�o e rilancio del Mezzogiorno e
che, dall’altra, vive insieme alla intera regione Basilicata,
la realtà infrastru�urale più precaria d’Italia, con una
viabilità scadente per qualità e quanࢢtà, con l’assenza di
un aeroporto e con il suo capoluogo privo di connessione
dire�a alla rete nazionale sia sul versante rrenicoࢢ che
adriaࢢco/ionico.

L’Onorevole Antezza, che nel 2014 riesce a far ap-
provare dal Parlamento un ODG, firmato anche dagli
onorevoli Folino e Speranza, che impegna il Governo
a finanziare il completamento e la messa in esercizio
dell’opera di collegamento tra Matera e Ferrandina, nei
prossimi giorni conࢢnuerà con forza a portare avanࢢ

la ba�aglia per far approvare una risoluzione che va
esa�amente in questa direzione, per la quale si ha un
assenso di massima già dichiarato del ministro Del Rio.

Voglio sostenere in ogni modo e con ogni forza, per
quel che mi compete nel ruolo di rappresentante poliࢢco
ed isࢢtuzionale di questa ci�à e questa regione, tuࢰ
coloro che stanno me�endo in campo ogni azione uࢢle a
risolvere l’unico vero e grande problema, il collegamento,
che deve perme�ere a Matera, patrimonio mondiale del-
l’UNESCO, di svolgere al meglio quella funzione di guida
e di rilancio assegnatogli con l’impegnaࢢvo e presࢢgioso
ruolo di Capitale europea della Cultura, e questo significa
anche lavorare per la sostenibilità della mobilità che va
resa facilmente fruibile e più efficiente possibile per tuࢰ
i ci�adini ed i visitatori, da un punto di vista anche sociale
e della incisività.

Ci sono solide premesse per la valutazione posiࢢva
del dossier - conclude l’assessore Luca Braia - relaࢢvo
ai collegamenࢢ RFI con la ci�à di Matera, anche grazie
all’impegno del Governo Regionale e del Presidente
Pi�ella, con parࢢcolare riferimento al completamento
dei lavori sulla linea Matera-Ferrandina, oltre che per
un ragionamento concreto sui finanziamenࢢ necessari
a�raverso un a�o poliࢢco significaࢢvo del Governo Renzi
e del ministro Del Rio per un intervento che potrà essere
veramente di portata storica nei confronࢢ della Regione
Basilicata e della Ci�à di Matera in parࢢcolare, che ci
consenࢢrà realmente di essere il perno su cui ruoteranno
i processi di sviluppo dell’intero mezzogiorno e che
rime�ono al centro il turismo, la cultura l’agroalimentare
e l’ambiente”.
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1.7.2 120MILA EURO PER MIGLIORAMENTO
GENETICO PATRIMONIO ZOOTECNICO
(2016-07-07 15:13) - caterina

L’assessore regionale Luca Braia: "Occasione per un salto
di qualità sia economico che stru�urale del se�ore"

E’ di 120 mila euro la somma desࢢnata al miglioramento
geneࢢco del patrimonio zootecnico regionale: gli alle-
vatori lucani possono presentare domanda entro il 31
o�obre 2016 per usufruire del sostegno di 15 mila euro
per ciascuna azienda nell’arco dei prossimi tre anni.
Lo rende noto l’Ufficio regionale zootecnia, zoosanità e
valorizzazione delle produzioni del Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali.

“La selezione e il miglioramento geneࢢco delle razze
– dichiara l’assessore Luca Braia - ha un impa�o sia
economico che stru�urale con un salto di qualità e la
conseguente maggiore compeࢢࢢvità generalizzata del
se�ore. La Regione Basilicata aggiunge ulteriori 20 mila
euro alle risorse finanziarie del programma per il 2016,
rispe�o al 2015, al fine di proseguire il percorso che ci
ha portato ad avere razze più produࢰve e perfezionate
oggi in Basilicata. E’ il risultato di un lungo e costruࢰvo
lavoro, da una parte, di generazioni di allevatori che
hanno ado�ato seleࢰvi e rigorosi criteri nella scelta
sistemaࢢca degli animali ritenuࢢ migliori e più idonei
agli scopi economici dell’allevamento e, dall’altra, del
lungimirante sostegno delle isࢢtuzioni al se�ore.”

La realizzazione degli intervenࢢ sarà a�uata a�ra-
verso o�o azioni operaࢢve per il miglioramento geneࢢco
negli allevamenࢢ di bovini da la�e, negli allevamenࢢ
di bovini di razza Podolica, negli allevamenࢢ di bovini
di razza Chianina, Marchigiana, Romagnola, Limousine,
Charolaise e Pezzata Rossa, negli allevamenࢢ bufalini,
negli allevamenࢢ suini, negli allevamenࢢ equini, negli
allevamenࢢ ovini e caprini e negli allevamenࢢ cunicoli.

Possono beneficiare del sostegno le aziende zootec-
niche iscri�e ai libri genealogici/registri anagrafici che
devono possedere, al momento della presentazione della
domanda di concessione del contributo, il fascicolo azien-
dale aggiornato, l’iscrizione al libro genealogico/registro
anagrafico ed essere tolariࢢ di stazione di monta (solo
per l’acquisto e il mantenimento di stalloni).

Per ulteriori informazioni: Ufficio regionale zootec-

nia tel. 0971/668690 – 0835/284263.
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1.7.3 BRAIA: 11 LUGLIO PRESENTAZIONE
MARCHIO COLLETTIVO OLIO LUCANO
(2016-07-08 14:59) - caterina

Nel corso della conferenza stampa saranno inoltre conse-
gnaࢢ l’a�estazione e il premio al primo classificato del
concorso di idee per il logoࢢpo dell’olio lucano, Danilo
Varriale.

Il marchio colleࢰvo dell’olio lucano sarà presentato alla
stampa lunedì 11 luglio 2016, alle ore 9.00, presso la
sala riunioni (IV Piano) del Diparࢢmento Agricoltura della
Regione Basilicata.

Alla conferenza stampa parteciperanno l’assessore
alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia, il dire�ore
generale Giovanni Oliva, il Dire�ore dell’Alsia, Domenico
Romaniello, il presidente della Commissione di Valuta-
zione del concorso di idee, Sergio Gallo, di Alsia, e il
coordinatore del gruppo OP olivicole, Claudio Cufino.

Nel corso della conferenza stampa saranno inoltre
consegnaࢢ l’a�estazione e il premio al primo classificato
del concorso di idee per il logoࢢpo dell’olio lucano, Danilo
Varriale.

1.7.4 PRESENTATO MARCHIO COLLETTIVO OLIO
LUCANO (2016-07-11 13:58) - caterina

È stato presentato questa maࢰna, nel Diparࢢmento re-
gionale Poliࢢche Agricole e Forestali, il marchio colleࢰvo
dell’olio lucano grazie a cui, dopo l’avvio della richiesta
ministeriale per l’o�enimento dell’idenࢢficaࢢvo IGP,
saranno riconosciute formalmente le 750.000 tonnellate
di produzione di olio regionale.

[1]

[2]

Il logo idenࢢficaࢢvo, che rappresenta un’anfora a due
anse con una spirale di qua�ro linee curve ascendenࢢ,
è stato realizzato da Danilo Varriale, giovane creaࢢvo di
Castellammare di Stabia, selezionato tra 450 proposte
pervenute al Diparࢢmento da tu�a Italia e da diversi
Paesi europei.

Ad introdurre i lavori l’assessore regionale al ramo
Luca Braia che ha parlato di "un marchio unico colleࢰvo
in grado di unire storia, paesaggio e territorio e conferire
idenࢢtà all’olio lucano in un mercato che vede la Basilica-
ta impegnata a rappresentare circa l’1,5 per cento della
produzione nazionale".
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“Si tra�a di un percorso appena avviato e non giun-
to a conclusione - ha precisato l’assessore Braia - grazie
anche all’impegno dell’Agenzia Lucana per lo Sviluppo e
l’Innovazione in Agricoltura, e che, sin dall’approvazione
della legge regionale del 2015 per la valorizzazione dell’o-
livicoltura, persegue il sostegno e il rilancio del comparto,
con azioni desࢢnate a una produzione picaࢢ vincolata al
territorio e desࢢnata ai mercaࢢ di nicchia".

E infaࢰ il comparto conࢢnua a registrare notevole
successo. L’assessore Braia, ha ricordato i recenࢢ rico-
noscimenࢢ nazionali ed internazionali ricevuࢢ per le
qualità e proprietà organoleࢰche dell’oliva: il concorso
“Monna oliva” vinto per la cara�erisࢢca oliva infornata di
Ferrandina ( MT) oltre alla massiccia presenza degli olii
lucani nelle guide Slow Food e Gambero Rosso con ben
dieci olii inseriࢢ e un premio “Sol d’Oro”.

Il dire�ore generale del Diparࢢmento, Giovanni Oli-
va, ha ricordato i numeri importanࢢ del comparto
olivicolo in Basilicata: circa 380mila quintali di produzio-
ne di olive e 28mila proprietari con un imboࢰgliamento
pari al 22 per cento della produzione regionale, oltre
o�anta eࢢche�e presenࢢ che comprendono la Maiaࢢca
e l’Ogliarola del Bradano (come varietà autoctone del
materano) e l’Ogliarola del Vulture nel potenࢢno insieme
a ulteriori varietà minori.

“Insomma - ha concluso il dire�ore Oliva - grazie a
questo logo colleࢰvo che oggi premiamo, l’olio lucano
sarà egregiamente rappresentato sulle tavole di tu�o il
mondo”.

La parola è passata, poi, al giovane grafico campano
Danilo Varriale che, dopo aver espresso il proprio rin-
graziamento alla commissione che lo ha selezionato, ha
spiegato il concept apprezzaࢢssimo della sua proposta
che ha inteso riassumere “storia, natura e territorio”
nel simbolo dell’anfora, vaso di terraco�a uࢢlizzato, sin
dall’anࢢchità, per il trasporto dell’olio, sࢢlizzato con le
qua�ro linee che rappresentano la ritorsione delle fibre
del tronco dell’olivo e i qua�ro fiumi che sono lo stemma
inconfondibile della Basilicata.

Il marchio, oggi presentato, verrà ado�ato sin da su-
bito per la promozione isࢢtuzionale della produzione
d’olio mentre, contestualmente, il Diparࢢmento regiona-
le Poliࢢche Agricole e Forestali ha avviato il percorso per
il riconoscimento del marchio IGP e del relaࢢvo discipli-

nare di produzione da parte del Ministero delle Poliࢢche
agricole, forestali ed alimentari. Una volta o�enuta la IGP
il Consorzio delle organizzazioni di produ�ori uࢢlizzerà il
marchio.

1.

2.
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1.7.5 MARCHIO COLLETTIVO OLIO LUCANO,
BRAIA: IDENTIFICATIVO DEL TERRITORIO
(2016-07-11 14:07) - caterina

L’assessore: segno grafico che rappresenta chiaramen-
te una intera regione per i consumatori che cercano
innanzitu�o la nostra qualità

“L’olio lucano è storia, natura e territorio e non è semplice
rappresentare quesࢢ conceࢰ in un logo rappresenterà
il segno grafico chiaro ed idenࢢficaࢢvo di una intera
regione, per i consumatori che cercano innanzitu�o la
nostra qualità su un mercato dell’olio extravergine d’oliva
che vede la Basilicata, con una produzione nella generosa
campagna 2015 di circa 380mila quintali di olive e 75mila
tonnellate di olio extravergine, rappresentare circa l’1,5
% del mercato italiano, con prodoࢰ che conࢢnuano a
ricevere riconoscimenࢢ nazionali ed internazionali per
qualità e proprietà organoleࢰche. E’ recenࢢssimo il
trionfo dell’oliva infornata di Ferrandina, ad esempio,
al Concorso “Monna Oliva” e registriamo una cospicua
presenza degli oli lucani nella Guida Oli di Slow Food e in
quella del Gambero Rosso che premia la nostra regione
per la Migliore Performance Territoriale con ben 10 oli
inseriࢢ, oltre che un premio Sol D’Oro”.

Lo ha de�o l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Fore-
stali Luca Braia in occasione della conferenza stampa
in cui è stato presentato il marchio colleࢰvo dell’olio
lucano a cui hanno partecipato anche il dire�ore gene-
rale Giovanni Oliva, il presidente della Commissione di
Valutazione del concorso di idee, Sergio Gallo, di Alsia, e
il coordinatore del gruppo OP olivicole, Claudio Cufino.

[1]

“Presenࢢamo quindi il marchio unico colleࢰvo dell’o-
lio lucano in grado di connotare fortemente il nostro

prodo�o e idenࢢficarlo con il territorio della nostra
straordinaria regione. Al giovane e talentoso grafico
campano Danilo Varriale vanno i nostri complimenࢢ
per essere stato valutato dalla commissione, tra le 450
proposte pervenute da tu�e le regioni d’Italia e anche
alcune da paesi europei al concorso di idee per il logoࢢpo
dell’olio lucano, come colui che ha saputo rappresentare
proprio lo stre�o connubio che lega storia, natura e
territorio all’olio prodo�o in Basilicata. Con maestria ha
riassunto nell’anfora sࢢlizzata ed elegante, tradizionale
vaso di terraco�a usato sin dall’anࢢchità per il trasporto
dell’olio, anche le curve a spirale dei tronchi degli ulivi
che rimangono ben radicaࢢ alla loro terra e le qua�ro
curve dello stemma regionale che rappresentano i 4 più
famosi fiumi della Basilicata e quindi l’altra grande risorsa
e ricchezza dei nostri territori, sulle cui dire�rici si è
mossa nei secoli la nostra storia.

[2]

Il Diparࢢmento, sin dalla approvazione della legge regio-
nale per la valorizzazione dell’olivicoltura nel 2015, sta
perseguendo con determinazione il sostegno e il forte
rilancio del comparto oltre che la valorizzazione della
produzione anche a�raverso azioni volte all’o�enimento
di una produzione picaࢢ vincolata al territorio e desࢢnata
ai mercaࢢ di nicchia. Abbiamo finalmente raggiunto il
primo importante traguardo che è quello del marchio
unico colleࢰvo olio extravergine di oliva “Lucano” con
la collaborazione e il coinvolgimento, da una parte,
dell’Alsia che ha contribuito con il concorso di idee alla
nuova veste grafica e, dall’altra, dal percorso condiviso
con le Organizzazioni Olivicole che si stanno cosࢢtuendo
in consorzio e a cui sarà ceduto il marchio stesso e che
hanno già messo a punto sia il Regolamento d’uso del
Marchio che il disciplinare di produzione.

[3]
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Diventa oggi, con il nuovo marchio colleࢰvo, sempre più
imprescindibile presentare la Basilicata dell’olio in manie-
ra unica e riconoscibile nelle manifestazioni fierisࢢche
e nelle aࢰvità di comunicazione. Ci auspichiamo che i
produ�ori colgano l’enorme opportunità e che possano
cominciare sin dalla prossima campagna, conࢢnuando
a lavorare, in collaborazione con il Diparࢢmento Agri-
coltura, ad azioni di markeࢢng e commercializzazione
condivise che raccontano, agli occhi del mondo, il gusto,
la qualità, la cultura e la tradizione della nostra terra”.

[4]

1.

2.

3.

4.

1.7.6 EMERGENZA CINGHIALI, VERTICE IN PREFET-
TURA (2016-07-13 15:47) - caterina

Rafforzare ulteriormente l’azione messa in campo sino ad
oggi ed affrontare in maniera più coordinata il problema
dell’espansione dei cinghiali in Basilicata.

Decisa la cosࢢtuzione di una cabina di regia regiona-
le coordinata dal Diparࢢmento Agricoltura che possa, tra
gli impegni da assolvere, anche verificare le condizioni
per il riconoscimento dello stato di emergenza, una tra
le possibili soluzioni discusse, così come richiedere e
proporre eventuali necessarie deroghe e/o modifiche
alle normaࢢva nazionale e regionale uࢢli ad arginare il
fenomeno.

Il prefe�o di Potenza Marilisa Magno, così come quello di
Matera, Antonella Bellomo, si sono dimostrate sensibili
al fine di me�ere in campo tu�e le azioni possibili per
provare ad arginare l’annosa quesࢢone.

E’ quanto è emerso in Prefe�ura ieri durante la Con-
ferenza regionale permanente, inde�a su richiesta
dell’assessore Braia presso la Prefe�ura di Potenza, che
ha affrontato il tema dell’emergenza cinghiali in Basilicata.
Al tavolo presieduto dal prefe�o di Potenza e di Matera,
dallo stesso assessore regionale alle Poliࢢche agricole
e forestali Luca Braia e dall’assessore all’Ambiente Aldo
Berlinguer, hanno preso parte il dirigente Ufficio Econo-
mia servizi e valorizzazione del territorio rurale Giuseppe
Eligiato, il dirigente Ufficio Parchi Francesco Ricciardi, il
responsabile dell’Osservatorio regionale Habitat naturali
e popolazione Carlo Gilio, oltre che numerose associa-
zioni di categoria (agricoltori, cacciatori), il presidente
della Provincia di Potenza Valluzzi, il sindaco di Potenza
Dario De Luca e il consigliere Marco D’Andrea in rap-
presentanza del sindaco di Matera Raffaello De Ruggeri,
rappresentanࢢ dei Parchi del Corpo Forestale dello Stato,
presidenࢢ dei cinque Atc (Ambiࢢ territoriali caccia) ed il
consigliere regionale Vincenzo Robortella.

[1]
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[2]

[3]

“Le Prefe�ure hanno accolto, con sensibilità estrema
al tema della sicurezza e dell’incolumità delle persone
- dichiara l’assessore Luca Braia - la richiesta formulata
da parte dei diparࢢmenࢢ regionali all’agricoltura ed
all’ambiente di riunire a�orno ad uno stesso tavolo tuࢰ

gli a�ori isࢢtuzionali coinvolࢢ nella gesࢢone della popo-
lazione degli ungulaࢢ e della fauna selvaࢢca sul nostro
territorio, con l’obieࢰvo di concordare delle azioni che
potranno consenࢢre un più efficace coordinamento di
quella che si può definire come reale emergenza am-
bientale, che vede come principali viࢰme gli agricoltori
che subiscono i danni alle colture ed alle produzioni e i
ci�adini che a causa degli animali si trovano coinvolࢢ in
incidenࢢ stradali.

I daࢢ forniࢢ dall’Osservatorio regionale, fotografano
una popolazione di cinghiali sei volte maggiore rispe�o
a quella sostenibile dal territorio regionale. L’evoluzio-
ne della distribuzione geografica del cinghiale, sia per
l’ampiezza dei territori conquistaࢢ sia per la rapidità
con la quale si è verificata, ha indo�o la Regione ad
effe�uare diversi intervenࢢ, aࢰvando tuࢰ gli strumenࢢ
previsࢢ dalle normaࢢve vigenࢢ, che per essere efficaci
necessitano una tempesࢢva ed integrale applicazione al
massimo dei livelli possibili.

Il tavolo in Prefe�ura raࢢfica la proposta di isࢢtuire
la cabina di regia nel Diparࢢmento Agricoltura, che ha
delega sul tema da luglio 2015, e che opererà in stre�o
coordinamento con i Diparࢢmenࢢ Ambiente e Sanità
regionali per porre in essere anche azioni di modifica del
quadro normaࢢvo nazionale e regionale e di formulazio-
ne di istanze finalizzate alla richiesta di eventuali deroghe
alla stringente normaࢢva nazionale.

La cabina di regia effe�uerà un monitoraggio costante
delle azioni svolte dai Parchi, dagli Atc e dalle Associazioni
venatorie nel tentaࢢvo di rendere più efficaci ed efficienࢢ
gli strumenࢢ aࢰvaࢢ e proverà a fare sistemaࢢcamente
il punto della situazione aggiornando puntualmente la
Prefe�ura.”

Anche l’assessore regionale all’Ambiente Aldo Berlin-
guer ha so�olineato come nonostante gli innumerevoli
intervenࢢ degli ulࢢmi anni della Regione, ci siano da met-
tere in campo nuove proposte. “C’è bisogno di cambiare
l’approccio al problema, ma occorre che anche i Parchi
facciano la loro parte, si sta cercando di reperire nuove
risorse. Urgono suggerimenࢢ da tuࢰ le parࢢ interessate.
E’ necessario quindi cambiare il modo di affrontare il
problema: non si tra�a più di contrastare un evento
eccezionale, ma di riuscire a coesistere con una realtà
ben precisa e radicata sul territorio.”

Partendo dalla relazione esplicaࢢva dei daࢢ riepilo-
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gaࢢvi dei censimenࢢ della specie in quesࢢone relaࢢva
agli anni 2013 – 2014 - 2015 elaborata dall’Osservatorio
degli habitat naturali e delle popolazioni faunisࢢche
e biodiversità, del Diparࢢmento Ambiente, sono state
analizzate e de�agliate nel corso dell’incontro tu�e le
azioni poste in essere dai due Diparࢢmenࢢ regionali
competenࢢ per arginare il fenomeno, sia in materia di
Aree naturali prote�e che in regime venatorio.

L’assessore Berlinguer si è reso immediatamente di-
sponibile ad aࢰvare le dovute procedure in seno alla
“Commissione Ambiente ed Energia della Conferenza
delle Regioni”, e contestualmente so�oporre al Governo
Centrale le opportune modifiche normaࢢve volte ad
arginare la fase emergenziale.

L’Assessore Braia ha anch’esso preso impegni in ordi-
ne al reperimento di risorse per i danni da fauna selvaࢢca
e contestualmente per porre in seno alla “Commissione
Agricoltura della Conferenza delle Regioni” gli adempi-
menࢢ necessari al riconoscimento dello stato di calamità.

L’obieࢰvo da porsi, come emerso dalle relazioni dei
due diparࢢmenࢢ, è quello di abbassare sensibilmente
il numero dei cinghiali varando misure che possano
prevenire e ridurre i danni e migliorare la coesistenza
fra gli ungulaࢢ e le aࢰvità umane a�raverso tuࢰ gli
strumenࢢ messi a disposizione dalla normaࢢva, su tu�o
il territorio regionale.

Sono state esposte al tavolo in Prefe�ura, le diverse
azioni che il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali ha
posto in essere negli ulࢢmi mesi del 2015 per contrastare
l’emergenza cinghiali in Basilicata, che hanno generato
la ca�ura ufficiale nell’ulࢢmo anno di quasi 7mila capi,
quali la terza giornata aggiunࢢva di caccia nel periodo
venatorio relaࢢvo al cinghiale nei mesi di novembre e
dicembre e il nuovo disciplinare per il prelievo controllato
dei cinghiali che prevede, a parࢢre dal 2016, l’uࢢlizzo
di tu�e le metodologie di controllo, compreso il meto-
do della girata (già autorizzato a 600 selecontrollori),
l’uࢢlizzo di cane addestrato limiere e le ca�ure previo
autorizzazione per mezzo di gabbie e/o recinࢢ deࢰ
chiusini con eventuale abbaࢰmento o traslocazione.

La Regione e gli Ambiࢢ Territoriali di Caccia, allo stato at-
tuale, hanno aࢰvato tu�e le procedure per l’a�uazione
delle aࢰvità di controllo che in parte sono già in corso
e che interesseranno circa 600 siࢢ sul territorio a caccia
programmata con la tecnica da appostamento.

Sulla sicurezza dei ci�adini sia il Prefe�o di Potenza
che di Matera hanno manifestato la loro disponibilità a
collaborare.

1.

2.

3.
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1.7.7 GLI AUGURI DI BRAIA AI NUOVI ASSESSORI
(2016-07-14 12:22) - caterina

“Il coinvolgimento di tu�e le forze poliࢢche che hanno
sostenuto il proge�o di cambiamento che sta alla base
della proposta poliࢢca che con il Presidente Pi�ella abbia-
mo messo in campo nel 2013 insieme al coinvolgimento
dei gruppi che ne stanno condividendo il percorso di
riforme che sta cara�erizzando l’azione governaࢢva è
condizione imprescindibile per rilanciare la Basilicata, al
pari della condivisione e del sostegno dell’intero Parࢢto
Democraࢢco che, mi auguro, dovrà ritrovare presto una
sintesi e una ampia unità di intenࢢ per proseguire ed
accelerare nel percorso di rinnovamento che non può
avere né rallentamenࢢ né cambi di ro�a ma opportuni
adeguamenࢢ, piciࢢ di governi virtuosi preposࢢ all’ascolto,
all’inclusione e alla condivisione prima di tu�o delle
istanze sociali, con le forze sindacali ed economiche
della nostra regione che non tollerano più screzi, liࢢgi
o sterili e strumentali contrapposizioni ma pretendono
azioni, decisioni ed azioni capaci di ridare speranze e
alimentare le reali e legiࢰme aspe�aࢢve di sviluppo ed
occupazionali della nostra comunità, sui quali importanࢢ
ufficiali riscontri sono staࢢ evidenziaࢢ dagli ulࢢmi daࢢ
forniࢢ da Istat, Svimez e Bankitalia e che ci si osࢢna
senza ragione a voler so�ovalutare, o peggio ancora
oscurare, e che invece dovrebbero dare la spinta a pro-
seguire con più velocità nella direzione poliࢢca intrapresa.

Invio i miei più sinceri auguri di buon lavoro a Fran-
cesco Pietrantuono e Nicola Benede�o. Il nuovo asse�o
di governo mi auspico vorrà muoversi sulla strada trac-
ciata a cui il vantaggio del radicamento territoriale non
potrà che amplificare e migliorare le fasi dell’ascolto delle
istanze e dell’amplificazione dei risultaࢢ.

Voglio ringraziare i colleghi Raffaele Liberali e Aldo
Berlinguer per le aࢰvità svolte e le collaborazioni aࢰvate
tra i tre Diparࢢmenࢢ, in questo mio anno di comune
percorso insieme nel governo regionale, ad esempio sulla
specializzazione intelligente regionale (S3), sul cluster
della Bioeconomia, sulla definizione del tavolo tecnico
delle agrotecnologie ed inoltre sulle temaࢢche ambien-
tali stre�amente collegate alla tutela del territorio e alla
gesࢢone della fauna selvaࢢca cosࢢtuendo proprio l’altro
giorno la cabina di regia per contrastare l’emergenza
cinghiali.

Proseguiremo con gli assessori Pietrantuono e Bene-
de�o ad operare sui percorsi avviaࢢ ed instaurare nuove

e proficue sinergie per le poliࢢche di sviluppo della
nostra regione che, ora più che mai, necessitano della
cooperazione dei Diparࢢmenࢢ su diversi temi comuni e
complessi”.

Lo dichiara l’assessore Luca Braia.
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1.7.8 BERE BASILICATA APPRODA AL FESTIVAL
COLLISIONI DI BAROLO (2016-07-15 16:25)
- caterina

Saranno 25 le aziende di produ�ori della Basilicata del
vino presenࢢ al fesࢢval nazionale agrirock Collisioni
che si eneࢢ a Barolo, capitale enoica delle Langhe dal
2014 patrimonio Unesco, dal 14 al 18 luglio, coordinate
dall’Enoteca Regionale Lucana.

“L’invito e la partecipazione all’evento della Basilica-
ta con i suoi produ�ori - dichiara l’Assessore alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia - in rappresentanza della
biodiversità straordinaria che l’Italia vanta nel se�ore,
nasce dai contaࢰ scaturiࢢ dalla partecipazione al Vinitaly
2016 ed al coordinamento della nostra Enoteca Regionale.
E’ ancora un riconoscimento del grande percorso di cre-
scita dei nostri viࢢcoltori, che in quesࢢ anni hanno saputo
migliorare la produzione a tal punto da essere all’altezza
del confronto con gli altri vini italiani. L’Aglianico Lucano,
nostra produzione di punta, con orgoglio rappresenterà il
brand Basilicata in sinergia con il territorio e con Matera
Capitale Europea della Cultura 2019.

La Basilicata sarà protagonista di un dibaࢰto e con-
fronto con il Piemonte nel quale si parlerà di territorio
e prodoࢰ piciࢢ in una unione ideale tra gli scorci delle
vigne piemontesi e il nostro mezzogiorno, andando
alla scoperta dell’Aglianico DOCG, considerato il barolo
del Sud, e delle relazioni che possono intercorrere tra
queste due terre meravigliose per le quali il vino è
stre�amente correlato al paesaggio, al gusto ed alla
storia. Sarà la Basilicata - conclude l’Assessore Luca
Braia - con la suggesࢢva poesia dei Sassi di Matera
e le terre vulcaniche del Vulture, con i suoi prodoࢰ e
i suoi vini, a presentarsi al meglio al pubblico di Collisioni.”

Sabato 16 luglio il vino della Basilicata sarà infaࢰ
protagonista dello spazio Food &Wine dove si alterne-
ranno momenࢢ di assaggi e degustazioni a dialoghi con
il pubblico di esperࢢ e giornalisࢢ sul tema della scoperta
della ricchezza e della qualità del made in Italy per vino e
cibo.

Il fesࢢval agri-rock Collisioni è giunto all’o�ava edi-
zione ed è tra i migliori in Italia per qualità della proposta
e per la formula innovaࢢva che sposa star della musica
internazionale, premi Nobel, regisࢢ di fama mondiale e,
sopra�u�o, alta enogastronomia.

Il programma del 16 luglio prevede in maࢰnata alle
ore 10.00 la degustazione dei vini della Basilicata a cura
del famoso giornalista enologico ed enogastronomico Ian
D’Agata.

I vini saranno introdoࢰ dal Presidente dell’Enoteca
Regionale Lucana Paolo Montrone. Interverrà l’Assessore
alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia.

La degustazione sarà guidata in lingua inglese per
perme�ere ai partecipanࢢ provenienࢢ da tu�o il mon-
do, tra cuochi stellaࢢ, giornalisࢢ e sommelier di fama
internazionale e i migliori ristoratori al mondo di gustare
e comprendere il gusto delle eccellenze del comparto
viࢢvinicolo lucano. Le Canࢢne lucane presenteranno a
un pubblico di eccellenza la propria azienda e le proprie
eࢢche�e.

Nel pomeriggio, alle ore 16.30 sul Palco Food & Wi-
ne del Castello di Barolo si terrà un momento di incontro
“Piemonte-Basilicata” con l’Assessore Regionale all’a-
gricoltura della Regione Piemonte Giorgio Ferrero e
l’ Assessore lucano Luca Braia. Oltre ai due assessori
regionali è prevista la partecipazione del Presidente del
Consorzio del Barolo Orlando Pecchenino Orlando e
la Presidente del Consorzio di Tutela dell’Aglianico del
Vulture Carolin Marࢢno.

A conclusione dell’incontro seguirà la degustazione
dei prodoࢰ piciࢢ della Basilicata e del Piemonte con
abbinamento dei vini.

Alla fine della manifestazione l’assessore Braia offri-
rà al famoso cantautore, produ�ore di vino e scri�ore
Luciano Ligabue, una boࢰglia magnum del vino della
Regione Basilicata.

L’arࢢcolo su Repubblica: [1]h�p://www.repubblica.it/nat-
ive/spe�acoli/2016/06/20/news /in _rock _vino _vinces-
142366957/
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1.7.9 AZIONI EMERGENZA CINGHIALI: PRECI-
SAZIONI DIPARTIMENTO AGRICOLTURA
(2016-07-15 19:29) - caterina

Le azioni poste in essere dal Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali negli ulࢢmi mesi del 2015 e nel primo
semestre 2016 per contrastare l’emergenza cinghiali in
Basilicata comprendono la terza giornata aggiunࢢva di
caccia nel periodo venatorio relaࢢvo al cinghiale (nei
mesi di novembre e dicembre) e il nuovo disciplinare per
il prelievo controllato dei cinghiali (Dgr n. 343 del 5 aprile
2016). Tale disciplinare prevede, a parࢢre dall’anno 2016,
l’uࢢlizzo di tu�e le metodologie di controllo quali l’appo-
stamento, la girata e le ca�ure (previa autorizzazione)
per mezzo di gabbie e/o chiusini con eventuale abbaࢰ-
mento o traslocazione presso isࢢtuࢢ faunisࢢci autorizzaࢢ.

Il Diparࢢmento Agricoltura precisa inoltre, relaࢢvamente
ai selecontrollori autorizzaࢢ, che 600 è da intendersi
come il numero di selecontrollori già autorizzaࢢ ed
impiegaࢢ nelle aࢰvità di controllo sul territorio a caccia
programmata con la tecnica da appostamento.

1.7.10 PROMOZIONE VINI LUCANI SU MERCATI
DEI PAESI TERZI (2016-07-15 19:30) - caterina

Entro il 20 luglio 2016 le imprese del se�ore hanno la
possibilità di partecipare al bando regionale di promozio-
ne dei prodoࢰ viࢢvinicoli lucani di qualità sui mercaࢢ dei
Paesi terzi (extracomunitari), presentando un proge�o
nell’ambito delle misure di sostegno per la campagna
2016/2017, per le quali alla regione Basilicata sono
assegnaࢢ dal MIPAAF circa 388 mila euro.

Lo segnala il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Fore-
stali.

La misura, desࢢnata alle organizzazioni professionali
e interprofessionali, ai consorzi di tutela riconosciuࢢ, alle
organizzazioni di produ�ori, ai produ�ori di vino e alle
loro associazioni temporanee, può finanziare aࢰvità di
promozione e pubblicità che me�ano in rilievo la qualità,
la sicurezza alimentare ed il rispe�o dell’ambiente dei
vini da a�uare per mezzo dei canali di informazione quali
stampa e televisione locale; la partecipazione a manife-
stazioni, fiere ed esposizioni di importanza internazionale
oltre che le campagne di informazione, in parࢢcolare sulle
denominazioni d’origine e sulle indicazioni geografiche
da a�uarsi presso i punࢢ vendita, la grande distribuzione,
la ristorazione dei paesi terzi ed altri strumenࢢ.

Per informazioni:

Ufficio Produzioni Vegetali e Silvicoltura Produࢰva
tel. 0971/668751
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1.7.11 BRAIA: TRANSUMANZA, 400 PODOLICHE
DA FERRANDINA A CASTELSARACENO
(2016-07-16 11:53) - caterina

Una mandria di 400 capi di vacca podolica da questa
maࢰna all’alba di questa maࢰna è in movimento da
Ferrandina verso i pascoli nel territorio montano di
Castelsaraceno che saranno raggiunࢢ nella nei prossimi
giorni.

Lo rende noto il Diparࢢmento poliࢢche agricole e fo-
restali della Regione Basilicata che conࢢnua ad informare
riguardo le iniziaࢢve esࢢve della transumanza a�raverso
le aࢰvità di promozione e divulgazione delle tradizioni
rurali.

A causa delle condizioni climaࢢche mutate, con un
abbassamento repenࢢno delle temperature, è stata
anࢢcipata la partenza della mandria dell’azienda degli
allevatori Mario e Rocco Santamaria dalla propria sede
di Ferrandina. Il percorso si snoderà a�raverso i tra�uri
regi. La prima parte dell’iࢢnerario va da C.da Varisana
di Ferrandina al Torrente Salandrella Ferrandina-Craco.
Alle ore 11 di sabato 16 luglio la mandria delle podoliche
sarà visibile all’incrocio Craco Vecchia-Sࢢgliano per poi
proseguire in direzione Gannano, dove nel tardo pome-
riggio è prevista una breve sosta. Il cammino proseguirà
per tu�a la giornata di domenica 17 luglio per giungere
nei pascoli montani di Castelsaraceno dove le podoliche
trascorreranno tu�o il periodo esࢢvo per poi ripetere la
transumanza con il cammino inverso in autunno.

“Auguriamo buon lavoro ai tanࢢ allevatori e mandriani
che guidano le podoliche per le strade e per i tra�uri della
Basilicata - dichiara l’assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia - cara�erizzando l’estate lucana agli
occhi dei ci�adini, dei turisࢢ e degli appassionaࢢ con una
delle più straordinarie e anࢢche tradizioni rurali che si
snoda tra i nostri paesaggi straordinari.

Una mandria imponente che in questo fine seࢰma-
na potrà essere incrociata ed ammirata al passaggio in
alcuni traࢰ del percorso. La transumanza delle podoliche
si cara�erizza, da un lato, per la grande forza sociale
e umana di un territorio rurale che si muove e lavora
tramandando tradizioni e storia alle nuove generazioni
e, dall’altro, per essere un momento di straordinaria rap-
presentazione e fruizione delle bellezze paesaggisࢢche e
dell’idenࢢtà culturale della nostra terra, da lasciare senza
parole coloro che ne seguono le ro�e optando per un

turismo ambientale e sostenibile a conta�o con la natura.

Una forza e una bellezza che, proprio recentemente,
- conclude l’assessore Luca Braia - ha conquistato un po-
sto nel cartellone delle opere “Fuori concorso” dell’Ischia
Film Fesࢢval a�raverso la proiezione del documentario
“La transumanza in Basilicata, una storia vera”, scri�o e
dire�o da Mario Raele e girato lo scorso anno tra le cam-
pagne ed alcuni storici tra�uri della regione, riscuotendo
un buon successo tra il pubblico oltre che visibilità e
curiosità per la Basilicata stessa e, sopra�u�o, rendendo
protagonisࢢ e narratori proprio i tanࢢssimi allevatori e
mandriani con il loro duro ma straordinario lavoro.”
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1.7.12 Braia: #BereBasilicata crea connessioni al
Fesࢢval Collisioni (2016-07-19 19:31) - caterina

“E’ una Basilicata del vino capace di creare connessioni
all’insegna dell’hashtag social #BereBasilicata (con più
di 30mila visualizzazioni nella sola giornata del sabato)
che rappresenta, dal Vinitaly, la voglia di fare sistema.
Una Basilicata con una presenza importante per qualità
e numeri: ben 16 aziende di produ�ori con 28 eࢢche�e
coordinate dall’Enoteca Regionale Lucana, che ringrazio
per aver voluto fortemente coinvolgere il Diparࢢmento
Agricoltura a partecipare al fesࢢval Collisioni di Barolo
tenutosi dall’11 al 18 luglio.”
Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia.
“Il protagonismo della nostra regione e, sopra�u�o,
dei nostri vini, ha avuto grande visibilità nella giornata
intensa del sabato quando si è svolta al maࢰno una
importante degustazione a cui hanno preso parte 30
esperࢢ internazionali, tra giornalisࢢ, esperࢢ ed enologi.
Ben 28 dei nostri migliori calici, tra Aglianico del Vulture,
Primiࢢvo e Greco, sono staࢢ assaggiaࢢ nel corso della
degustazione condo�a da Ian D’Agata, uno dei più impor-
tanࢢ giornalisࢢ enogastronomici di fama mondiale. Una
degustazione in cui la Basilicata del vino ha potuto vivere
la migliore delle opportunità per un produ�ore, quella
di essere gustaࢢ, apprezzaࢢ e so�oposࢢ al giudizio della
criࢢca specializzata che ha molto gradito. Ogni azienda ha
avuto anche modo di presentare i suoi prodoࢰ e la sua
storia, cara�erizzata dal forte legame con il territorio.”
Nel pomeriggio si è svolto un confronto Piemonte-
Basilicata a cui, insieme all’assessore Luca Braia, ha
partecipato l’assessore all’agricoltura del Piemonte Gior-
gio Ferrero oltre che il presidente dell’Enoteca regionale
del Barolo, il presidente del Consorzio Barbera D’Asࢢ e il
rappresentante del Consorzio di tutela dell’Aglianico del
Vulture Michele La Luce. L’incontro é stato una occasione
di confronto proposiࢢvo tra territorio e prodo�o enolo-
gico, tra Barolo e Aglianico che sono staࢢ offerࢢ a una
platea numerosa, insieme alla degustazione di prodoࢰ
piemontesi e lucani, con un mix sorprendente di sapori
che ha generato interesse ed apprezzamenࢢ diffusi.
“Emozione, territorio, sostenibilità e sintesi isࢢtuzionale
- conࢢnua l’assessore Luca Braia - sono gli aspeࢰ che
abbiamo condiviso e su cui puntare. La Basilicata del vino
e non solo si vuole presentare oramai al mondo con il
tu�o il portato di storia, cultura e tradizioni che ne con-
traddisࢢnguono l’unicità. Tante le analogie emerse con
la realtà delle Langhe anch’esse patrimonio dell’Unesco
e una frase ricorrente che ci accomuna: dal sacrificio

nasce l’eccellenza. E il grande lavoro dei nostri produ�ori
viࢢvinicoli, apprezzato in contesࢢ di così ampio respiro,
lo tesࢢmonia.”

L’assessore Luca Braia ha poi incontrato il ministro
alle Poliࢢche agricole Maurizio Marࢢna insieme agli
assessori regionali del Friuli, del Piemonte, della Sicilia e
delle Marche.
Collisioni è stata occasione anche per omaggiare, da
parte dell’assessore Braia e di Paolo Montrone a nome
della Regione Basilicata e dell’Enoteca Regionale, con
boࢰglie pregiate dei nostri vini, davanࢢ a migliaia di
persone interessate a cultura, rock e buon vino, la bie-
lorussa Svetlana Aljaksandraŭna Aleksievič, giornalista
e scri�rice di lingua russa, insignita del Premio Nobel
per la Le�eratura nel 2015 e il grande esponente della
musica rock italiana Luciano Ligabue, al termine della
presentazione dei loro rispeࢰvi libri.
“Ho avuto l’onore - conclude l’assessore Braia - di invitare
ufficialmente sia Ligabue che la Aleksievič a visitare la
nostra straordinaria terra lucana.
Ringrazio infine le aziende lucane presenࢢ a Collisioni
che hanno brillantemente rappresentato il vino di #Be-
reBasilicata: Canࢢna Taverna, Canࢢne Cifarelli, Canࢢne
del Notaio, Terra dei Re, Ditaranto vini, Elena Fucci, Casa
Vinicola D’Angelo, Basilisco, Michele Laluce, Grifalco,
Canࢢna di Venosa, Donato D’Angelo, Re Manfredi, Casa
Vinicola Armando Marࢢno, Madonna delle Grazie, Bisce-
glia Vulcano &Vini.”

[1]

[2]
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[3]

[4]
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1.7.13 BRAIA: CRISI CEREALICOLTURA, PROPO-
STE CONCRETE DA TAVOLO NAZIONALE
E INIZIATIVE REGIONALI (2016-07-20 19:13)
- caterina

“Oggi più che mai è necessario a�uare un piano naziona-
le cerealicolo a�raverso cui qualificare sempre più la no-
stra produzione e consenࢢre, rendendo vantaggioso, ai
trasformatori, di acquistare un prodo�o che sia 100 %
italiano”

“Esprimo grande soddisfazione per la visione strategica
e le proposte concrete che cominceranno ad essere
messe in campo già dai prossimi giorni, fru�o dei lavori
del tavolo nazionale della filiera cerealicola convocato
dal Ministro Marࢢna e dello sforzo fa�o anche dalla
commissione agricoltura della conferenza delle Regioni
per far fronte alla crisi e al crollo dei prezzi del grano
delle ulࢢme seࢰmane e salvaguardare gli agricoltori,
valorizzando il grano 100 % italiano.”

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia.

[1]

[2]

[3]

“Dieci milioni di euro al fondo cerealicolo, creazione della
Cun (Commissione unica nazionale) per il grano duro;
70 milioni di euro (a cui si sono aggiunࢢ altri 8 milioni
di euro dalla modifica introdo�a oggi dalla Conferenza
delle Regioni) all’anno fino al 2020 di aiuࢢ accoppiaࢢ
europei Pac per il frumento duro (oltre 500 milioni
invesࢢࢢ); rafforzamento dei contraࢰ di filiera; marchio
unico volontario per grano e prodoࢰ trasformaࢢ per
cerࢢficare la qualità ed il made in Italy; sperimentazione
di un nuovo strumento assicuraࢢvo che si aࢰverà in
presenza di prezzi troppo bassi e so�o la soglia del costo
di produzione.

Oggi più che mai è necessario a�uare un piano na-
zionale cerealicolo a�raverso cui qualificare sempre più
la nostra produzione e consenࢢre, rendendo vantaggioso,
ai trasformatori, di acquistare un prodo�o che sia 100
% italiano. Il fondo cerealicolo, che dovrà incrementarsi
sino a 20 milioni di euro nei prossimi giorni, consenࢢrà di
finanziare le filiere nazionali e sostenere gli invesࢢmenࢢ
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infrastru�urali per i sistemi di lavorazione e stoccaggio
che sono necessari per valorizzare il grano di qualità
cerࢢficata, senza essere obbligaࢢ a venderlo nei periodi
non convenienࢢ.

I nuovi contraࢰ di filiera saranno favoriࢢ e verrà fi-
nalmente isࢢtuito un marchio unico per grano e prodoࢰ
trasformaࢢ che non solo comunicherà in maniera idenࢢ-
taria la provenienza geografica, ma anche tu�a la qualità
proveniente dalla nostra terra.

E’ emersa la necessità di isࢢtuire una Commissione
Unica Nazionale (Cun) grano duro per dare risposta alla
necessità di maggiore trasparenza ed uniformità in Italia
nella formazione del prezzo del grano. Si conferma il bud-
get dedicato al frumento negli aiuࢢ accoppiaࢢ e, infine,
si sperimenteranno strumenࢢ assicuraࢢvi a�raverso i
quali provare ad arginare i rischi dei danni causaࢢ dalle
oscillazioni di mercato.

Sono convinto che l’approccio di filiera, che la strate-
gia me�e in campo perché si possa raggiungere in tempi
brevi l’obieࢰvo di salvaguardare gli agricoltori dal crollo
dei prezzi e contrastare allo stesso tempo l’abbandono
delle colture a causa dei cosࢢ di produzione troppo alࢢ,
sia quello da perseguire. Il nostro grano e la produzione
cerealicola italiana devono riprendere il primato di qualità
sia sul panorama nazionale che su quello internazionale.
La Basilicata - conclude l’Assessore Luca Braia - con più
di 117mila e�ari colࢢvaࢢ a grano duro e una produzione
sࢢmata di circa 29.000 tonnellate l’anno, vede oggi a
chiusura del bando per l’agricoltura biologica del PSR
2014-2020 un aumento del 125 % delle richieste di aiuto
per il se�ore cerealicolo. Un segnale importante della
volontà dei nostri produ�ori di grano di proseguire nel
lavoro di miglioramento della qualità, della tracciabilità,
della sicurezza che dobbiamo assolutamente conࢢnuare
a sostenere.

Nei prossimi giorni convocheremo un tavolo della
cerealicoltura regionale per confrontarci sugli effeࢰ
potenziali delle iniziaࢢve del Ministro, raccontare quello
che abbiamo già messo in campo come il sostegno al
biologico e raccontare che quanto parࢢrà sin da subito
come sostegno all’integrato per la colࢢvazione dei cereali
con praࢢca su sodo o minime lavorazioni e i bandi PSR
Basilicata 2014-2020 di prossima emissione, come il
sostegno alle filiere di se�ore e il recupero funzionale
dei centri di stoccaggio esistenࢢ nella nostra regione e
spesso inuࢢlizzaࢢ”.
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1.7.14 PSR 2014-2020: ENTRO 29 LUGLIO DO-
MANDE BANDO PRIMO INSEDIAMENTO
(2016-07-21 12:42) - caterina

Entro il 29 luglio 2016 i giovani di età compresa tra 18 anni
(compiuࢢ) e 40 anni (e 364 giorni) possono presentare
domanda di aiuto per il bando relaࢢvo al cosidde�o
primo insediamento in agricoltura.

Il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, per op-
portuna informazione, ricorda agli interessaࢢ la prossima
scadenza della prima finestra del bando Psr Basilicata
2014-2020 relaࢢvo alla Misura 6.1.1 “Incenࢢvi per la
cosࢢtuzione di nuove aziende agricole da parte di giovani
agricoltori” con una prima dotazione di 12 milioni di euro
desࢢnaࢢ ad agevolare l’insediamento iniziale dei giovani
agricoltori e l’adeguamento stru�urale delle aziende
agricole.

L’aiuto in conto capitale quale sostegno allo start-up
è legato alla corre�a a�uazione del Piano di sviluppo
aziendale ed ammonta a 70mila euro per gli insediamenࢢ
di cui almeno il 70 % della Sau ricade in aree territoriali
con vincoli naturali o specifici (ad esempio aree montane,
aree Parco o Natura 2000 ecc.) oppure a 60mila euro in
tu�e le altre aree della Basilicata.

La prossima finestra del bando sarà aperta dal 10
novembre 2016 al 20 febbraio 2017, con una dotazione
sempre di 12 milioni di euro.

Tu�e le informazioni, le Faq e il bando sono disponi-
bili sul sito h�p://www.basilicatapsr.it/

1.7.15 BRAIA: CONSORZI TUTELA, COINVOLGE-
RE TUTTI GLI ATTORI NEL RILANCIO DEI
PRODOTTI CERTIFICATI (2016-07-25 10:12)
- caterina

L’assessore regionale: “Devono giocare oggi più che mai
per contribuire, proprio partendo dal se�ore agroalimen-
tare riconosciuto per idenࢢtà e qualità, allo sviluppo eco-
nomico di una regione che ha i rifle�ori del mondo puntaࢢ
grazie alla Capitale Europea della Cultura 2019”

“Un incontro operaࢢvo entro 15 giorni con allevatori,
trasformatori e produ�ori, maggiore apertura, coinvol-
gimento e capacità di inclusione degli a�ori da parte
del Consorzio per la Tutela del Pecorino di Filiano Dop e
l’impegno deciso, da parte del Diparࢢmento Agricoltura,
di me�ere in campo tu�e le azioni di accompagnamento
dei processi necessari al rilancio della DOP, dalla sua
produzione fino alla valorizzazione e vendita, in un areale
che comprende ben 30 comuni con circa 160mila capi di
ovini e un potenziale economico enorme e di cui si ha
consapevolezza che deve potersi esprimere sul mercato,
dato il suo legame imprescindibile col territorio e quindi
idenࢢtario dell’intera Basilicata dei prodoࢰ di qualità
riconosciuࢢ dall’Europa, superando proprio a�raverso
l’aggregazione e la volontà di lavorare insieme le tante
criࢢcità del se�ore.”

Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia nell’incontro tenutosi a Filiano,
organizzato dal Sindaco Francesco Santoro e dalla sua
amministrazione, alla presenza del Presidente del Con-
sorzio per la Tutela del Pecorino di Filiano DOP, Luigi
Zucale, di numerosi allevatori e trasformatori dell’area
e del Dirigente dell’ufficio zootecnia del Diparࢢmento
Agricoltura Ermanno Pennacchio oltre che del Sindaco di
Bella Michele Celentano e del Sindaco di San Fele Donato
Sperduto.

[1]
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“La discussione appassionata e approfondita sul rilancio
del Pecorino di Filiano DOP riporta l’a�enzione sull’im-
portante ruolo che i Consorzi di tutela e valorizzazione
dei nostri prodoࢰ cerࢢficaࢢ, ben nove in Basilicata,
devono giocare oggi più che mai per contribuire, proprio
partendo dal se�ore agroalimentare riconosciuto per
idenࢢtà e qualità, allo sviluppo economico di una regione
che ha i rifle�ori del mondo puntaࢢ grazie alla Capitale
Europea della Cultura 2019.

Il “Brand Basilicata” viene sempre più ricercato da
turisࢢ, visitatori, appassionaࢢ e consumatori, a garanzia
dell’esperienza unica di gusto e legame con il territorio.
Proprio partendo dai consorzi di tutela ed estendendo il
ragionamento a tu�e le produzioni enogastronomiche
regionali, è necessaria la massima apertura e il coinvolgi-
mento di quanࢢ più produ�ori possibile, riorganizzandosi
dove opportuno, facendo rete e provando ad abbando-
nare i singoli individualismi.

Il pecorino di Filiano, il canestrato di Moliterno e il
caciocavallo silano, insieme ai fagioli di Sarconi, al pepe-
rone di Senise, ai fagioli bianchi e alla melanzana rossa di
Rotonda, all’olio extravergine Vulture e al Pane di Matera,
grazie al contributo dei rispeࢰvi consorzi di tutela, posso-
no essere un traino per l’intero comparto agroalimentare
lucano, nel momento in cui riescono ad aggregare ed
associare a�orno allo stesso obieࢰvo di valorizzazione e
rappresentaࢢvità del prodo�o tuࢰ gli a�ori dei territori
coinvolࢢ, così come sࢢamo provando a fare, ad esempio,
in termini di partecipazione colleࢰva del comparto vino
alle manifestazioni nazionali ed internazionali e in termini
di marchio unico per l’olio extravergine d’oliva lucano.

La nuova programmazione 2014-2020 prevede straordi-
narie opportunità, a parࢢre dalla misura 3.2 che me�erà

a disposizione cospicue risorse finanziarie a�raverso un
bando dedicato proprio ai consorzi di tutela ed è un’oc-
casione che non può andare persa. Il Diparࢢmento è a
disposizione per accompagnare e sostenere il comparto
in maniera molto diversa dal passato, favorendo tu�e le
proge�ualità che sapranno abbracciare la logica nuova
dell’organizzazione, dell’aggregazione, della filiera in cui
ognuno gioca bene la sua parte e della visione comune.
Occorre creare, da parte dei Consorzi, processi virtuosi
che spingano ad uno stare insieme che diventa vantaggio
per tuࢰ perché funzionale allo stesso mercato che
richiede gran voce i prodoࢰ della nostra regione. Riunire
con nuova forza ed entusiasmo i produ�ori, perché i
comparࢢ che fanno sistema e si organizzano, oggi più che
mai portano valore aggiunto a tu�a la Basilicata.

Dal lato dell’isࢢtuzione regionale - conclude l’Asses-
sore Luca Braia - proseguiamo con una nuova visione e
con l’impegno di provare, con le risorse a disposizione del
PSR Basilicata 2014-2020, a migliorare sia i prodoࢰ che
i processi produࢰvi e organizzaࢢvi, senza prescindere
dalla idenࢢtà che ci cara�erizza e, parallelamente, di
accompagnare tuࢰ i soggeࢰ coinvolࢢ ad ogni livello, dai
servizi per le popolazioni rurali intervenendo quindi sulle
strade e sulla gesࢢone della risorsa idrica per i produ�ori,
al sostegno ai giovani per il primo insediamento, dai
bandi per l’agricoltura biologica e integrata, alle mani-
festazioni di interesse per gruppi operaࢢvi, PEI, filiere e
organizzazioni produࢰve oltre che alle misure dire�e
proprio alle azioni di valorizzazione dei prodoࢰ cerࢢficaࢢ
che investono dire�amente i consorzi di tutela e su cui
fortemente punࢢamo”.

1.
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1.7.16 BRAIA: SGOMBERO BOREANO, AFFERMA-
ZIONE DELLA LEGALITÀ (2016-07-28 17:32)
- caterina

“La firma del protocollo sperimentale contro il caporalato
e lo sfru�amento lavoraࢢvo in agricoltura vede così im-
mediata applicazione da parte della Regione Basilicata per
me�ere fine a quella che è stata una vergogna durata 10
anni”

“Lo sgombero di Boreano giunge dopo l’ordinanza di
bonifica e messa in sicurezza dell’area che il sindaco di
Venosa Tommaso Gammone ha coraggiosamente firmato,
in applicazione del protocollo nazionale e dell’accordo
quadro che la Regione Basilicata, prima in Italia, ha
so�oscri�o con tu�e le parࢢ sociali e le associazioni no-
profit. Sarà convocato nella prossima seࢰmana presso il
Diparࢢmento Agricoltura un tavolo con il Coordinamento
poliࢢche migranࢢ e le parࢢ sociali per affrontare l’annosa
quesࢢone del trasporto e dei tre mesi di incenࢢvi”.

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.

“La firma del protocollo sperimentale contro il capo-
ralato e lo sfru�amento lavoraࢢvo in agricoltura vede
così immediata applicazione da parte della Regione Basi-
licata per me�ere fine a quella che è stata una vergogna
durata 10 anni, con uno sgombero effe�uato questa
maࢰna senza difficoltà e resistenze.

[1]

[2]

[3]

Voglio ringraziare per il coordinamento e la collabora-
zione le forze dell’ordine, Polizia di Stato e Carabinieri,
insieme al Corpo Forestale e alla Polizia Municipale
di Venosa e per l’importante contributo alla sicurezza
pubblica che proseguirà con il presidio dell’area al fine di
evitare ulteriori costruzioni abusive. Si avviano pertanto
le operazioni di bonifica del sito dove sono staࢢ ricacciaࢢ
negli anni i lavoratori della terra, sfru�aࢢ e in condizioni
non dignitose che saranno ospitaࢢ nel centro accoglienza
di Venosa e dai primi del mese di agosto nel centro di
accoglienza di Palazzo San Gervasio, con l’obieࢰvo della
piena riaffermazione della legalità.

Comba�ere con forza e determinazione il caporalato
vuol dire lo�are contro una enorme piaga sociale che
vede la Basilicata da tempo in primissima linea nelle
azioni di accoglienza dei migranࢢ e che ha fa�o scuola in
Italia. Il protocollo nazionale è infaࢰ ispirato al modello
Basilicata e deve essere sempre da sࢢmolo ed orgoglio
per conࢢnuare senza sosta ad implementare tu�e le
azioni uࢢli a far vivere condizioni dignitose di vita e di
lavoro a questa manodopera fondamentale per le nostre
produzioni agricole. Urgenza che oggi più che mai deve
avere una corre�a governance che ci deve consenࢢre
di spezzare la relazione spesso pericolosa tra bisogno e
criminalità.
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La lo�a alla contraffazione insieme alla lo�a al capo-
ralato - conclude l’assessore Luca Braia - devono vederci
difendere innanzitu�o la dignità dell’essere umano e, per
le produzioni agroalimentari, il made in Italy sano e vero,
prodo�o da gente onesta e grazie a un lavoro rispe�oso
delle persone che devono poter trovare nei nostri campi
una giusta accoglienza.

Affermare la legalità deve essere, per il se�ore agricolo
regionale, una convenienza sociale oltre che economica
ed oggi, con lo sgombero di Boreano, proviamo a dare il
via a una nuova consapevolezza della Basilicata accoglien-
te”.

1.

2.

3.

1.7.17 BRAIA: CON GOVERNO COSTRUIAMO
PIATTAFORMA CEREALICOLA NAZIONALE
(2016-07-30 08:06) - caterina

Ricerca e organizzazione, marchio, idenࢢtà, sostegno al-
la produzione cerealicola sostenibile, filiere che lavorano
grano italiano, lo�a alla contraffazione e valorizzazione
del Made in Italy.

“Proviamo a cambiare le poliࢢche agricole della nostra
regione - comunica l’assessore alle Poliࢢche Agricole
e Forestali Luca Braia al termine delle due giornate di
manifestazione degli agricoltori del comparto cerealicolo
organizzate da Cia e Coldireࢰ - con scelte più decisive.

[1]

Abbiamo costruito un nuovo PSR 2014-2020 con il coinvol-
gimento delle associazioni di categoria cara�erizzandolo
con una gesࢢone della risorsa economica che prova a
dare risposta alle criࢢcità del comparto.

Isࢢtuiremo un tavolo permanente della cerealicoltu-
ra in Basilicata come sࢢamo già facendo per zootecnia
e la�e perché la cerealicoltura è uno dei pilastri della
nostra economia agricola.

Oggi più che mai dobbiamo organizzare le filiere met-
tendo insieme chi produce, chi trasforma e chi vende.
Una filiera ha senso solo se tuࢰ gli a�ori sono insieme e
dovranno anche stabilire il prezzo a�raverso contraࢰ di
filiera e accordi sࢢpulaࢢ prima della semina.

Per sࢢmolare un se�ore dalle grandissime potenzia-
lità molte delle quali inespresse dobbiamo risolvere le
criࢢcità della cerealicoltura lucana che contribuisce con
10mila aziende e 120mila e�ari di territorio insieme
a Puglia e Sicilia a comporre il 72 % della produzione
nazionale. Abbiamo provato a me�ere in campo nei
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bandi già emessi e in quelli di prossima uscita una poliࢢca
diversa che col tempo ci darà risultaࢢ.

Abbiamo incrementato i premi ad e�aro per le mi-
sure a superficie PSR 2014/2020 rispe�o alla precedente
programmazione per quanto riguarda l’agricoltura biolo-
gica integrata di circa il 70 %.

Abbiamo introdo�o ecniche agronomiche innovaࢢve
che rispe�ano l’ambiente come ci chiede l’Europa per
le misure agroambientali, quali la semina su sodo e la
minima lavorazione che perme�ono di lavorare di meno
e produrre di più.

Monitoreremo il sistema del credito su cui anche il
Governo nazionale ha annunciato riforme e provere-
mo a lavorare per abbassare i cosࢢ di accesso oltre
che azionare gli strumenࢢ della moratoria sui debiࢢ e
sulle assicurazioni non sui danni ma per le crisi di mercato.

Il ministro ha fa�o bene a introdurre la CUN che ha
il compito di regolare e correggere speculazioni e stor-
ture dei centri dove si definisce il prezzo. E le recenࢢ
poliࢢche nazionali sono un segnale forte che il governo
vuole dare al se�ore.

Come governo regionale abbiamo appena approvato
in giunta le manifestazioni di interesse che ci consenࢢ-
ranno di costruire i bandi secondo alle esigenze espresse
proprio da produ�ori e agricoltori a�raverso una pia�a-
forma nella quale la ricerca deve tornare ad assumere il
ruolo che che serve realmente per il miglioramento della
produzione e della colࢢvazione per incrociare le esigenze
delle industrie di trasformazione.

Con la manifestazione di interesse per le filiere vo-
gliamo accrescere ulteriormente la compeࢢࢢvità e la
sostenibilità della filiera cerealicola e di tuࢰ prodoࢰ
agroalimentari lucani così da renderla sostenibile anche
in termini di peso contra�uale e favorendo la concentra-
zione dell’offerta stessa.

Voglio infine ringraziare tu�o il mondo produࢰvo
per quello che nei campi si fa ogni giorno per la nostra
terra e che scopro visitando territori e aziende. Un lavoro
straordinario e di sacrificio e una capacità di scomme�ere
sul lavoro della terra. Abbiamo il dovere di stabilire con
gli agricoltori un rapporto franco provando a costruire
giorno dopo giorno il nostro futuro della nostra terra.

Proveremo infine - ha concluso l’Assessore Luca Bra-
ia - anche a risolvere una criࢢcità tu�a lucana che è
quella della mancanza dei centri di stoccaggio da ri-
me�ere a disposizione degli agricoltori e proseguiremo
nella lo�a al caporalato avviata ieri, nella no�a alla
contraffazione per la valorizzazione dei prodoࢰ Made in
Italy oltre che lavorare per la cerࢢficazione, la sicurezza e
la tracciabilità del prodo�o cerealicolo.”

1.
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1.7.18 Braia: approvato il calendario venatorio
regionale (2016-07-30 17:25) - caterina

La stagione venatoria 2016-2017 in Basilicata inizierà il
prossimo 18 se�embre 2016 e terminerà il 29 gennaio
2017.

La Giunta Regionale ha approvato il calendario vena-
torio regionale. Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali, Luca Braia.
Tra le principali novità per la caccia al Cinghiale consenࢢta
nel territorio a caccia programmata dal 1 o�obre 2016
al 31 dicembre 2016, rispe�o al precedente calendario,
vi sono le direࢰve regionali emanate di concerto con
le Associazioni Venatorie che prevedono le tre giornate
seࢰmanali (mercoledi, sabato e domenica) per tu�o il
periodo, esclusivamente in squadra e solo in ba�uta e
braccata con l’uso esclusivo di munizioni senza piombo.

Sul tesserino regionale viene aggiunto il comune do-
ve è avvenuto l’abbaࢰmento.

Per le aࢰvità di controllo la Regione isࢢtuisce un ap-
posito tesserino per i cacciatori abilitaࢢ in cui annotare
le giornate di prelievo e gli abbaࢰmenࢢ fino al completa-
mento del piano assegnato.

Il calendario venatorio regionale definisce tuࢰ i pe-
riodi e le specie cacciabili, le rispeࢰve giornate di caccia,
orari e carniere massimo per ogni specie stanziale o
migratoria, oltre che l’uso dei cani da caccia e la disciplina
nelle aree ricadenࢢ nei siࢢ Rete Natura 2000 (S.I.C.-
Z.P.S.-Z.S.C.)

Per alcune specie (gazza, ghiandaia e cornacchia gri-
gia - da appostamento temporaneo) la stagione si
protrarrà sino al 8 febbraio 2017.

Saranno tre le giornate di preapertura per colom-
baccio e tortora e due per la quaglia.

È introdo�o l’obbligo al cacciatore di indossare un
indumento ad alta visibilità durante le ba�ute di caccia al
cinghiale e prelievo della beccaccia.

L’addestramento dei cani (da ferma, da seguita e da
cerca) è consenࢢto dal 01 agosto al 31 agosto 2016, tuࢰ
i giorni, con esclusione del martedì e venerdì, fino al
tramonto, nei territori aperࢢ all’esercizio venatorio.

I cacciatori, per esercitare l’aࢰvità venatoria, devo-
no essere muniࢢ del tesserino venatorio, rilasciato dalla
Regione Basilicata, sul quale dovranno essere annotaࢢ in
maniera indelebile il numero dei capi ed il Comune nel
quale è avvenuto l’abbaࢰmento. Le procedure di distri-
buzione dei tesserini venatori nei 131 comuni saranno
effe�uate come previsto dal protocollo di intesa firmato
da Regione Basilicata e ANCI-Basilicata.
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1.8 agosto 1.8.1 BRAIA: RICONOSCIMENTO QUALITÀ
PODOLICA, BASILICATA PROMOTRICE
(2016-08-02 16:29) - caterina

“La zootecnia lucana riparte dalla podolica. La qualità
riconosciuta del prodo�o ora anche a livello nazionale
e dei suoi derivaࢢ la�e e carne, insieme alla capacità
di aggregarsi e organizzarsi devono, ora più che mai,
cara�erizzare il se�ore e rappresentare una svolta eco-
nomica per la Basilicata che con circa 14mila capi di razza
podolica e 379 allevamenࢢ rappresenta oltre il 45 % del
totale nazionale.

Il ‘Bovino podolico al pascolo’, infaࢰ - comunica l’as-
sessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia - sarà
inserito tra i prodoࢰ zootecnici di qualit à nazionale
(Sqnz) nel rispe�o di un disciplinare di produzione che è
stato approvato all’unanimit à da parte della Commissio-
ne Mipaaf-Regioni e che viene quindi trasmesso all’Ue da
cui arriverà, speriamo in tempi brevi, la successiva appro-
vazione definiࢢva. Tu�e le regioni, prevalentemente del
mezzogiorno, in cui si alleva la razza podolica e con cui la
nostra regione ha promosso il confronto e la condivisione
ai tavoli ministeriali, potranno allinearsi al disciplinare
e fruire del marchio di qualità Sqnz , proprio grazie al
riconoscimento o�enuto dal lungo lavoro sinergico tra
l’ufficio Zootecnia regionale, l’Ara e gli stessi produ�ori
lucani che devono ora diventare i protagonisࢢ di una
forma aggregaࢢva e consorziata che possa fruire del
sostegno alla promozione e valorizzazione previsto dai
bandi di prossima emanazione del Psr Basilicata 2014-
2020 relaࢢvi alle misure 3.1 e 3.2.

Abbiamo scelto non a caso, come Diparࢢmento Agri-
coltura e con il Dirigente Ermanno Pennacchio, di
annunciarlo a Pescopagano nel corso della principale
sagra di Basilicata dedicata a carne e formaggi podolici a
chilometro zero che si svolge nell’areale a mille metri sul
livello del mare dove, durante l’estate, i bovini podolici
in transumanza si alimentano in pascoli di erbe selva-
cheࢢ che garanࢢscono la alࢢssima qualit à della carne
e del la�e. Un momento di festa e aggregazione del
territorio, organizzato dall’associazione Praࢢca…mente
in collaborazione con il Comune, la Filiera del Pane di
Pescopagano e l’Associazione regionale Cuochi lucani,
molto apprezzata da visitatori e turisࢢ provenienࢢ da
tu�a la regione ed anche dalle vicine Campania e Puglia.
Ringrazio il sindaco Crescenzo Scheࢰni e lo chef Antonio
Zazzerini per l’invito e per la possibilità di annunciare
questa importante noࢢzia in quella che si è rivelata
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essere un oࢰmo esempio di filiera localmente aggregata
per valorizzare al meglio il prodo�o e raccontarlo oltre
che gustarlo facendolo chiaramente percepire come
espressione del territorio stesso e della sua peculiare
idenࢢtà. Tu�a la filiera dei produ�ori e trasformatori
dell’area si è aࢰvata per offrire, infaࢰ, degustazioni a
base di carne e formaggio di podolica, dagli anࢢpasࢢ alla
rico�a presente nei dolci, garantendone la tracciabilità
della provenienza locale e la trasformazione oltre che
l’a�enzione alla alimentazione sana.

[1]

Per la Basilicata, l’economia derivante dal bovino po-
dolico è rilevante. Dall’allevamento alla produzione e
vendita di carne nelle numerose macellerie da un lato e
di la�e e del famoso caciocavallo dall’altra (che risulta
anche essere annoverato tra i formaggi più apprezzaࢢ
al mondo), passando per la valorizzazione di un intero
territorio regionale e della sua storia così come delle sue
tradizioni, potersi oggi fregiare anche di una cerࢢficazio-
ne di qualità quale Sqnz è un passaggio fondamentale.
Per valorizzare tu�e le potenzialit à della carne podolica
- conclude l’assessore Luca Braia - con gli strumenࢢ di
sostegno delle delle misure 3.1 e 3.2 del PSR Basilicata
2014-2020 oltre che per far arrivare sul mercato un
prodo�o sano dalle qualità organoleࢰche riconosciute
per qualità e tracciabilità, l’aggregazione e la creazione
di un consorzio di tutela diventano oggi per gli allevatori
e i produ�ori lucani la sfida più importante a�raverso
cui cambiare il passo di un se�ore e provare a sfru�arne
tu�o il potenziale anche sul mercato”.

1.
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1.8.2 Tavolo per il contrasto al caporalato ed allo
sfru�amento in agricoltura (2016-08-04 23:44)
- caterina

Si è tenuta questa maࢰna la riunione convocata dal-
l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia
sul tema dell’a�uazione dell’accordo quadro Basilicata,
a�uaࢢvo del protocollo sperimentale nazionale per il
contrasto al caporalato ed allo sfru�amento lavoraࢢvo in
agricoltura.
La riunione, programmata da tempo, ha visto presenࢢ
al tavolo oltre all’assessore Luca Braia, Pietro Simonet-
,ࢢ presidente del coordinamento migranࢢ e rifugiaࢢ
della Regione Basilicata, rappresentanࢢ dell’Asp e del-
l’Ispe�orato del lavoro insieme a rappresentanࢢ delle
Associazioni datoriali per l’agricoltura (Cia, Coldireࢰ,
Confagricoltura, Copagri, Alleanza Cooperaࢢva e delle
organizzazioni sindacali di se�ore Flai Cgil, Fai Cisl, Uila
UilI, della Caritas, della Croce Rossa Italiana e di Libera.
Il tavolo ha avuto come tema principale la raࢢfica dell’Ac-
cordo quadro e con l’occasione si è discusso del trasporto
dai campi ai luoghi di lavoro, dei braccianࢢ migranࢢ
stagionali che operano in Basilicata nei territori dell’Alto
Bradano e del Metaponࢢno.
L’assessore ha chiesto alle associazioni datoriali insieme
alle organizzazioni sindacali di redigere un proge�o
in tempi brevi, che assicuri il servizio di trasporto dei
migranࢢ dai centri di accoglienza alle aziende agricole
che li impegnano.
Inoltre ha chiesto di vigilare sull’applicazione dei contraࢰ
colleࢰvi e di farsi parte diligente a fianco delle autorità
ispeࢰve per il reale contrasto del caporalato e per il
rispe�o delle norme previdenziali.
Il tavolo ha inoltre condiviso quanto emerso dal con-
fronto tra regione e lavoratori braccianࢢ dando così una
prima risposta alle loro richieste relaࢢve ad una migliore
integrazione sociale con la comunità limitrofa a�raverso
sistemaࢢci e collegamenࢢ nave�a a cura della croce
rossa e il miglioramento della qualità della vita all’interno
del centro di accoglienza.
Tenuto conto del nuovo modello organizzaࢢvo dell’acco-
glienza ai migranࢢ, che sarà presentato il prossimo anno,
l’assessore Braia ha informato i partecipanࢢ che il presi-
dente della Giunta regionale Marcello Pi�ella ieri maࢰna
ha formalizzato la richieste agli organi governaࢢvi nazio-
nali del finanziamento necessario per la realizzazione di
600 posࢢ sosࢢtuࢢvi, nell’Alto Bradano e nel Metaponࢢno,
che prevedono modelli abitaࢢvi monoblocco o stru�ure
abitaࢢve fisse
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1.8.3 BRAIA: 10 GIORNI IN PIÙ PER PRESEN-
TARE STRATEGIE SVILUPPO LOCALE
(2016-08-09 13:11) - caterina

Dieci giorni di proroga dei termini per la presentazione
delle Strategie di Sviluppo Locale di poࢢ partecipaࢢvo,
Misura 19 - Sviluppo Locale Leader Stlp del Psr Basilicata
2014-2020. Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole
e forestali, Luca Braia.
“Abbiamo reputato opportuno prorogare la scadenza del
Bando relaࢢvo alla Misura 19 per perme�ere ai soggeࢰ
proponenࢢ delle Strategie di Sviluppo Locale che si stan-
no adoperando nei territori il coinvolgimento più ampio
possibile di comuni, associazioni e ci�adini. In concomi-
tanza del periodo ferie agostano e della concentrazione
di evenࢢ è sicuramente uࢢle poter proseguire il grande
lavoro di partecipazione aࢰva e proposta dal basso che
è tu�ora in corso, a�raverso le numerose iniziaࢢve che
sono il chiaro segnale di una Basilicata che ha voglia di
me�ersi in gioco e di creare le migliori condizioni per lo
sviluppo locale, valorizzandone le componenࢢ di picitàࢢ
e facendo sistema.

Considerato che il 18 se�embre è domenica, c’è tempo
quindi - conclude l’assessore Luca Braia - fino al 19
se�embre 2016 per la presentazione delle Strategie di
Sviluppo Locale di poࢢ partecipaࢢvo che, a�raverso la
dotazione di circa 37 milioni di euro messa a disposizione
del Psr Basilicata 2014-2020, di cui 400mila per le aࢰvità
di preparazione, elaborazione e candidatura delle 5
proposte, consenࢢranno a tuࢰ i territori regionali di
aggregarsi e organizzarsi in una logica di integrazione e
mulࢢse�orialità che vedrà il contributo di tuࢰ gli a�ori”.

1.8.4 FORESTALI, BRAIA: SALGONO A 112
LE GIORNATE GARANTITE PER IL 2016
(2016-08-09 13:32) - caterina

“Centododici giornate/Cau garanࢢte dal corrente bilancio
per tuࢰ gli addeࢰ forestali impegnaࢢ nel 2016, grazie
ad un invesࢢmento complessivo di circa 13 milioni di
euro nel Piano operaࢢvo annuale da riparࢢre agli Enࢢ
delegaࢢ (Aree Programma e Province) che consente
anche il riequilibrio occupazionale dei livelli contribuiࢢvi,
in a�esa dell’assestamento del bilancio regionale.”
Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia.
“Dare conࢢnuità di lavoro sino a tu�o il mese di o�obre,
garantendo all’intera platea degli addeࢰ forestali della
Regione Basilicata impegnaࢢ nel 2016, per ora, 112
giornate, è un altro segnale importante di a�enzione al
se�ore dal parte della Giunta regionale che, grazie al la-
voro senza sosta dell’Ufficio Foreste e tutela del territorio
del Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, a breve
avvierà anche il processo di riforma della governance
per una gesࢢone produࢰva del sistema forestazione,
fondamentale per riorganizzare e me�ere in maggiore
sicurezza il comparto.

In fase di assestamento di bilancio - conclude Braia -
saranno appostate le risorse uࢢli a mantenere gli impegni
presi per il 2016 e garanࢢre tu�e le giornate contribuࢢve
agli operai impiegaࢢ nei lavori forestali, in a�uazione
delle linee programmaࢢche del se�ore”.
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1.8.5 CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE
3° PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020
(2016-08-09 16:19) - caterina

AGR Dodici milioni e mezzo di euro per il terzo pacche�o
di bandi del Psr Basilicata 2014-2020 i cui beneficiari
saranno Comuni, Associazioni di Comuni e Enࢢ gestori di
aree prote�e e siࢢ Rete Natura 2000 che si aggiungono
ai bandi emanaࢢ nei primi se�e mesi del 2016, con 160
milioni di euro già invesࢢࢢ fino ad oggi, per agricoltura
biologica, primo insediamento, indennità compensaࢢva,
allevatori custodi e Strategie di Sviluppo Locale Leader.
Saranno presentaࢢ alla stampa in una conferenza pro-
grammata per giovedì 11 agosto 2016 alle ore 10.00
presso la Sala Verrastro della Regione Basilicata, tuࢰ i
de�agli del terzo pacche�o di bandi del Psr Basilicata
2014-2020 relaࢢvi alla misura 7.4 (Invesࢢmenࢢ per la
creazione, modernizzazione ed estensione dei servizi
di base per le popolazioni rurali e Invesࢢmenࢢ per la
creazione, modernizzazione ed estensione dei servizi
di base per le popolazioni rurali - Unione di Comuni) e
alla misura 7.5 (Invesࢢmenࢢ per fruizione pubblica di
infrastru�ure ricreaࢢve, turisࢢche su piccola scala ed
informazioni turisࢢche).
La conferenza stampa sarà inoltre occasione per presen-
tare i due avvisi esploraࢢvi relaࢢvi alle manifestazioni di
interesse Misura 16 - Cooperazione (Gruppi Operaࢢvi dei
Pei e Valorizzazione delle filiere agroalimentari e gli esiࢢ
dei qua�ro bandi già chiusi.

Interverranno il presidente della Regione Marcello
Pi�ella, l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca
Braia, il Dg Giovanni Oliva, l’Adg Feasr Vi�orio Restaino e
il dirigente Giuseppe Eligiato.

1.8.6 Dire�a streaming - Presentazione terzo pac-
che�o bandi PSR BASILICATA 2014-2020
(2016-08-11 13:09) - caterina

IFRAME: [1]h�ps://www.youtube.com/embed/hzAeNu0UduU?rel=0

Conferenza stampa Terzo pacche�o bandi e avvisi
PSR Basilicata 2014-2020
Assessore Luca Braia

1.
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1.8.7 Presentazione del terzo pacche�o ban-
di e avvisi del PSR Basilicata 2014-2020
(2016-08-11 14:22) - caterina

12,5 milioni di euro per il terzo pacche�o di bandi e avvisi
del PSR Basilicata 2014-2020 desࢢnato ai comuni ed alle
associazioni di comuni oltre che agli Enࢢ gestori di aree
prote�e e siࢢ Rete Natura 2000 e due avvisi esploraࢢvi
per le filiere agroalimentari e la cosࢢtuzione dei Gruppi
Operaࢢvi dei PEI.

172,5 milioni di euro complessivamente stanziaࢢ ad
oggi, a 9 mesi dall’approvazione della nuova programma-
zione da parte della Commissione Europea e a soli 7 mesi
dall’approvazione dei criteri di selezione.

Il nuovo pacche�o è stato presentato in conferenza
stampa alla presenza del Presidente della Giunta Marcel-
lo Pi�ella, dell’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali,
Luca Braia, del dirigente generale, Giovanni Oliva e
dell’Autorità di Gesࢢone del PSR Basilicata 2014-2020,
Rocco Vi�orio Restaino e del Dirigente Giuseppe Eligiato.

[1]

[2]

“Proseguiamo nel piano di ristru�urazione e valorizzazio-
ne del comparto agricolo - ha dichiarato l’Assessore alle

Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia - e del rilancio del
turismo rurale con finanziamenࢢ per gli invesࢢmenࢢ e
l’implementazione dei servizi anche a livello territoriale e
non solo comunale e della ricezione turisࢢca anche nelle
aree prote�e oltre che a�raverso le manifestazioni di
interesse per le filiere agroalimentari e per la ricerca e
l’innovazione.

Un terzo corposo pacche�o a disposizione delle co-
munità rurali e dei nostri territori che si aggiunge ai bandi
già emanaࢢ. La prima finestra del bando per il primo
insediamento dei giovani in agricoltura ha visto ben 798
domande presentate al 29 luglio. La prossima finestra di
opportunità per i giovani lucani che vogliono invesࢢre
in agricoltura sarà aperta a novembre. Per i bandi chiusi
al 15 giugno, il bando che vede la Regione Basilicata
scomme�ere sull’agricoltura biologica ha ricevuto 2281
domande di aiuto mentre i per bandi relaࢢvi alla inden-
nità compensaࢢva in area svantaggiata e di montagna
e agli allevatori custodi sono state prodo�e rispeࢰva-
mente 7973 e 52 domande dagli interessaࢢ. Abbiamo
inoltre prorogato di 10 giorni la scadenza di se�embre
del bando relaࢢvo alla misura 19 per la presentazione
delle proposte delle 5 Strategie di Sviluppo Locale da
parte dei partenariaࢢ pubblico-privaࢢ che si stanno
cosࢢtuendo e che stanno animando i territori anche
durante il periodo esࢢvo con numerosi e partecipaࢢ
incontri. Con l’a�enzione alle amministrazioni comunali
ed ai servizi di base per le popolazioni delle aree rurali e
contemporaneamente con l’efficentamento del turismo
rurale proviamo a fornire strumenࢢ adeguaࢢ per evitare,
da un lato, lo spopolamento dei nostri borghi e, dall’altro,
per creare occasioni di sviluppo grazie alla riceࢰvità ed
alla accoglienza nella nostra straordinaria terra sempre
più visitata da turisࢢ che cercano da noi una esperienza
autenࢢca.”

“I bandi relaࢢvi alla so�omisura 7.4 e 7.5 - ha dichia-
rato il Dirigente Generale Giovanni Oliva - sono desࢢnaࢢ
ai comuni o associazioni di comuni e prevedono 6 +
2,5 milioni di euro per invesࢢmenࢢ per la creazione,
modernizzazione ed estensione dei servizi di base per le
popolazioni rurali e altri 4 milioni di euro per invesࢢmenࢢ
per la fruizione pubblica di infrastru�ure ricreaࢢve,
turisࢢche su piccola scala ed informazioni turisࢢche.”

“Nell’ambito della Misura 16 a sostegno della Coope-
razione - ha dichiarato l’AdG del PSR 2014-2020 Vi�orio
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Restaino - sono staࢢ approvaࢢ gli avvisi esploraࢢvi
finalizzaࢢ all’a�uazione delle so�omisure 16.0 – Valo-
rizzazione delle filiere agroalimentari, 16.1 a sostegno
della cosࢢtuzione e gesࢢone dei Gruppi Operaࢢvi dei
PEI impegnaࢢ nella realizzazione di progeࢰ in materia
di produࢰvità e sostenibilità dell’agricoltura lucana ed
infine 16.2 a sostegno della realizzazione di progeࢰ
pilota e di progeࢰ di sviluppo di nuovi prodoࢰ, praࢢche,
processi, metodi e tecnologie, nonché la disseminazione
dei risultaࢢ o�enuࢢ. Dalla pubblicazione sul BUR sono 60
i giorni uࢢli per l’invio delle proposte.”

“I due bandi della so�omisura 7.4 - ha dichiarato il
Dirigente Giuseppe Eligiato - sono invesࢢmenࢢ importan-
ࢢ a sostegno di servizi di base socio assistenziali, culturali,
ricreaࢢvi necessari ad assicurare un’adeguata qualità del-
la vita nelle aree rurali contribuendo a ridimensionare il
fenomeno dello spopolamento, assicurando un’adeguata
qualità della vita anche in un’oࢰca comprensoriale di
territorio. La so�omisura 7.5 riguarda anche il turismo e
le aree prote�e con l’obieࢰvo di sostenere invesࢢmenࢢ
per lo sviluppo di iࢢnerari turisࢢci e ricreaࢢvi del patrimo-
nio culturale.”

Intervenendo a conclusione della presentazione del
terzo pacche�o dei bandi sul Psr, il presidente Marcello
Pi�ella ha tenuto a so�olineare la forte partecipazione
dei più giovani al primo insediamento in agricoltura.
“C’è un cambio di paradigma – ha de�o il presidente
– i giovani (la platea tra i 18 e i 24 anni) ritornano
dopo molࢢssimo tempo a scegliere il se�ore primario
come prima occupazione. Guardo a quesࢢ numeri co-
me un valore aggiunto che misura la capacità della spesa”.

Diverse le azioni del governo regionale a parࢢre dal
mese di se�embre annunciate dal presidente: “Guardia-
mo con forte a�enzione al se�ore della forestazione il più
diropente per dimensioni, abbiamo appena approvato
una delibera che me�e in campo altri 14 milioni per
consenࢢre agli operai forestali la prosecuzione delle
aࢰvità fino a o�obre. Con l’assestamento di bilancio
troveremo ulteriori risorse per garanࢢre le aࢰvità fino
alla fine dell’anno, e a se�embre porteremo all’esame
di Commissioni e Consiglio il ddl sull’Agenzia per la
Forestazione. E’ fondamentale affrontare questo poࢢ
di invesࢢmento per la tenuta del sistema produࢰvo e
per le 4700 famiglie che vi lavorano . Questo tema - ha
concluso - fa il paio anche con la parࢢta sui Leader che

cambieranno per proge�ualità e per governance e non
saranno più o�o. Tu�o è in discussione, proviamo a
cambiare l’approccio a determinate quesࢢoni, un pezzo
alla volta”.

In de�aglio alcune informazioni relaࢢve ai bandi ed
agli avvisi.

A�raverso la so�omisura 7.4 si potranno recuperare
e ristru�urare così opere edili e impianࢢsࢢche o acquista-
re a�rezzature ed arredi (solo per biblioteche, ludoteche,
asili, aree per sport e tempo libero); so[ware e hardware
per servizi per teleassistenza e telemedicina ma anche
effe�uare indagini e gli studi per l’analisi dei fabbisogni
connessi all’invesࢢmento, fino a 100mila euro.

La so�omisura 7.5 riguarda il turismo e le aree pro-
te�e con l’obieࢰvo di sostenere invesࢢmenࢢ per lo
sviluppo di iࢢnerari turisࢢci e ricreaࢢvi del patrimonio
culturale a�raverso cui sarà possibile realizzare lavori
edili per la realizzazione di chioschi informaࢢvi, stru�ure
a favore della fruibilità del territorio (escluse le stru�ure
per la ricezione turisࢢca quali, ad esempio, alberghi,
ostelli, campeggi); aࢰvità legate alla realizzazione di
iࢢnerari turisࢢci anche digitali; macchinari ed a�rezza-
ture, so[ware e hardware funzionali alla realizzazione
dell’invesࢢmento; indagini e gli studi per l’analisi dei
fabbisogni connessi all’invesࢢmento, fino a 100mila euro.

Con l’avviso esploraࢢvo 16.0 - Valorizzazione delle fi-
liere agroalimentari si intende raccogliere documenࢢ di
analisi con la finalità di accrescere la compeࢢࢢvità, la
sostenibilità e il peso contra�uale dei comparࢢ produࢰvi
lucani a�raverso l’approccio di filiera, anche favorendo
la concentrazione dell’offerta stessa, senza trascurare
l’approccio mulࢢcomparto e l’avvicinamento dei produt-
tori minori al mercato regionale. Nell’oࢰca di valorizzare
l’idenࢢtà delle produzioni lucane, e nel rispe�o delle
regole sull’ambito territoriale di a�uazione del PSR,
potranno essere prese in considerazione anche analisi
su scala interregionale riconducibili a buone praࢢche già
consolidate altrove.

Con l’avviso esploraࢢvo 16.1 e 16.2 si intende racco-
gliere documenࢢ di analisi, anche su scala interregionale
che abbiano come finalità il promuovere, nel se�ore
agricolo, forestale e nella filiera alimentare, l’applicazio-
ne/introduzione di innovazioni conseguenࢢ ad aࢰvità di
ricerca e sperimentazione avviate in passato, a parࢢre
da quelle risultanࢢ dal precedente periodo di program-
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mazione comunitaria 2007/2013, nonchè lo sࢢmolare
l’avvio di nuove ricerche e sperimentazioni nell’ambito
della "Strategia Regionale per l’Innovazione e la Specia-
lizzazione Intelligente 2014-2020" (S3 Basilicata), con
riferimento all’Area "Bio economia" ed ai suoi ambiࢢ
applicaࢢvi prioritari.

Tu�e le informazioni e le scadenze saranno disponi-
bili sul sito [3]www.basilicatapsr.it dopo la pubblicazione
su Bur.

1.

2.

3.

1.8.8 BRAIA: BASILICATA, APPROVATE NUO-
VE DIRETTIVE PER CACCIA AL CINGHIALE
(2016-08-16 17:26) - caterina

Applicazione uniforme delle direࢰve su tu�o il territorio
regionale, divisione in distreࢰ di gesࢢone e zone di bat-
tuta, una quota desࢢnata ad incenࢢvare gli abbaࢰmenࢢ,
abbigliamento ad alta visibilità per i cacciatori, aࢰvità
venatoria garanࢢta in zone limitrofe per le squadre
residenࢢ nelle aree prote�e, partecipazione alla ba�uta
di caccia per almeno i due terzi del periodo consenࢢto
alla specie.

Sono queste le principali novità introdo�e dalle di-
reࢰve regionali, approvate dalla Giunta, che disciplinano
la gesࢢone faunisࢢco-venatoria del cinghiale (Sus scrofa)
e che perme�eranno di garanࢢre anche la salvaguardia
delle colture agricole e delle persone, oltre che una pre-
senza compaࢢbile della specie con un rapporto adeguato
di cinghiali sul territorio della Basilicata.

E’ possibile scaricare qui le [1]DIRETTIVE

[2]

“Rafforziamo ulteriormente le azioni messe in campo dal
Diparࢢmento per arginare il problema dell’espansione
dei cinghiali in Basilicata - dichiara l’Assessore alle Poliࢢ-
che Agricole e Forestali Luca Braia - abrogando gli indirizzi
generali precedenࢢ per la praࢢca della caccia al cinghiale
ed emanando nuove direࢰve organiche che si sono rese
necessarie, anche alla luce del riordino delle funzioni
delle Province.

Finalmente sarà uniforme l’applicazione degli indiriz-
zi sul territorio regionale, senza creare disࢢnzioni in
fase di a�uazione, come accadeva in passato, tra i vari
ambiࢢ. La proposta delle direࢰve è stata concordata e
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condivisa con le associazioni venatorie, nei vari incontri
svolࢢ in quesࢢ mesi presso il Diparࢢmento Agricoltura,
a cui hanno partecipato anche le associazioni agricole
ed ambientaliste, che abbiamo fortemente voluto e
supportato. Il Comitato Direࢰvo di ciascun Ambito
Territoriale di Caccia ha oggi il compito di recepire, con
proprio provvedimento, le direࢰve regionali.

Introduciamo una novità assolutamente rilevante
per i cacciatori: una quota derivante dagli introiࢢ del
prelievo venatorio al cinghiale sarà infaࢰ desࢢnata ad
incenࢢvare gli abbaࢰmenࢢ della specie, secondo criteri
che saranno definiࢢ nel provvedimento di prossima
emanazione. L’emergenza cinghiali conࢢnua ad essere
affrontata con tu�o ciò che la norma rende a�uabile. A
breve me�eremo in campo - conclude l’Assessore Luca
Braia - anche azioni di sostegno alla organizzazione delle
filiere e, al fine di poter contenere l’emergenza, chiede-
remo eventuali deroghe per ampliare il numero delle
giornate di caccia al cinghiale. In preparazione anche il
testo che riordinerà le leggi vigenࢢ in ambito venato-
rio e la revisione del numero e dei compiࢢ degli AA.TT.CC.”

La Regione, di concerto con l’A.T.C. territorialmente
competente, suddivide il territorio agro-silvo-pastorale in
distreࢰ di gesࢢone (aree omogenee che non superano
i 10mila e�ari) e zone di ba�uta (comprese tra i 300 e i
500 e�ari con confini ben individuabili e una tolleranza
massima del 10 % nella perimetrazione), nel rispe�o
del Piano Faunisࢢco Regionale, dove sarà a�uata la
gesࢢone faunisࢢco-venatoria. Sarà assicurato l’equilibrio
per singolo comune del rapporto squadre/zone di ba�uta
e si garanࢢrà l’aࢰvità venatoria alle squadre residenࢢ
nelle aree prote�e i cui cacciatori devono fare domanda
nelle zone limitrofe al proprio comune.

Nei territori, che sono staࢢ individuaࢢ tenendo pre-
sente gli spostamenࢢ della specie, la tradizione venatoria
delle singole zone e quanto fino ad oggi sperimentato, è
possibile esercitare la caccia esclusivamente nei periodi
stabiliࢢ dal calendario venatorio regionale, nella forma
della ba�uta e con l’ausilio dei cani (braccata) che deve
essere effe�uata da squadre formate da minimo 10 e
massimo 20 cacciatori, iscriࢰ al registro, e regolarmente
autorizzate e assegnate al distre�o di gesࢢone. E’ con-
senࢢta la ba�uta con la presenza di almeno 7 cacciatori
in caso di assenza di alcuni componenࢢ. Durante la caccia
al cinghiale in ba�uta è vietato abba�ere qualunque
altra specie, fa�a eccezione per la volpe senza l’uso di
munizioni a piombo spezzato.

L’A.T.C. può consenࢢre l’associazione di non più di
due squadre in una stessa zona senza superare le 20 uni-
tà. I cacciatori iscriࢰ alle squadre per la caccia al cinghiale
devono assicurare la partecipazione alla ba�uta di caccia
per almeno i due terzi del periodo consenࢢto alla spe-
cie, nel quale non potranno praࢢcare altro poࢢ di caccia.
Per il restante periodo è concessa la caccia ad altre specie.

Ogni cacciatore può iscriversi ad una sola squadra.
Le squadre devono essere cosࢢtuite da cacciatori residen-
ࢢ e domiciliaࢢ nel distre�o di appartenenza e possono
iscrivere fino a un massimo di tre cacciatori residenࢢ in
altri distreࢰ dell’A.T.C. Ogni squadra ha facoltà di ospitare
un massimo di tre cacciatori definiࢢ “ospiࢢ” residenࢢ
in Basilicata, per ogni giornata di caccia e non più di
dieci volte nella stessa annata venatoria, che non hanno
l’obbligo di versare quote integraࢢve.

Il caposquadra e il vice designaࢢ per ogni squadra
devono possedere almeno cinque anni di iscrizione in
squadre di caccia al cinghiale e hanno il compito di
organizzare e dirigere la ba�uta e la corre�a esecuzione,
comunicando al Comitato Direࢰvo dell’A.T.C. entro 30
giorni dalla chiusura il numero dei capi, il sesso e la
zona di abbaࢰmento. Per garanࢢre maggiore sicurezza
nel corso delle ba�ute di caccia ogni cacciatore dovrà,
inoltre, indossare un abbigliamento idoneo e ad alta
visibilità. Per ogni A.T.C. sarà cosࢢtuita una Commissione
di Distre�o formata da tuࢰ i caposquadra o dai loro vice
con la funzione di a�uare i piani di distre�o.

In fase di prima a�uazione, è consenࢢta eccezionalmente
solo per la stagione venatoria 2016/2017, l’iscrizione
delle squadre entro e non oltre il 15 se�embre 2016.

1.

2.
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1.8.9 BRAIA: UN MILIONE DI EURO PER LE STRA-
TEGIE DI SVILUPPO LOCALE NEI TERRITORI
COSTIERI (2016-08-17 13:28) - caterina

Per la prima volta un milione di euro per le strategie di
sviluppo locale nei territori cosࢢeri alla Basilicata, unica
Regione del Sud ad aver mantenuto i finanziamenࢢ della
vecchia programmazione.

“Per la prima volta - comunica l’Assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia - desࢢniamo 1 milione
di euro del Fondo Europeo per gli affari mariࢰmi e
la pesca (FEAMP) 2014/2020 alle strategie di Sviluppo
Locale per i territori cosࢢeri della Regione Basilicata
al fine di implementare le poliࢢche a loro favore e del
comparto pesca più ampiamente inteso e promuovere
una maggiore qualità della proge�azione locale aࢰvando
la partecipazione delle comunità ai processi di sviluppo.

La Basilicata è l’unica regione del Sud con circa 2,8
Meuro complessivi di quota UE, (cifra comunque esigua
data l’assenza totale di flo�e navali, di operatori coinvolࢢ
e di un volume molto basso di Pil generato) ad aver
o�enuto quasi gli stessi fondi desࢢnaࢢ al comparto
pesca della vecchia programmazione. Le altre regioni del
mezzogiorno hanno invece visto una riduzione sino al 25
% a causa dell’eliminazione del criterio, da parte dell’UE,
che garanࢢva una riserva finanziaria alle regioni rientranࢢ
nell’obieࢰvo convergenza.”

La Giunta Regionale, su proposta dell’Assessore Luca
Braia, ha preso a�o dell’accordo so�oscri�o da tu�e le
Regioni per la realizzazione degli intervenࢢ cofinanziaࢢ
dal fondo FEAMP ed approvato l’avviso pubblico per l’as-
segnazione di un contributo economico di 20mila euro da
desࢢnare al sostegno preparatorio della redazione delle
Strategie di Sviluppo Locale per la cosࢢtuzione dei FLAG
(Fisheries Local Acࢢon Group), gruppi pubblico/privaࢢ
locali per lo sviluppo delle zone di pesca (equivalenࢢ ai
GAL dell’Azione LEADER del PSR) che dovranno me�ere
in campo un proge�o strategico con intervenࢢ miraࢢ
a�raverso cui l’economia iࢰca della Regione Basilicata,
seppur esigua per chilometri di costa, sarà resa più com-
peࢢࢢva ed efficiente anche in una relazione più stre�a
da me�ere in campo con le aࢰvità turisࢢche presenࢢ in
queste aree.

[1]

“Nel 2015 abbiamo chiuso il Programma Operaࢢvo del
Fondo Europeo per la Pesca (Fep) 2007/2013 - prosegue
l’Assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia
- passando in pochi mesi dal 50 % al 100 % della spesa
rendicontabile per gli invesࢢmenࢢ a favore dei Comuni
cosࢢeri ed oggi avviamo la programmazione del FEAMP
2014-2020 con l’avviso pubblico per le candidature delle
strategie di sviluppo locale di poࢢ partecipaࢢvo che
dovranno manifestare la capacità di coinvolgimento
e partecipazione aࢰva di partenariaࢢ locali pubblico-
privaࢢ e di programmare intervenࢢ dal basso, in maniera
integrata e mulࢢse�oriale, me�endo in rete gli a�ori che
rappresentano gli interessi della pesca e dell’acquacoltura
e del se�ore della trasformazione e commercializzazione
del prodo�o iࢰco.

I territori interessaࢢ a candidare le strategie di svi-
luppo locale dovranno ricadere necessariamente in parte
sulla costa ma possono altresì, in una logica inclusiva,
svilupparsi anche con aree più interne, laddove insistono
per esempio invasi naturali e/o arࢢficiali, comprendendo
anche aࢰvità legate all’acquacoltura ed al turismo-iࢰco.

Non dovendo essere necessariamente conࢢgui geogra-
ficamente, si potrebbe ipoࢢzzare anche la cosࢢtuzione
di un unico FLAG non conࢢguo che inglobi tu�e le aree
cosࢢere della Basilicata. Ai soggeࢰ proponenࢢ quindi il
compito di affrontare la sfida proge�uale nei luoghi in
cui il turismo è anche naturalmente collegato ai prodoࢰ
iࢰci.

Come per il bando relaࢢvo alla Misura 19 del PSR
2014-2020 - conclude l’Assessore Luca Braia - proviamo
anche per le aree cosࢢere a cambiare l’approccio alle
strategie di sviluppo sostenendo la capacità e la volontà
di aggregarsi e organizzarsi. Fare sistema, in questo
tempo complesso, per provare a costruire un modello di
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governo dei territori che possa realmente rappresentare
un valore aggiunto per tuࢰ è la chiave di volta per lo
sviluppo economico della nostra regione.”

Entro 20 giorni dalla pubblicazione sul BUR avvenuta
ieri 16 Agosto, i soggeࢰ richiedenࢢ potranno presen-
tare una manifestazione di interesse. Il riconoscimento
delle spese sarà assegnato esclusivamente alle strategie
ritenute ammissibili dal Comitato di selezione. L’iter
complessivo della selezione terminerà il 10 o�obre 2016,
termine entro il quale andranno presentate le Strategie
di Sviluppo Locale che dovranno concentrarsi su un
massimo di tre ambiࢢ di intervento e perseguire almeno
uno degli obieࢰvi tra quelli previsࢢ dal bando.

Tu�a la documentazione per partecipare al bando è
pubblicata sul BUR del 16 agosto 2016.

1.

1.8.10 INTESA REGIONE – ANCI PER DISTRIBUZIO-
NE TESSERINI DI CACCIA (2016-08-22 17:19)
- caterina

L’assessore regionale alle Poliࢢche agricole, Luca Braia:
“Con la sigla di questo accordo sarà possibile riࢢrare i
tesserini in ciascuno dei 131 comuni lucani”

“Con la firma del Protocollo d’intesa per la distribuzione
dei tesserini venatori regionale con il Presidente dell’ANCI
Salvatore Adduce, inizia una collaborazione con il Dipar-
mentoࢢ Agricoltura che nel tempo potrà partorire altre
azioni congiunte uࢢli a snellire le procedure e semplifi-
care gli iter amministraࢢvi a sostegno della comunità di
Basilicata.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.

“Abbiamo firmato il protocollo d’intesa per la distri-
buzione e la consegna dei tesserini caccia nei Comuni -
conclude l’Assessore Luca Braia - perché abbiamo ritenu-
to opportuno adoperarci per me�ere in a�o nel minor
tempo possibile un servizio di capillare distribuzione ai
cacciatori evitando così i disagi e gli aggravi economici
connessi al riࢢro presso le stru�ure regionali. Rendiamo
così più snelle ed agevoli le operazioni di distribuzione dei
tesserini nei 131 comuni di Basilicata che a parࢢre da oggi
potranno offrire questo servizio ai cacciatori residenࢢ nei
loro stessi territori.”
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1.8.11 BRAIA: PRECISAZIONI SU DISTRIBU-
ZIONE TESSERINI CACCIA NEI COMUNI
(2016-08-23 15:40) - caterina

L’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali della Regione
Basilicata, Luca Braia, a seguito delle numerose richieste
pervenute dopo la comunicazione della so�oscrizione del
Protocollo d’intesa tra Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e
Forestali e Anci, precisa che i tesserini venatori regionali
saranno consegnaࢢ ai Comuni, dal personale di Polizia
Provinciale, nei prossimi giorni.

Sarà data successiva comunicazione delle date di
consegna agli avenࢢ diri�o.

1.8.12 29 agosto ore 11 Sede FIGC POTENZA -
CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE
NUTRIZIONE È SALUTE (2016-08-27 11:21)
- caterina

All’incontro con i giornalisࢢ parteciperà l’assessore regio-
nale alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia, anche
per presentare il calendario delle aࢰvità di promozione
dell’agroalimentare lucano

L’Assessore regionale alle poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia parteciperà, con il presidente della Lega Nazio-
nale Dile�anࢢ Antonio Cosenࢢno e il presidente del CRB
Piero Rinaldi, alla conferenza stampa di presentazione
della manifestazione "Nutrizione è Salute", programma
di educazione alimentare della Lega Nazionale Dile�anࢢ,
che si svolgerà lunedì 29 agosto, alle ore 11, presso la
sede del Comitato Regionale Basilicata (via Mallet 1,
Potenza).

Sarà presentato il programma completo dell’iniziaࢢ-
va che si svolgerà a Matera nella giornata del 2 se�embre
e del convegno “Nutrizione è salute, educazione alimen-
tare e prodoࢰ lucani di qualità per lo sport e per le
giovani generazioni” organizzato insieme al Diparࢢmento
Poliࢢche Agricole e Forestali.

Nel corso della conferenza stampa l’Assessore Luca
Braia presenterà inoltre il calendario delle prossime
presenze dell’agroalimentare lucano di qualità in evenࢢ
nazionali e internazionali di rilievo.
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1.8.13 #agricolturacheconta RISULTATI PSR
2007/2013 E NUOVE OPPORTUNITÀ
(2016-08-27 11:40) - caterina

Conࢢnua la campagna di pubblicità dinamica del PSR Ba-
silicata 2007/2013-2014-2020 per divulgare risultaࢢ e op-
portunità offerte dal Fondo Europeo Agricolo per lo Svi-
luppo Rurale. Prossima tappa, oggi 27 agosto a Pietragalla
per Canࢢnarte

Ecco #agricolturacheconta: è lo slogan della campagna
di pubblicità dinamica avviata a metà agosto dal Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche Agricole e Forestali, ufficio Autorità di
Gesࢢone PSR Basilicata 2007/2013-2014-2020, per conࢢ-
nuare a "rendere conto" di quanto realizzato durante la
passata programmazione, degli obieࢰvi raggiunࢢ, delle
azioni più importanࢢ e incisive compiute sul territorio
lucano a�raverso le risorse pubbliche europee, nazionali
e regionali desࢢnate all’agricoltura e allo sviluppo rurale.
Una comunicazione a�raverso cui anche informare sulle
nuove azioni messe in campo con l’avvio della program-
mazione 2014-2020.

Desࢢnata alla comunità e ai ci�adini lucani, l’azione
informaࢢva prevede l’uso integrato di diversi mezzi di
comunicazione, tra cui un camper iࢢnerante che presidia
luoghi, evenࢢ e piazze dei comuni lucani, per informare e
accrescere la consapevolezza e la comprensione sul ruolo
primario che l’Europa svolge investendo nelle aree rurali
per migliorare la qualità della vita dei ci�adini lucani.

Dopo le tappe delle seࢰmane precedenࢢ organizzate
nell’ambito degli evenࢢ di valorizzazione delle produzioni
a marchio EU, Senise per "U stri�ul ru zafaran" dedicato

al peperone targato IGP, Rotonda per la festa dei fagioli
bianchi e della melanzana rossa DOP, Sarconi per la sagra
del fagiolo IGP e altre ancora, sabato 27 agosto il camper
del PSR Basilicata sarà a Pietragalla per l’evento Canࢢnar-
te dedicato alla valorizzazione dei prezioso patrimonio
delle canࢢne ipogee.

Alle 17.30 in Piazza XVI novembre 1861, al Palazzo
Ducale vi sarà l’apertura dello spazio camper PSR dedi-
cato alla diffusione delle opportunità FEASR, a cura del
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali della Regione
Basilicata, e alle 19.30, seguirà nello stesso spazio, la
tavola rotonda dedicata al turismo rurale, alle produzioni
agroalimentari ed enogastronomiche della Basilicata.

Interverrà, oltre al Sindaco di Pietragalla, Nicola Sa-
bina, il consigliere regionale Vito Santarsiero. Per conto
dell’Ufficio Autorità di Gesࢢone, l’esperto senior Eugenio
Tropeano illustrerà le opportunità offerte dal PSR Basi-
licata 2014-2020 per la valorizzazione delle produzioni
viࢢvinicole. Chiuderà la tavola rotonda l’assessore regio-
nale alle Poliࢢche agricole e forestali, Luca Braia.

Le tappe sul territorio con il camper PSR e le informazioni
sugli altri incontri in calendario verranno comunicaࢢ nei
prossimi giorni.

Per seguire il PSR in tour sui social è possibile usare
l’hashtag #agricolturacheconta.
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1.9 se�embre 1.9.1 Conferenza stampa 08 se�embre 2016 -
AGROALIMENTARE, ECCO LE PROSSIME INI-
ZIATIVE DELLA REGIONE (2016-09-06 17:18)
- caterina

Giovedì 8 se�embre conferenza stampa a Matera dell’as-
sessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia

L’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali, Luca Braia,
presenterà alla stampa i de�agli della partecipazione
dell’agroalimentare di qualità della Regione Basilicata ai
prossimi evenࢢ nazionali e internazionali di rilievo.

La Basilicata e i prodoࢰ lucani saranno presenࢢ in-
faࢰ insieme ai produ�ori del biologico al Sana - Salone
internazionale del Biologico e del naturale che si svolgerà
a Bologna dal 09 al 12 se�embre, con le eccellenze
regionali al Mac Fruit fiera italiana dell’ortofru�a che si
terrà a Rimini dal 14 al 16 se�embre e con i produ�ori e
presidi Slow Food a Terra Madre Salone del Gusto Torino
dal 22 al 26 se�embre.

La conferenza stampa si terrà giovedì 8 se�embre
2016 alle ore 9.30 presso la Biblioteca Provinciale T.
Sࢢgliano di Matera (Ingresso Via Roma)

Sarà occasione per dare il benvenuto, da parte del
Diparࢢmento Agricoltura, alla delegazione di 15 fotografi
maltesi presenࢢ in quesࢢ giorni a Matera e in Basilicata
grazie alle relazioni intercorse lo scorso agosto a Malta,
nell’ambito della manifestazione di promozione e valo-
rizzazione enogastronomica Italian Wine Food Fesࢢval e
della collaborazione avviata tra le Capitali Europee della
Cultura Valle�a 2018 e Matera 2019.
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1.9.2 L’AGROALIMENTARE LUCANO PROTA-
GONISTA A TRE EVENTI NAZIONALI
(2016-09-08 16:20) - caterina

L’assessore regionale alle Poliࢢche agricole e Forestali del-
la Regione , Luca Braia, ha illustrato il programma di
promozione che vedrà la Basilicata in vetrina al Sana Di
Bologna, al MacFruit di Rimini e al Salone del gusto di
Torino

La Basilicata torna in vetrina nei principali evenࢢ fierisࢢci
nazionali ed internazionali con le sue eccellenze agricole,
le sue produzioni di qualità. Sarà un mese di se�embre
molto intenso per la promozione dell’agroalimentare
lucano grazie a una vera e propria strategia di comunica-
zione sui principali placemarket italiani.

Il programma delle prossime tre seࢰmane è stato il-
lustrato stamane dall’assessore regionale alle Poliࢢche
agricole e forestali della Basilicata, Luca Braia, e dal
dire�ore generale del Diparࢢmento, Giovanni Oliva, nel
corso di una conferenza stampa svoltasi nella sede della
Biblioteca provinciale di Matera.

“La Basilicata dell’agroalimentare - ha dichiarato Braia -
dopo la pausa esࢢva dedicata agli evenࢢ locali di valoriz-
zazione e promozione dell’agroalimentare, proporrà le
sue eccellenze in tre importanࢢ manifestazioni nazionali
e internazionali riproponendo, come ha già fa�o con
successo al Vinitaly, il suo sistema produࢰvo di qualità
con cui ormai ci idenࢢfichiamo agli occhi del mondo".

Si inizia con il Sana di Bologna, dal 9 al 12 se�em-
bre, il più importante appuntamento italiano dedicato

alle produzioni biologiche.

"Saremo presenࢢ - ha de�o Braia - con uno spazio
importante e con un approccio diverso rispe�o al pas-
sato. Accompagneremo 8 aziende e un consorzio che
ne raggruppa 40. Cara�erizzeranno la nostra presenza
a Bologna gli showcooking per far degustare i nostri
prodoࢰ bio ai visitatori che un convegno di importanza
nazionale dal toloࢢ “Qualità è salute: il potenziale dei
cereali lucani” in cui proviamo ad affrontare con esperࢢ
nazionali le potenzialità di sviluppo di questo comparto
in una discussione che pone al centro la qualità dei nostri
cereali e la cara�erizzazione possibile delle produzioni
anche in oࢰca di un’alimentazione sana e controllata".

Il secondo appuntamento sarà al MacFruit di Rimini
in programma dal 14 al 16 se�embre, Una delle più
importanࢢ rassegne internazionali dedicate alla filiera or-
tofruࢰcola: 1000 espositori, uno su 5 estero, provenienࢢ
da 30 paesi

"In accordo con il presidente di Cesena Fiere, Renzo
Piraccini - ha aggiunto l’assessore - in questa edizione
entriamo in punta di piedi, ma già dalla prossima, quella
del 2017, la Basilicata sarà l’ospite d’onore e il marchio
grafico che accompagnerà tu�a la comunicazione sarà
rappresentato dalla fragola del Metaponࢢno con notevoli
ricadute posiࢢve in termini di immagine e di promo-
zione. La prossima edizione vedrà una comunicazione
cara�erizzata proprio dalla fragola per la quale siamo
la regione con la più alta produzione per quanࢢtà (circa
1000 e�ari vocaࢢ) ed eccellenza e una sinergia a livello
internazionale che vedrà la Basilicata e il suo oro rosso
rappresentare l’intera manifestazione.

Lo annunceremo in una conferenza stampa congiun-
ta che terremo insieme allo stesso Piraccini e a una
delegazione di rappresentanࢢ del mercato cinese. Intan-
to, in questa edizione proporremo oltre alle degustazioni
e alla conferenza stampa anche momenࢢ animaࢢ da
foodblogger".

Il terzo appuntamento che vedrà protagonista la Ba-
silicata è "Terra Madre - Salone del Gusto di Torino" in
programma dal 22 al 26 se�embre.

"Il Salone del Gusto - ha conࢢnuato Braia - è il più
importante evento nazionale dedicato alla cultura del
cibo che per la prima volta si svolge in ci�à e nelle piazze
e non più al Lingo�o. Saremo presenࢢ con un padiglione
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Basilicata al Parco del Valenࢢno. Per la prima volta il
Sistema Basilicata me�e insieme 20 aziende, tra cui i
qua�ro presidi Slow Food, in un’unica locaࢢon. E’ sempre
più necessario essere presenࢢ in maniera più stru�urata
e qualificata oltre che idenࢢficabile a quesࢢ evenࢢ per
farci apprezzare per le straordinarie qualità del nostro
agroalimentare".

Infine, l’assessore Braia, ha so�olineato: "Sࢢamo ac-
compagnando il sistema produࢰvo lucano a queste
manifestazioni con un nuovo approccio che vede la
compartecipazione delle imprese alle spese. In questo
modo la Regione, con i soldi risparmiaࢢ riesce ad amplia-
re la gamma di servizi a loro disposizione, e le imprese
affrontano quesࢢ importanࢢ appuntamenࢢ con maggiore
responsabilità, indispensabile per farsi apprezzare dal
mercato. Abbiamo invitato ufficialmente sial’APT che
la Fondazione Matera-Basilicata 2019 a partecipare ai
prossimi evenࢢ fierisࢢci condividendo un format ed
una opportunità di vetrina per rendere più a�raࢰva
la nostra regione a�raverso i prodoࢰ ed i territori che
cara�erizzano la Basilicata. Con l’auspicio di riuscire a
configurare una programmazione congiunta alle fiere di
se�ore ed anche turisࢢche".

Giovanni Oliva, dirigente generale del Diparࢢmento:
"E’ evidente che la partecipazione della Basilicata a
quesࢢ evenࢢ rientra in una specifica strategia che punta
a far conoscere le eccellenze dell’agroalimentare lucano
creando ponࢢ, stru�urando legami commerciali. E non è
un caso che grazie a questa aࢰvità molte imprese lucane
oggi esportano i loro prodoࢰ in molte regioni italiane e
all’estero".

1.9.3 #Biobasilicata: LE INIZIATIVE DELLA RE-
GIONE AL #Sana16 - #ComeToBasilicata
(2016-09-09 17:16) - caterina

La Basilicata torna in vetrina nei principali evenࢢ fierisࢢci
nazionali ed internazionali con le sue eccellenze agricole,
le sue produzioni di qualità. Sarà un mese di se�embre
molto intenso per la promozione dell’agroalimentare
lucano grazie a una vera e propria strategia di comunica-
zione sui principali marketplace italiani.

Si inizia con il Sana di Bologna, dal 9 al 12 se�em-
bre, il più importante appuntamento italiano dedicato
alle produzioni biologiche.
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“La Basilicata del Biologico all’insegna dell’hashtag social
#BioBasilicata che la narrerà sui canali social - dichiara
l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia - è
presente con uno spazio importante e con un approccio
diverso rispe�o al passato che me�e insieme i produ�ori
e propone al Sana 2016 il Sistema Basilicata nel suo
complesso al Padiglione 26 Stand A113/B112. Accompa-
gneremo 8 aziende e un consorzio che ne raggruppa 40
a�raverso cui proporre ai visitatori dall’olio extravergine
d’oliva al pane, dalla pasta secca di grano duro biologico
a cereali, legumi e ortofru�a bio, oltre che pasta secca
di farro bio, peperoni secchi e peperoni bruschi, piciࢢ
della Basilicata, caffe biologico e l’humus di lombrichi ad
uso concime biologico. Cara�erizzeranno la nostra pre-
senza in fiera con gli showcooking dell’Unione Regionale
Cuochi Lucani che si terranno ogni giorno nello spazio
isࢢtuzionale dalle 12.00 alle 15.00 per far degustare i
nostri prodoࢰ bio ai visitatore. Il Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali ha organizzato inoltre un convegno
di importanza nazionale dal toloࢢ “Qualità è salute: il po-
tenziale dei cereali lucani” in cui si proverà ad affrontare
con esperࢢ nazionali le potenzialità di sviluppo di questo
comparto in una discussione - conclude l’Assessore Luca
Braia - che pone al centro la qualità dei cereali della
regione e la cara�erizzazione possibile delle produzioni
anche in oࢰca di un’alimentazione sana e controllata.”

Il convegno “Qualità è salute: il potenziale dei cerea-
li lucani” è previsto sabato 10 se�embre alle ore 14.00
presso la Sala Ronda, Centro Servizi, 1° piano, Blocco C.

Introduce i lavori Giovanni Oliva, Dire�ore Generale
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali. Sono previsࢢ
i seguenࢢ intervenࢢ:

- “La filiera cerealicola Lucana” - Piergiorgio Quarto

(Colline Materane)

- Micotossine: il grano duro meridionale è tra i me-
no colpiࢢ e in biologico va anche meglio. Sintesi di un
lungo ciclo di indagini in diversi areali di Colࢢvazione -
Fabrizio Quaranta (Ricercatore CREA -QCE Roma)

- Differenze fra pasta industriale e pasta arࢢgianale.
Influenza del contenuto proteico nel processo di pasࢢfica-
zione - Patrizia Cristallo (Chimica, consulente produzione
alimenࢢ senza gluࢢne e regimi alimentari parࢢcolari)

- Micotossine e Micotossici - Roberto Bollina (Diret-
tore Sanitario Diparࢢmento Oncologico Asst Rhodense

- Anࢢche varietà cerealicole e sviluppo delle aree in-
terne lucane - Domenico Romaniello (Dire�ore ALSIA)

- Intervenࢢ programmaࢢ degli espositori lucani pre-
senࢢ al SANA

Chiuderà i lavori con un focus su “La Basilicata verso
la qualità e la sostenibilità”

Luca Braia - Assessore Poliࢢche Agricole e Forestali
Regione Basilicata

A seguire, alle ore 17.00, lo Showcooking “Vegano
Lucano” con gli chef dell’Unione Regionale Cuochi Lucani
Biagio Rapone e Antonio Zazzerini al Padiglione 25 Stand
A97 - B98.

E’ possibile seguire la Basilicata del Biologico al Sana
di Bologna a�raverso gli hashtag #BioBasilicata e #Come-
ToBasilicata, sulla pagina Facebook ComeToBasilicata, e
sui profili Twi�er @cometobas e Instagram @cometoba-
silicata.
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1.9.4 BRAIA: IL SUCCESSO DI #BIOBASILICATA AL
SANA DI BOLOGNA (2016-09-14 12:24) - caterina

“Qualità, unità ed orgoglio: è questa la Basilicata che
ha scelto di essere al SANA di Bologna con una moda-
lità comunicaࢢvamente inedita che ha fa�o registrare
risultaࢢ più che posiࢢvi, uࢢli a posizionare la qualità dei
nostri prodoࢰ, del mangiare quindi sano e lucano, in un
mercato che vede oramai 7 famiglie su 10 acquistare cibi
biologici e naturali.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia al rientro dall’esperienza importante
alla fiera internazionale del biologico e del naturale a
Bologna che chiude con 47.221 visitatori e 833 espositori
nazionali ed internazionali e che ha visto protagonista la
Regione Basilicata dal 9 al 12 se�embre.

“Quasi 3.000 visitatori in totale, circa 2.000 degustazioni
distribuite durante gli showcooking. Piaࢰ e rice�e
elaboraࢢ uࢢlizzando gli stessi prodoࢰ esposࢢ dagli 8 pro-
du�ori lucani presenࢢ e dal consorzio che ne raggruppa
in sé altri 40. Oltre 500 confezioni di peperoni cruschi ac-
quistaࢢ dai visitatori, oltre 1000 caffè bio faࢰ degustare
ai visitatori incuriosiࢢ e cenࢢnaia di contaࢰ intrapresi
con buyers anche con forniture contra�ualizzate, solo
per citare alcuni daࢢ concreࢢ del movimento che si è
creato a�orno a #BioBasilicata in soli tre giorni. Il Sana
si è rivelato per noi un momento importante di incontro
fra isࢢtuzioni, produ�ori, buyer e consumatori che ha
sancito l’uࢢlità di stare insieme come sistema Basilicata
per cogliere il crescente interesse che c’è intorno alla
nostra Regione.

Ancora meglio la comunicazione a�raverso i social,
segnale importante dell’a�enzione e della curiosità verso
il se�ore del biologico lucano. Oltre 12mila, infaࢰ, le
visualizzazioni delle varie dire�e tenute su Facebook,
40mila interazioni o�enute di profili da cui sono parࢢࢢ
circa 350 tweet con l’hashtag #BioBasilicata a�raverso
cui abbiamo provato a raccontare in dire�a la Basilicata
al Sana di Bologna inserendoci nella narrazione ufficiale
della Fiera che conta 4000 tweet totali. Ed infine circa
3000 visualizzazioni per Instagram.

Ringrazio i produ�ori per aver accolto l’invito a con-
dividere per la prima volta un format nuovo con il quale
abbiamo voluto rappresentare non solo la produzione
biologica della Basilicata ma anche la Basilicata in quanto
territorio e in quanto paesaggio. Un ringraziamento agli
chef dell’Unione Regionale Cuochi Lucani che presso lo
stand regionale e nello spazio “Vegano Lucano” hanno
saputo coinvolgere con una modalità scenografica e
innovaࢢva, grazie a showcooking e degustazioni che
hanno movimentato e creato grande a�enzione sui
nostri prodoࢰ che sono staࢢ così assaggiaࢢ da tanࢢssime
persone da tu�a Italia e da tu�o il mondo.

Siamo riusciࢢ ad incrociare i visitatori di questa edi-
zione del Sana molto ben partecipata e ben riuscita del
cui successo anche i nostri produ�ori hanno potuto be-
neficiare in termini di visite e qualità dei contaࢰ con un
riscontro più che posiࢢvo che diventa per noi elemento
di grande soddisfazione che si inserisce perfe�amente
nella linea che la Regione Basilicata sta perseguendo sul
biologico con ben 87 milioni di euro ad esso dedicaࢢ nel
PSR 2014-2020.

Abbiamo avuto occasione, all’interno di un dibaࢰto
e di un confronto nel convegno “Qualità é salute: il
potenziale dei cereali lucani” di porre l’a�enzione sullo
stato della cerealicoltura in Basilicata e di ragionare sul
potenziale sviluppo futuro che proprio la cerealicoltura,
riconosciuta come migliore d’Italia per quanࢢtà minime
di micotossine - come relazionato dal Prof. Fabrizio
Quaranta ricercatore del CREA -potrebbe determinare
con riflessi molto posiࢢvi per l’industria della trasforma-
zione sopra�u�o di quella pastaria e delle alimentazioni
parࢢcolari, anche in termini di a�enzione alla salute.

L’Assessore all’Agricoltura dell’Emilia Romagna Simo-
na Caselli, regione importante alleata nelle nostre
ba�aglie sui tavoli nazionali, ci ha onorato della sua
presenza al convegno e della visita allo stand. Con lei
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proveremo a costruire una pia�aforma per rappresentare
al livello nazionale ed europeo in maniera adeguata le
istanze che vengono dal mondo dei produ�ori del se�ore
della cerealicoltura, che possono essere per noi di grande
interesse.

Siamo sempre più convinࢢ - conclude l’Assessore Lu-
ca Braia - che solo facendo sistema, anche con una
comunicazione unitaria e coordinata e, sopra�u�o,
mulࢢpia�aforma, possiamo promuovere in maniera
adeguata la nostra regione che per qualità e salubrità dei
prodoࢰ non ha da invidiare nulla a nessuno e che con
una migliore organizzazione e programmazione può cre-
scere molto nei mercaࢢ dell’agroalimentare in generale e
del biologico in parࢢcolare, comparto che dopo l’ulࢢmo
bando del PSR 2014/2020 che ha messo a disposizione
87 milioni di euro, potrà contare su oltre 2200 aziende ed
oltre 36mila e�ari di territorio desࢢnato.”

1.9.5 Le eccellenze dell’ortofru�a lucana al
#MacFrut2016 di Rimini #FrutVegBasilicata
(2016-09-15 13:57) - caterina

La Basilicata, e il Metaponࢢno in parࢢcolare, è presente
al Macfrut 2016, il più importante appuntamento della fi-
liera ortofruࢰcola italiana e internazionale, che si svolge
a Rimini dal 14 al 16 se�embre, con le sue produzioni di
eccellenza e di pregio.
Una presenza forte che vede, da una parte, la rete di
imprenditori di se�ore che contribuisce a far crescere
e promuovere in maniera coordinata e colleࢰva le
eccellenze ortofruࢰcole regionali apprezzate sui mercaࢢ
e, dall’altra, l’isࢢtuzione regionale con due appuntamenࢢ
nell’ambito di Fruit & Veg (giovedì 15 alle ore 15.00
e venerdi 16 se�embre alle ore 10.30) nei quali sarà
raccontato il territorio lucano e saranno presentaࢢ piaࢰ
con prodoࢰ lucani a foodblogger e giornalisࢢ.
L’Assessore alle Poliࢢche Agricole della Regione Basilicata
Luca Braia, sarà presente ai due incontri ed alla confe-
renza stampa di presentazione dell’edizione 2017 del
Macfrut prevista venerdì 16 se�embre alle ore 11.30
Area Agorà (Hall di ingresso Sud), edizione che vedrà
proprio la fragola di Basilicata protagonista della comuni-
cazione.
In vetrina al Macfrut 2016 saranno protagonisࢢ prodoࢰ
freschi dell’ortofru�a lucana a parࢢre dalla fragola per
la quale la Basilicata è primo produ�ore in Italia con
circa 1000 e�ari vocaࢢ, insieme a lamponi, finocchi,
fico rosa, insalate ed ortaggi, uva, drupacee insieme a
prodoࢰ trasformaࢢ con processi innovaࢢvi che provano
ad andare incontro alle richieste di eccellenza, genuinità
e tracciabilità di un mercato sempre più esigente quali
fichi ed uva caramellaࢢ.
Con il patrocinio di "Costa Metaponࢢna” che unisce i
Comuni del Metaponࢢno in un lavoro di promozione
territoriale condiviso, le principali aziende lucane del
se�ore, il Club Candonga, i lamponi Adelita di Planetaria
(Gruppo Planasa), l’Op dei fratelli Ancona, Op Troily e
Compagnia delle Primizie sono in fiera presso lo stand
B5-151.
Ancora Basilicata dell’ortofru�a in fiera con la OP Lucana
Asso Fruit Italia presso lo stand della Unione Nazionale
delle OP Italia Ortofru�a di cui è socia.
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1.9.6 BASILICATA E CINA PARTNER DELL’EDIZIONE
2017 DI MACFRUT� (2016-09-16 15:58) - caterina

Braia: “La regione Basilicata, con quasi 30 mila e�ari di
superficie dedicata all’ortofru�a, a maggio 2017 sarà
partner nelle aࢰvità di co-markeࢢng e comunicazione del
più importante appuntamento della filiera ortofruࢰcola
italiana e internazionale, anche realizzando una serie di
azioni ed evenࢢ isࢢtuzionali in sinergia con i produ�ori
lucani del comparto”.

[1]

"Obieࢰvo raggiunto. Macfrut sceglie la Basilicata come
regione partner dell’edizione 2017 e la noࢢzia non può
che trovarci entusiasࢢ e pronࢢ a lavorare per il successo
della manifestazione, non solo in termini di comunicazio-
ne su cui abbiamo lavorato da mesi, ma sopra�u�o della
valorizzazione delle nostre eccellenze e della nostra terra.
Traguardiamo una intesa importante che, insieme alla Ci-
na designata come nazione partner, ci vedrà protagonisࢢ
delle numerose novità che saranno messe in campo.”
Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia al termine della conferenza stampa di lancio
svoltasi questa maࢰna a Rimini.
“Il prossimo Macfrut si terrà sempre a Rimini Fiera dal 10
al 12 maggio prossimo e la fragola di Basilicata, che è il
primo produ�ore italiano con circa 1000 e�ari dedicate
alle produzioni, riconosciute per qualità da tu�o il mondo,
ne cara�erizzerà la comunicazione e non solo.
L’emblema della manifestazione sarà la fragola, fru�o
simbolo della primavera e della rinascita dell’ortofru�a
lucana e italiana e prodo�o sempre più apprezzato sul
mercato interno e in molࢢ paesi europei per l’alta qualità
e il gusto unico, fru�o della ricerca e della innovazione
introdo�a negli ulࢢmi anni oltre che della capacità im-
prenditoriale e comunicaࢢva che ha saputo anche creare
il brand. Questo ci spinge a lavorare sempre di più nella
direzione della qualità, non solo della quanࢢtà in termini

di produzione.
La Regione Basilicata, con quasi 30 mila e�ari di superficie
dedicata all’ortofru�a, a maggio 2017 sarà quindi partner
nelle aࢰvità di co-markeࢢng e comunicazione del più
importante appuntamento della filiera ortofruࢰcola
italiana e internazionale, anche realizzando una serie di
azioni ed evenࢢ isࢢtuzionali in sinergia con i produ�ori
lucani del comparto.
Diversi saranno i contribuࢢ e le collaborazioni che la
nostra regione potrà aࢰvare nell’ambito di tu�e le novità
previste, tra cui gli “Strawberry Days” per la promozione
dei prodoࢰ ortofruࢰcoli nel contesto della riviera roma-
gnola ad alࢢssima riceࢰvità; il Macfrut Bio, a�raverso
cui l’Italia, leader nella produzione di ortofru�a biologica
rilancerà l’export sui mercaࢢ nord europei e la Basilicata
la sua grande scommessa fa�a in questa prospeࢰva,
proprio desࢢnando più di 87 milioni di euro all’agricoltura
biologica nel Psr 2014-2020. Infine anche nel Macfrut
Gourmet, con le imprese arࢢgianali di trasformazione
dell’ortofru�a e nell’ambito di Macfrut in campo.
Saranno 8 mesi importanࢢ - conclude l’assessore Luca
Braia a Rimini - in cui proveremo ad immaginare un
percorso di avvicinamento a questo appuntamento con il
grande paese partner che è la Cina, di cui il primo step con
la visita a Pechino insieme alla delegazione di MacFrut
è previsto a novembre, anche in termini di scambio di
conoscenze tecnologiche applicabili all’agricoltura e di
lavoro di valorizzazione del nostro territorio come occa-
sione straordinaria per a�rarre visitatori interessaࢢ alla
cultura, al rurale ed all’enogastronomia di una regione
che con Matera Capitale della Cultura 2019 rappresenta
con orgoglio il risca�o dell’intero mezzogiorno, proprio a
parࢢre dalla collaborazione che si instaurerà al MacFrut
a maggio 2017, in coincidenza con l’avvio della prossima
stagione turisࢢca.”

1.

196 ©2017 www.lucabraia.it

http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/09/img_3370.jpg
http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/09/img_3370.jpg


1.9. SETTEMBRE BlogBook

1.9.7 REGIONE BASILICATA: BRAIA A STA-
TI GENERALI AGRICOLTURA CASERTA
(2016-09-17 12:06) - caterina

L’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali della Regione
Basilicata, Luca Braia sarà presente all’incontro sulle
poliࢢche agricole del mezzogiorno con il commissario
europeo all’agricoltura Phil Hogan ed i presidenࢢ delle
Regioni del Sud Italia.

Si svolgeranno, infaࢰ, presso la Reggia di Caserta –
Sala della Gloria dei Borbone, nella giornata di lunedì
19 se�embre gli “Staࢢ generali dell’agricoltura”, una
straordinaria occasione – spiega Braia - di confronto sulle
poliࢢche agricole europee e sullo stato dell’agricoltura nel
Mezzogiorno con il commissario europeo all’Agricoltura
Phil Hogan e l’europarlamentare Nicola Caputo.

Il commissario europeo all’Agricoltura Phil Hogan in
missione in Campania, incontrerà il presidente della
Regione Campania, Vincenzo De Luca; il presidente della
Regione Puglia, Michele Emiliano; il presidente della Re-
gione Molise, Paolo Di Laura Fra�ura; il presidente della
Regione Calabria, Gerardo Mario Oliviero; l’assessore alle
Poliࢢche Agricole e Forestali della Regione Basilicata, Luca
Braia; l’assessore alle Poliࢢche Agricole della Regione
Abruzzo, Dino Pepe e tuࢰ i rappresentanࢢ delle principali
organizzazioni del comparto agroalimentare di qualità.

Il programma della giornata di lavoro casertana pre-
vede l’incontro con i rappresentanࢢ isࢢtuzionali regionali
e delle organizzazioni del comparto agroalimentare, il
convegno “Innovazione, agricoltura di qualità e prodoࢰ
.piciࢢ La sfida del Mezzogiorno nel quadro delle poliࢢche
europee” e a seguire una conferenza stampa.

1.9.8 Braia al commissario europeo Phil Hogan:
consegna istanze agricoltura Regione Basili-
cata (2016-09-19 15:26) - caterina

Tracciabilità, revisione parametri per import cereali, logi-
sࢢca ed isࢢtuzione del tavolo permanente dell’agricoltura
del Mezzogiorno

“Revisione dei parametri relaࢢvi alle importazioni in
Europa di cereali, ed in parࢢcolare del frumento duro
con indicazione della tracciabilità del grano di origine,
a difesa delle produzioni del Mezzogiorno; tracciabilità
dei prodoࢰ con indicazione obbligatoria in eࢢche�a
di nazioni e regioni di provenienza e trasformazione;
cerࢢficazioni omogenee in Europa per il Biologico e supe-
ramento del gap infrastru�urale di cui conࢢnua a soffrire
il sud con la realizzazione della pia�aforma logisࢢca
agroalimentare dell’ ortofru�a in Basilicata. Sono queste
le istanze che a nome della Basilicata, consegno in mano
al commissario europeo all’Agricoltura Phil Hogan, in-
sieme al documento di proge�o della pia�aforma stessa.”

[1]

Lo ha dichiarato l’assessore alle Poliࢢche agricole e Fore-
stali Luca Braia nell’ambito del convegno “Innovazione,
agricoltura di qualità e prodoࢰ .piciࢢ La sfida del Mezzo-
giorno nel quadro delle poliࢢche europee”, un confronto
sulle poliࢢche agricole europee e sullo stato dell’agricol-
tura nel Mezzogiorno organizzato dall’europarlamentare
Nicola Caputo, con la presenza del commissario europeo
all’Agricoltura Phil Hogan che si è svolto questa maࢰna
presso la Reggia di Caserta e a cui sono intervenuࢢ anche
i Presidenࢢ di Regione e gli Assessori all’Agricoltura di
Campania, Puglia, Molise, Calabria, Basilicata e Abruzzo
oltre che le principali organizzazioni del comparto agroa-
limentare di qualità.

“Sarà fondamentale rendere omogenei i controlli e
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le cerࢢficazioni del.Biologico e dell’integrato oltre che
dimezzare - ha de�o ancora l’assessore Luca Braia - il
limite del Don inserito nella tabella del regolamento
1881/2006 alla voce frumento duro, rendendolo almeno
simile a quello del Canada, per evitare l’ingresso in Italia
di grano con livelli di micotossine che minano la salute
delle nostre comunità.

Repuࢢamo infaࢰ indispensabile tutelare i marchi per
dare maggiore valore al grano di qualità cerࢢficata delle
produzioni del Sud che superano il 72 % della produzione
italiana, seconda al mondo proprio dopo il Canada stesso.
Chiediamo l’obbligo su tu�e le produzioni dei sistemi
di tracciabilità con indicazione obbligatoria in eࢢche�a
delle nazioni e delle regioni di provenienza e di quelle in
cui avviene la trasformazione. E’ doveroso nei confronࢢ
dei consumatori ma, sopra�u�o, per il riconoscimento
della qualità di tanࢢ prodoࢰ dell’agroalimentare del
mezzogiorno e dell’Italia intera.

Le regioni del sud devono superare il gap infrastru�urale
relaࢢvo a viabilità e condo�e idriche ed in parࢢcolare
chiediamo al commissario Hogan l’inserimento nel piano
Junker della realizzazione della pia�aforma logisࢢca
agroalimentare dell’ ortofru�a in Basilicata, per migliora-
re so�o l’aspe�o dei cosࢢ e dei tempi lo scambio merci
dell’intero Mezzogiorno rendendo possibile finalmente
l’accesso ai mercaࢢ del Nord Europa, dall’est all’ovest
(a�raverso il porto di Taranto e Napoli), del mediterraneo
e del sud del mondo, a�raverso il Porto di Gioia Tauro.

Dei 30 milioni di tonnellate di fru�a ed ortaggi pro-
doࢰ dall’Italia, ben 6,5 provengono proprio dalle terre di
Basilicata, Puglia e Calabria.

La relazione del commissario – ha concluso l’assesso-
re Luca Braia - e gli impegni presi sulle istanze presentate
insieme alle altre regioni con le quali da oggi si avvia un
percorso di concertazione operaࢢva e concreta, ci fanno
ben sperare.

E’ emersa la voglia da parte di tuࢰ di difendere il
principio della tracciabilità e della difesa dei prodoࢰ Igp,
oltre che di conࢢnuare a spingere sui temi della quali-
tà delle produzioni e della sostenibilità delle praࢢche
agronomiche, sostenendo economicamente anche gli
aspeࢰ legaࢢ alla sicurezza alimentare ed alla valorizza-
zione stessa. Tu�o questo, unito alla disponibilità ed al
grande interesse mostrato sul proge�o della pia�aforma
dell’ortofru�a in Basilicata, mi rendono estremamente

soddisfa�o dell’incontro per il quale corre obbligo ringra-
ziare l’eurodeputato Nicola Caputo con cui nelle prossime
seࢰmane ci incontreremo a Bruxelles, in a�esa di una
nuovo incontro, questa volta a Matera, con lo stesso Phil
Hogan, nel mese di Gennaio.”

1.

198 ©2017 www.lucabraia.it

http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/09/img_3137.jpg
http://www.lucabraia.it/wp-content/uploads/2016/09/img_3137.jpg


1.9. SETTEMBRE BlogBook

1.9.9 INTERVENTO ASSESSORE LUCA BRAIA a CA-
SERTA con commissario europeo all’Agricol-
tura Phil Hogan (2016-09-19 16:44) - caterina

CONVEGNO

“Innovazione, agricoltura di qualità e prodoࢰ .piciࢢ

La sfida del Mezzogiorno nel quadro delle poliࢢche
europee”

19 se�embre 2016 - Caserta

INTERVENTO ASSESSORE LUCA BRAIA -

POLITICHE AGRICOLE E FORESTALI REGIONE BASILICATA

Ringrazio innanzitu�o l’On. Nicola Caputo, anche a nome
del Presidente della Regione Basilicata Marcello Pi�ella,
per aver organizzato questa straordinaria occasione di
confronto dire�o con il commissario europeo all’Agricol-
tura Phil Hogan sulle poliࢢche agricole europee e sullo
stato dell’agricoltura nelle regioni del Mezzogiorno.

Rivolgo il mio saluto a tuࢰ i Presidenࢢ di Regione, ai
rappresentanࢢ isࢢtuzionali e a tuࢰ i rappresentanࢢ del
comparto agroalimentare di qualità del sud qui convenuࢢ
per questa iniziaࢢva tanto importante quanto opportuna.

Per l’Italia e per le regioni del Mezzogiorno, più che
altrove, l’agricoltura rappresenta ancora prima che
economia occupazione e reddito, sopra�u�o idenࢢtà,
storia, cultura, tradizioni, paesaggio, picitàࢢ ed unicità.

Da noi gli agricoltori non sono solo coloro che colࢢvano
la terra per produrre il cibo ma i veri e propri custodi

della biodiversità più ricca al mondo, i manutentori e
di custodi di un territorio e contestualmente gli autori
ed a�ori degli splendidi paesaggi che curano con il
loro infinito amore, il duro lavoro e la loro immensa
passione quoࢢdiana, in cui bellezza e fragilità sono due
facce emblemaࢢche della stessa medaglia.

Senza agricoltura e senza agricoltori, in Italia ed al sud
in parࢢcolare, non ci sarebbero né le nostre terre né la
nostra

storia, né le nostre irraggiungibili ed inimitabili tradizioni.

E’ oramai arrivato il momento di procedere con con-
vinzione nella direzione delle scelte strategiche che il
governo nazionale sta me�endo in campo a�raverso
nuove poliࢢche agricole che ci consentano, finalmente,
di trasformare un comparto che presenta grandi poten-
zialità ed al contempo sofferenze stru�urali, ereditate
da un conce�o di fare agricoltura vecchio, spesso fram-
mentato cresciuto in forme spesso individualisࢢche, che
oggi va sosࢢtuito da un modello nuovo che trova nella
organizzazione, nella innovazione, nella sostenibilità
ambientale, sociale ed economica la chiave di volta.

L’agricoltura del mezzogiorno ma anche dell’Italia deve ca-
ra�erizzarsi e diventare compeࢢࢢva a�raverso una nuo-
va azione creaࢢva e strategica di valorizzazione di una
produࢰvità che punta in maniera indiscussa sulla qua-
lità e sulla sostenibilità e non solo sulla quanࢢtà che,
sopra�u�o, non deve farsi

sopraffare da processi troppo schiacciaࢢ su logiche indu-
striali e speculaࢢve che rispondono alla necessità di un
profi�o a tuࢰ i cosࢢ, quasi sempre fa�o a danno dei
produ�ori che, essendo

l’anello più debole della catena, vanno tutelaࢢ e proteࢰ
riconoscendo loro reddito e quindi dignità.

Dobbiamo allora acquisire tuࢰ la consapevolezza che
il modello per competere per la nostra agricoltura è
un modello di agricoltura a�enta al territorio che si
impegna verso la sostenibilità, si apre alla mulࢢfunzio-
nalità, eroga servizi per le comunità rurali e dirige il
proprio impegno verso una sempre maggiore qualità
della produzione in grado di cara�erizzare sempre più il
Made in Italy, vero plus per la nostra economia e, se ci
pensiamo, traino indiscusso di quella europea.
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La difesa di tu�o questo, avviene senza dubbio applican-
do sistemaࢢcamente il principio della tracciabilità delle
produzioni mediante l’indicazione evidente, da rendere
obbligatoria, dell’origine dei prodoࢰ di base e non
solamente dei luoghi di trasformazione. Tale scelta, oltre
che essere indispensabile per la sicurezza alimentare,
dovrebbe garanࢢre il RISPETTO delle volontà del consu-
matore oltre che TUTELARE la libera concorrenza, i cui
a�ori dovrebbero abituarsi ad alimentare un mercato
in maniera più ETICA e trasparente, più pulita e più sicura.

Il mezzogiorno dell’agroalimentare produce la maggior
parte dei prodoࢰ di una Italia che, da paese di produ�ori,
si è trasformata, purtroppo, in paese di trasformatori.
Manteniamo ancora leadership ed eccellenze soprat-
tu�o nel comparto laࢰero caseario, cerealicolo e
dell’ortofru�a.

Abbiamo bisogno di una Europa che difenda e si ba�a
per l’a�uazione di poliࢢche agricole a garanzia della sicu-
rezza alimentare, che ci tuteli dalle contraffazioni e dalle
speculazioni dei mercaࢢ, a cominciare - ad esempio - dal-
la modifica dell’applicazione dei parametri inseriࢢ nel re-
golamento 1881/2006 che prevedono limiࢢ del DON per
il frumento duro quasi doppi rispe�o a quelli ammessi
dal Canada, che può così liberamente invadere i nostri
mercaࢢ contribuendo a far scendere il prezzo

so�o i 16 euro per quintale, più bassi dei cosࢢ di produ-
zione, incrementando così il rischio di abbandono delle
produzioni e delle terre.

Dobbiamo amme�ere che dopo tanࢢ anni e, nonostan-
te una pioggia di danaro europeo uࢢlizzato, il sistema è
ancora molto poco compeࢢࢢvo perché poco

organizzato, poco innovaࢢvo e perché poco connesso al
mondo della ricerca che rimane spesso distante dalle reali
esigenze degli agricoltori.

A tu�o questo, si aggiunge il gap logisࢢco tu�o italia-
no che i governi degli ulࢢmi 30 anni non sono riusciࢢ a
colmare.

Eppure, turismo e agricoltura sono oggi protagonisࢢ
della ripresa meridionale e devono conࢢnuare ad esserlo
anche in futuro.

Gli ulࢢmi daࢢ forniࢢ da SVIMEZ vedono proprio l’agri-
coltura del Mezzogiorno segnare il maggior tasso di
crescita nelle assunzioni nel 2015 con +94mila unità, un
aumento record del 11 % dei lavoratori dipendenࢢ e un
incremento dell’export verso il resto del mondo del 4 %.

Anche se con performance diverse (la migliore quella
della Basilicata con un +5,5 %), alla ripartenza del Sud
hanno contribuito diversi fa�ori: l’annata agraria favore-
vole, il turismo che ha beneficiato delle crisi geopoliࢢche
dell’area del Mediterraneo, e l’accelerazione della spesa
pubblica per la chiusura del ciclo di programmazione dei
Fondi europei 2007–2013.

Un trend che non deve andare perso. Le picitàࢢ e pecu-
liarità dei territori e la poca propensione all’aggregazione
che si riscontra nelle nostre regioni del sud più che al
nord hanno da sempre limitato la capacità di fare quella
vera massa criࢢca capace di stare sui mercaࢢ nazionali ed
internazionali che oggi, forse per la prima volta, abbiamo
opportunità di recuperare.

La prima sfida da affrontare insieme alle imprese agricole
nelle regioni del mezzogiorno è quella della sostenibilità
da declinare in sostenibilità ambientale e paesaggisࢢca,
come chiede l’Europa, mediante un’agricoltura che sia
meno invasiva e sempre più a�enta al territorio, all’am-
biente ed al paesaggio; in sostenibilità sociale nelle
aree rurali mantenendo vive sostenendo le comunità
presenࢢ e garantendo i servizi di base per contrastare lo
spopolamento a�raverso un nuovo modello di welfare
rurale; ed infine in sostenibilità economica per le impre-
se, assicurando che le produzioni di qualità immesse sui
mercaࢢ siano poi retribuite in maniera corre�a.

L’Italia con 4965 prodoࢰ agroalimentari tradizionali
(PAT) è leader in Europa per qualità riconosciuta come
stre�amente correlata ai territori in termini di tradizione
e lavorazione.

La seconda sfida è quella della tracciabilità e della qualità
di ogni prodo�o agroalimentare a�raverso un marchio
Made in Italy che a�esࢢ la qualità complessiva di un
intero territorio e che possa diventare anche assunzione
di responsabilità da parte ogni produ�ore, consentendo
al ci�adino consumatore, non solo italiano, di avere le
informazioni sui luoghi di provenienza dei prodoࢰ per-
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ché possa fare le sue scelte di acquisto consapevolmente.

La Regione Basilicata, che mi onoro di rappresentare,

ha intrapreso un nuovo corso che rime�e l’agricoltura,
l’ambiente, il turismo e la cultura al centro delle poliࢢ-
che di sviluppo.

Siamo numericamente “piccoli” per territorio e popola-
zione ma abbiamo dimostrato di o�enere, con tenacia e
lavoro duro, grandi potenzialità di risca�o per la regione
e per l’intero mezzogiorno, a parࢢre dal riconoscimento
di Capitale Europea della Cultura 2019 che vedrà Matera,
la Basilicata, il sud Italia so�o i rifle�ori del mondo.

In linea con le azioni del Governo siamo convinࢢ che,
sopra�u�o nel mezzogiorno e nelle aree interne, invesࢢ-
re sulle infrastru�ure a servizio dell’agricoltura e delle
popolazioni che vivono nelle rurali (strade, acqua, servizi
di base) sia essenziale anche per lo sviluppo dei territori,
del mondo produࢰvo agroalimentare e, in parallelo, del
turismo rurale.

Abbiamo, a meno di 10 mesi dall’approvazione del PSR
Basilicata 2014/2020, messo in campo circa 200 meuro
di misure a sostegno, con un invesࢢmento pari a circa il
30 % delle risorse disponibili, dando priorità ai Giovani
con 24 Meuro, al Biologico con 87 Meuro, ai servizi alle
aree rurali con 12 meuro, ai Leader per 37 meuro ed
ancora alla tutela della biodiversità, al sostegno alle aree
montane e alla promozione per ulteriori 10 meuro.

La Regione Basilicata, avviandomi alla conclusione del-
l’intervento, vuole so�oporre al commissario europeo
all’Agricoltura Phil HOGAN alcuni temi ritenuࢢ cruciali
per lo sviluppo dell’intero mezzogiorno, in vista della
revisione di medio termine della PAC.

La revisione dei parametri relaࢢvi alle importazioni in Eu-
ropa di Cereali ed in parࢢcolare del Frumento Duro con
indicazione della tracciabilità del grano di origine, a dife-
sa delle produzioni del Mezzogiorno ed, in generale, di
quelle europee rispe�o a quelle provenienࢢ da paesi ex-
traeuropei. A tal proposito, sarà fondamentale dimezza-
re il limite del DON inserito nella tabella del regolamento
1881/2006 alla voce frumento duro, rendendolo almeno
simile a quello del Canada, per evitare l’ingresso in Italia
di grano con livelli di micotossine che minano alla salute
delle nostre comunità.

Repuࢢamo infaࢰ indispensabile: tutelare i marchi per da-
re maggiore valore al grano di qualità cerࢢficata delle
produzioni del Sud che superano il 72 % della produzione
italiana che per quanࢢtà e non certo per qualitá

è seconda solo alle produzioni Canadesi.

Rendere più trasparente la formazione del prezzo con
azioni concrete per ridurre il divario sopra�u�o rispe�o
alle importazioni speculaࢢve da altri paesi; intervenire
sui regolamenࢢ comunitari che normano l’eࢢche�atura
di origine obbligatoria e la tracciabilità; rafforzare e
vigilare sui contraࢰ di filiera e a�uare corre�amente
le filiere produࢰve che si promuovono e si sostengono
a�raverso i Programmi di Sviluppo Rurale, strumenࢢ
che possono regolare in modo virtuoso le relazioni
commerciali nei comparࢢ più importanࢢ delle regioni
del Sud e contribuire agli invesࢢmenࢢ necessari per
l’ammodernamento di imprese consorzi e cooperaࢢve;

Ed ancora:

L’inserimento obbligatorio su tu�e le produzioni dei
sistemi di tracciabilità con indicazione obbligatoria in
eࢢche�a delle nazioni e delle regioni di provenienza e di
quelle in cui avviene la trasformazione.

Rendere omogenee in tuࢰ i paesi membri le modalità di
cerࢢficazione per le produzioni in biologico ed integrato
per unificare i criteri di cerࢢficazione di tu�e le società
abilitate nei vari paesi membri.

Accelerare l’iter per l’adozione del disciplinare sulla podo-
lica al pascolo, unica razza bovina per ada�a sia per la
carne che per il la�e del sud,

che ha o�enuto un mese fa il riconoscimento dal MI-
PAAF della cerࢢficazione SQNZ e che dovremmo presto
portare a riconoscimento IGP per sostenere il rilancio
della zootecnia nel nostro mezzogiorno;

Il superamento del gap infrastru�urale al sud relaࢢva-
mente a viabilità e condo�e idriche ed in parࢢcolare
inserimento nel piano JUNKER della realizzazione della
pia�aforma logisࢢca agroalimentare dell’ ortofru�a
in Basilicata per migliorare so�o l’aspe�o dei cosࢢ e
dei tempi lo scambio merci dell’intero Mezzogiorno
rendendo possibile finalmente l’accesso ai mercaࢢ del
Nord Europa, dell’est (a�raverso il porto di Taranto) e del
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sud del mondo a�raverso il Porto di Gioia Tauro.

Infaࢰ è di estrema importanza strategica per l’agricoltura
delle regioni del sud che guardano all’Europa, invesࢢre
sui sistemi logisࢢci per oࢰmizzare le traie�orie di
commercializzazione e distribuzione dei prodoࢰ agroa-
limentari.

L’Italia produce ogni anno quasi 30 milioni di tonnellate
di fru�a ed ortaggi di cui 6,5 provengono proprio dalle
terre di Basilicata, Puglia e Calabria.

La pia�aforma dell’ortofru�a in Basilicata a

Ferrandina in Val Basento, il cui proge�o esecuࢢvo è sta-
to già realizzato anche perché cofinanziato dalla comuni-
tà europea (unico proge�o strategico sulla logisࢢca dell’a-
groalimentare tra quelli inseriࢢ e finanziaࢢ nel corridoio
TEN-T HELSINKY – LA VALLETTA)

È estremamente importante, grazie alla scelta di realizza-
re l’opera e alla decisione di sostenerla a livello regionale
e nazionale. Rappresenta una grande opportunità per la
Basilicata e per l’intero mezzogiorno diventando la base
operaࢢva degli scambi del Mediterraneo dal momento
che sarà stre�amente correlata al Porto di Taranto che
ha una naturale predisposizione a interce�are traffico e
lo scambio di merci alimentari.

75 Meuro di invesࢢmenࢢ complessivi a�raverso cui
si potranno movimentare merci per 1 milione e 700
mila tonnellate, fondamentale per posizione geografi-
ca, che possono diventare lo snodo sia per la logisࢢca
che per lo sviluppo dell’agroindustria, potendo anche
uࢢlizzare i benefici della zona franca e dell’area doganale.

Se pensiamo che oggi dal Cairo a Ro�erdam la merce
impiega nove giorni, domani, con la pia�aforma agroali-
mentare collocata a Ferrandina e il Porto di Taranto ne
potrebbe impiegare solo due, collocando i nostri prodoࢰ
dire�amente nei mercaࢢ che contano, nel corridoio TenT
Helsinki - La Valle�a.

Abbiamo bisogno di una Poliࢢca Agricola Comune con
sempre meno burocrazia e più strumenࢢ a disposizione
per il sostegno degli agricoltori, a parࢢre dalla sem-
plificazione, e di tu�e le azioni strategiche a livello di
singola regione, di meridione d’Italia e dell’intero paese
che possano accompagnare gli agricoltori e le imprese

agricole allo sviluppo ed al reddito.

Nessuna riduzione dei fondi all’agricoltura ma regole
nuove e più rigorose che premiano chi dimostra di essere
virtuoso nella qualità e quanࢢtà del loro uࢢlizzo.

La nostra idenࢢtà, storia e picitàࢢ stre�amente si legano
al tema della tracciabilità e della qualità delle nostre pro-
duzioni, specialmente per cereali e ortofru�a. La logisࢢca
è condizione necessaria

e strategica.

Al nostro totale impegno per migliorare il tasso di com-
peࢢࢢvità dell’agricoltura delle regioni del sud Italia,
ritengo (e concludo) che possiamo lavorare tuࢰ insieme,
a parࢢre proprio dalla nuova programmazione, anche
per l’organizzazione di filiere interregionali serie e vere,
a�raverso cui a�uare poliࢢche di innovazione in cui la
ricerca organizzata in cluster possa finalmente essere al
servizio dell’agricoltura di interi comparࢢ e non di singole
aziende.

A tal proposito credo sia opportuno isࢢtuire un tavolo
permanente dell’agroalimentare delle regioni del sud in
grado di affondare, risolvere, programmare e proge�are
poliࢢche interregionali che possano rendere questo
comparto efficiente e reddiࢢzio come merita, nel rispe�o
delle enormi potenzialità ancora molto inespresse che
innegabilmente ha e che in molࢢ cominciano a ricono-
scerci.

Percorrere l’Italia del cibo risalendo dalla Sicilia alla
Calabria, passando per la Puglia, a�raversando la terra di
mezzo che è la Basilicata, raggiungendo la Campania, per
poi arrivare nel Lazio, in Umbria e nelle Marche significa
calpestare i luoghi della storia dell’umanità che i nostri
paesi, i nostri territori, i nostri agricoltori a�raverso
cibo e gastronomia quoࢢdianamente raccontano e che
cosࢢtuiscono la nostra enorme ricchezza materiale e
immateriale, che tu�o il mondo ci invidia. Ai nostri
agricoltori è doveroso quindi fornire misure stru�urali di
ampio respiro e una Pac più semplice, per ba�ere la crisi
e affrontare le numerose criࢢcità del comparto.

L’eventuale a�uazione di poliࢢche che possano, per
un solo istante, piegarsi alla logica del mercato e del
mero principio economico di una concorrenza spesso
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sleale che arriva dal mondo intero, spero trovino sempre
l’Italia tu�a, a parࢢre dal nostro mezzogiorno compa�o,
erigersi a difesa di una idenࢢtà a cui non dobbiamo mai
rinunciare.

1.9.10 BRAIA: finalmente a Matera il 21 se�em-
bre della medaglia d’oro al valor civile!
(2016-09-21 17:03) - caterina

“Un riconoscimento al valore come memoria della veri-
tà storica che deve servire da guida alle isࢢtuzioni tu�e.
Apriamo gli armadi della vergogna in tu�o il mondo!”

“I valori forࢢ di coloro che, con aࢰ di vero e proprio
eroismo, - dichiara l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia - sono deceduࢢ comba�endo per
la Patria, per difendere dalla violenza dell’occupante
nazifascista uomini e cose, dalle truppe tedesche in
riࢢrata che volevano depredare le nostre ci�à dei loro
pochi averi.

Quesࢢ valori oggi hanno trionfato, anche perché il Gover-
no Renzi ha finalmente tolto ogni forma di secretazione
sugli aࢰ contenuࢢ nell’Armadio della Vergogna ritrovato
nel 1994, in cui era rinchiuso, tra i 695 fascicoli che
riguardavano gli eccidi commessi dai nazisࢢ e dai fascisࢢ
durante gli anni della guerra in Italia dal 1943 al 1945, un
documento importante, per altro già pubblicato nel 2001
dal Comune di Matera in occasione della visita a Matera
del compianto Presidente emerito Ciampi, che possiamo
ritenere moࢢvo di rilancio e di accelerazione circa il ri-
conoscimento della medaglia d’oro al valor civile alla ci�à.

Nella pubblicazione, completa delle informazioni e
delle noࢢzie su quei faࢰ, erano contenuࢢ anche due
documenࢢ del colonnello Rocco Sanseverino, all’epoca
comandante della piazza militare di Matera, insieme a
molࢢ altri sull’argomento ”21 se�embre 1943” poco
conosciuࢢ, o meglio, poco riconosciuࢢ. Documenࢢ scriࢰ
proprio per non perdere la memoria dei faࢰ e dare una
ragione di giusࢢzia agli eroici comba�enࢢ hanno diri�o
ad un riconoscimento per aver sacrificato “la propria
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esistenza, ammirazione e onore; ma sopra�u�o per far
risultare l’apporto della ci�à di Matera nella cacciata dei
tedeschi.”

Siamo orgogliosi del riconoscimento di Matera, ci�à
medaglia d’oro al merito civile, perché finalmente si affer-
ma che il popolo materano nel 1943 cacciò gli oppressori
nazisࢢ dalla ci�à. Matera fu la prima ci�à del Mezzogior-
no ad insorgere contro i tedeschi con un sacrificio di tanࢢ
ci�adini coraggiosi, eroi e splendido esempio di comunità
coesa, che sono intervenuࢢ spontaneamente contro il ne-
mico, e che furono viࢰme di una strage da cui è scaturita
una libertà molto più grande, quella di una nazione intera.

Per tuࢰ noi, oggi, dopo 73 anni, ciò è simbolo di una terra
che non si è arresa allora e che non si vuole arrendere
ancora. A�raverso un ricordo commosso e partecipato,
questa maࢰna, in Ca�edrale con le straordinarie parole
di Mons. Caiazzo e con la deposizione delle corone di
alloro nei luoghi in cui tanࢢ persero la vita, rendiamo
ai nostri conci�adini onore per aver valorosamente
sacrificato tu�o ciò che avevano per l’ideale enorme di
libertà, con ancora più forte emozione e con finalmente il
riconoscimento da parte del Presidente della Repubblica
Italiana della medaglia d’oro e contemporaneamente il
riconoscimento che la sommossa di Matera fu un fa�o
di popolo, di civili e di militari, grazie al quale iniziò la
resistenza in Italia.

Il riconoscimento al grande gesto eroico - conclude
l’Assessore Luca Braia - che ha consenࢢto al popolo
materano di riguadagnare la dignità, seppur pagandola a
caro prezzo deve pervadere ogni nostra azione a�raverso
cui garanࢢre sempre i valori della liberà e della giusࢢzia
per tuࢰ ed in ogni luogo.”

1.9.11 BRAIA: SU VICENDE EX ARBEA VERITÀ PIUT-
TOSTO CHE PROCLAMI (2016-09-26 13:36)
- caterina

“Le vicende dell’ex Arbea tengono banco ma è pur
sempre la verità che deve essere comunicata. Sia per la
complessità della vicenda, sia perché sarebbe prudente
a�endere ancora, che i Servizi della Commissione ed i
suoi organi (Olaf) compleࢢno gli accertamenࢢ, prima di
pronunciarsi definiࢢvamente in proposito, converrebbe
abbassare i toni, evitare proclami e strumentali allarmi-
smi e comunicare la realtà dei faࢰ. Peraltro, per non
incorrere nel rischio di annunciare correzioni finanziarie
ed imporࢢ che nella realtà non esistono. Non corrisponde
al vero dichiarare correzioni, a carico della regione, di
oltre 90 milioni di euro, e ritenere, nientemeno, che ne
sia derivata una so�razione di risorse finanziarie agli
agricoltori della Basilicata”.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia.

“Infaࢰ, - spiega l’esponente del governo regionale - -
ancora nel maggio 2016 vi è stata un pronunciamento del
Tribunale dell’Unione europea (causa T-384/14) che ha
confermato una reࢰfica finanziaria per l’esercizio 2010
(finché il riconoscimento non è stato revocato), avviata
sulla base delle relazioni di liquidazione dei conࢢ da
parte dell’organismo di cerࢢficazione dell’Arbea. Tu�avia
alla Regione non è pervenuta alcuna comunicazione in
proposito dallo Stato e, volendo prendere per buone le
affermazioni dell’europarlamentare Pedicini, l’importo
quanࢢficato dovrebbe ammontare a circa 3,5 milioni di
euro.

Va precisato che gli imporࢢ che vengono sbandiera-
,ࢢ sono relaࢢvi alle annualità 2007-2008-2009 vanno
assolutamente ridimensionaࢢ ed ammonto ad euro
6.553.797,44.

Sulla base delle informazioni in possesso delle stru�ure
diparࢢmentali, risulta infaࢰ che nella causa T-255/13,
del 12 novembre 2015, il Tribunale dell’Unione europea
ha respinto la richiesta dell’Italia di annullare la decisione
di esecuzione 2013/123/UE della Commissione, del 26
febbraio 2013, recante esclusione dal finanziamento
dell’Unione europea di alcune spese confermando la
reࢰfica finanziaria Arbea sopra citata.

Senza voler entrare nei tecnicismi che la procedura
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comunitaria prevede nella faࢰspecie, riteniamo uࢢle
riepilogare la vicenda.

La proposta dei Servizi della Commissione su cui fon-
davano la reࢰfica forfe�aria riguardava violazioni dei
criteri di riconoscimento dell’allora Organismo pagatore
e si basava sulle risultanze delle valutazioni dell’organo di
cerࢢficazione dei conࢢ dell’Op Arbea. Ebbene dalle ma-
trici relaࢢve agli anni 2007, 2008 e 2009 si rilevava che le
gravi carenze contestate all’Arbea non invesࢢvano tuࢰ gli
elemenࢢ consideraࢢ essenziali, ai fini del riconoscimento,
e cioè: la stru�ura organizzaࢢva, le aࢰvità di controllo e
di monitoraggio conࢢnuo, ma erano circoscri�e alla sola
matrice dei debiࢢ Feaga e Feasr. Ovvia la contestazione
da parte dello Stato membro per il fa�o che i Servizi della
Commissione, pur non deducendo specifiche carenze nei
se�ori di cui sopra, avessero poi proposto anche per essi
il massimo della reࢰfica.

La reࢰfica finanziaria si basava sul presupposto che,
avendo l’Arbea manifestate “gravi carenze organizzaࢢve”,
nel senso di un organico so�odimensionato rispe�o
alla molteplicità di funzioni cui doveva quoࢢdianamente
a�endere (l’Op regionale ogni anno mediamente erogava
aiuࢢ per circa 120 milioni di euro, tra domanda unica
e sviluppo rurale) ne conseguiva, a parere di Bruxelles,
il venir meno della garanzia della tutela degli interessi
finanziari comunitari. Poiché non fu possibile pervenire
ad una oggeࢰva determinazione del rischio per i fondi
(Feaga e Feasr) la correzione finanziaria fu calcolata
forfe�ariamente.

L’Italia si oppose a tale modalità di determinazione
della correzione ma l’Organo di conciliazione non fu nella
possibilità di conciliare le posizioni della Commissione
con quelle dello Stato Membro come da conclusione del
31 maggio 2011. Tu�avia, in seguito alla relazione finale
dell’organo di conciliazione, i servizi della Commissione
procede�ero al riesame dell’importo della reࢰfica
finanziaria e comunicarono alle autorità italiane, con
le�era del 22/12/2011, la loro posizione finale, vale a
dire reࢰfiche forfe�arie del 16 % per le spese effe�uate
nel 2007, nel 2008 e nel 2009, per un importo pari ad
euro 55.144.932,00.

La Stato italiano comunicò, successivamente, ai ser-
vizi della Commissione, tu�e le misure organizzaࢢve e gli
intervenࢢ correࢰvi che erano staࢢ a�uaࢢ, nel fra�empo,
dall’Arbea, che neutralizzavano le conseguenze finanzia-
rie generate dalle carenze constatate. Alla luce di tanto, i

servizi della Commissione riesaminarono la loro posizione
effe�uando un nuovo calcolo del rischio effeࢰvamente
a carico dei fondi interessaࢢ, e nello specifico nei se�ori
che non riguardavano il sistema integrato di gesࢢone e
controllo e dall’altro il se�ore relaࢢvo alla gesࢢone dei
debiࢢ. In tal senso la reࢰfica finanziaria proposta dalla
Commissione si ridusse ad un importo totale pari ad
euro 6.553.797,44. Tale posizione veniva comunicata alle
autorità italiane con le�era del 3/12/2012.

Benché l’ammontare della correzione fosse stata drasࢢ-
camente ridimensionata (dagli originari euro 55.144.932
ai 6.553.797,44 di euro) lo Stato italiano ritenne di dover
adire la Corte di Giusࢢzia. Ma quest’ulࢢma ha ritenuto di
respingere tuࢰ i moࢢvi e le censure sollevate condannan-
do lo Stato italiano alle spese che, quindi, ammontano ad
euro 6.553.797,44 .

Infine - conclude l’assessore Luca Braia - senza voler
assolvere o condannare nessuno, da Arbea alla poliࢢca
che ha gesࢢto quella fase, è risultato evidente che l’ina-
deguatezza della organizzazione messa allora in campo,
riscontrata dagli organismi di cerࢢficazione e che hanno
generato la correzione finanziaria della commissione, non
essendo state risolte, hanno fa�o sì che fosse acce�ata
come inelu�abile la revoca del riconoscimento di Op
(Organismo Pagatore)”.
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1.9.12 Braia: il successo di #GustoBasilicata a Ter-
ra Madre, Torino (2016-09-27 13:35) - caterina

Dopo i successi del Sana a Bologna e del MacFrut a Rimini,
anche al Salone del Gusto di Torino la Basilicata si afferma,
promuovendo la sinergia tra prodo�o e territorio

“Orgoglio, idenࢢtà, sorriso e lunghissime file di visitatori
e clienࢢ: ancora un successo per la Basilicata e per i
nostri prodoࢰ al Salone del Gusto Terra Madre che, per
la prima volta, si è svolto nel cuore della ci�à di Torino in
mezzo alla gente, molࢢplicando i contaࢰ e la curiosità
verso la nostra terra. La modalità colleࢰva con cui oramai
la Basilicata dell’agroalimentare si presenta in iniziaࢢve
nazionali ed internazionali, accolta sempre più favorevol-
mente dagli stessi produ�ori, conࢢnua a far registrare
risultaࢢ oࢰmi in termini di visibilità, uࢢli a posizionare
la qualità dei nostri prodoࢰ e a farli conoscere in tu�a
Italia e non solo”.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia al rientro dalla manifestazione torinese.

“All’ingresso del Parco del Valenࢢno presso il Mercato
nazionale e internazionale, in una posizione strategica,
dal 22 al 26 se�embre lo stand della Regione Basilicata,
per la prima volta presente anche come Regione e non
come singoli produ�ori, si è disࢢnto con le sue 19 azien-
de (sulle 800 complessive dell’evento) di cui 5 presidi
Slow food (dei 150 totali a Terra Madre) rappresentaࢢve
dell’intero territorio regionale e di quasi tu�o il paniere
agroalimentare, che hanno avuto modo di far assaggiare
i prodoࢰ lucani a migliaia di persone.

Prodoࢰ e territorio, - so�olinea Braia - il connubio

vincente della Basilicata. Salumi, prosciu�o, biscoࢰ
dolci e salaࢢ, peperoni secchi cruschi, fagioli e legumi,
formaggi a pasta filata, olio extravergine d’oliva anche
biologico, pasta secca, e trafilata al bronzo, formaggio
canestrato pecorino, formaggio caprino, caciocavallo,
pane di Matera, pasta, semole di Senatore Cappelli, con-
serve, confe�ure, pistacchio in granella, succhi, pezzente
della montagna Materana, olive infornate di Ferrandina
e molte altre picitàࢢ con cui siamo andaࢢ alla conquista
del gusto dei piemontesi e di quanࢢ hanno avuto modo
di visitare e curiosare. Abbiamo distribuito ed esaurito
tu�o il materiale informaࢢvo e turisࢢco fornito dall’APT,
presente nello stand isࢢtuzionale insieme al Diparࢢmen-
to Agricoltura.

Grandissima la soddisfazione registrata da parte dei
produ�ori che hanno praࢢcamente venduto e terminato,
anche prima della chiusura ufficiale di Terra Madre, tu�a
la fornitura. Sono passaࢢ, infaࢰ, da #GustoBasilicata ol-
tre 20mila visitatori e sono staࢢ avviaࢢ numerosi contaࢰ
con operatori di se�ore.

Più di 5.000 visitatori al giorno per tu�a la durata
della manifestazione. Solo per citare alcuni daࢢ reali del
movimento che si è creato nelle giornate torinesi: oltre
1300 confezioni di peperoni cruschi acquistaࢢ, oltre 6
quintali di formaggio venduࢢ, ed ancora mezzo quintale
di pane di Matera e oltre 3 quintali tra prosciu�o e salumi.
5000 assaggi di olio extravergine anche biologico faࢰ
degustare quoࢢdianamente ai visitatori piacevolmente
sorpresi da questa piccola ma grande regione.

Il Salone del Gusto si è quindi ancora rivelato per la
Basilicata un momento importante di incontro fra isࢢtu-
zioni, produ�ori, operatori e sopra�u�o consumatori,
che ci fa affermare che lo stare insieme come sistema
Basilicata è la chiave vincente. L’interesse che c’è intorno
alla nostra Regione è alࢢssimo, con Matera e l’agroali-
mentare che fanno da traino.

L’hashtag #GustoBasilicata a�raverso cui abbiamo
provato a raccontare la nostra presenza a Torino con
video, tweet, post sui social, interviste ha riscosso e
conࢢnua a riscuotere notevole diffusione in termini di
visualizzazioni e interazioni.

Abbiamo saputo anche suscitare l’interesse dei me-
dia nazionali con servizi su Tg1 Economia e Tg2 Costume
e Società.
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Ho voluto inoltre cogliere questa importante occasione
per incontrare le associazioni dei lucani in Piemonte per
accompagnare i nostri corregionali nell’iࢢnerario delle
eccellenze lucane presenࢢ al Salone. Siamo anche staࢢ
onoraࢢ della visita del Presidente del Consiglio Regionale
del Piemonte Mauro Laus e del consigliere del Comune
di Torino Carre�a entrambi originari di Lavello.

Lo stand è stato visitato anche dal vicepresidente
nazionale dell’Università degli Studi di Scienze Gastrono-
miche di Pollenza, Silvio Barbero.

Infine - conclude l’assessore Luca Braia - abbiamo
promosso una iniziaࢢva dal toloࢢ "Ritorno alla terra
lucana" presso il ristorante dello chef stellato lucano
Nicola Batavia grazie al quale i prodoࢰ lucani sono staࢢ
proposࢢ a giornalisࢢ e food blogger.”

Quesࢢ i produ�ori presenࢢ a Terra Madre, Salone
del Gusto di Torino 2016:

- Soc. Coop. Agricola Agrocarne Sud - LATRONICO
(PZ)

- Panificio Villone Luigi

- Fa�oriaBio-Agricoltura e Turismo- di Pucciariello
Umberto- SATRIANO DI LUCANIA PZ-

- La�eria Salvia Maria - TITO (PZ)

- O.P. Coop. Rapolla Fiorente -RAPOLLA (PZ)

- Anࢢco Pasࢢficio Lucano Srl - Pasta Quagliara -ACERENZA
(PZ)

- Formaggi Tortorelli - PATERNO (PZ)

- Anࢢco forno a legna - Vero Lucano-MATERA

- Az. Agr. Filardi Maria Anna -STIGLIANO (MT)

- Regione Basilicata-Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e
Forestali

- Az. Agr. Fanelli " Olio Giardini Arcieri" S.MAURO
FORTE (MT)

- Az.Agr. CAGGIANO-SUMMO” il Parco delle Bonta’
“FORENZA(PZ)

- Lucania Fine Food GRASSANO (MT)

- Alica s.r.l. -PICERNO (PZ)

- La Majaࢢca -SAN MAURO FORTE (MT)

- Presidio del Fagiolo Rosso Scri�o del Pantano di Pi-
gnola -PIGNOLA(PZ)

- Presidio della Pera Signora della Valle del Sinni - so-
stenibilità, eࢢca ed integrazione-ROTONDELLA (MT)

- Presidio della Pezzente della Montagna Materana-
CIRIGLIANO (MT)

- Presidio dell’Oliva Infornata di Ferrandina FERRAN-
DINA (MT)
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1.10 o�obre 1.10.1 Agenda presenza isࢢtuzionale Assesso-
re Luca Braia dal 2 al 7 o�obre 2016
(2016-10-02 15:53) - caterina

#DipAgriBas

Assessore Poliࢢche Agricole e Forestali Luca

Braia

[1]Leggi questa mail dire�amente nel browser
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Informazioni, Noࢢzie, Avvisi e Bandi a cura della
segreteria parࢢcolare dell’Assessore Luca Braia

01 o�obre 2016

Si prega di rispondere a questa mail o scrivere a
[2]segreteriabraia@gmail.com

per verificare la corre�a ricezione della newsle�er e per
ulteriori informazioni

INIZIATIVE E CONVEGNI

dal 2 al 7 o�obre 2016

A Bernalda affronࢢamo questa sera, 2 o�obre, il tema
delle opportunità per giovani e turismo a�raverso i

bandi del PSR BASILICATA 2014-2020 e la
mulࢢfunzionalità in agricoltura allargando il tema anche
alle opportunità dell’agricoltura sociale per il territorio.
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Lunedi 3 o�obre, presso Palazzo Viceconte alle ore 11,
sarò presente con il Presidente Pi�ella alla presentazione

del proge�o “We are the people”. Oggi, la Basilicata si
candida a diventare, nella cornice dell’emergenza

umanitaria, una Regione-laboratorio per sviluppare un
nuovo modello socio-economico in grado di apportare
benefici, in entrata e in uscita, ai residenࢢ e ai migranࢢ
provenienࢢ dai Paesi del Mediterraneo. Parteciperanno

ai lavori, in qualità di ospiࢢ d’onore, gli imprenditori
egiziani Naguib Sawiris, Presidente del gruppo delle

telecomunicazioni Orascom, e Rawya Mansour,
Presidente della Ramsco Internaࢢonal, oltre ad altri
esponenࢢ di Organizzazioni umanitarie e Isࢢtuzioni.

Sempre il 3 o�obre alle ore 18.30, sarò all’inaugurazione
del Polo Culturale presso Palazzo Rondinelli a

Montalbano Jonico.

GIOVEDI 6 o�obre a Policoro alle 16.30 discuࢢamo di
CLIMATE CHANGE e di come proteggere le colture lucane

in funzione del cambiamento climaࢢco.
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VENERDI 7 o�obre a Matera, ore 9.00 presso la Camera
di Commercio concluderò i lavori del seminario tecnico
sul registro telemaࢢco degli oli d’oliva e le nuove norme

di eࢢche�atura.

Ed infine sempre VENERDI 7 o�obre, alle ore 18.30 vi
aspe�o tuࢰ al Cinema Comunale di Matera.

Il Parࢢto Democraࢢco di Matera, nell’ambito della
campagna BASTA UN SI’ , incontra l’On. E�ore ROSATO,

Capogruppo PD alla Camera e l’On. Stefania Covello
Responsabile Mezzogiorno del PD.
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TI ASPETTO

Luca Braia

per info sulle iniziaࢢve:

Caterina Policaro 3473710529 -
caterina.policaro@regione.basilicata.it
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#BASTAUNSI

Cambiamo il Paese

[3]h�p://www.bastaunsi.it/
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[4]

[5]seguimi su Twi�er @lucabraia

[6]

[7]Seguimi su Facebook

[8]

[9]Il mio sito
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[10]

[11]La Pagina Ufficiale

[12]

[13]LinkedIn

[14]

[15]YouTube

©2017 www.lucabraia.it 215



BlogBook 1.10. OTTOBRE

Copyright © *|CURRENT _YEAR|* *|LIST:COMPANY|*,
All rights reserved.

|IFNOT:ARCHIVE _PAGE|* *|LIST:DESCRIPTION|*

Our mailing address is:

|HTML:LIST _ADDRESS _HTML|* *|END:IF|*

Ricevi questa email perché hai dato il consenso a ricevere
le nostre comunicazioni. Puoi annullare la tua iscrizione

in qualsiasi momento cliccando su: [16]unsubscribe

|IF:REWARDS|* *|HTML:REWARDS|* *|END:IF|*

Si prega di rispondere alla mail o di scrivere a [17]
segreteriabraia@gmail.com

per verificare la corre�a ricezione della newsle�er e per
ulteriori informazioni

cp

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10.
11.
12.
13.

216 ©2017 www.lucabraia.it

mailto:segreteriabraia@gmail.com
http://www.bastaunsi.it/
http://www.twitter.com/lucabraia
http://www.twitter.com/lucabraia
http://www.facebook.com/luca.braia
http://www.facebook.com/luca.braia
http://www.lucabraia.it/
http://www.lucabraia.it/
http://www.facebook.com/lucabraiaPD/
http://www.facebook.com/lucabraiaPD/
https://it.linkedin.com/in/lucabraia
https://it.linkedin.com/in/lucabraia


1.10. OTTOBRE BlogBook

14.

15.

16.
17.

1.10.2 #WeAreThePeople BRAIA: DA AGRICOL-
TURA NUOVI MODELLI DI SVILUPPO
(2016-10-03 18:18) - caterina

“Dobbiamo lavorare per costruire un futuro possibile in
un mondo che oggi è sempre più in movimento e che, in
questo parࢢcolare momento storico, registra un ingresso
di massa in Europa a�raverso l’Italia”

"L’economia sostenibile e circolare insieme all’economia
sociale – ha dichiarato l’assessore regionale alle Poliࢢche
Agricole e Forestali Luca Braia, in occasione della presen-
tazione del proge�o “We Are the People” - sono i due
modelli di sviluppo su cui dobbiamo lavorare per costrui-
re un futuro possibile in un mondo che oggi è sempre
più in movimento e che, in questo parࢢcolare momento
storico, registra un ingresso di massa in Europa a�raverso
l’Italia, diventata la porta per i popoli in transito, con una
previsione di oltre 20 milioni di persone in quesࢢ anni.

L’Europa, l’Italia e la Basilicata devono, vogliono e si-
curamente possono fare qualcosa di uࢢle a tuࢰ, per
creare tra chi investe e chi ospita un modello di integra-
zione che punࢢ alla qualità dell’accoglienza, realizzando le
migliori condizioni di inclusione, sostenibilità e sicurezza.

L’agricoltura - conclude l’assessore Luca Braia - può
essere l’elemento centrale intorno al quale costruire
possibili professionalità e nuovi lavori che viaggiano nella
totale legalità, a�raverso un processo di integrazione con
il tessuto sociale dei nostri territori che possa generare
sviluppo sinergico tra mulࢢfunzionalità, accoglienza e
turismo rurale, sperimentando modelli operaࢢvi che
diventano a�raࢰvi per nuovi invesࢢmenࢢ".
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1.10.3 BRAIA: CONVOCAZIONE AZIENDE PRO-
DUTTORI DEL BIOLOGICO (2016-10-05 17:35)
- caterina

“L’incontro con le aziende dei produ�ori di biologico si
svolgerà domani 6 o�obre 2016 alle ore 9.30 presso il
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali, primo piano,
per discutere e definire le modalità di partecipazione
colleࢰva al Biolife di Bolzano e per anࢢcipare le prossime
misure di sostegno alla promozione dei prodoࢰ cerࢢfica-
.ࢢ

Sono invitaࢢ a partecipare i produ�ori di biologico
interessaࢢ”.

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.
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1.10.4 BRAIA: ENTRO DICEMBRE DISCIPLINA-
RE IGP OLIO LUCANO E SOSTEGNO OP
(2016-10-07 14:16) - caterina

“L’importanࢢssimo seminario formaࢢvo ed informaࢢvo
- dichiara l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia - tenutosi stamaࢰna preso la Camera di
Commercio di Matera si inserisce nella strategia del
Diparࢢmento Agricoltura che, dall’avvio del mio manda-
to, ho voluto si cara�erizzasse sulla condivisione e sul
confronto e sul principio della trasparenza, incenࢢvando
al massimo le azioni di formazione ed informazione
uࢢli a fare prevenzione. Rispe�o alle norme in conࢢnua
evoluzione del se�ore, in quesࢢ ulࢢmi mesi abbiamo
visto l’approvazione del piano olivicolo nazionale, la legge
regionale sull’olivicoltura ed in ulࢢmo l’introduzione del
fascicolo ele�ronico che è stato tra�ato oggi in maniera
approfondita grazie al supporto dei tecnici Agea e degli
ispe�ori dell’Icqrf (Isࢢtuto repressione frodi.)
La grande partecipazione al seminario sui registri te-
lemaࢢci e sulle nuove norme relaࢢve alla tracciabilità
ed all’eࢢche�atura, tesࢢmonia che i nostri produ�ori e
frantoiani hanno molta voglia di migliorare, come priorità,
il livello di conoscenza e di consapevolezza, elemenࢢ fon-
damentali per crescere ed è essere più compeࢢࢢvi in un
comparࢢmento in cui gli aspeࢰ normaࢢvi e sanzionatori
sono finalizzaࢢ alla sopra�u�o alla tutela della qualità e
alla lo�a alla contraffazione.
La Basilicata - conclude l’assessore Luca Braia - che nel
2016 produrrà oltre 4500 tonnellate di olio in flessione
rispe�o all’annata record del 2015 e in cui operano
30000 produ�ori, di cui 12000 raggruppaࢢ in 7 Op
(Organizzazioni produࢰve) e 141 frantoi, lavora verso
l’obieࢰvo che abbiamo assunto insieme al Diparࢢmento.
Entro dicembre, con la commissione isࢢtuita con legge
regionale, dopo aver concluso la procedura di individua-
zione del marchio colleࢰvo dell’Olio Lucano, si procederà
all’approvazione del disciplinare a�uaࢢvo della legge re-
gionale, alla definizione insieme ad Alsia del disciplinare
di o�enimento del marchio Igp, entrambi già pronࢢ in
bozza, ed infine alla messa in campo di tu�e le azioni
che possano sostenere le Op nel rispe�o dell’obbligo
che pone, entro il 2017, l’aࢰvazione dei vincoli della
commercializzazione con minimo 200 mila euro ed il 25
% del conferimento da parte di tuࢰ i soci dalle Op stesse.”

1.10.5 BRAIA OGGI A BRUXELLES PER SETTIMANA
EUROPEA REGIONI E CITTÀ (2016-10-12 09:37)
- caterina

Fi�a agenda di impegni isࢢtuzionali per l’assessore oggi a
Bruxelles per la Seࢰmana europea delle Regioni e delle
ci�à.

La Smart Specialisaࢢon Strategy (S3) e il Cluster della
Bioeconomia della Regione Basilicata, saranno presentaࢢ
oggi pomeriggio, a parࢢre dalle ore 14.00, a Bruxelles,
dall’Assessore alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia
che interverrà al convegno “Smart Specializaࢢon Strategy:
from planning to funding” insieme alle regioni del consor-
zio Europe of Tradiࢢons, nell’ambito del programma della
Seࢰmana europea delle regioni e delle ci�à, presso la
Fundaciòn Galicia.

Il Diparࢢmento Agricoltura, a�raverso la Misura 16
dedicata alla cooperazione del PSR Basilicata 2014-2020
che si inserisce nella Smart Specialisaࢢon Strategy re-
gionale, ha già cominciato a sࢢmolare l’avvio di nuove
modalità per la ricerca.

L’assessore Luca Braia, al termine del convegno, in-
contrerà presso la sede della Commissione Europea, Ms
Elisabe�a Siracusa, capo di gabine�o del Commissario
Europeo per l’Agricoltura Phil Hogan al fine di proseguire
l’interlocuzione avviata nelle scorse seࢰmane.

L’assessore, inoltre, incontrerà anche Ms Roya Ayazi,
Segretario Generale della rete europea Nereus (Network
of European Regions Using Space Technologies) per
fare il punto sul convegno internazionale “When Space
Technologies meet Agriculture” previsto a Matera il 14 e
15 novembre organizzato insieme alla Regione Basilicata.
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1.10.6 FORESTAZIONE, BRAIA: RISPETTO DE-
GLI IMPEGNI ASSUNTI (2016-10-13 12:43)
- caterina

L’assessore ai sindacaࢢ: “Il Diparࢢmento ha mantenuto e
intende mantenere tu�e le intese raggiunte”

“Il Diparࢢmento agricoltura ha mantenuto e intende man-
tenere tu�e le intese raggiunte e gli impegni presi anche
in tema di Forestazione, nonostante le innumerevoli
problemaࢢche del comparto mai nascoste a nessuno.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia in risposta alla nota stampa diramata
dalle OO.SS. nelle scorse ore.

“Tu�o sta procedendo nei canࢢeri come previsto e
senza parࢢcolari intoppi, al ne�o di ritardi imprevisࢢ
di cui non si ha responsabilità dire�a, legaࢢ all’appro-
vazione del Bilancio. Sui pagamenࢢ si fa il possibile, ed
anche oltre, ma sempre nel rispe�o delle regole e delle
leggi nazionali ed europee. Senza le rendicontazioni
delle aࢰvità svolte sui canࢢeri, incombenza degli enࢢ
delegaࢢ, corre�e ed in ordine, non si possono pagare
gli staࢢ di avanzamento e per le anࢢcipazioni abbiamo
concesso in tempo uࢢle il massimo consenࢢto. Solo nelle
ulࢢme ore, per quanto riguarda il proge�o Vie Blue che
è arࢢcolato sia nella provincia di Matera che di Potenza,
è stata consegnata una rendicontazione completa dagli
enࢢ competenࢢ e, per tale moࢢvo, si procederà immedia-
tamente alla determina di pagamento del SAL maturato
e le procedure di pagamento saranno completate entro
e non oltre lunedì prossimo.

Sono stato e conࢢnuo ad essere disponibile con la strut-
tura diparࢢmentale, che sul tema da sempre lavora con
solerzia, serietà e responsabilità, ad incontrare le OO.SS e
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i lavoratori sempre e comunque. Ed è proprio alle stesse
organizzazioni che qua�ro mesi fa ho presentato, prima
che a tuࢰ, la proposta di riforma del se�ore che ho
sempre affermato essere fondamentale ed inderogabile,
al fine di evitare il collasso e rendere i circa 60 milioni di
euro spesi annualmente per la forestazione finalmente
un invesࢢmento per la nostra Regione, che oggi più che
mai ha bisogno di sperimentare e ado�are nuovi processi
di sviluppo che valorizzino le straordinarie risorse naturali
disponibili, a parࢢre dalle foreste e dall’acqua.

Il Diparࢢmento, a cui da soli 18 mesi è affidata la
delega, ha lavorato a lungo per comporre un quadro
conosciࢢvo chiaro, veriࢢero e trasparente del se�ore e
a definire le sue enormi potenzialità nell’arࢢcolazione di
filiere (legno, agroenergie, so�obosco, castagno, turismo
e cerࢢficaࢢ ambientali) e per proporre un modello di
governance che è stato ogge�o di diverse interlocuzioni
con le stesse OO.SS. e con la maggioranza di governo. Un
modello certamente perfeࢰbile che prevede l’isࢢtuzione
di una agenzia regionale che riprenda e riconduca a logica
ed efficienza operaࢢva i circa 4700 addeࢰ (compresi
i progeࢰ speciali) riuniࢢ in unica platea, che è stato
presentato e per la.maggior parte condivisi, i cui aࢰ sono
staࢢ consegnaࢢ per le verifiche tecniche ed amministra-
veࢢ alla segreteria della Giunta Regionale sin dall’inizio
dell’estate.

La scelta poliࢢca, chiara e determinata, di cui si ca-
ra�erizza la proposta, è quella di puntare, per il prossimo
futuro, sulle risorse naturali come terra, acqua e foreste
nella declinazione ambiente, agricoltura e turismo soste-
nibile al fine di compiere la transizione verso un modello
di sviluppo economico ed occupazionale, che superi
quello petroliocentrico e troppo spesso assistenziale, che
fino ad oggi ha cara�erizzato il comparto e non solo.

Il mantenimento ed il futuro, non solo legato all’an-
nualità in corso, delle platee dei lavoratori dei progeࢰ
speciali e della forestazione in generale, che si potreb-
bero finalmente riunire so�o un’unica regia ed un unico
sogge�o che si preoccupi quoࢢdianamente di come
incrementare le opportunità di sviluppo, sono al centro
dell’azione di cambiamento intrapresa dagli uffici da mesi.

Per l’annualità 2016, pur tra le numerose difficoltà
economiche ed organizzaࢢve rese ancor più stringenࢢ
dalla modifica delle regole comunitarie in relazione all’u-
lizzoࢢ delle risorse desࢢnato al patrimonio agro-forestale,
sࢢamo garantendo le stesse giornate di lavoro fa�e nello

scorso anno e le aࢰvità a tuࢰ gli addeࢰ, nel rispe�o
degli impegni presi con i lavoratori e con le organizzazioni
sindacali.

Centododici giornate/Cau sono state garanࢢte dal
corrente bilancio per tuࢰ gli addeࢰ forestali impegnaࢢ
nel 2016, con invesࢢmento complessivo di circa 13
milioni di euro nel Piano operaࢢvo annuale riparࢢto agli
Enࢢ delegaࢢ (Aree Programma e Province) anche per con-
senࢢre il riequilibrio occupazionale dei livelli contribuࢢvi,
in a�esa dell’assestamento del bilancio regionale.

La proposta di riforma, che andrà all’ordine del gior-
no in una delle prossime giunte, - conclude l’Assessore
Luca Braia - potrà dare il via ad una nuova programma-
zione ed alla importante riorganizzazione, sin dal primo
gennaio 2017, uࢢle a creare le condizioni di sostenibilità,
garanzia economica ed occupazionale dei lavoratori e
nuove opportunità per professionalità del se�ore e per il
sistema privato interessato.

La mia presenza a Bruxelles per presentare il cluster
della Bioeconomia della Regione Basilicata, che vede tra
le azioni da sviluppare proprio una operazione di uࢢlizzo
della biomassa proveniente da foreste ed agricoltura
è ulteriore riprova della responsabilità alࢢssima che
il Diparࢢmento Agricoltura, manࢢene e manterrà nei
confronࢢ di questo comparto”.
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1.10.7 BRAIA: QUARTO PACCHETTO BANDI PSR
BASILICATA 2014-2020 (2016-10-18 11:28)
- caterina

Conferenza stampa di presentazione martedì 25 o�obre
ore 10.00 Sala Verrastro, nel Palazzo Presidenza della
Giunta regionale

Sono staࢢ approvaࢢ dalla Giunta regionale due avvisi
pubblici relaࢢvi alla Misura 10, Pagamenࢢ agro-climaࢢco-
ambientali del Psr Basilicata 2014-2020.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia.

Si tra�a delle cosidde�e misure agro-ambientali, nello
specifico della So�omisura 10.1.1 relaࢢva alla “Produ-
zione integrata” e della So�omisura 10.1.4 relaࢢva alla
introduzione dell’agricoltura conservaࢢva con il primo
intervento riguardante la “Semina su sodo”.

La Giunta regionale ha inoltre prorogato la data di
scadenza al 15 novembre 2016 per gli avvisi pubblici
esploraࢢvi finalizzaࢢ all’a�uazione delle so�omisure
16.0, 16.1 e 16.2 del Psr Basilicata 2014-2020 dedicaࢢ
alla cooperazione oltre che differito di 30 giorni i termini
di scadenza della Misura 7 (So�omisure 7.4 e 7.5) al
fine di accogliere le istanze presentate dai Comuni della
Provincia di Potenza e di Matera.

Il nuovo pacche�o di bandi (in pubblicazione sul Bur), le
proroghe e lo schema di accordo tra Regione Basilicata
e Abi per agevolare gli invesࢢmenࢢ del Psr Basilicata
2014-2020 ed infine gli esiࢢ e la graduatoria del bando
relaࢢvo al primo insediamento saranno presentaࢢ in
conferenza stampa martedì 25 o�obre prossimo alle ore
10.00 presso la Sala Verrastro della Giunta Regionale.

Parteciperanno alla conferenza stampa il presidente
Marcello Pi�ella, l’assessore Luca Braia, il dirigente
generale Giovanni Oliva, l’Autorità di Gesࢢone del Psr
Basilicata 2014-2020 Vi�orio Restaino e i dirigenࢢ re-
sponsabili delle Misure.

1.10.8 PRESENTATO IL CLUSTER LUCANO DI BIOE-
CONOMIA (2016-10-18 15:56) - caterina

L’assessore regionale Luca Braia: “Costruire insieme alle
imprese ed alla ricerca un modello virtuoso che possa ac-
compagnare l’intera regione in questo percorso di crescita
e sviluppo economico intrapreso come strategia unica da
percorrere con sostegno mulࢢfondo”

E’ stato presentato questa maࢰna, in una conferenza
stampa svoltasi nella Sala Verrastro della Regione Basili-
cata, il Cluster lucano di bioeconomia.

Sono intervenuࢢ all’incontro con la stampa Luca Braia,
assessore alle Poliࢢche agricole della Regione Basilicata,
Elio Manࢢ, dire�ore del Diparࢢmento Programmazione
e Finanze, Giuseppe Masturzo, presidente del Cluster,
Domenico Romaniello, dire�ore dell’Alsia e vicepresi-
dente del Cluster, Michele Perniola, Prore�ore Vicario
Università degli Studi della Basilicata e vicepresidente del
Cluster, Francesco Cellini, del Centro Ricerche Metapon-
tum Agrobios.

“Mi preme ricordare – ha de�o il dire�ore del Diparࢢmen-
to Programmazione e Finanze della Regione Basilicata,
Elio Manࢢ – che la traie�oria e le prospeࢰve di sviluppo
che la nostra Regione si è data a�raverso la smart spe-
cializaࢢon strategy, è una strategia di specializzazione
intelligente che orienterà tu�a la parࢢta della ricerca, del-
l’innovazione e del sostegno alle imprese. Un documento
voluto dalla Commissione europea che è stato predi-
sposto dalla Regione Basilicata in forma corale”. “Non
è un documento della ricerca, della programmazione o
dell’agricoltura – ha precisato Manࢢ - ma è un documen-
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to che definisce traie�orie e immagina prospeࢰve. E
al suo interno, rientra tu�o il tema della bioeconomia,
uno dei cinque se�ori di specializzazione intelligente a
cui sono legate grandi prospeࢰve di sviluppo sia per
quanto riguarda la gesࢢone delle risorse naturali sia
per l’aspe�o legato alla filiera food”. “Abbiamo messo
insieme una prospeࢰva legata alle poliࢢche per il lancio
del se�ore agricolo e della trasformazione dei prodoࢰ
insieme a quello della valorizzazione dei beni naturali –
ha conࢢnuato Manࢢ - In questo ambito saranno deter-
minanࢢ i ruoli dell’assessorato e dell’Alsia”. “I cluster –
ha concluso - sono elemenࢢ essenziali per la strategia di
specializzazione intelligente perché me�ono insieme le
imprese creando network che è quello che oggi conta
maggiormente per poter competere sui mercaࢢ nazionali
ed internazionali. Le reࢢ rappresentano un’opzione
vincente perché un proge�o di questo poࢢ possa funzio-
nare: ricerca, innovazione e imprese dentro una rete che
guiderà e sarà l’a�uatore di questo importante processo”.

E’ intervenuto successivamente il dire�ore dell’Alsia
e vicedire�ore del cluster lucano di bioeconomia, Dome-
nico Romaniello, che dopo aver illustrato gli importanࢢ
traguardi raggiunࢢ negli ulࢢmi anni dall’Agenzia Lucana
di Sviluppo e Innovazione in Agricoltura (uscita dal com-
missariamento, azzeramento dei cosࢢ, razionalizzazione
delle funzioni e trasformazione verso un’assistenza plu-
rispecialisࢢca, slancio del Polo di “Pantanello”, nuovo
apporto di Metapontum Agrobios), ha dichiarato: “Ab-
biamo inquadrato nei nostri programmi il tema della
bioeconomia. E’ stato un bel cammino che ha coinvolto
tuࢰ gli a�ori interessaࢢ”.

“Oggi si ba�ezza un punto di partenza – ha de�o Ro-
maniello - La scommessa è quella di creare un impianto
che integri il sistema primario con il se�ore che chiame-
remo agro-industria”.

Mission e obieࢰvi sono staࢢ invece illustraࢢ dal professor
Michele Perniola, Prore�ore Vicario dell’Università degli
Studi della Basilicata e vicepresidente del cluster.

“In una popolazione in costante aumento è necessario
produrre sempre più beni con un conseguente incremen-
to del fabbisogno energeࢢco”, ha spiegato Perniola. “I
sistemi biologici, la pianta in parࢢcolare, ha la capacità di
auto-generarsi grazie alla clorofilla, e di produrre energia
– ha aggiunto – la bioeconomia si poggia su questo princi-
pio: aࢰvare processi che partendo dal biologico possano
produrre nuovi beni a costo energeࢢco pari a zero che in

una regione ricca di risorse ambientali come la Basilicata,
può rappresentare un’importante possibilità di sviluppo”.
“Abbiamo creato il cluster lucano e programmiamo di
unirci alle altre realtà nazionali ed internazionali per
allargare la rete”, ha de�o Perniola che ha poi illustrato
le finalità della nascente associazione: promuovere
la bioeconomia nel territorio regionale contribuendo
allo sviluppo del se�ore a livello nazionale; favorire
lo sviluppo e la compeࢢࢢvità delle imprese sulle linee
strategiche individuate dalla bioeconomia; sࢢmolare
l’aggregazione dei soggeࢰ pubblici e privaࢢ sui temi della
ricerca, dell’innovazione e del trasferimento tecnologico;
incenࢢvare la formazione specialisࢢca e l’occupazione;
promuovere il Cluster Lucano di Bioeconomia in contesࢢ
nazionali ed internazionali. “Una grande opportunità che
ci consegna il cluster – ha concluso Perniola - è che la
ricerca e il se�ore produࢰvo sme�ono di viaggiare su
binari paralleli e, per la prima volta, avranno la possibilità
di sedersi insieme ad uno stesso tavolo: un tavolo della
ricerca che in Basilicata non si era finora cosࢢtuito”.

“Un elemento fondamentale di questo proge�o è
che il cluster presuppone un protagonismo aࢰvo delle
imprese, esso esiste in quanto c’è una richiesta dal
mondo imprenditoriale”, ha de�o Francesco Cellini, del
Centro Ricerche Metapontum Agrobios. “Già in questa
fase iniziale – ha aggiunto Cellini - sࢢamo operando
nell’interlocuzione a livello nazionale (nel tavolo delle
Regioni) e collaborando alla definizione di quella che sarà
la futura strategia nazionale sulla bioeconima avviata
in quesࢢ giorni”. “Il cluster – ha concluso - nasce con i
piedi in Basilicata ma è orientato a livello nazionale e
internazionale”. Cellini ha poi descri�o due strumenࢢ
operaࢢvi dell’associazione: l’aver idenࢢficato una sede
operaࢢva a Metaponto e aver realizzato un portale web
(h�p://cluster.ideama.it) per oࢰmizzare le aࢰvità di
comunicazione. All’interno del sito è stata aperta una
sessione che consenࢢrà di interloquire con il cluster,
proponendo idee proge�uali per avviare scambi tra
imprese e il cluster.

“Sono tre i principali aspeࢰ di questo nuovo proget-
to – ha dichiarato Giuseppe Masturzo, imprenditore
oleario, presidente cluster - Il cluster nasce per una
programmazione dal basso verso l’alto, cioè dalle im-
prese verso la ricerca. Il fa�o che il presidente sia un
imprenditore invece che un professore è un segnale
chiaro di voler me�ere al centro di questo proge�o
le imprese. Secondo aspe�o: le risorse sono limitate.
Bisogna quindi valorizzare le filiere alcune delle quali
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sono maggiormente abituate a lavorare insieme, altre
meno”. “Il terzo aspe�o – ha aggiunto Mastruzo - chiede
come prerequisito una strategia basata su una logica
di sperimentazione intelligente. Tra i vari indicatori del
ritardo della situazione lucana c’è quello legato al pil e
alla disoccupazione.Il cluster deve essere innanzi tu�o
un facilitatore: ogni euro speso in ricerca va valutato
nel momento in cui può contribuire all’aumento del pil
regionale e allo sviluppo dell’occupazione giovanile in
Basilicata”, ha concluso Mastruzo.

Le conclusioni sono state affidate a Luca Braia, As-
sessore regionale alle Poliࢢche Agricole e Forestali: “Il
cluster, sia so�o l’aspe�o poliࢢco e potenzialmente
economico, esprime un valore straordinario per questa
regione e va visto in una logica di sviluppo sostenibile.

Dobbiamo tendere a un uࢢlizzo virtuoso delle risor-
se naturali di una tra le regioni più ricche di risorse
naturali, per biodiversità e per quanࢢtà disponibile, se
parliamo di foresta e superficie agricola, la cui biomassa
può cara�erizzare il processo bioeconomico. L’Agricol-
tura può dare contributo enorme alla bioeconomia. Ad
esempio le aree marginali, situate nelle aree industriali,
nei territori da bonificare, nelle aree delle estrazioni, pos-
sono trovare una nuova dimensione sul nofood. Oppure
sviluppare il recupero degli scarࢢ.

La sinergia tra il Diparࢢmento Agricoltura e le Aࢰvi-
tà produࢰve, va nella direzione di una Regione che prova
finalmente a crescere e a fare sistema, unendo i mondi
della poliࢢca, della ricerca e dell’impresa.

Con la misura 16 del PSR Basilicata 2014-2020 - ha
concluso l’Assessore Luca Braia - abbiamo cominciato
a me�ere in campo delle opportunità, ora dobbiamo
lavorare per costruirne altre e sopra�u�o per costruire
insieme alle imprese ed alla ricerca un modello virtuoso
che possa accompagnare l’intera regione in questo per-
corso di crescita e sviluppo economico intrapreso come
strategia unica da percorrere con sostegno mulࢢfondo.”

1.10.9 BRAIA: SIA-RB, SEMPLIFICAZIONE E
DIGITALIZZAZIONE IN AGRICOLTURA
(2016-10-19 16:12) - caterina

Presentato ai dirigenࢢ ed ai funzionari del Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali Sia-Rb, il Sistema informaࢢvo
agricolo della Regione Basilicata, in a�uazione del Codice
dell’Amministrazione Digitale.

“Giornata di svolta per l’agricoltura di Basilicata. Sem-
plificazione, efficienza, trasparenza, cooperazione,
coordinamento e digitalizzazione - dichiara l’assessore
alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia - sono gli
obieࢰvi che il Diparࢢmento Agricoltura si è posto da
tempo e che persegue quoࢢdianamente.

Finalmente, la totalità delle aࢰvità e dei procedimenࢢ
amministraࢢvi in materia agricola svolte dal Diparࢢmen-
to, in un futuro ormai prossimo, sarà gesࢢta a�raverso
l’adozione del sistema informaࢢvo Sia-Rb che consenࢢrà
una maggiore rapidità di esecuzione delle istru�orie, la
semplificazione amministraࢢva e l’interoperabilità con le
banche daࢢ degli aࢰ uࢢli a rendere le procedure corre�e
ed omogenee in maniera anche interconnessa anche con
gli altri uffici regionali.

Un sistema informaࢢvo che rappresenterà una rivo-
luzione nella gesࢢone anche della quoࢢdianità e che va
inteso non solo come strumento uࢢle per inserire daࢢ
o istruire le numerose praࢢche che gli uffici si trovano
a gesࢢre, ma che vede nella possibilità di effe�uare un
monitoraggio costante, puntuale ed avanzato la chiave di
volta per o�enere quel quadro conosciࢢvo importante e
funzionale ai processi decisionali e di verifica delle poliࢢ-
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che agricole da proge�are, in programma ed a�uate.

Si potranno quindi effe�uare censimenࢢ staࢢsࢢci
geolocalizzaࢢ con mappature uࢢli non solo alla valutazio-
ne ex-ante ma anche ex-post delle azioni messe in campo
e, ancora, si potranno così anche prefigurare gli scenari
uࢢli a valutare sia l’impa�o preliminare che gli esisࢢ a
valle delle misure e dei bandi emessi dal Psr Basilicata
2014-2020 e non solo, oltre che verificare andamenࢢ dei
comparࢢ, l’avanzamento delle spese e degli invesࢢmenࢢ
o delle praࢢche autorizzaࢢve, con sezioni riservate anche
alla fruizione libera e pubblica.

L’implementazione del Sia-Rb - conclude l’assessore
Luca Braia - rappresenta il primo e propedeuࢢco passo
concreto verso l’obieࢰvo di recuperare l’accreditamento
ad organismo pagatore, perso qualche anno fa da Arbea.”

Il primo modulo che sarà aࢰvato sarà quello relaࢢ-
vo all’Uma e, a seguire, l’intero Psr 2014-2020 che, entro
il 2017, sarà gesࢢto al 100 % dal sistema informaࢢvo. Il
Sia-Rb, in prospeࢰva, consenࢢrà di operare in alterna-
vaࢢ al Sian, sistema nazionale dell’Organismo pagatore
Agea. Le relazioni con le banche daࢢ del Sia-Rb saranno
garanࢢte a tuࢰ gli uffici regionali.

E’ stata già effe�uata l’importazione di tu�a l’Ana-
grafe agricola unica contenente il 100 % dei fascicoli
aziendali e, a regime, il sistema dovrà essere uࢢlizzato da
tuࢰ i Caa e dai professionisࢢ abilitaࢢ alla presentazione
delle praࢢche.

L’incontro finalizzato ad informare il personale del
Diparࢢmento Agricoltura circa le potenzialità del sistema
informaࢢvo, le sue principali funzionalità e lo stato di
a�uazione, rappresenta solo il primo di una serie il cui
programma andrà definito in funzione del l’implementa-
zione dei moduli applicaࢢvi, si è svolto questa maࢰna
presso la Sala Inguscio della Regione Basilicata. Sono
intervenuࢢ l’assessore Luca Braia, il dire�ore generale
Giovanni Oliva, l’Adg del Psr Basilicata Vi�orio Restaino, il
dirigente dell’Ufficio Amministrazione digitale regionale
Vincenzo Fiore, Luca O�one e Sara Cascella di AIZoon
(società aggiudicataria dell’appalto).

1.10.10 CREDITO, BRAIA: ACCORDO CON ABI
PER AGEVOLAZIONI INVESTIMENTI PSR
(2016-10-20 11:34) - caterina

L’accordo per agevolare gli invesࢢmenࢢ nell’ambito del
Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020 è stato siglato
ieri pomeriggio presso il Diparࢢmento Poliࢢche agricole
e forestali alla presenza, per la Regione Basilicata, dell’as-
sessore Luca Braia, del dirigente generale Giovanni Oliva,
dell’Autorità di gesࢢone del Psr Basilicata 2014-2020
Rocco Vi�orio Restaino e, per Abi, del segretario della
Commissione regionale Basilicata Abi Gianfranco Mancini
e del presidente Antonio Luongo.

“Grazie al lavoro degli uffici diparࢢmentali - dichiara
l’assessore Luca Braia - ed alle banche che aderiranno
all’accordo, proviamo a creare, seconda regione del Sud
Italia, le condizioni più efficaci di accesso al credito per
i beneficiari delle misure del Psr Basilicata 2014-2020,
facilitando le procedure da parte delle imprese e ren-
dendo più efficiente l’uࢢlizzo delle risorse afferenࢢ allo
sviluppo rurale. Le importanࢢ novità - aggiunge Braia -
determinate da questo accordo, tra cui la possibilità per
le imprese beneficiarie di un contributo di richiedere un
finanziamento pari al 100 % del proge�o e l’impegno a
rispe�are i 30 giorni per l’esito di una istru�oria, saranno
presentate martedì 25 o�obre alle ore 10.00 in Sala
Verrastro della Giunta regionale.

Nella conferenza stampa di presentazione del quar-
to pacche�o bandi Psr Basilicata 2014-2020 (Produzione
integrata e Semina su Sodo), saranno inoltre comunicate
le proroghe relaࢢve alle so�omisure 16.0, 16.1 e 16.2 e
alla Misura 7 (So�omisure 7.4 e 7.5), insieme agli esiࢢ
staࢢsࢢci delle domande di aiuto pervenute sul primo
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insediamento”. 1.10.11 PRESENTAZIONE, DOMANI, QUARTO
PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020
(2016-10-24 14:05) - caterina

Saranno presentaࢢ in conferenza stampa domani, mar-
tedì 25 o�obre, alle 10.00 presso la Sala Verrastro della
Giunta regionale, il quarto pacche�o di bandi del Psr
Basilicata 2014-2020 (Produzione integrata e Semina su
sodo), le proroghe relaࢢve alle so�omisure 16.0, 16.1
e 16.2 e alla Misura 7 (So�omisure 7.4 e 7.5), gli esiࢢ
staࢢsࢢci delle domande di aiuto pervenute sul primo
insediamento e l’accordo tra Regione Basilicata e Abi per
agevolare gli invesࢢmenࢢ del Psr Basilicata 2014-2020.

Parteciperanno il presidente Marcello Pi�ella, l’as-
sessore Luca Braia, il dirigente generale Giovanni Oliva,
l’Autorità di Gesࢢone del Psr Basilicata 2014-2020 Vi�orio
Restaino insieme ai dirigenࢢ responsabili delle Misure e
il presidente della Commissione regionale Basilicata Abi
Antonio Luongo.
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1.10.12 PRESENTAZIONE QUARTO PACCHET-
TO BANDI PSR BASILICATA 2014-2020
(2016-10-25 13:36) - caterina

Dodici milioni di euro per la produzione integrata e l’a-
gricoltura conservaࢢva e sostegno al credito. Presenta-
to il quarto pacche�o bandi del Psr Basilicata 2014-2020
e illustrato l’accordo con Abi per l’accesso al credito e
l’agevolazione degli invesࢢmenࢢ per le imprese agricole

Si è svolta questa maࢰna, nella Sala Verrastro della
Giunta Regionale, a Potenza, la conferenza stampa de-
dicata alla presentazione del quarto pacche�o di bandi
del Psr Basilicata 2014-2020 che, con 12 milioni di euro,
incenࢢva, sulla base di un finanziamento quinquennale,
la produzione integrata e l’agricoltura conservaࢢva per gli
agricoltori lucani.

All’incontro con i giornalisࢢ sono intervenuࢢ l’asses-
sore Luca Braia, il dirigente generale Giovanni Oliva,
l’Autorità di gesࢢone del Psr Basilicata 2014-2020, Rocco
Vi�orio Restaino, i dirigenࢢ del Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali, Ermanno Pennacchio e Giuseppe
Eligiato, e hanno partecipato anche le organizzazioni agri-
cole Coldireࢰ, Cia, Confagricoltura e Copagri. Per conto
dell’Abi è intervenuto il presidente della Commissione
regionale Abi, Antonio Luongo.

“In soli 11 mesi dall’approvazione del Programma di
Sviluppo Rurale 2014-2020 e con un lavoro incessante
degli uffici diparࢢmentali che stanno interpretando al
meglio il nuovo corso e la nuova impronta che sࢢamo
cercando di dare al comparto agricoltura in Basilicata -
ha dichiarato l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia - abbiamo, ad oggi, impegnato 180,6 milioni
di euro di risorse pubbliche, emanando dieci bandi e
tre manifestazioni di interesse proposte al mondo della
ricerca ed alle imprese sࢢmolando all’aggregazione in
filiere.

A meno di 75 giorni dalla scadenza del 29 luglio scorso so-
no concluse le istru�orie delle 798 domande presentate
e relaࢢve al primo pacche�o di bandi emanaࢢ a maggio
2016 relaࢢvi al primo insediamento che consenࢢrà l’avvio
delle aࢰvità per 185 giovani agricoltori, mentre già siamo
pronࢢ ad aprire la seconda finestra per altri 200 giovani
il 10 novembre prossimo e che si dovrebbe chiudere a
febbraio.
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Agricoltura di qualità e sostenibile a tutela dell’am-
biente, per sinteࢢzzare quesࢢ due bandi che seguono il
grande sforzo compiuto a sostegno, con 87 meuro, delle
2281 praࢢche di biologico finanziate, che oggi presenࢢa-
mo e proponiamo per la prima volta in Basilicata e che
fanno riferimento alla misura 10 del Psr e che consistono
nell’adozione di praࢢche agronomiche innovaࢢve, in
grado nel breve tempo di far produrre di più nel rispe�o
dell’ambiente e dei suoli.

Una dotazione finanziaria di ben10 milioni di euro
per incenࢢvare la semina su sodo, al fine di preservare
e migliorare la risorsa suolo con la non lavorazione ec-
cessiva, la rotazione delle colture e le coperture vegetali
obbligatorie ed altri 2 milioni di euro per i prossimi 5 anni
desࢢnaࢢ all’agricoltura integrata con la riduzione drasࢢca
ed uࢢlizzo controllato di prodoࢰ fitosanitari. Siamo già al
lavoro per far uscire altri 4 bandi entro la fine dell’anno.
Abbiamo appena firmato l’accordo con Abi, seconda
regione del Sud Italia, per me�ere in campo le condizioni
più efficaci di accesso al credito ai beneficiari delle misure
del Psr Basilicata 2014-2020 e avviato una rivoluzione
in termini di semplificazione, efficienza, trasparenza,
cooperazione, coordinamento e digitalizzazione con
l’adozione del sistema informaࢢvo Sia-Rb a�raverso cui
gli uffici gesࢢranno l’intero Psr 2014-2020 e, a regime,
tu�e le praࢢche amministraࢢve agricole.”

“Sono 798 le domande - ha dichiarato Giovanni Oli-
va - pervenute sulla misura dedicata ai giovani agricoltori
su cui abbiamo impegnato 24 milioni di euro; 2.281 le
domande quinquennali pervenute per l’introduzione e
il mantenimento dell’agricoltura biologica, che vede un
impegno di 87,3 milioni di euro; 7.973 quelle per l’inden-
nità compensaࢢva, con 5,6 milioni di euro impegnaࢢ e
52 per gli agricoltori custodi con 1,6 milioni di euro per
la salvaguardia delle razze animali. A quesࢢ si aggiunge
anche il bando per la realizzazione delle 5 strategie di
sviluppo locale da prescegliere su 9 pervenute, che vede
un impegno complessivo per l’azione di Leader di 37,4
milioni di euro e un primo stanziamento di 400 mila euro.”

“Oggi si aggiunge un ulteriore tassello per le misure
cosidde�e a superficie- ha affermato Ermanno Pennac-
chio - dirigente dell’Ufficio Ueca - nel presentare il quarto
pacche�o di bandi del Psr Basilicata 2014-2020 dedicato
alla produzione integrata e all’agricoltura conservaࢢva.
Con una dotazione finanziaria di 10 milioni di euro per
la semina su sodo, perseguiamo il fine di preservare e

migliorare la risorsa suolo con la non lavorazione, con
un effe�o posiࢢvo anche sul contenimento del dissesto
idrogeologico e sulla stabilità dei versanࢢ. Agli intervenࢢ
principali si può aggiungere l’impegno volontario della
copertura vegetale per la protezione del suolo (cover
crops) per prevenire l’erosione del suolo e l’inquinamento
dell’acqua. Con altri 2 milioni di euro - per la produzione
integrata - ha concluso Pennacchio - incenࢢviamo gli
agricoltori ad un uso sostenibile dei prodoࢰ fitosanitari
e dei ferࢢlizzanࢢ a�raverso il rispe�o dei Disciplinari
di produzione Integrata che favoriscono la riduzione
di prodoࢰ impa�anࢢ per l’ambiente, contribuendo in
modo significaࢢvo alla conservazione della biodiversità e
al miglioramento della risorsa idrica”.

Per entrambe le misure l’impegno dura cinque anni
e l’aiuto è corrisposto sulla base degli e�ari e delle
colture praࢢcate. La data di scadenza è il 15 maggio 2017.

“Per favorire la proge�azione da parte degli enࢢ pubblici
- ha dichiarato Giuseppe Eligiato - abbiamo differito di
30 giorni la data di scadenza dei bandi sia per la misura
7.4 Invesࢢmenࢢ per la creazione, modernizzazione ed
estensione dei servizi di base per le popolazioni rurali,
che per la misura 7.5 Invesࢢmenࢢ per fruizione pubblica
di infrastru�ure ricreaࢢve, turisࢢche su piccola scala ed
informazioni turisࢢche. Il differimento al 30 novembre
2016 consente la presentazione delle istanze da parte dei
comuni e delle Unioni dei Comuni e delle Province di Ma-
tera e Potenza, come richiesto dagli stessi amministratori,
in modo da poter contare anche sulla qualità dei progeࢰ
esecuࢢvi da presentare”.

“Anche per le manifestazioni di interesse dedicate al-
la cooperazione - ha aggiunto Rocco Vi�orio Restaino - è
stata prorogata la data di scadenza al 15 novembre 2016
in modo da andare incontro alle richieste provenienࢢ
dal partenariato e dalle associazioni di rappresentanza
del mondo agricolo. Le proroghe sono state concesse
per la misura 16.0, per favorire la raccolta di analisi sulla
sostenibilità dell’approccio di filiera, per accrescere la
concentrazione dell’offerta tra produ�ori, per la misura
16.1 dedicata alla cosࢢtuzione dei gruppi operaࢢvi dei
Partenariaࢢ europei per l’innovazione impegnaࢢ nella
realizzazione di progeࢰ in materia di produࢰvità e
sostenibilità dell’agricoltura lucana, e per la misura 16.2,
per realizzazione di progeࢰ pilota e di sviluppo di nuovi
prodoࢰ, praࢢche, processi, metodi e tecnologie e sui
quali ci aspeࢰamo un buon esito a fronte della vivacità
e delle potenzialità del mondo della ricerca presenࢢ sul
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territorio.

Sࢢamo anche per terminare - annuncia Restaino -
l’istru�oria delle 798 domande pervenute per l’inse-
diamento di giovani agricoltori. 182 risultano essere
le domande ammissibili di cui 61 inoltrate da donne e
121 da uomini. Il 57,7 % delle domande proviene dalla
provincia di Matera e il 35,7 % dalla provincia di Potenza,
prevalentemente dal Metaponࢢno e dalla Collina Matera-
na (24,7 %), Vulture Alto Bradano (16 %), Val d’Agri (14,3
%) e Marmo Melando (13,7 %). Il 40 % dei giovani richie-
denࢢ risulta avere un diploma in ambito agrario e il 23 %
una laurea in ambito agricolo e equipollente. Risultano
finanziabili 92 aziende con oliveࢢ per produzione olive
da olio, 72 per ortaggi, 70 per altre colture permanenࢢ,
66 per frumento duro, 77 aziende di ovicaprini, 79 di
bovini, 21 per suini. La secondo finestra per l’accesso
al secondo bando verrà aperta ai primi di novembre, e
in concomitanza si pubblicherà la graduatoria definiࢢva
del primo intervento, si svolgeranno le verifiche in loco
e successivamente si pubblicherà il bando Misura 4.1 in
modalità integrata”.

“Accogliamo con ammirazione l’efficiente e veloce
operato dell’amministrazione regionale e del diparࢢmen-
to Poliࢢche agricole e forestali - ha dichiarato Antonio
Luongo dell’Abi. La Regione Basilicata è la seconda, dopo
la Sardegna ad ado�are l’accordo con l’Abi per favorire le
condizioni più efficaci di accesso al credito per i beneficia-
ri delle misure del Psr Basilicata 2014-2020, facilitando
le procedure da parte delle imprese e rendendo più
efficiente l’uࢢlizzo delle risorse. Le imprese beneficiarie
- ha concluso Luongo, possono richiedere un contributo
un finanziamento pari al 100 % del proge�o e saranno
snelliࢢ i tempi per conoscere l’esito di una istru�oria. Co-
me Abi, sࢢamo già coinvolgendo le banche del territorio
che prendono parte all’accordo per venire incontro alle
esigenze degli imprenditori agricoli lucani”.

Allegaࢢ:

• [1]Leggi le schede

1.
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1.10.13 AGRICOLTURA, PRESENTATO IL PROGET-
TO RURALGOOD (2016-10-27 12:27) - caterina

L’agricoltura offre oggi grandi opportunità per i giovani,
ma gli agricoltori di domani devono essere preparaࢢ a
coglierle. Negli ulࢢmi tempi, infaࢰ, il comparto rurale, si
è notevolmente evoluto in chiave scienࢢfica e tecnologi-
ca. In questo nuovo quadro, risulta di notevole importan-
za che il sistema scolasࢢco degli isࢢtuࢢ agrari italiani sia
messo in condizione di preparare adeguatamente gli stu-
denࢢ per le sfide che dovranno affrontare. L’iniziaࢢva Ru-
ralGOOD – promossa e implementata dal Ministero delle
Poliࢢche Agricole, Alimentari e Forestali in collaborazio-
ne con il CREA, l’Ismea e le Organizzazioni professionali
agricole, nasce per offrire una risposta concreta a queste
esigenze. [1]

Il proge�o Rural4Learning “Colࢢva la tua passione per
la terra” è stato presentato alla stampa questa maࢰna
nella Sala Basento del Diparࢢmento poliࢢche agricole e

forestali della Regione Basilicata, a Potenza. Hanno parte-
cipato il referente del Ministero delle poliࢢche agricole,
alimentari e forestali della Rete Rurale Nazionale Paola
Lioneࢰ, l’assessore Luca Braia, l’Autorità di Gesࢢone del
PSR Basilicata Rocco Vi�orio Restaino, la referente del
Crea Teresa Leࢰeri. Presenࢢ anche i dirigenࢢ scolasࢢci,
docenࢢ e studenࢢ delle classi quarte degli Isࢢtuࢢ Agrari
che aderiscono ai laboratori e alle visite in campo previste
dal proge�o.
“Puntare sul capitale umano, - ha dichiarato l’Assessore
alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia al termine
della conferenza stampa - far crescere responsabilità e
consapevolezza della qualità delle produzioni e dell’im-
portanza dei processi di valorizzazione dell’ambiente e
del paesaggio ai fini sociali, economici ed occupazionali.
Il proge�o è una grande opportunità per gli studenࢢ degli
isࢢtuࢢ agrari della regione Basilicata, perché contribuisce
al raggiungimento di quesࢢ obieࢰvi a�raverso il proces-
so di trasferimento di conoscenze, l’aࢰvità sperimentale
e sul campo. Il proge�o Rural4Learning, a�raverso le
aࢰvità di RuralGOOD vedrà impegnaࢢ gli studenࢢ oltre
che sulla pia�aforma online anche dire�amente in
aula e sul campo nelle visite previste nelle aziende che
rappresentano alcune tra le migliori praࢢche del se�ore
agricolo del territorio lucano. Il proge�o si inserisce -
conclude l’Assessore Luca Braia - nel percorso avviato dal
Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali e gli isࢢtuࢢ
agrari nell’ambito dell’a�enzione alla formazione degli
imprenditori agricoli, e non solo, di domani per i quali
è d’obbligo adoperarci per fornire tuࢰ gli strumenࢢ
necessari per usufruire anche delle opportunità offerte
dal PSR Basilicata 2014-2020.”
Considerate le finalità del proge�o e le realtà aziendali
presenࢢ sul territorio, la Rete rurale (Centro di Poliࢢche
e Bioeconomia del CREA) ha individuato di concerto con
i referenࢢ della Regione Basilicata (AdG) il tema della
“mulࢢfunzionalità”, come filo condu�ore delle aࢰvità
che comprendono incontri informaࢢvi in aula, volࢢ ad
approfondire la relazione tra agricoltura mulࢢfunzionale
e poliࢢca di sviluppo rurale dell’Ue e study visit sul campo,
finalizzate a far conoscere agli studenࢢ e ai docenࢢ le
esperienze di successo degli imprenditori agricoli lucani.
RuralGOOD si inserisce nell’iniziaࢢva Rural4Learning
e prevede azioni di animazione e affiancamento nei
confronࢢ della Regione Basilicata, che ha risposto a un
bando pubblicato dalla Rete Rurale Nazionale, scegliendo
di aderire alla sperimentazione. Il programma delle aࢰ-
vità con avvio il prossimo 7 novembre, prevede aࢰvità
d’aula e di laboratorio presso le sedi degli isࢢtuࢢ agrari
partecipanࢢ e visite di campo presso aziende.
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“Il sostegno della Rete Rurale Nazionale, insieme al
Mipaaf - ha dichiarato Rocco Vi�orio Restaino, Autorità
di Gesࢢone del PSR FEASR Basilicata 2014-2020 - per
progeࢰ di insegnamento alternaࢢvo dello sviluppo rurale
come Rural4Learning e Rural4Good, sono fondamentali
per la conoscenza del territorio agricolo e rurale d’appar-
tenenza, e per acquisire maggiore consapevolezza sulle
dinamiche che cara�erizzano il mondo della produzione
e del consumo, sempre più orientaࢢ alla sostenibilità
ambientale e all’approccio mulࢢdisciplinare e mulࢢset-
toriale. Sono sicuro che i giovani studenࢢ trarranno
un grande beneficio da questa esperienza, sia per le
modalità di insegnamento proposte, sia per i contenuࢢ
orientaࢢ ad avvicinare al mondo del lavoro agricolo, così
come è oggi influenzato da regole, dinamiche complesse,
esigenze e sfide sempre più importanࢢ legate anche alla
salvaguardia delle risorse e alla sicurezza alimentare.
Lavorare insieme alla scuola, alle imprese agricole e alla
Rete Rurale - ha concluso Restaino - è di fondamentale
importanza per la creazione una nuova generazione di
agricoltori che dovrà affermare e consolidare le proprie
competenze adeguandole conࢢnuamente alla mutevo-
lezza delle situazioni”.
Rural4Learning è un proge�o europeo e si sviluppa in
conࢢnuità con la scorsa programmazione. Si pone l’obiet-
voࢢ di promuovere concrete esperienze di alternanza
scuola-lavoro sui temi dell’agricoltura e dello sviluppo
rurale.
Lo strumento scelto è una pia�aforma web
(h�p://www.ruraland4.it/rural4learnig/learning), che
offre formazione gratuita e orientamento agli studenࢢ
e ai docenࢢ del secondo biennio della scuola superiore.
Sulla pia�aforma Rural4Learning sono disponibili lezioni
online, tenute dai principali esperࢢ del se�ore, e materia-
li didaࢰci. Gli argomenࢢ tra�aࢢ riguardano la gesࢢone
dell’acqua e del suolo, la tutela della biodiversità, il
contrasto ai cambiamenࢢ climaࢢci e lo sviluppo delle
bioenergie. Parࢢcolari focus sono dedicaࢢ alle tecniche
più moderne, tra le quali la zootecnia, l’acquacoltura,
l’agricoltura di precisione, la meccanizzazione, fino ad
arrivare al monitoraggio delle colture agrarie e dell’agro-
ambiente.
Oltre al RuralGOOD, Rural4Learning offre la possibilità
di fare altre esperienza sul campo, a�raverso i Rural-
CAMP (h�p://www.ruraland4.it/rural4learnig/learning/
#themessage-internal), appuntamenࢢ annuali che per-
me�ono agli studenࢢ e ai docenࢢ di partecipare a
laboratori che si svolgono in realtà produࢰve aziendali e
presso poli sperimentali di ricerca.

1.
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1.10.14 PSR BASILICATA 2014-2020: ON-
LINE IL NUOVO SITO INTERNET
www.basilicatapsr.it (2016-10-31 14:04)
- caterina

Con un’idenࢢtà visiva coerente con gli altri siࢢ dedicaࢢ
ai programmi operaࢢvi regionali finanziaࢢ dai fondi di
invesࢢmento europei, il sito web del PSR FEASR Basilicata
2014-2020 www.basilicatapsr.it è online con un nuovo
sࢢle e design. L’esperienza di consultazione per gli utenࢢ
diventa così più facile e intuiࢢva.

“Reperire facilmente, sul sito dedicato, le informazio-
ni relaࢢve alla programmazione europea ed ai bandi
PSR Basilicata 2014-2020 - dichiara l’Assessore alle Poli-
cheࢢ Agricole e Forestali Luca Braia - in maniera chiara,
intuiࢢva ed esausࢢva perché tuࢰ possano usufruirne
a�raverso un portale trasparente, accessibile ed usabile
anche in mobilità è, da una parte, un preciso obbligo
che l’Amministrazione ha nei confronࢢ dei ci�adini, ma
è sopra�u�o un altro tassello che si aggiunge al nuovo
corso intrapreso dal Diparࢢmento Agricoltura e al lavoro
degli uffici nella direzione di un cambiamento di passo vi-
sibile per lo sviluppo dell’intero comparto. La conoscenza
e il trasferimento di informazioni - conclude l’Assessore
Luca Braia - l’aggiornamento costante su scadenze, bandi
e graduatorie, la possibilità di interagire con gli uffici
a�raverso le FAQ e una linea grafica più snella e adeguata
ai cambiamenࢢ del web ci aiuterà ad essere ancora più
capaci di recepire le istanze dell’agricoltura lucana ed
agire al meglio.”

"Nel rispe�o dei regolamenࢢ europei sull’idenࢢtà
unica dei siࢢ dedicaࢢ ai fondi SIE - dichiara Vi�orio
Restaino, Autorità di Gesࢢone del PSR FEASR 2014-2020 -
il nuovo proge�o editoriale è fru�o di un proficuo lavoro
svolto dai componenࢢ il gruppo di Assistenza Tecnica
che si occupa dei fondi comunitari FSE, FESR e FEASR in
Regione che, insieme ai progeࢰsࢢ informaࢢci dell’Ufficio
Stampa e Comunicazione Isࢢtuzionale, lo ha realizzato
secondo gli standard web di usabilità e accessibilità
richiesࢢ per la comunicazione isࢢtuzionale e su una
pia�aforma di editoria opensource".

Strumento principale per acquisire e fornire le in-
formazioni sull’a�uazione del fondo FEASR, il sito è
contraddisࢢnto dal colore verde e si presenta suddiviso
in categorie temaࢢche che informano sul PSR, sui bandi
aࢰvi e scaduࢢ, sull’organizzazione interna dell’Ufficio
Autorità di Gesࢢone e del Comitato di Sorveglianza,

sulle aࢰvità svolte insieme al partenariato economico e
sociale, sulla comunicazione del programma.

Il content design è stato proge�ato per soddisfare
l’esperienza di navigazione dell’utente, riducendo i conte-
nuࢢ superflui, uࢢlizzando un linguaggio semplice e chiaro
e favorendo la ricerca immediata delle informazioni
pubblicate.

Ampio spazio è dedicato alle noࢢzie in primo piano
e alle produzioni audiovisive, spot e publiredazionali. In
fase di implementazione il servizio di newsle�er già aࢰvo
dal 2009 a cui sono iscriࢰ più di 800 utenࢢ e il calendario
evenࢢ. Presente anche la sezione dei link a servizi uࢢli
e ai canali social di Facebook, Twi�er e Youtube. Il sito
è stato oࢰmizzato per essere compaࢢbile con tuࢰ i
browser presenࢢ sul mercato e per la navigazione dai
disposiࢢvi mobili.

Digitando l’indirizzo www.basilicatapsr.it è possibile
accedere sia al sito dedicato alla programmazione
passata 2007/2013 che alla programmazione a�uale
2014/2020.
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1.11 novembre 1.11.1 BRAIA: RISPETTO IMPEGNI SULLA
FORESTAZIONE ANNUALITÀ 2016
(2016-11-07 15:52) - caterina

“Obbligatoria una svolta radicale”

“Ancora una volta, la Regione Basilicata interviene per
assicurare la chiusura del piano operaࢢvo annuale 2016,
arginando il rischio di mancato completamento delle
giornate per l’intera platea degli addeࢰ forestali, com-
presi i progeࢰ speciali, nonostante i numerosi problemi
gesࢢonali ed amministraࢢvi connessi al frazionamento
delle competenze e delle responsabilità del comparto, ai
ritardi con cui, ci auguriamo, si approverà l’assestamento
di bilancio 2016 previsto entro il 30 novembre, nel
rispe�o degli impegni assunࢢ dal Diparࢢmento Poliࢢche
agricole e forestali nei confronࢢ dei lavoratori e delle
organizzazioni sindacali”.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e fore-
stali Luca Braia.

La Giunta Regionale ha approvato la seconda varian-
te suppleࢢva del Piano annuale 2016 in a�uazione delle
linee programmaࢢche del se�ore forestale che prevede
un invesࢢmento complessivo a valere su fondi regionali
e autorizzando l’uࢢlizzo delle somme disponibili in cassa,
presso le amministrazioni comunali capofila, dai trasfe-
rimenࢢ derivanࢢ dalla gesࢢone commissariale delle ex
Comunità montane alle Aree Programma, a parziale o
totale copertura delle necessità finanziarie.

“Abbiamo recuperato - dichiara l’assessore Braia - quota
parte dei fondi necessari dai trasferimenࢢ effe�uaࢢ in
passato alle ex Comunità montane ed ora esistenࢢ nelle
aree programma, verificando con le amministrazioni
comunali capofila interessate una disponibilità nelle
casse degli Enࢢ delegaࢢ di una somma di circa 5,3 milioni
di euro, in a�esa dell’assestamento di bilancio. Abbiamo
recuperato ulteriori fondi residui, per circa 1,3 milioni di
euro, tra i capitoli del corrente bilancio regionale.

Tali somme, di fa�o, - so�olinea l’esponente del Go-
verno regionale - sono da ritenersi disponibili per
concorrere al fabbisogno finanziario occorrente per il
conseguimento dei livelli occupazionali stabiliࢢ dal piano
operaࢢvo annuale 2016. Garanࢢamo così anche le 130
giornate contribuࢢve per ciascun operaio, e le 151 giorna-
te per gli addeࢰ impegnaࢢ nelle aree delle estrazioni, in
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tuࢰ i canࢢeri e chiudiamo il 2016 con la consapevolezza
che una nuova annualità per il se�ore forestazione, da
vivere nelle stesse condizioni di emergenza organizzaࢢ-
va e finanziaria, senza neanche una diversa prospeࢰva,
ritengo sia sostanzialmente insostenibile ed inacce�abile.

La strada da intraprendere, come già ripetuto più
volte, è stata delineata nella proposta di riforma e rior-
ganizzazione del comparto forestale regionale che punta
sul lancio delle filiere produࢰve, uࢢli per dare futuro e
sostenibilità economica al comparto, proposta che si apre
a modifiche a pa�o che non si snaturi negli obieࢰvi legaࢢ
alla produࢰvità ed alla riorganizzazione totale, nel se-
gno della disconࢢnuità con lo stato a�uale di governance.

Una riforma che richiede coraggio e lungimiranza -
conclude l’assessore Luca Braia - per cambiare modelli
che hanno, a de�a di tuࢰ gli a�ori, sostanzialmente fino
ad oggi fallito, alla luce anche delle ulࢢme aggiunࢢve
difficoltà a�estate da tu�e le aree programma che,
a�raverso i comuni capofila, in quesࢢ giorni hanno
dovuto rivedere vecchie contabilità e rendicontazioni
per ritrovare e recuperare fondi inuࢢlizzaࢢ e da uࢢlizzare
esclusivamente per il comparto, indagando su respon-
sabilità decisionali pregresse, prese spesso in maniera
autonoma.”

1.11.2 MODIFICHE AL CALENDARIO VENA-
TORIO PER LA STAGIONE 2016-2017
(2016-11-08 16:02) - caterina

La Giunta regionale ha adeguato e sosࢢtuito il prece-
dente in esecuzione all’Ordinanza del Tar di Basilicata n.
00129/2016

Modifiche al Calendario Venatorio della stagione 2016-
2017. La Giunta regionale, conformemente alle indicazio-
ni del parere Ispra, ha adeguato e sosࢢtuito il precedente
in esecuzione dell’Ordinanza del Tar di Basilicata n.
00129/2016.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.

La stagione venatoria, che ha avuto inizio il 1 o�o-
bre 2016, terminerà il 29 gennaio 2017.

Entro tale data è consenࢢto ai cacciatori non resi-
denࢢ e non domiciliaࢢ in Basilicata l’accesso agli Ambiࢢ
territoriali di caccia, limitatamente al prelievo venatorio
delle specie migratorie.

Queste le variazioni relaࢢve a periodi e specie cac-
ciabili contenute nel Calendario venatorio di cui, di
conseguenza, anche il Tesserino venatorio regionale
dovrà tenere conto:

- quaglia: dal 1 o�obre 2016 al 31 o�obre 2016

- tortora in forma vagante: dal 1 o�obre 2016 al 31
o�obre 2016

- lepre comune: dal 1 o�obre 2016 al 4 dicembre
2016

- fagiano: dal 1 o�obre 2016 al 30 novembre 2016

- starna e fagiano esclusivamente nelle aziende Agri-
Turisࢢche-Venatorie: dal 1 o�obre 2016 al 31 dicembre
2016

- fagiano esclusivamente nelle aziende Agri-Turisࢢche-
Venatorie, in a�uazione di specifici piani di prelievo
approvaࢢ: dal 1 gennaio 2017 al 29 gennaio 2017

- allodola e merlo: dal 1 o�obre 2016 al 31 dicem-
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bre 2016

- beccaccino, frullino, pavoncella: dal 1 o�obre 2016
al 20 gennaio 2017

- marzaiole, moriglione, mestolone, fischione, gallinella
d’acqua, porciglione, folaga, germano reale, canaglia,
cotone, alzavola: dal 1 o�obre 2016 al 20 gennaio 2017

- colombaccio in forma vagante: dal 1 o�obre 2016
al 31 dicembre 2016

- colombaccio esclusivamente da appostamento tem-
poraneo: dal 1 gennaio 2017 al 29 gennaio 2017

- beccaccia: dal 1 o�obre 2016 al 31 dicembre 2016

- tordo sassello, tordo bo�accio e cesena: dal 1 o�o-
bre 2016 al 10 gennaio 2017

- volpe: dal 1 o�obre 2016 al 31 dicembre 2016

- gazza, ghiandaia, cornacchia grigia: dal 1 gennaio
2017 al 29 gennaio 2017

- volpe, prelievo in squadre organizzate con l’ausilio
dei cani da seguita previo piano di abbaࢰmento reda�o
dagli AA.TT.CC. e trasmessi entro il 30 novembre 2016:
dal 1 gennaio 2017 al 29 gennaio 2017

- cinghiale dal 1 gennaio 2017 al 31 dicembre 2016

E’ modificato il carniere consenࢢto relaࢢvamente al-
le specie tortora (5 capi per ciascuna giornata e 25 capi
annui), beccaccia (3 capi per giornata e massimo 20 capi
annui) e codone (5 capi per giornata e massimo 25 capi
annui).

1.11.3 Primo insediamento, graduatoria provvi-
soria e apertura nuova finestra bando
#PsrBas1420 (2016-11-09 12:00) - caterina

Al via i primi 183 nuovi insediamenࢡ in agricoltura e
la seconda finestra del bando. La Basilicata conࢡnua a
scomme�ere sugli under 40 in agricoltura.

Sono 183 i nuovi imprenditori in agricoltura under 40
ammessi alla prima finestra del Bando Misura 6.1.1,
"Incenࢢvi per la cosࢢtuzione di nuove aziende agricole da
parte di giovani agricoltori" del Psr Basilicata 2014-2020,
per la quale sono staࢢ stanziaࢢ i primi 12 milioni di euro.

Lo comunica l’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali
Luca Braia.

Contestualmente, si aࢰva la seconda finestra del Bando
da domani 10 novembre 2016 sino al 20 febbraio 2017,
desࢢnando altri 12 milioni di euro e facendo salire a 24
milioni di euro le risorse stanziate, in questa prima fase,
sulla misura desࢢnata al cosidde�o primo insediamento.

Le aࢰvità, su tu�o il territorio regionale, potranno rea-
lizzarsi in modalit à integrata con altri intervenࢢ a scelta
per il sostegno agli invesࢢmenࢢ nelle aziende agricole,
per l’adesione ai regimi di qualit à e per gli invesࢢmenࢢ
non produࢰvi, a parࢢre dalla Misura 4.1 di prossima
pubblicazione a loro riservata e che, se aࢰvata, potrà
concedere contribuࢢ aggiunࢢvi sino al 70 % di 125.000
Euro.

La graduatoria provvisoria, approvata con Determina
dirigenziale n. 989 del 7 novembre 2016 verr à pubblicata
sul prossimo Bur.

La pubblicazione della graduatoria definiࢢva avverrà
dopo il posiࢢvo esito delle verifiche in campo di tu�e
le domande risultate ammesse a finanziamento, volte a
constatare la potenziale vitalit à dell’azienda, le colture
e l’eventuale consistenza zootecnica e dopo i 15 giorni
previsࢢ per la presentazione di eventuali ricorsi gerarchici
alla graduatoria provvisoria.

“Abbiamo portato avanࢢ, con i funzionari e i dirigenࢢ del
diparࢢmento coinvolࢢ e che ringrazio, l’aࢰvit à istru�oria
- dichiara l’assessore Luca Braia - come promesso, con
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grande rapidità ed in soli 3 mesi per dare risposte celeri
al mondo agricolo del futuro e consenࢢre sin da subito
ai primi 183 giovani ammessi a finanziamento di avviare
le nuove imprese su tu�o il territorio regionale, come il
dato staࢢsࢢco conferma. Infaࢰ, il 57,7 % delle domande
proviene dalla provincia di Matera e il 35,7 % dalla
provincia di Potenza, prevalentemente dal Metaponࢢno
e dalla Collina Materana (24,7 %), Vulture Alto Bradano
(16 %), Val d’Agri (14,3 %), Marmo Melandro (13,7 %),
Lagonegrese (7,7 %).

Con altri 12 milioni di euro nella seconda finestra che si
apre già domani, cercheremo di sostenere altri 180 gio-
vani circa, con l’obieࢰvo conࢢnuare a ge�are le basi per
creare una nuova agricoltura più organizzata, efficiente,
moderna, capace di essere finalmente compeࢢࢢva e di
produrre reddito facendo leva su fa�ori decisivi come
l’innovazione, le specifiche competenze professionali e
le adeguate qualifiche, uࢢli a compiere finalmente quel
famoso ricambio generazionale del se�ore primario,
non anagrafico e di facciata ma vero e solido, capace
di diventare presto un vero volano di sviluppo della
Basilicata. I giovani sono la prima grande scommessa
del Psr Basilicata 2014-2020 e conࢢnueremo a seguirli
sin dall’avvio dei loro progeࢰ di impresa, sࢢmolandoli
nell’a�uazione di percorsi anche formaࢢvi e monitoran-
do sistemaࢢcamente la loro evoluzione imprenditoriale,
che dovrà seguire e rispe�are le proge�ualità presen-
tate. A tale scopo, subito dopo la pubblicazione della
graduatoria definiࢢva organizzeremo un incontro di
formazione/informazione con tuࢰ coloro che saranno
individuaࢢ ufficialmente e definiࢢvamente. Ai giovani
ammessi al finanziamento - conclude Luca Braia - chiedo
sin da ora la corresponsabilità di interpretare insieme al
Diparࢢmento, che sarà rigoroso nei controlli, il nuovo
corso dell’agricoltura in Basilicata uࢢlizzando le risorse
che l’Europa me�e loro a disposizione, e non sono poche,
per una visione di futuro sostenibile che si concreࢢzza
nelle nascenࢢ idee imprenditoriali.”

“Come annunciato lo scorso 25 o�obre – dichiara Rocco
Vi�orio Restaino, Autorit à di Gesࢢone del Psr Feasr
Basilicata 2014-2020 - su 749 domande pervenute, ne
risultano ammissibili e finanziabili 183 , di cui 61 inoltrate
da donne e 122 da uomini. Il 40 % dei giovani richiedenࢢ
risulta avere un diploma in ambito agrario e il 23 %
una laurea in ambito agricolo e equipollente. Risultano
finanziabili 92 aziende con oliveࢢ per produzione olive da
olio, 72 per ortaggi, 70 per altre colture permanenࢢ, 66

per frumento duro, 77 aziende di ovicaprini, 79 di bovini,
21 per suini.”

L’aiuto per i giovani agricoltori, che devono risultare inse-
diaࢢ da non oltre 12 mesi, è concesso in conto capitale
e sarà condizionato dalla corre�a ed effeࢰva a�uazione
del Piano di Sviluppo Aziendale e degli intervenࢢ in esso
contenuࢢ.
Le informazioni relaࢢve alla seconda finestra
del bando misura 6.1.1 sono disponibili sul sito
[1]www.basilicatapsr.it.

1.
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1.11.4 BRAIA AL WORKSHOP EUROPEO SU
TECNOLOGIE SPAZIALI E AGRICOLTURA
(2016-11-14 17:55) - caterina

“A Matera lo spazio si unisce alla terra e guarda al futuro”

“Realizzare una mappatura aggiornata e de�agliata delle
risorse naturali esistenࢢ e del relaࢢvo stato di salute in
Basilicata, implementare procedure e modelli di misu-
razione e monitoraggio degli eventuali miglioramenࢢ
sulla qualità e sulle quanࢢtà delle produzioni in stre�o
rapporto con l’ambiente, misurando sistemaࢢcamente
la capacità di ca�urare CO2, rendere fruibili al comparto
agricolo le sempre maggiori quanࢢtà di informazioni
e servizi generaࢢ anche da programmi spaziali come
Copernicus e Cosmo Sky Med ed, infine, costruire una
cabina di regia che gesࢢsca questa nuova fase storica
in cui le tecnologie spaziali saranno parte integrante
del nuovo processo di sviluppo anche in agricoltura. Su
questo dobbiamo lavorare in maniera veloce ed efficace .”

Lo ha dichiarato l’assessore alle Poliࢢche agricole e
forestali Luca Braia introducendo i lavori del workshop
europeo “When Space Technologies meet Agriculture”
voluto ed organizzato dal Consorzio TeRN e dalla rete eu-
ropea NEREUS, con il Patrocinio della Regione Basilicata
e con il supporto di Copa Cogeca e della rete regionale
ERIAFF, sui temi del potenziale dei sistemi spaziali euro-
pei (Copernicus e EGNOS/Galileo) per il se�ore agricolo.

“Questa straordinaria regione, definita qualche anno fa
dal regista americano ma di origine Lucana Francis Ford
Coppola come il luogo dove riscoprire la terra come era in
origine, oggi e domani ha l’onore di ospitare il workshop
europeo “Quando lo Spazio incontra l’Agricoltura” a cui

partecipano importanࢢ relatori dal mondo scienࢢfico e
della ricerca, il presidente dell’Agenzia apaziale italiana,
Roberto Baࢰston, il capo dell’Ufficio del Programma
Copernicus dell’Agenzia spaziale europea, Simon Jutz,
rappresentanࢢ della Commissione europea, il dirigente
di Agea Francesco Sofia, il dire�ore generale del Mipaaf,
Luca Bianchi ed il coordinatore della Commissione Agri-
coltura della Conferenza Stato-Regioni, l’assessore della
Regione Puglia Leonardo Di Gioia, i rappresentanࢢ dell’A-
genzia responsabile della supervisione del programma
spaziale GNSS, le organizzazioni europee aࢰve nel set-
tore spaziale, il se�ore agricolo europeo rappresentato
da Copa Cogeca, i rappresentanࢢ delle Regioni europee
Bavaria, Galizia, Vallonia, Veneto e Basilicata nella per-
sona dell’Ad del Psr Basilicata 2014-2021 Rocco Vi�orio
Restaino, che presenteranno i Programmi di sviluppo
rurale, per esplorare quali opportunità e sinergie esistono
per sviluppare applicazioni spaziali volte a rispondere ai
bisogni degli agricoltori nei territori.

Come Regione Basilicata, - ha conࢢnuato l’assessore
Luca Braia nell’intervento introduࢰvo - abbiamo lavo-
rato insieme con la rete NEREUS, la rete delle regioni
europee che usano le tecnologie spaziali di cui siamo
anche tra le regioni fondatrici, in parࢢcolare con il Di-
parࢢmento di Aࢰvità produࢰve ed con il mio collega
ex-assessore Raffaele Liberali, che ha voluto questo incon-
tro e che lo stesso si svolgesse a Matera per cominciare a
discutere, dopo Expo 2015, con un linguaggio nuovo, di
spazio anche nella relazione con il cibo e di sostenibilità
ambientale connessa all’agricoltura. In una terra che
ritorna a scomme�ere sulle sue peculiarità (terra ferࢢle
e disponibile, ambiente salubre, paesaggi incantevoli,
storia millenaria e tradizioni uniche) ma anche sulle
innovazione e tecnologie come elemento chiave di quella
compeࢢࢢvità uࢢle a vincere le sfide di questo tempo.

Matera, luogo speciale, unico al mondo, dove la terra
come era in origine incrocia l’eccellenza dell’osservazione
geospaziale, sarà la Capitale europea della Cultura nel
2019, una cultura che deve saper parlare tante lingue
diverse e rivolgersi a tuࢰ i mondi possibili, sapendone
interpretare le singole esigenze ed elaborare le opportu-
ne strategie, uࢢlizzando, facendole interagire, le migliori
innovazioni e tecnologie disponibili.

Siamo a Matera a discutere, in un workshop euro-
peo, di ricerca applicata, di studi e di prodoࢰ e servizi
innovaࢢvi basaࢢ sulle tecnologie spaziali per fornire a un
numero crescente di agricoltori, le soluzioni che favori-
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scono un’agricoltura di precisione al fine di aumentare la
produzione agricola, limitando lo spreco di energie e di
risorse nel solco del mandato so�oscri�o con la Carta di
Milano ad Expo 2015.

Obieࢰvo di questa due giorni, infaࢰ, sarà compren-
dere sino in fondo come Spazio e tecnologie spaziali
possono essere uno strumento essenziale per monitora-
re i raccolࢢ, la deforestazione, la pesca; per sostenere
gli agricoltori nell’impiego più efficiente di acqua e
ferࢢlizzanࢢ ma anche per aiutare i paesi ad affrontare le
sfide dei cambiamenࢢ climaࢢci come siccità, inondazioni,
incendi e deserࢢficazione.

In Basilicata, negli ulࢢmi 10 anni, non siamo staࢢ a
guardare ed il lavoro fa�o e le competenze acquisite da
decine di aziende confluite prima nel consorzio CREATEC
e successivamente nel Consorzio pubblico/privato TERN,
ci fanno a pieno toloࢢ rivendicare un ruolo di leadership
nazionale ed Europeo sopra�u�o nel comparto della
Earth Observaࢢon.

Il proge�o N.I.B.S, “Networking and Internaࢢonaliza-
onࢢ of Basilicata Space technologies”, ad esempio, ha
evidenziato come la rete dei servizi spaziali di Basilicata e
i satelliࢢ, uniࢢ alla tecnologia mobile e al sapere contadi-
no, possano elaborare prodoࢰ e servizi in grado di dare
un grande aiuto anche al se�ore dell’agricoltura.

L’ambizione della Basilicata è quella di diventare Re-
gione laboratorio e Modello virtuoso di sviluppo rurale
dell’intero mezzogiorno e del mediterraneo nel quale
università, mondo ricerca, imprese, professionisࢢ e asso-
ciazioni siano a servizio degli agricoltori e dell’agricoltura
e non viceversa.

Abbiamo cominciato questo lavoro già nell’ambito
del PSR 2014-2020 a parࢢre dalle misure desࢢnate a
Cooperazione e Ricerca, di prossima scadenza, rispet-
to alle quali nutriamo grandi aspe�aࢢve anche per il
fa�o che per la prima volta i protagonisࢢ della ricerca
e dell’Impresa hanno lavorato insieme ed in maniera
non frammentata per l’elaborazione dei progeࢰ e per il
raggiungimento degli obieࢰvi.

Sࢢamo infaࢰ da tempo lavorando con sࢢmolo conࢢ-
nuo e coinvolgimento costante del mondo della ricerca
al fine di me�ere in piedi proge�ualità pubblico-private
finalizzate a far crescere il livello di consapevolezza e
di conoscenza del comparto agricolo, sostenendo la

selezione e cosࢢtuzione di Gruppi Operaࢢvi, composࢢ da
a�ori pubblici della ricerca e da filiere produࢰve private
interessate ad applicarla per migliorare le proprie capaci-
tà produࢰve, consumando sempre meno ambiente.

La traie�oria e le prospeࢰve di sviluppo che Regio-
ne Basilicata si è data a�raverso un documento corale
di Smart Specializaࢢon Strategy orienterà tu�a la parࢢta
della ricerca, dell’innovazione e del sostegno alle imprese.

Le poliࢢche del se�ore agricolo e della trasformazio-
ne dei prodoࢰ insieme a quello della valorizzazione delle
risorse naturali, insieme al neonato cluster lucano della
Bioeconomia rappresentano un’opzione vincente di rete
che guiderà il processo in relazione dire�a con il Cluster
Nazionale ed Europeo.

Abbiamo in Basilicata già operaࢢvo il catalogo dei
prodoࢰ e dei servizi del Sistema Lucano delle Tecnologie
Spaziali, strumento realizzato nell’ambito del proge�o
sopra citato denominato NIBS che ha operato per strut-
turare e consolidare la filiera delle tecnologie spaziali in
Basilicata, per promuovere le applicazioni basate sulle
tecnologie spaziali sviluppate in Basilicata, servizi avan-
zaࢢ trasferibili al mercato Europeo che il sistema delle
imprese Lucano uࢢlizza come vantaggio compeࢢࢢvo.
Nel catalogo NIBS sono presenࢢ servizi, che il sistema
Basilicata è già in grado di offrire al mondo.

Le osservazioni della Terra dallo spazio sono nate,
negli anni sessanta, proprio con lo scopo di aiutare
l’agricoltura. Negli anni sessanta, in questo luogo straordi-
nario che è Matera, si consumava il dramma di una ci�à
ritenuta vergogna d’Italia che di agricoltura e ruralità
viveva, inconsapevole di diventare un giorno quello che
tuࢰ possiamo ammirare oggi, il simbolo del risca�o di
una ci�à, di una regione, dell’intero mezzogiorno di’Italia.

Nel 2016, proprio da Matera, ci�à resiliente e rina-
ta, Capitale Europea della Cultura 2019, in cui si può
leggere la storia dell’uomo dalla Selce al Silicio, dai Buchi
neri della Terra ai Buchi neri dello Spazio, accogliamo
l’Europa delle tecnologie spaziali più avanzate e lanciamo
messaggi di futuro, per l’agricoltura e per la sostenibilità,
me�endo insieme ricercatori, poliࢢca e colࢢvatori.

Importanࢢssimo sarà allora il ruolo della rete NEREUS
per il prossimo futuro in questo contesto, oggi molto
più maturo e consapevole e proie�ato all’Europa, nel
so�olineare l’importanza della dimensione regionale
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delle poliࢢche spaziali a livello poliࢢco e per diffondere
l’uso delle applicazioni spaziali per apportare benefici ai
territori, coinvolgendo un numero maggiore di regioni e
ci�adini e promuovendo una maggiore partecipazione di
quesࢢ ulࢢmi alla costruzione e allo sviluppo di mercaࢢ
tecnologici spaziali.

Le idee e le proposte - ha concluso l’assessore Luca
Braia - che emergeranno da questa due giorni di lavoro
mi auguro possano cosࢢtuire il primo nucleo di elabora-
zione di un "Posiࢢon Paper" europeo da elaborare con
le organizzazioni interessate al tema di come facilitare
l’uso delle tecnologie spaziali per rispondere ai bisogni
e alle sfide del se�ore agricolo del presente e del futu-
ro, affinché possa orientare il Parlamento Europeo ad
interessarsi a scrivere norme in materia e a lanciare un
proge�o che renda obbligatorio implementare strumenࢢ
di rilevazione, misurazione, elaborazione dei parametri
per l’incremento e il miglioramento del le colture e oltre
che per la sostenibilità ambientale”.

1.11.5 PSR 2014-2020: PRIMO INSEDIAMENTO,
PUBBLICATA GRADUATORIA PROVVISORIA
#PsrBas1420 (2016-11-17 13:24) - caterina

Si informano i beneficiari che le graduatorie delle
domande ammesse e finanziabili del Bando Misura 6.1.1,
"Incenࢢvi per la cosࢢtuzione di nuove aziende agricole da
parte di giovani agricoltori" del Psr Basilicata 2014-2020,
I finestra, approvate con Determina dirigenziale n. 989
del 7 novembre 2016, [1]sono state pubblicate sul sito
www.basilicatapsr.it.

Su 749 domande pervenute, - spiega il Diparࢢmento
Poliࢢche agricole e forestali della Regione - ne risultano
ammissibili 722, mentre 27 sono le domande non am-
messe e 183 sono le domande ammesse e finanziabili con
un contributo di 60/70 mila euro, e solo l’ulࢢmo verrà
finanziato in quota parte.

[2]Misura 6.1.1 Graduatorie delle domande pervenu-
te, ammesse, ammesse e finanziabili, non ammesse

Per quesࢢoni tecniche la pubblicazione ufficiale sul
Bur avverrà entro il 25 novembre prossimo. Gli adempi-
menࢢ connessi e i 15 giorni previsࢢ per la presentazione
di eventuali ricorsi gerarchici alla graduatoria rimangono
correlaࢢ alla data di effeࢰva pubblicazione sul Bolleࢰno
Ufficiale della Regione Basilicata.
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La pubblicazione delle graduatorie definiࢢve avverrà
dopo il posiࢢvo esito delle verifiche in campo di tu�e
le domande risultate ammesse a finanziamento e dopo
i 15 giorni previsࢢ per la presentazione di eventuali ricorsi.

I giovani che dalla istru�oria di ufficio sono uࢢlmente
posizionaࢢ in graduatoria, se supereranno le verifiche ed i
controlli, avranno la possibilità di aggiungere un ulteriore
sostegno per un eventuale proge�o di miglioramento a
valere sulla misura 4.1 a loro dedicata e di prossima uscita.

Gli elenchi sono disponibili per la consultazione sui
siࢢ www.basilicatapsr.it e www.regione.basilicata.it,
sezione Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali.

Bas 05

Allegaࢢ:

• [3]La graduatoria delle domande

1.

2.

3.
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1.11.6 Agricoltura integrata: al 15 dicembre sca-
denza adesione Organismi Cerࢢficazione
(2016-11-18 17:52) - caterina

E’ stata fissata al 15 dicembre 2016 la una nuova scaden-
za per il bando misura So�omisura 10.1.1 Produzione
integrata, per quanto riguarda il termine di adesione agli
Organismi di cerࢢficazione.

Ciò comporterà un nuovo termine di ulࢢmazione de-
gli impegni specifici del quinquennio al 14 dicembre
2021. La necessità di consenࢢre uno sli�amento della
presentazione, da parte degli agricoltori in forma singola
o associata, della domanda di adesione agli Organismi di
cerࢢficazione del sistema di qualità nazionale produzione
integrata (SQNPI) è emersa nell’ambito della riunione del
cosidde�o “Tavolo verde”.

Il bando fissava inizialmente tale termine al 15 no-
vembre 2016 in coincidenza con l’inizio della campagna
agraria 2016/2017. Le organizzazioni di categoria hanno
chiesto di fissare una nuova scadenza per le difficoltà a
rispe�are i tempi tecnici per l’aggiornamento dei fascicoli
aziendali e l’adesione al SQNPI oltre che a problemaࢢche
connesse al funzionamento del sistema informaࢢvo.

L’assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali Luca
Braia, senࢢࢢ in proposito gli Uffici dell’Autorità di ge-
sࢢone e delle Erogazioni comunitarie in agricoltura, ha
condiviso la istanza delle organizzazioni di categoria che
siedono al “Tavolo verde” e ha convenuto di farsi carico
della richiesta proponendo il provvedimento predisposto
dagli Uffici alla Giunta regionale per la approvazione del
differimento.

1.11.7 BRAIA: AL VIA TAVOLO LAVORO AGRICOL-
TURA SOCIALE (2016-11-21 18:39) - caterina

Avviaࢢ oggi dal Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali
i lavori del cosࢢtuito Tavolo sull’Agricoltura sociale.

Hanno partecipato all’incontro, oltre all’assessore Lu-
ca Braia e all’assessore alle Poliࢢche della persona Flavia
Franconi, la do�oressa Carmela De Vivo del Crea e le
rappresentanze delle organizzazioni di categoria e del
terzo se�ore (sono staࢢ invitaࢢ a partecipare: Coldireࢰ,
Cia, Confagricoltura, Copagri, Lega Coop Basilicata, Conf-
cooperaࢢve, Agci, Forum Terzo Se�ore, Fish Onlus, Fadn,
CSV, Forum regionale Agricoltura Sociale).

“L’intento - dichiara l’assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia – è, a�raverso l’agricoltura, quello
di potenziare anche la rete dei servizi alla persona svi-
luppando concretamente il tanto menzionato welfare
produࢰvo, promuovendo la mulࢢfunzionalità che può
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aprire nuove opportunità agli agricoltori, integrando
l’agricoltura sociale in Basilicata, come lo strumento
a�raverso cui si possano molࢢplicare le opportunità
di occupazione e reddito delle aziende agricole che, se
saranno in possesso dei requisiࢢ da prevedere per legge,
potranno erogare servizi di poࢢ sociale, socio-sanitario,
educaࢢvo e di inserimento socio lavoraࢢvo.

Proviamo a rime�ere al centro la tutela della perso-
na e della sua dignità, creando una sinergia virtuosa tra
l’imprenditorialità agricola e la responsabilità sociale,
a�raverso l’inserimento lavoraࢢvo delle persone più
svantaggiate o, ad esempio, le aࢰvità di riabilitazione
ed integrazione anche degli anziani e degli immigraࢢ,
dell’uࢢlizzo delle fa�orie didaࢰche, degli agri-nido e
agri-asilo per gli aspeࢰ socio-educaࢢvi.

Nell’ambito della definizione del quadro normaࢢvo
più ampio relaࢢvo alla mulࢢfunzionalità in agricoltura
che si occuperà anche di agriturismo e turismo rurale,
il tavolo dedicato all’agricoltura sociale, a parࢢre dal
recepimento della legge nazionale n. 141 del 8 agosto
2015, comincia a ragionare e discutere, entrando nel
merito, su una definizione del tema in un’oࢰca condivisa
con le parࢢ interessate, anche in conformità delle Linee
guida nazionali di prossima emanazione”.

Il prossimo incontro operaࢢvo si terrà nella prima
seࢰmana di dicembre.

1.11.8 BRAIA: LA BIODIVERSITÀ COME MODELLO
DI SVILUPPO (2016-11-23 18:58) - caterina

Isࢢtuita la “Comunità del cibo e della biodiversità di inte-
resse agricolo e alimentare dell’area Sud della Basilicata”
(Pollino-Lagonegrese)

“Dobbiamo vincere la sfida alla omologazione perché la
biodiversità può avere un ruolo primario per il rilancio
della nostra regione. Oggi, con la firma di questo accor-
do diciamo “Si” a un modello nuovo di comunità nel
quale ognuno degli a�ori, dalle isࢢtuzioni alle scuole
coinvolte, dai produ�ori ai consorzi di tutela, deve fa-
re la propria parte per generare nuovi modelli di sviluppo.

Biodiversità significa picitàࢢ e idenࢢtà territoriale:
può e deve diventare unicità, su cui creare proprio quel
valore che ci rende disࢢnࢢvi, a�raࢰvi e che ci perme�e
di proporre un territorio e degli alimenࢢ ricercaࢢ da
turisࢢ e visitatori.”
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Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali Luca Braia intervenendo a Rotonda, dove, con
la firma di un accordo, si è isࢢtuita la “Comunità del cibo
e della biodiversità di interesse agricolo e alimentare
dell’area Sud della Basilicata” (Pollino-Lagonegrese)

“I processi di cambiamento hanno effeࢰ se una co-
munità nel suo insieme ne prende coscienza. Dietro la
cosࢢtuzione della comunità del cibo e della biodiversità
c’è un pa�o territoriale che deve vedere tuࢰ protagonisࢢ
aࢰvi.

La Basilicata, è oramai evidente, è uno straordinario
territorio con grandissime potenzialità naturali. Una
regione che conserva la sua biodiversità e che deve oggi
fare un salto di qualità fondamentale, prendendo coscien-
za delle enormi potenzialità e passando dall’esclusiva
azione di tutela e conservazione, che è stata decisiva per
il mantenimento del contesto oࢰmale, a un processo di
consapevole valorizzazione.

Abbiamo le regole che tutelano la biodiversità ed
ora dobbiamo far diventare tu�o questo valore economi-
co, sopra�u�o per contrastare lo spopolamento proprio
dei luoghi in cui è esa�amente la principale cara�erisࢢca,
anche grazie alla nuova generazione di agricoltori che con
i primi insediamenࢢ è chiamata ad affrontare la sfida.

In queste aree in cui non si può fare agricoltura intensiva,
dobbiamo essere capaci di essere complementari nelle
azioni e costruire un sistema virtuoso in cui i territori
diventano cara�erizzaࢢ proprio dalla loro ,picitàࢢ che è
esa�amente la diversità che va comunicata, promossa e
venduta.

L’isࢢtuenda comunità del cibo e della biodiversità
dovrà far crescere la consapevolezza e al contempo
trasformare l’aࢰvità agricola me�endo in campo anche
modelli di produzione e commercializzazione che rispet-
tano l’ambiente e sono sostenibili dal punto di vista della
biodiversità, rappresentando modelli comportamentali e
di produzione che vengono scelࢢ sia dalla comunità che
mangia e sia dalla comunità che vuole visitare luoghi unici.
La Basilicata diventa quindi un brand perché è un luogo
nuovo, elemento di scoperta e di grande novità anche
grazie alla grande vetrina di Matera Capitale Europea
della Cultura 2019.

E’ arrivato tempo nuovo di vivere la biodiversità del-
la Basilicata come unicità di un popolo che vive nella sua
dimensione territoriale e la porta a valore. Ci promuo-
viamo come territorio, con una capacità di a�razione
differente, un modello colleࢰvo, una comunità, anche
nelle fiere specializzate.

Diverse sono le misure del PSR Basilicata 2014-2020
messe a disposizione di chi intorno alla biodiversità vuole
creare un invesࢢmento economico e sviluppo.

Dalla misura 10 (allevatori custodi, agricoltura inte-
grata, semina su sodo) alla misura 11 sul biologico su
cui abbiamo fa�o l’importante scelta poliࢢca di me�ere
a disposizione 87 milioni di euro e circa il 40 % in più
dei premi, proprio perché le cara�erisࢢche di poca
antropizzazione ci consentono di essere credibili per la
praࢢca del biologico e aggredire un mercato enorme
di persone che oggigiorno vogliono mangiare bene e
mangiare sano. Oltre 2400 aziende si occuperanno di
biologico nei prossimi anni per un totale di circa 74 mila
e�ari. Non possiamo perdere l’occasione.
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La misura 16 relaࢢva alle filiere e la misura 3.2 di
imminente uscita per la promozione e valorizzazione
delle produzioni di qualità, saranno altri strumenࢢ econo-
mici per i territori.

Abbiamo cominciato - conclude l’Assessore Luca Bra-
ia - il percorso di unificazione del testo unico sulla
mulࢢfunzionalità in agricoltura che comprenderà agritu-
rismo, turismo rurale e agricoltura sociale.

Con la sfida aperta di arrivare ad uࢢlizzare il 100 %
dei prodoࢰ lucani nei nostri agriturismi che sono la vera
porta dell’accoglienza in Basilicata, come già fanno ad
esempio già in Toscana.

E’ il tempo del coraggio e di scelte di cambiamento.
La Biodiversità diventa quindi l’elemento per difenderci
dall’omologazione, per differenziarci e farci apprezzare e
riconoscere per quello che è la nostra unicità. E’ il tempo
della biodiversità culturale per la Basilicata e come comu-
nità dobbiamo saper cogliere ogni opportunità, insieme.”

1.11.9 BRAIA SU LINEA FERROVIARIA MATERA-
FERRANDINA: oggi una nuova pagina della
nostra storia (2016-11-24 12:09) - caterina

“Oggi dopo 30 anni si conclude l’a�esa e si scrive una
nuova pagina della nostra storia con un finanziamento
che inciderà in maniera decisiva sul futuro della comunità
di Matera e della Basilicata intera.”

Dichiara l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia, plaudendo al risultato raggiunto in queste ore
in Commissione Bilancio della Camera con l’approvazione
del Governo all’emendamento Antezza-Covello-Vico che
prevede 210 milioni di euro di stanziamento per il com-
pletamento della linea ferroviaria Matera-Ferrandina.

“L’amore incondizionato per la propria terra, la forza
strategica dell’istanza, la perseveranza dell’impegno
profuso nel tempo, la costanza della pressione poliࢢca
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esercitata e l’autorevolezza mostrata, unita alla forza
delle intense relazioni poliࢢche in corso con tu�o il
governo Renzi, hanno determinato le condizioni per
o�enere il finanziamento di 210 milioni di euro, uࢢli al
completamento della più grande incompiuta ferroviaria
del paese per il quale molࢢ hanno profuso impegno
sempre risultato vano.

Il merito dell’On. Maria Antezza non è solo quello di
aver lo�ato ed o�enuto il finanziamento a�raverso
l’approvazione dell’emendamento a sua prima firma,
ma quello di aver condiviso con il territorio e vinto una
ba�aglia, lo�ando per un obieࢰvo che molࢢ giudicavano
pressoché impossibile.

Il sogno di conne�ere Matera alla rete ferroviaria
nazionale, entrando finalmente a far parte delle tra�e
italiane ed europee oggi si concreࢢzza cancellando il
record negaࢢvo di essere l’unico capoluogo italiano senza
collegamento ferroviario nazionale.

Non è solo un dato staࢢsࢢco ma il definiࢢvo ricono-
scimento al ruolo ed alla funzione che questa ci�à
millenaria, patrimonio Unesco e Capitale Europea della
Cultura nel 2019, potrà e dovrà svolgere come locomo-
tore e nuovo modello di sviluppo della Basilicata e del
Mezzogiorno, basato sul valore della cultura.

L’impegno personale che si rinnova in ogni occasio-
ne e ad ogni interlocutore nazionale, così come quello
dei rappresentanࢢ poliࢢci lucani e Presidente Pi�ella e
dei rappresentanࢢ poliࢢci anche extra regionali come
Ludovico Vico e Stefania Covello, insieme alla neonata
associazione Matera Ferrovia Nazionale è stato determi-
nante per delineare il percorso di condivisione e sostegno
ad ogni livello di una proposta oggi diventata realtà.

Mi preme so�olineare e ringraziare - conclude l’As-
sessore Luca Braia - per la capacità, la serietà e la tenacia,
oltre che l’efficacia dell’azione poliࢢca incessante effet-
tuata, l’On. Antezza che, questa volta, ha trovato un
so�osegretario come Luca Loࢰ ed un capo del governo
come Ma�eo Renzi, insieme al ministro Delrio, con una
disponibilità straordinaria unita alla massima a�enzione
per la nostra ci�à e la nostra regione, dimostrando una
grande visione di sviluppo del mezzogiorno che vede
anche Matera e la Basilicata al centro e che, a�raverso il
completamento della Matera-Ferrandina, ci perme�e di
aprirci con ritrovata fiducia al futuro che aspe�a la nostra
comunità proie�ata al 2019, alla Capitale della Cultura

ma anche molto oltre.”
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1.11.10 BRAIA: CONSEGNATI 22 ETTARI DI
TERRENI ALL’ ITAS DI MARCONIA
(2016-11-25 16:18) - caterina

“La formazione prima di tu�o. Gli studenࢢ degli isࢢtuࢢ
agrari devono avere la possibilità di imparare e sperimen-
tare sul campo nel loro percorso di studi che li porterà ad
essere gli imprenditori agricoli di domani, la nuova gene-
razione di cui l’agricoltura di Basilicata, oggi più che mai
ha bisogno.”
Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fore-
stali Luca Braia, questa maࢰna alla consegna ufficiale de-
gli immobili e dei terreni del Centro Sperimentale di Pan-
tanello all’ITAS di Marconia-Pisࢢcci, fru�o di una collabo-
razione tra Regione Basilicata, Provincia di Matera e Alsia.
[1]

“Consegniamo questa maࢰna nelle mani degli studenࢢ,
dei docenࢢ e del Dirigente dell’ITAS di Marconia Pisࢢcci,
Prof. Francesco Di Tursi, oltre 22 e�ari di terreni del-
l’Azienda Sperimentale di Pantanello e alcuni fabbricaࢢ
forniࢢ delle dovute cerࢢficazioni, grazie all’impegno
profuso in quesࢢ mesi del consigliere provinciale Andrea
Badursi. Dalla teoria studiata sui libri alla sperimenta-
zione della praࢢca agricola ed agronomica dire�amente
nei campi desࢢnaࢢ da questo momento al presࢢgioso
isࢢtuto agrario per consenࢢre loro di avere gli strumenࢢ
a�raverso cui me�ere in a�o una didaࢰca più avanzata
e al passo con le competenze tecniche e innovaࢢve che
l’agricoltura moderna richiede.
I terreni consegnaࢢ oggi dall’Alsia - conclude l’Assessore
Luca Braia - sosࢢtuiscono quelli da sempre desࢢnaࢢ
all’azienda agraria dell’ITAS, situaࢢ nelle immediate vici-
nanze del Basento, che non sono più uࢢlizzabili perché
soggeࢰ ad allagamenࢢ e non in sicurezza. Proviamo
così a sostenere e supportare l’esperienza e la praࢢca
in un se�ore cruciale per cui la formazione delle nuove

generazioni merita che le isࢢtuzioni si adoperino per
quanto di loro competenza nel fornire gli spazi idonei
dove poter, ogni giorno, imparare facendo”

1.
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1.12 dicembre 1.12.1 #PsrBas1420: BRAIA, IL CAMBIAMENTO È
IN CORSO ED È VISIBILE (2016-12-01 14:59)
- caterina

“Perché la scelta di un luogo straordinario, in una area
interna della Regione, come la sede del Parco di Gallipoli
Cognato e delle Piccole Dolomiࢢ Lucane, per svolgere il
Comitato di Sorveglianza del PSR Basilicata 2014-2020
alla presenza dei rappresentanࢢ della Commissione
Europea e del Mipaaf? E’ una scelta emblemaࢢca perché
è proprio il cuore della Basilicata che deve tornare a
pulsare. Da qui si possono creare le condizioni per ripar-
,reࢢ grazie al nuovo percorso intrapreso dall’agricoltura,
che sta suscitando, per le modalità operaࢢve più rapide
ed efficienࢢ, grande interesse nel comparto e grande
a�enzione.”
Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e fore-
stali Luca Braia nell’intervento conclusivo dei lavori del
Comitato di Sorveglianza del PSR Basilicata 2014-2020.
“Siamo orgogliosi della soddisfazione e dei complimenࢢ
espressi dal rappresentante della Commissione europea
stupito dalla strategia e dalla capacità di azione messe in
campo in così breve tempo dalla Regione Basilicata”.
“Il cambiamento è in corso ed è visibile. Non c’è più spa-
zio per l’improvvisazione e la sperimentazione. Sࢢamo
provando ad essere incisivi, cambiando alcune abitudini
del passato in una logica di efficacia e in una logica di
sviluppo.
Abbiamo mantenuto gli impegni presi, con bandi celeri e
bandi a sportello, a�raverso un monitoraggio conࢢnuo
ma anche a�raverso un metodo di condivisione e con-
trollo.
Abbiamo messo in campo già 281 milioni di euro con 10
bandi a cui si aggiunge il bando di selezione delle strategie
di sviluppo locale e i tre avvisi per le manifestazioni di
interesse. Con scelte poliࢢche ben determinate su cui
puntare sin da subito: il cambio generazionale e quindi
i nuovi ingressi, in forza e con tu�e le risorse possibili,
dei giovani in agricoltura, ben 183 domande ammesse
e finanziabili per la prima finestra e la seconda finestra
del bando in corso, con la possibilità di integrazione
e complementarità con altre misure. E poi il biologico
perché la Basilicata incontaminata può trovare su questo
mercato una grande opportunità d sviluppo insieme alle
misure per i comuni e quelle agroambientali per praࢢche
agronomiche sostenibili.
Tu�o è trasparente e chiaro, tu�o viene comunicato,
l’informazione esce dagli uffici diparࢢmentali ed è di
pubblico dominio perché tuࢰ i beneficiari delle misure
siano sempre e puntualmente informaࢢ rispe�o alle
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opportunità, parallelamente al monitoraggio e controllo
delle aࢰvità e allo stato di avanzamento della spesa
che in questa programmazione appare a tuࢰ chiaro
ed evidente e che come Diparࢢmento conࢢnuiamo a
sostenere provando ad accelerare tempi e fasi.
Importante è stato, sin dall’inizio del mio mandato, il
confronto e la condivisione da subito instaurata con le
parࢢ sociali nella fase di proge�azione ma anche nelle
fasi di verifica, valutazione e proposte di reࢰfica, quando
ritenute opportune. Una sinergia uࢢle e anche necessaria
affinché si possa ada�are il PSR alle esigenze a�uali ed in
divenire del comparto e degli agricoltori lucani.
Adesso è veramente arrivato il momento per la Basili-
cata di crescere e diventare maggiormente compeࢢࢢva.
Rapidi ed efficienࢢ da parte dell’amministrazione, che
sta dimostrando, grazie al lavoro degli uffici, di poter
cambiare realmente passo, ma sopra�u�o è il tempo
di puntare all’innovazione grazie al sostegno messo
in campo su tecnologie e ricerca ed alla compeࢢࢢvità
provando a diventare più organizzaࢢ a�raverso le OP, le
filiere e i PEI.
L’agroalimentare di Basilicata è oramai sempre più pro-
tagonista in Italia, riconosciuto per la sua idenࢢtà, per
la sua provenienza e sopra�u�o per la qualità delle
produzioni. Di prossima uscita altri bandi, relaࢢvi alla
misura 3.2 per la promozione e valorizzazione, alla 4.1
per l’ammodernamento aziendale, associata al primo
insediamento per i giovani ed alle filiere e PEI dopo la
valutazione delle manifestazioni di interesse pervenute.
Ecco perché mi perme�o di chiedere, - ha concluso
l’Assessore Luca Braia - al termine di questo incontro
del Comitato di Sorveglianza del Per Basilicata 2014-
2020, ai referenࢢ ministeriali ed europei ampia e celere
collaborazione per accompagnare ed eventualmente
modificare le istanze di questa nuova programmazione
di Basilicata che saranno fru�o sempre di un processo
condiviso e di un metodo collaboraࢢvo con tuࢰ gli a�ori
del comparto agricolo lucano, per perme�ere alla nostra
regione, seppur piccola, di essere compeࢢࢢva e pronta
ad accogliere la sfida della concorrenza, migliorando
ulteriormente la qualità dei nostri prodoࢰ.”

1.12.2 BRAIA: ALLUVIONE 11-18 MARZO 2016
NEL MATERANO, RICHIESTA DANNI ENTRO
2/1/2017 (2016-12-03 12:00) - caterina

Gli imprenditori agricoli che hanno subito danni alle
stru�ure aziendali ed alle scorte a causa delle piogge
alluvionali verificatesi dall’11 al 18 maggio 2016 in
provincia di Matera, possono presentare domanda per
richiedere il contributo improrogabilmente entro e non
oltre il 02/01/2017.

Le aree interessate ricadono nei comuni di Aliano, Ber-
nalda, Calciano, Cirigliano, Craco, Ferrandina, Garaguso,
Grassano, Irsina, Montalbano J., Pisࢢcci, Policoro, San
Mauro Forte, Scanzano J., Sࢢgliano, Tricarico e Tursi (DGR.
642 del 16/06/2016)
Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia.

Il MIPAAF ha dichiarato l’esistenza del cara�ere di
eccezionalità riguardante tale evento calamitoso, ac-
cogliendo la proposta degli uffici del Diparࢢmento
Agricoltura della Regione Basilicata.

La Giunta Regionale, su proposta dell’Assessore Bra-
ia, ha deliberato di concedere alle aziende agricole delle
aree individuate il contributo in conto capitale, fino all’80
% dei cosࢢ effeࢰvi, per danni subiࢢ superiori al 30 %
della produzione lorda vendibile.

La domanda, unitamente alla documentazione richiesta,
può essere inoltrata a mezzo raccomandata o consegnata
a mano presso il Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Fore-
stali (sedi di Potenza e di Matera) - Ufficio Sostegno alle
imprese, alle infrastru�ure rurali ed allo sviluppo della
proprietà.
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1.12.3 BRAIA: A LOTTARE PER CIÒ IN CUI SI CRE-
DE, NON SI PERDE MAI (2016-12-06 18:49)
- caterina

Referendum: “Chi si ba�e con coraggio, orgoglio e deter-
minazione per migliorare le condizioni della comunità per
cui opera non perde mai.”

“Prendiamo a�o, innanzitu�o, di una grande parte-
cipazione del popolo italiano a questa consultazione
referendaria, segno di una ritrovata voglia di essere parte
della cosa pubblica, che per un popolo è un importante
segno di civiltà.

E prendiamo anche a�o della volontà di non confer-
mare la proposta di riforma cosࢢtuzionale con cui,
rimango convinto, sarebbe iniziato quel percorso vir-
tuoso, dopo 30 anni di tentaࢢvi falliࢢ, per cambiare la
poliࢢca e le sue isࢢtuzioni e che avrebbe, inoltre, portato
il paese a risparmiare sui cosࢢ del suo funzionamento, a
legiferare in tempi più brevi per dare risposte più rapide
ai ci�adini, a rafforzare gli strumenࢢ di democrazia
dire�a del popolo, a garanࢢre l’equilibrio di genere nella
partecipazione alla vita isࢢtuzionale e, quello che più
sarebbe contato, ad avere una maggiore stabilità dei
governi, rendendo l’Italia più semplice e più forte, più
stabile e compeࢢࢢva, moderna ma anche più equa.

L’esito finale è un dato inequivocabile, così come le
conseguenze poliࢢche che ne sono scaturite, a parࢢre
dalle dimissioni determinate e immediate del Presidente
del Consiglio Ma�eo Renzi il quale, ancora una volta, ha
dimostrato che per essere credibili in poliࢢca bisogna
essere coerenࢢ e conseguenࢢ e lo ha fa�o assumendosi
in toto le responsabilità, come solo i grandi leader sanno
fare, nonostante gli oltre tredici milioni di consensi
registraࢢ (40,05 %), da condividere insieme ai pochi altri
che hanno difeso la proposta votata ben sei volte dal
parlamento anche da coloro che poi si sono schieraࢢ
strumentalmente contro ed a sostegno del No.

Resta, oltre al rammarico, la personale grande pre-
occupazione per una responsabilità che mi auguro ora
sappia esercitare il pi�oresco e variegato mondo che,
piu�osto che sostenere le ragioni del No al referendum,
ha astutamente spostato il roࢢ puntando il mirino sulla
persona e scelto la comoda strada del “tanto peggio
tanto meglio” e, che, però, dovrà ora lavorare per la
costruzione di una proposta di legge ele�orale uࢢle spero

a consenࢢre quella governabilità necessaria, quanto
decisiva, per il futuro del nostro paese.

La Basilicata si disࢢngue come la regione del sud Ita-
lia in cui il Sì ha superato il 34 %, nonostante l’assenza
di un Parࢢto Democraࢢco Regionale, priorità divenuta
imprescindibile, che ritengo abbia molto pesato unita-
mente all’estrema poliࢢcizzazione dello scontro ed al
tema troppo strumentalizzato della competenza delle
regioni in materia di energia.

Forse non sarebbe stato determinante, ma sicura-
mente sarebbe stato molto significaࢢvo se tuࢰ coloro
che si sono schieraࢢ in qualche modo ed in varie forme
pro riforma, avessero fino in fondo e con più coraggio
cara�erizzato questa campagna ele�orale a sostegno
del Si, con presenze a volte simboliche ma come si fa
quando si è in prima persona in campo, con un porta a
porta ancora più incisivo e sistemaࢢco, per informare,
coinvolgere e sostenere un’idea, una proposta o una
posizione poliࢢca.

E’ questo l’unico modo per comunicare in maniera
puntuale ai ci�adini anche lucani quella che era la posta
in gioco delle riforme, e non altro, ma anche per raccon-
tare il lavoro fa�o dai governi nazionali e regionali ed
ascoltarne il reale senࢢmento che, ignorato, ha consen-
,toࢢ in taluni casi, al populismo e al qualunquismo di
prendere il sopravvento, anche per quell’effe�o troppo
mediaࢢco che a�raverso i social semplifica i messaggi,
generalizza i giudizi e radicalizza i confronࢢ.

La le�ura è duplice, quindi, e riguarda anche il giudi-
zio sul lavoro svolto dal punto di vista governaࢢvo che in
futuro dovrà essere costruito maggiormente ascoltando i
territori e valorizzando le diversità collaboraࢢve presenࢢ
in campo, comunicando meglio, con l’aiuto di un parࢢto
aࢰvo ed organizzato, le azioni effe�uate in maniera
sistemaࢢca sul territorio verso i singoli ci�adini, al fine
di rendere ancora più forte e percepita l’uscita, pur resa
evidente dagli ulࢢmi daࢢ Svimez ed Istat, dalla più lunga
crisi economica ed occupazionale che ha conosciuto
l’Italia e l’Europa negli ulࢢmi 30 anni.

E’ allora necessario ripensare profondamente anche
lo stare insieme ed il condividere gli obieࢰvi, con
maggiore umiltà, conࢢnuando a me�ere coraggio nel-
l’a�uazione delle riforme, quelle ormai pronte e quelle
da completare come quella della forestazione, senza
sosta e rassegnazione, andando al cuore dei problemi,
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coniugando tenuta sociale, riorganizzazione isࢢtuzionale
e sviluppo produࢰvo territoriale.

Far parte di una squadra di governo, di un’alleanza o
di una coalizione, significa costruire e non demolire,
condividere e non dividere, lavorare per trovare soluzioni
e non studiare come operare per molࢢplicare i problemi,
provando a valorizzare i risultaࢢ raggiunࢢ, che essi siano
determinaࢢ dal Governo Nazionale e Regionale, a pre-
scindere se chi governa si chiama Renzi o Pi�ella.

Un vero leader, anche quando ha una ba�uta d’arre-
sto, sa indicare la direzione di marcia e proporre un
proge�o di futuro della sua comunità per il bene del
paese. In questa fase cruciale e delicata, non possiamo
ora distrarci neanche un aࢰmo rispe�o ai meccanismi
di cambiamento messi in campo, per realizzare i quali
confermo la totale disponibilità, come ed al fianco di
Pi�ella e Renzi, a spendermi totalmente uࢢlizzando sino
all’ulࢢma goccia della mia energia.

Quando si lo�a per qualcosa in cui si crede non si
perde mai. Le gomme potranno, forse, cancellare i segni
delle maࢢte ma non la forza delle nostre idee”.

1.12.4 BRAIA: 35MILA EURO AGLI ALLEVATO-
RI PER IL PIANO BLUE TONGUE OVINI
(2016-12-07 16:04) - caterina

Anche per il 2016 è stato ado�ato il “Piano di sorveglianza
sierologica per il virus della febbre catarrale degli ovini
(Blue Tongue) in Italia”.

L’incenࢢvo per la realizzazione degli intervenࢢ a fa-
vore degli allevatori che partecipano volontariamente
al piano per tenere so�o controllo la situazione epide-
miologica è stato approvata dalla Giunta regionale, su
proposta dell’assessore alle Poliࢢche agricole e forestali,
Luca Braia.
“La febbre Blue Tongue che colpisce gli allevamenࢢ ovini
- dichiara l’assessore Luca Braia - conࢢnua a preoccupare
le autorità comunitarie, nazionali e regionali. Il fenomeno
del virus sino ad oggi non ha riguardato gli oltre 260
mila capi ovini della Basilicata. Il Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole, in collaborazione con quello della Persona,
ciascuno per le rispeࢰve competenze, conࢢnua a tenere
il tema a�enzionato e so�o costante monitoraggio per
salvaguardare il livello sanitario raggiunto dai nostri
allevamenࢢ a tutela della qualità dei prodoࢰ zootecnici
lucani.”

Per raggiungere i risultaࢢ a�esi, viene concesso agli
allevatori un contributo proporzionale al numero di capi
che sono staࢢ resi disponibili per i prelievi all’autorità
sanitaria, nell’intero anno 2016, pari a una somma mas-
sima di 8 euro per capo/prelievo, desࢢnata ai circa 4100
capi so�oposࢢ ad esame sierologico nel 2016 con una
spesa complessiva di circa 35mila euro.

L’aiuto è a�uato in regime de minimis, l’importo massimo
per beneficiario non potrà superare i 15mila euro in un
triennio.

La candidatura va inviata con modalità intera-
mente online tramite i servizi online del portale
www.regione.basilicata.it improrogabilmente entro
e non oltre il 31 gennaio 2017.

Informazioni: Ufficio Zootecnia, Zoosanità e Valoriz-
zazione delle Produzioni del Diparࢢmento Poliࢢche
Agricole e Forestali tel. 0971668690
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1.12.5 BRAIA: AL VIA IL TAVOLO REGIONALE
PER REGISTRO UNICO DEI CONTROLLI
(2016-12-09 11:55) - caterina

“La cosࢢtuzione del tavolo di lavoro convocato mercoledì
scorso in Prefe�ura, per l’efficace a�uazione e operaࢢ-
vità del registro unico dei controlli (Ruci) - isࢢtuito nel
maggio 2015 con il Decreto Legge “Campolibero” - per
l’agroalimentare di Basilicata, è stata fortemente voluta
e sࢢmolata in quesࢢ mesi dal Diparࢢmento Agricoltura,
oltre che sostenuto dalle associazioni di categoria, al fine
di raggiungere l’obieࢰvo di evitare la duplicazioni dei
controlli e di rendere gli stessi cara�erizzaࢢ da omogenei-
tà di giudizio da parte di chi tali controlli è deputato ad
effe�uarli.”

Lo dichiara l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Forestali
Luca Braia in merito alla riunione svoltasi in Prefe�ura
a cui per la Regione Basilicata hanno partecipato l’AdG
FEASR Rocco Vi�orio Restaino e i Dirigenࢢ regionali
Ludovico Rossi, Giovanni Fiore ed Emilio Libuࢰ.

“La razionalizzazione, la semplificazione e il coordina-
mento rispe�o ai controlli effe�uaࢢ da diversi soggeࢰ
che spesso si sovrappongono sono la necessaria premes-
sa al rispe�o della legalità e alla tutela della qualità dei
prodoࢰ lucani.

Come Diparࢢmento, con un impegno regionale orga-
nico e lavorando in stre�a sinergia con degli uffici per
l’a�uazione del programma di governo, dell’ammini-
strazione digitale e del decentramento amministraࢢvo,
sࢢamo implementando l’adozione del sistema informa-
voࢢ agricolo regionale Sia-Rb e abbiamo già effe�uato
l’importazione di tu�a l’Anagrafe agricola unica e quindi
del 100 % dei fascicoli aziendali. Cominceremo a gesࢢre
le praࢢche UMA e a seguire tu�e le misure del PSR
2014-2020. Il sistema informaࢢvo consenࢢrà di aࢰvare i
processi di monitoraggio creando le condizioni per l’inte-
roperabilità necessaria, tramite l’accesso alle banche daࢢ
concernenࢢ i controlli effe�uaࢢ da parte degli organi di
polizia, organi di vigilanza, organismi pagatori, nonché da
organismi privaࢢ autorizzaࢢ allo svolgimento di controlli
nei confronࢢ delle imprese agricole, come previsto dal DL
“Campolibero” per evitare le sovrapposizioni.

La sfida da affrontare insieme alle forze dell’ordine e
agli organismi preposࢢ al controllo anࢢfrode e sanitario,
oltre che alle associazioni di categoria, sarà quella di
ridurre il carico amministraࢢvo e contemporaneamente

i disagi per le imprese agricole, assicurare la migliore
tutela dei consumatori, semplificare, dematerializzare
i registri, ridare impulso così ai produ�ori che spesso
subiscono gli stessi controlli da parte di più enࢢ, al fine di
o�enere sicuramente un maggiore rispe�o delle regole
ma sopra�u�o una qualità migliore per il nostro agroa-
limentare che possa così essere sempre più compeࢢࢢvo
sul mercato.

L’auspicio è - conclude l’Assessore Luca Braia - che
dal neocosࢢtuito tavolo di lavoro sul registro unico dei
controlli per l’agroalimentare di Basilicata, partendo da
un buon uࢢlizzo del Sia-Rb, si arrivi anche alla cosࢢtuzione
dei “team di controllo” nei quali le rappresentanze degli
esecutori dei controlli, a vario livello, possano condivi-
dere omogeneità di giudizio e in maniera automaࢢca ed
efficace evitare le sovrapposizioni in cui oggi incorrono le
aziende.”
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1.12.6 BRAIA: INCONTRI E CONDIVISIONE STRA-
TEGIA PROGRAMMAZIONE ALSIA 2017
(2016-12-09 18:19) - caterina

Razionalizzazione della spesa, riorganizzazione del com-
parto agricolo lucano in coincidenza con l’avvio della
nuova programmazione e rilancio dell’Agenzia lucana di
Sviluppo e di innovazione in agricoltura, di concerto con
il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali.

Sono quesࢢ gli obieࢰvi di un ciclo di incontri terri-
toriali programmaࢢ nella prossima seࢰmana con i
portatori di interessi colleࢰvi (stakeholder) e presentaࢢ
questa maࢰna a Matera presso la sede dell’Alsia.

“Un cambio di passo - dichiara l’assessore alle Poliࢢche
agricole e forestali Luca Braia - anche per l’Alsia che, dopo
10 anni di commissariamento, secondo le indicazioni
inserite nella legge n. 9 del 2015, deve tornare ad essere
complementare e funzionale all’agricoltura di Basilicata,
accompagnandone i processi di sviluppo, agli agricoltori
ed alle filiere, diventando il colle�ore delle conoscenze e
punto di riferimento, nella logica della perfe�a integra-
zione delle aࢰvità previste nella mission con quelle del
Diparࢢmento Agricoltura.

L’Agenzia ritorna a svolgere il ruolo assegnatole dalla
legge regionale n. 38 del 1996 che la isࢢtuiva e ad essere
protagonista insieme agli agricoltori, alle filiere ed alle
associazioni di categoria nell’erogazione di servizi e nel-
l’assistenza, nell’accompagnamento e nella consulenza,
in un proge�o strategico di rilancio dell’agricoltura in
Basilicata.

Il programma annuale 2017 sarà declinato a�raver-
so la condivisione della strategia a�raverso incontri sul
territorio che segnano il cambio di passo e la volontà
di agire insieme ed in maniera sinergica. Silvicoltura e

acquacoltura si aggiungono come nuovi ambiࢢ rispe�o
ai quali organizzare specifiche aࢰvità di supporto alle
imprese nell’oࢰca della produࢰvità.

Una ba�aglia che ho personalmente portato avanࢢ
sin dalla precedente legislatura, quando da consigliere
mi sono ba�uto contro la chiusura dell’Alsia e per la
sua riorganizzazione che oggi, guidando il Diparࢢmento
Agricoltura, voglio portare fino in fondo, valorizzando il
ruolo dell’Agenzia che, finalmente, con un dire�ore come
Domenico Romaniello, può tornare a definire ed a�uare
traie�orie di sviluppo e strategie in linea con le funzioni
a cui è vocata e preposta.”

Le Aziende agricole sperimentali dimostraࢢve dell’Agen-
zia svolgeranno un ruolo centrale sia nell’idenࢢficazione
dei bisogni che nell’erogazione dei servizi anche di prossi-
mità.

“L’individuazione dei risultaࢢ a�esi - dichiara il diret-
tore dell’Alsia Domenico Romaniello - per ciascuna delle
aࢰvità da inserire nel Programma, la proge�azione della
azioni da realizzare con l’indicazione del ruolo di ciascun
sogge�o a�uatore e la definizione degli indicatori sulla
base dei quali misurare il conseguimento dei risultaࢢ
programmaࢢ sono gli elemenࢢ di maggiore novità della
programmazione dell’Agenzia. Laddove possibile si speri-
menteranno esperienze di co-proge�azione con i soggeࢰ
interessaࢢ. L’obieࢰvo generale dell’Alsia è di costruire
un programma condiviso con gli stakeholder che possa
contribuire a migliorare la diffusione della conoscenza in
agricoltura e nell’agroalimentare.”

Gli incontri si svolgeranno nelle sedi periferiche e
nelle aziende sperimentali nel corso della prossima
seࢰmana secondo il seguente calendario:

- 12 dicembre 2016, ore 10 - Tema Cerealicoltura,
presso Cooperaࢢva "La Riconquista” Contrada San Felice
- Lavello (Pz)

- 12 dicembre 2016, ore 15.30 - tema Viࢢvinicoltura,
presso A.A.S.D. Incoronata SS. Monࢢcchio laghi Km 2,1 -
Melfi

- 13 dicembre 2016, ore 15.30 - tema Ortofru�a, presso
A.A.S.D. Pantanello SS. Jonica Km 448.2

- 14 dicembre 2016, ore 10.30 - tema La�e e deriva-
,ࢢ presso A.A.S.D. Bosco Galdo Via Grumenࢢna, 118 -
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Villa d’Agri (PZ)

- 15 dicembre 2016, ore 10.00 - tema Zootecnia, presso
Biblioteca Provinciale di Potenza Viale dei Maestri n.13 -
Potenza

- 15 dicembre 2016, ore 15.30 - tema Agriturismi,
fa�orie didaࢰche e sociali, presso Biblioteca provinciale
di Potenza Viale dei Maestri n.13 - Potenza

Tali appuntamenࢢ sono finalizzaࢢ a idenࢢficare i bi-
sogni dei sistemi territoriali regionali in termini di servizi
di supporto alle imprese agricole, agroalimentari e agroin-
dustriali regionali su cui organizzare la programmazione
delle aࢰvità da inserire nel Programma annuale 2017
dell’Alsia.

1.12.7 BRAIA: FORMAZIONE FONDAMENTALE
PER CAMBIO DI PASSO IN AGRICOL-
TURA. CONOSCERE PER GOVERNARE
(2016-12-14 11:39) - caterina

“Per governare meglio i processi bisogna conoscerli pie-
namente. In una fase delicata e di transizione è corre�o
e strategico invesࢢre sulla formazione dando avvio ad
un sostanzioso ciclo di lezioni e un accompagnamento
mirato e calibrato sulle esigenze di trasparenza e ve-
locizzazione della macchina amministraࢢva, rivolto ai
dipendenࢢ del Diparࢢmento Agricoltura a parࢢre dalle
nuove norme in materia di gara e appalࢢ.”

Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche agricole e
forestali, Luca Braia, introducendo i lavori del primo
modulo del percorso di formazione per il personale del
Diparࢢmento Agricoltura organizzato in collaborazione
con il Formez, riguardante le innovazioni introdo�e
dalla norma nazionale sulle procedure di gara per gli
appalࢢ pubblici e dell’impa�o che queste avranno sulle
procedure di a�uazione del Psr Basilicata 2014-2020.

“Dignità, disponibilità e grande senso di appartenen-
za e responsabilità sono le cara�erisࢢche principali
dei dipendenࢢ e funzionari degli uffici diparࢢmentali
che, dall’inizio del mio mandato, hanno acce�ato la
scommessa del cambio di passo per il comparto agri-
colo lucano e della volontà poliࢢca ne�a di rime�ere
al centro delle poliࢢche di sviluppo regionali lo svi-
luppo rurale, riuscendo a portare la Basilicata al 99
% della spesa della vecchia programmazione, evitando
il disimpegno e partendo con grande slancio con la nuova.

In un momento delicato e con criࢢcità anche orga-
nizzaࢢve da affrontare, meࢰamo in campo un percorso
di formazione e informazione del personale del Dipar-
mentoࢢ Poliࢢche Agricole e Forestali con l’obieࢰvo di
ampliare i livelli di conoscenza sempre più necessari per
conࢢnuare a condividere un percorso virtuoso di raffor-
zamento della capacità isࢢtuzionale e amministraࢢva per
la gesࢢone del Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020.

Il programma formaࢢvo e gli approfondimenࢢ su di-
verse temaࢢche daranno sempre più qualità alla nostra
azione di governo dei processi nel se�ore agricoltura,
congiuntamente al nuovo sistema informaࢢvo Sia-rb
a�raverso cui saranno gesࢢte celermente le istru�orie e
le praࢢche del Psr Basilicata e non solo.
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Lo studio e l’aggiornamento, sono certo - ha conclu-
so l’Assessore Luca Braia - avranno una ricaduta più che
posiࢢva nell’azione quoࢢdiana e rispe�o alla scommessa
colleࢰva intrapresa nel solco della corresponsabilità per
cui, giorno dopo giorno, sࢢamo rendendo evidente il
cambio di paradigma.”

Il proge�o regionale, in convenzione con Formez PA,
dal toloࢢ “Rafforzamento della capacità isࢢtuzionale
ed amministraࢢva del Diparࢢmento Poliࢢche Agricole
e Forestali della Regione Basilicata per la gesࢢone del
Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020” è a supporto
della definizione ed implementazione di un modello di
governance interno ed esterno, improntato sulle priorità
individuate dal Programma di Sviluppo Rurale 2014-2020.
Sono qua�ro le linee di intervento del proge�o: Sviluppo
delle competenze, Miglioramento organizzaࢢvo, Sup-
porto specialisࢢco all’a�uazione, Supporto Giuridico -
Amministraࢢvo e Legale all’a�uazione.

Il primo ciclo formaࢢvo per lo sviluppo delle compe-
tenze desࢢnato a dipendenࢢ e funzionari degli uffici
UECA, che poi coinvolgerà anche il resto del diparࢢmento
per competenze, è arࢢcolato in 5 giornate formaࢢve per
due edizioni di corso che si svolgeranno nella sede di
Potenza (13 dicembre 2016, 19 gennaio 2017, 31 gennaio
2017, 14 febbraio 2017, 23 febbraio 2017) e nella sede di
Matera (22 dicembre 2016, 26 gennaio 2017, 7 febbraio
2017, 21 febbraio 2017, 28 febbraio 2017).

In parallelo sarà avviato un ciclo formaࢢvo desࢢnato
ai funzionari del Diparࢢmento Agricoltura che si occupa-
no di procedure di gara so�o soglia a cui si aggiungerà un
percorso per i beneficiari sugli appalࢢ e un accompagna-
mento a�raverso il sito web e l’help desk.

1.12.8 BRAIA: VIE BLU, GARANTITI STIPENDI
OTTOBRE E NOVEMBRE PER FORESTALI
(2016-12-15 18:46) - caterina

Prioritario il rispe�o degli impegni e gli sࢢpendi dei
lavoratori

“Con una assunzione di responsabilità ulteriore in un
momento delicaࢢssimo per l’Amministrazione regionale,
è prioritario assicurare, rispe�o alle tante emergenze in
a�o in a�esa dell’assestamento di bilancio i cui tempi
sli�ano ancora di giorni, tu�e le mensilità sospese
(o�obre e novembre 2016) anche ai 677 lavoratori
della forestazione del proge�o speciale Vie Blu, con un
trasferimento in data odierna a Provincia di Matera e
Consorzi di Bonifica di oltre 3,2 milioni di euro.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia al termine dell’incontro con le sigle
sindacali svoltosi questa maࢰna in Sala Verrastro della
Giunta Regionale.
“La regolarità della gesࢢone di tu�a la temaࢢca fore-
stazione e progeࢰ speciali per l’annualità 2016, come
emerso da tuࢰ i partecipanࢢ alla riunione, è stata por-
tata avanࢢ in maniera efficace ed efficiente, garantendo
il mantenimento delle giornate previste dal Poa (piano
operaࢢvo annuale forestazione 2016) in una sostanziale
conࢢnuità di aࢰvità dei canࢢeri, nonostante le criࢢcità
oramai croniche e quelle che sono sopraggiunte nel corso
dell’anno, legate alla disponibilità finanziaria. Rincuora
me e gli uffici diparࢢmentali l’a�estazione ricevuta da
parte dei sindacaࢢ del riconoscimento del lavoro realiz-
zato per garanࢢre tuࢰ gli impegni assunࢢ nei confronࢢ
della platea dei circa 4700 addeࢰ della forestazione
regionale e per aver definito il proge�o di riforma del
comparto.
Rimangono immutate e inderogabili le necessità, una-
nimemente registrate al tavolo, di programmare la
nuova annualità in maniera differente rispe�o ad una
conࢢngenza sempre più inadeguata so�o l’aspe�o della
sostenibilità economica ed organizzaࢢva, nella concomi-
tante assenza di prospeࢰve legate ad una produࢰvità
da determinarsi in ogni modo. Gli impegni mantenuࢢ
anche in relazione della presentazione di una proposta
di nuova governance in grado di aࢰvare le filiere e di
ridurre la frammentazione amministraࢢva di responsa-
bilità oggi esistente, non possono essere ulteriormente
demandaࢢ nella definizione poliࢢca, pertanto già nelle
prime seࢰmane del mese di gennaio 2017, riprendere-
mo la discussione a parࢢre dal documento predisposto
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già da qualche mese. Con l’auspicio che questa volta
l’approccio sia più adeguato per profondità in relazione
alla delicatezza del tema.” [1]

1.

1.12.9 BRAIA: COSTITUITA FILIERA DEL BISCOT-
TO CERTIFICATO ITALIANO IN BASILICATA
(2016-12-16 15:53) - caterina

“La Basilicata è in grado di suscitare sempre più emozione
ed interesse e oggi la firma per l’accordo di filiera per
la produzione di un bisco�o tu�o lucano e quindi tu�o
italiano, che gli agricoltori e i trasformatori sanciscono, è
un momento importante che rime�e il nostro territorio
al centro e dimostra che anche da noi si può fare qualità
ed aggregazione”.

Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali, Luca Braia, intervenendo alla presentazione
della prima filiera del bisco�o cerࢢficato italiano durante
la quale è stato siglato l’accordo tra Coldireࢰ Basilicata e
il Biscoࢰficio “Di Leo” di Matera che punta ad uࢢlizzare il
grano tenero Bramante seminato nella stagione in corso
e prodo�o esclusivamente in Basilicata, nella provincia
di Matera.

“Una firma importante che dà l’avvio al proge�o di filiera
tra Coldireࢰ Basilicata, Di Leo Biscoࢰ e la cooperaࢢva
agricola Le Maࢢne e che prossimamente si aprirà a
sperimentazioni legate all’uso del la�e e dei cereali
lucani, recuperando integralmente la nostra tradizione
idenࢢtaria.

Sࢢamo assistendo alla realizzazione di un nuovo mo-
dello aggregaࢢvo che un po’ rappresenta quel sogno
per il quale come Diparࢢmento Agricoltura ci sࢢamo
ba�endo sin dall’inizio del mandato e che vede nella
efficienza amministraࢢva, nella innovazione e nell’aggre-
gazione dei produ�ori la chiave di volta per lo sviluppo
dell’agricoltura lucana.
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Saranno infaࢰ biscoࢰ di cui sarà comunicata chiara-
mente la provenienza del grano tenero dai campi della
Basilicata, dai territori vicini alla Capitale Europea della
Cultura 2019 e che saranno la sintesi di cara�erisࢢche
di qualità, cultura, sostenibilità ambientale. Questo
potrebbe rappresentare un esempio virtuoso e la via
da intraprendere anche per altre filiere di prossima
realizzazione.

Un augurio sincero di buon lavoro - ha concluso l’As-
sessore Luca Braia - a questa filiera che nasce e che,
sono certo, riscuoterà grande successo presentandosi
come solida, innovaࢢva e sopra�u�o completa in tuࢰ gli
aspeࢰ, dalla produzione al mercato, grazie ad un’azienda
con sede in territorio di Basilicata tra i 10 marchi leader
in Italia e leader in assoluto in Puglia e Basilicata per i
biscoࢰ integrali e saluࢢsࢢci anche nella piccola e grande
distribuzione.”

1.12.10 BRAIA: DOVEROSE PRECISAZIONI
SULLE VICENDE UECA ED EX-ARBEA
(2016-12-19 16:38) - caterina

“Fa spesso più rumore un albero che cade, che una foresta
intera che cresce, giorno dopo giorno”.

“Mentre assisࢢamo in Basilicata, - dichiara l’assesso-
re alle Poliࢢche agricole e forestali Luca Braia - anche
grazie all’operato e al lavoro degli uffici del Diparࢢmento
Agricoltura che non conosce soste o vacanze natalizie o
esࢢve, alla crescita del comparto agricoltura che vede
tra l’altro per l’intero Mezzogiorno un incremento record
del 7,1 %, un Pil che al Sud torna a crescere dell’1 %
dopo 7 anni e che vede proprio la Basilicata registrare un
aumento rilevante del +5,5 %, c’è chi dal suo pulpito di os-
servatore esterno punta i rifle�ori, e malamente, su altro.

E allora abbiamo la denuncia, apparsa sulla stampa,
di un a�eggiamento persecutorio messo in a�o dai
funzionari dell’ex Arbea (poi traslocaࢢ in Ueca, l’ufficio
che si occupa dei controlli tecnico-amministraࢢvi delle
domande di pagamento del Psr) nei confronࢢ di due
imprenditori agricoli che, in quanto tali, fruiscono dei
regimi di aiuto del Feasr – Psr. Se fosse vera, sarebbe
sorprendente per diversi moࢢvi.

In primis perché proviene da parte di chi mi ha pre-
ceduto alla guida del Diparࢢmento Agricoltura che
avrebbe chiesto ‘oggi’ all’Agea (organismo pagatore
nazionale) su delega della quale lavora l’ufficio Ueca) di
eseguire un “audit obieࢰvo” per verificare il corre�o
operato del suo dirigente e dei suoi funzionari per una
presunta rappresaglia nei confronࢢ di uno dei due im-
prenditori agricoli citaࢢ nell’arࢢcolo, rei di aver diffuso
una nota criࢢca all’operato dell’Arbea.

Semplicemente era doveroso semmai, ‘ieri’, affidare
al dirigente generale del Diparࢢmento il compito di
avviare un provvedimento disciplinare, che è la prassi
nel momento in cui si riconoscono irregolarità del proce-
dimento amministraࢢvo che possano in qualche modo
disonorare l’immagine ed il buon nome del Diparࢢmento
e della Regione, piu�osto che scrivere ‘oggi’ chiedendo
all’Agea una verifica del modus operandi degli uffici. Di-
sponiamo internamente di tuࢰ gli strumenࢢ per eseguire
una approfondita verifica ed, eventualmente, ado�are i
provvedimenࢢ del caso.

Ancora, abbiamo un altro arࢢcolo a firma Filippo Massaro
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di Csail. Per il caso qui sollevato abbiamo richiesto e
acquisito le necessarie informazioni ed eseguito tuࢰ i
controlli, da cui risulterebbe l’evidenza di una procedura
amministraࢢva corre�a e documentata. Per opportuna
informazione rendiamo anche noto che l’avvocatessa
che tutela entrambi gli imprenditori citaࢢ nell’arࢢcolo
ha chiesto ed o�enuto un incontro con l’autorità di
gesࢢone del Feasr, il responsabile della Ueca e due suoi
funzionari che le hanno documentato le ragioni tecniche
e giuridiche dei mancaࢢ pagamenࢢ. Alla le�era che la
stessa ha inviato all’Ueca, nel finire del mese di o�obre,
rinviamo ogni approfondimento che non possiamo in
questa sede fornire, nell’ovvio rispe�o delle norme sulla
privacy.

Infine, il tema delle vicende dell’Ex-Arbea appassio-
na nuovamente i 5 stelle, tanto che l’on. Liuzzi e il
consigliere Leggieri ritornano in quesࢢ giorni su una
quesࢢone a cui abbiamo puntualmente risposto nel
se�embre scorso, rispe�o ai famosi 86 milioni (che erano
90 per l’europarlamentare Pedicini) di euro che l’Italia
dovrebbe pagare all’Europa per la sanzione dovuta alla
caࢰva gesࢢone dei fondi europei in agricoltura da parte
dell’organismo pagatore regionale in Basilicata.

Dicevo a se�embre e lo ripeto oggi che su tali vicen-
de è pur sempre la verità che deve essere comunicata,
abbassando i toni, evitando i proclami e strumentali
allarmismi. Peraltro, per non incorrere nel rischio di
annunciare correzioni finanziarie ed imporࢢ che nella
realtà non esistono, sarebbe sempre, ancora una volta,
prudente a�endere che i Servizi della Commissione ed i
suoi organi (Olaf) compleࢢno gli accertamenࢢ, prima di
pronunciarsi definiࢢvamente in proposito. Non corrispon-
de al vero dichiarare correzioni, a carico della regione, di
90 o di 86 milioni di euro, e ritenere, nientemeno, che
ne sia derivata una so�razione di risorse finanziarie agli
agricoltori della Basilicata.

Il 26 se�embre scorso abbiamo spiegato tuࢰ i pas-
saggi della vicenda. Senza voler entrare nei tecnicismi
che la procedura comunitaria prevede nella faࢰspecie e
senza dover ripetere nuovamente tu�a la disamina, la
reࢰfica finanziaria proposta dalla Commissione è rido�a
drasࢢcamente ad euro 6.553.797,44 e la Corte di Giusࢢzia
condanna lo Stato italiano a tali spese. Le cifre iniziali,
peraltro, sono state rivalutate dallo stesso Pedicini, in
risposta alla nostra comunicazione, già allora.

L’indirizzo poliࢢco e il nuovo corso intrapreso dal Di-

parࢢmento Agricoltura, con la supervisione del dirigente
generale Giovanni Oliva e grazie all’operato della intera
stru�ura sta portando avanࢢ, tra gli altri, anche l’obiet-
voࢢ è rendere UECA una camera trasparente, oltre che
elevare i livelli di efficacia ed efficienza. Consapevoli che
una stru�ura che autorizza tale ingente massa di denari
a favore dell’agricoltura lucana debba essere ineccepibile
e, pertanto, concretamente controllabile da chiunque.

Non ci spaventano - conclude l’assessore Luca Braia -
le criࢢche ed i richiami ma al contempo rispondiamo
con serenità alle contestazioni non veriࢢere e non
documentate. Prendiamo tuࢰ a�o che però i tempi
sono cambiaࢢ, la UE dalla sua parte sta stringendo
sempre più sui controlli anࢢfrode per i fondi comuni-
tari in agricoltura e noi lavoriamo, ogni giorno, per il
cambiamento di paradigma di questo se�ore che con
l’agroalimentare unito a territorio, idenࢢtà e turismo,
è il vero volano produࢰvo della Basilicata. E la foresta
che cresce in silenzio, prima o poi farà senࢢre la sua voce”.
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1.12.11 #PsrBas1420 INCONTRO SU COOPE-
RAZIONE, INNOVAZIONE E RICERCA
(2016-12-20 16:00) - caterina

Si terrà giovedì 22 dicembre, dalle ore 9.00 alle ore 18.00,
nella sala convegni della Camera di Commercio di Matera,
l’incontro informaࢢvo su Cooperazione, innovazione
e ricerca in Basilicata: dagli avvisi esploraࢢvi ai bandi
pubblici. L’occasione sarà uࢢle per presentare gli esiࢢ
delle manifestazioni di interesse pervenute sugli avvisi
esploraࢢvi delle so�omisure 16.0 “Valorizzazione delle
filiere agroalimentari”, 16.1 “Cosࢢtuzione e gesࢢone dei
Gruppi Operaࢢvi” e 16.2 “Realizzazione di progeࢰ pilota
pilota e progeࢰ di sviluppo prodoࢰ, praࢢche, processi,
metodi e tecnologie“, e per confrontarsi sulle opportunità
offerte dalle misure del PSR Basilicata 2014-2020 e sui
prossimi bandi dedicaࢢ alla cooperazione e all’innovazio-
ne di imminente pubblicazione.

La giornata di lavoro è divisa in due sessioni. La pri-
ma, dedicata al mondo della ricerca e dell’innovazione,
prevede alle 9.30 l’introduzione del Dirigente Generale
del Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali, Giovanni
Oliva che illustrerà i risultaࢢ raggiunࢢ dal PSR Basilicata
2007/2013 a�raverso le misure della cooperazione e del-
la proge�azione integrata di filiera. Seguirà l’intervento
di Maria Assunta D’Oronzio del CREA, Consiglio per la
ricerca in agricoltura e l’analisi in economia, sugli esiࢢ
dell’avviso esploraࢢvo per l’innovazione e la relazione del
funzionario regionale dell’Ufficio Autorità di Gesࢢone del
PSR Basilicata 2014-2020, Paolo De Nictolis sulle misure
del programma dedicate alla ricerca e all’innovazione e
sul seࢰng up dei relaࢢvi bandi. Subito dopo lo spazio
sarà dedicato ai soggeࢰ proponenࢢ che hanno candidato
il loro proge�o agli avvisi esploraࢢvi per ascoltare i loro
intervenࢢ e contribuࢢ, e la presentazione delle loro idee
proge�uali.

Nel ruolo del discussant, l’Autorità di Gesࢢone del
PSR Basilicata 2014/2020, Rocco Vi�orio Restaino, con-
durrà verso una sintesi complessiva sulle soluzioni che si
ado�eranno dopo aver perlustrato i progeࢰ pervenuࢢ e
informato sugli strumenࢢ disponibili per l’a�uazione. Le
conclusioni finali della prima sessione saranno affidate
all’assessore regionale al ramo, Luca Braia.

La seconda sessione, dedicata alle filiere agroalimen-
tari, prenderà il via alle 15.00 con l’illustrazione di
Vincenzo Viola, Assistenza Tecnica PSR Basilicata, sugli
esiࢢ dell’avviso esploraࢢvo dedicato alla valorizzazione

dei comparࢢ produࢰvi. Seguirà la presentazione del fun-
zionario regionale Paolo De Nictolis sulle misure del PSR
Basilicata 2014-2020 dedicate alle forme di cooperazione
per le filiere. I soggeࢰ proponenࢢ che hanno partecipato
agli avvisi pubblici dedicaࢢ alle valorizzazione delle filiere
potranno condividere anche in questa sessione le loro
idee proge�uali e intervenire per informare sulle loro
esigenze e necessità. L’Autorità di Gesࢢone, come per i
lavori della maࢰna, commenterà e fornirà sintesi sulle
possibili soluzioni da ado�are. Seguirà la chiusura finale
da parte dell’assessore Luca Braia. Modererà i lavori Ma-
riateresa Cascino, Assistenza Tecnica PSR FEASR Basilicata
2014-2020.

I soggeࢰ proponenࢢ che intendono partecipare e
offrire un contributo ai lavori, possono iscriversi e preno-
tare il loro intervento compilando il modulo di e inviando
eventuale materiale informaࢢvo da proie�are (slide)
all’indirizzo adg.psr@regione.basilicata.it.

L’evento è aperto al pubblico.
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1.12.12 BRAIA: TRACCIABILITÀ DEL GRA-
NO GRAZIE AL MINISTRO MARTINA
(2016-12-20 18:49) - caterina

Dopo il la�e, la ba�aglia sulla tracciabilità del grano arriva
a Bruxelles grazie al lavoro del Ministro Marࢢna.

“Ringrazio il Ministro Marࢢna - dichiara l’Assessore alle
Poliࢢche Agricole e Forestali Luca Braia - per aver con-
diviso e portato avanࢢ su pressione dei colࢢvatori ed in
parࢢcolare delle regioni del Sud, con determinazione, la
ba�aglia del grano, dopo quella vinta della tracciabilità
la�e, con un importanࢢssimo traguardo che consenࢢrà
l’a�estazione della qualità a tu�o vantaggio del Made in
Italy. Un traguardo a�eso da tanࢢ anni, per una filiera
strategica per la quale siamo riconosciuࢢ nel mondo ed
in cui la Basilicata risulta essere la terza regione in Italia
per quanࢢtà e addiri�ura la prima per qualità.

Informazione per i consumatori, assicurazioni sui ricavi,
tutela dei produ�ori e sostegno alla filiera sono le carat-
terisࢢche più rilevanࢢ contenute nello schema di decreto
inviato a Bruxelles, con cui prende avvio oggi l’iter auto-
rizzaࢢvo europeo per arrivare ad una eࢢche�atura con
indicazioni chiare sulle confezioni di pasta secca prodo�e
in Italia con il Paese o l’area dove viene colࢢvato il nostro
grano e quello in cui viene macinato, sperimentando un
nuovo sistema che ha l’obieࢰvo prioritario di valorizzare
le nostre produzioni di grano e pasta.

Produciamo 4 milioni di tonnellate di grano duro in
Italia con 2 miliardi di euro di valore export, abbiamo
una produzione di pasta di 3,4 milioni di tonnellate, che
rendono l’Italia il principale produ�ore mondiale e oltre
l’85 % dei consumatori italiani considera importante

conoscere l’origine delle materie prime.

In Basilicata - conclude l’Assessore Luca Braia - abbiamo
circa 117.000 e�ari colࢢvaࢢ a grano duro, corrispondente
a circa il 10 % della superficie nazionale ed alcune eࢢ-
che�e di pasta prodo�a con grano lucano cominciano ad
avere successo e visibilità sul mercato anche del biologico.
Le eࢢche�e con l’indicazione dell’origine aggiungono
ed a�estano la garanzia di qualità dei nostri prodoࢰ, in
a�esa che l’Europa possa in tempi brevi definire, una
volta per tu�e, norme comuni in materia di origine delle
produzioni.”
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1.12.13 BRAIA: RECUPERARE COMPETITIVITÀ AT-
TRAVERSO INNOVAZIONE E RICERCA #Psr-
Bas1420 (2016-12-23 17:39) - caterina

“Non c’è momento più decisivo per l’agricoltura lucana
di quello che sࢢamo vivendo in queste seࢰmane nelle
quali si connoterà la nostra capacità di essere compeࢢࢢvi
nel comparto agroalimentare sui temi dell’innovazione e
della ricerca e della compeࢢࢢvità delle filiere.”

Lo ha dichiarato l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e
Forestali, Luca Braia aprendo e concludendo i lavori
dell’incontro “Cooperazione, innovazione e ricerca in
Basilicata: dagli avvisi esploraࢢvi ai bandi pubblici” finaliz-
zato a presentare gli esiࢢ delle manifestazioni di interesse
sugli avvisi esploraࢢvi della Misura 16 del PSR Basilicata
2014-2020.

“Viviamo una fase delicata ma allo stesso tempo entusia-
smante. La Basilicata agricola e rurale ha acce�ato la sfida
e vuole recuperare compeࢢࢢvità a�raverso l’innovazione
e l’organizzazione, chiamando a responsabilità tuࢰ i
protagonisࢢ del comparto.

Il primo obieࢰvo lo abbiamo raggiunto ed è la gran-
de animazione e il notevole interesse suscitato a�orno
al tema dell’aggregazione: per la prima volta il mondo
della ricerca e dell’innovazione lucana finalmente si
confronta e insieme proge�a per essere al servizio degli
agricoltori da una parte, implementando filiere complete
che coprono dalla produzione alla trasformazione fino
alla vendita dall’altra.

La virtuosa interlocuzione tra gli operatori a vario
toloࢢ del se�ore, sࢢmolata dalla manifestazione di
interesse, ha coinvolto nelle proposte di filiere tuࢰ i

comparࢢ dell’agroalimentare, compreso quello del legno,
coinvolgendo 1440 partner per un controvalore di 500
milioni di euro di invesࢢmenࢢ, tra contributo pubblico e
cofinanziamento privato, a cui si aggiungono le richieste
di ben 54 milioni di euro per le misure 16.1 e 16.2 legaࢢ al
trasferimento della ricerca esistente ed alla nuova ricerca.

Abbiamo provato ad allargare la base del confronto,
organizzando questo incontro, acquisendo e condividen-
do gli elemenࢢ uࢢli per arrivare ai criteri di selezione che
poi ci porteranno ai bandi a�raverso cui riconoscere i
comparࢢ in cui la relazione con il territorio è matura e ne
incrocia le reali vocazioni.

Il momento di sintesi e socializzazione pubblica e tra-
sparente è stato fortemente voluto per fare il punto del
percorso di condivisione scaturito dalle manifestazioni di
interesse pervenute. I proponenࢢ, durante questa prima
giornata di lavoro, si sono rivelaࢢ e presentaࢢ senza
taࢰcismi, rompendo gli schemi che hanno cara�erizzato
il passato, provando a comunicare come il bagaglio di
conoscenze specializzate esistente in Basilicata, nelle
varie sfacce�ature di cui si compone il comparto dell’agri-
coltura, possa essere disseminato e trasferito per creare
valore aggiunto, me�endosi al servizio del territorio e
delle sue potenzialità, nel solco indicato dal nuovo corso
abbiamo intrapreso.

Siamo cresciuࢢ nella consapevolezza di quanta cono-
scenza e di quante potenzialità questa comunità può
esprimere. Dalla giornata di lavoro usciamo tuࢰ arric-
chiࢢ con le informazioni e gli elemenࢢ che aiuteranno
gli operatori, le imprese e la ricerca a relazionarsi tra
loro, con l’auspicio di una posiࢢva contaminazione e
integrazione che elimini le sovrapposizioni, evidenziando
la complementarietà dei progeࢰ proposࢢ.

L’alto numero di richieste pervenute, sia sulla ricerca
che sull’innovazione ma anche sulle filiere che hanno
coinvolࢢ tuࢰ i grandi player presenࢢ sul territorio, è un
grande segnale e ci impone di fare una sintesi respon-
sabile ed intelligente che tenࢢ di eliminare i doppioni
temaࢢci, per valorizzare le potenzialità e le vocazioni
territoriali.

Abbiamo l’obbligo morale di vivere questa fase con
rigore, responsabilità, sistemaࢢcità, visione puntando
al rispe�o degli impegni, evitando i ritardi con la conse-
guente, inuࢢle e dannosa immobilizzazione delle risorse.
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Proviamo ad essere ulteriormente efficaci ed effi-
cienࢢ e rigorosi anche nel rispe�o delle tempisࢢche,
consequenziali agli obieࢰvi che ci siamo daࢢ quando
abbiamo deciso di lavorare in questa direzione speri-
mentale con la misura 16 della Cooperazione, spronando
all’aggregazione ma anche all’ascolto dei reali bisogni e
delle prospeࢰve di sviluppo per il nostro agroalimentare.

Fondamentali, nel momento di selezione delle pro-
poste, saranno la realizzazione del proge�o secondo
cronoprogramma, la verificata sostenibilità economica e
finanziaria, l’aderenza con le esigenze principali del terri-
torio, la presenza degli aspeࢰ legaࢢ alla trasformazione
e commercializzazione finalizzaࢢ alla massimizzazione
della ricaduta territoriale.

Obieࢰvo prossimo sul tema sarà quello di giungere
alla definizione e pubblicazione dei bandi entro il mese
di Febbraio, una volta condiviso i principi di selezione
e definito gli aspeࢰ burocraࢢci ed amministraࢢvi di Agea.

In tale contesto é risultato necessario ed importante
questo momento di diffusione e informazione, al fine
di prendere a�o di quanto accade nella nostra regione.
Seguiranno altri momenࢢ informaࢢvi per definire tuࢰ
gli elemenࢢ che andranno poi a cara�erizzare il bando
in maniera organica, partendo proprio dall’analisi e dalla
condivisione delle manifestazioni di interesse.

Proveremo, se necessario, - conclude l’Assessore Luca
Braia - a costruire ed incrementare le risorse disponibili
su quesࢢ aspeࢰ, aumentando il livello della correspon-
sabilità di come le risorse debbano essere impiegate per
poter dare un ritorno nel tempo alla Basilicata."

PSR BASILICATA: ESITO DELLE MANIFESTAZIONI DI INTE-
RESSE MISURA 16

Sono 76 i progeࢰ presentaࢢ nell’ambito degli avvisi
esploraࢢvi sulla innovazione con un coinvolgimento di
oltre 88 partner e una richiesta di risorse di circa 54
milioni di euro.

Per quel che riguarda l’avviso esploraࢢvo per le filie-
re sono staࢢ presentaࢢ 49 documenࢢ di analisi con un
coinvolgimento di 1440 partner e una richiesta di circa
350 milioni di euro.

Sono solo alcuni dei numeri emersi nell’ambito del-

l’incontro “Cooperazione, innovazione e ricerca in
Basilicata: dagli avvisi esploraࢢvi ai bandi pubblici” or-
ganizzato dall’Autorità di gesࢢone del Psr 2014 2020 e
finalizzato a presentare gli esiࢢ delle manifestazioni di
interesse pervenute sugli avvisi esploraࢢvi delle so�o-
misure 16.0 “Valorizzazione delle filiere agroalimentari”,
16.1 “Cosࢢtuzione e gesࢢone dei Gruppi Operaࢢvi” e 16.2
“Realizzazione di progeࢰ pilota e progeࢰ di sviluppo
prodoࢰ, praࢢche, processi, metodi e tecnologie“, e a
confrontarsi sulle opportunità offerte dalle misure del
PSR Basilicata 2014-2020 e sui prossimi bandi dedicaࢢ
alla cooperazione e all’innovazione di imminente pubbli-
cazione.

In maࢰnata, Maria Assunta d’Oronzio, Poliࢢche Bio-
economia del Crea, ha illustrato gli esiࢢ dell’avviso
esploraࢢvo per la innovazione. In parࢢcolare, sono staࢢ
presentaࢢ 31 progeࢰ sul canale della innovazione con un
invesࢢmento previsto di circa 13 milioni e mezzo di euro
e il coinvolgimento di 287 partner, e 45 progeࢰ sul ca-
nale della ricerca con un invesࢢmento complessivo di 40
milioni e mezzo di euro e il coinvolgimento di 817 partner.

Circa il 50 per cento dei progeࢰ hanno riguardato
la innovazione di processo ponendo al primo posto la
qualità e la sicurezza e, a seguire, l’incremento della
produࢰvità, la bioeconomia, i cambiamenࢢ climaࢢci, la
filiera gesࢢonale e i servizi ecosistemici.

“Il risultato che è emerso – ha de�o D’Oronzio – è
una proge�ualità di qualità, un’intensa aࢰvità di ani-
mazione territoriale fa�a dagli organismi di ricerca, la
presenza di operatori diversi dai beneficiari che hanno
contribuito ad arricchire la proge�ualità innovaࢢva locale
e, infine, la candidatura anche di progeࢰ di natura
sociale nell’ambito della diversificazione e della mulࢢfun-
zionalità”.

Vi�orio Restaino, autorità di gesࢢone: “L’incontro di
oggi è stato molto uࢢle per avere un confronto valutaࢢvo
con tuࢰ i soggeࢰ proponenࢢ prima della pubblicazione
dei bandi per facilitare la loro proge�azione secondo
quanto previsto dai regolamenࢢ e dal programma di
sviluppo rurale. Uno dei problemi più evidenࢢ incontrato
dalle precedenࢢ programmazioni era la eccessiva fram-
mentazione del mondo agricolo che, pur realizzando
prodoࢰ di qualità, non riusciva a trovare momenࢢ di
cooperazione per rispondere meglio alle esigenze del
mercato. Con queste manifestazioni di interesse abbia-
mo rilevato una straordinaria volontà di cooperare su
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temaࢢche importanࢢ e strategiche come la innovazione,
la ricerca, le filiere produࢰve. Sono tuࢰ aspeࢰ, ormai,
essenziali per accrescere il valore e la qualità delle nostre
produzioni e per presentarsi sui mercaࢢ in maniera più
compeࢢࢢva. L’invito a tuࢰ gli operatori resta, pertan-
to, quello di uࢢlizzare le risorse messe a disposizione
dai programmi comunicaࢢ per rafforzare i processi di
aggregazione, Dal nostro canto vogliamo conࢢnuare a
condividere i processi con tuࢰ il mondo agricolo per me-
glio orientare non solo la spesa in termini finanziari, ma
sopra�u�o la spesa in termini di invesࢢmenࢢ produࢰvi
e sostenibili”.

1.12.14 BRAIA: PAGAMENTI FORESTAZIONE,
LA REALTÀ CHE NON TEME SMENTITE
(2016-12-23 17:59) - caterina

“Raschiando le�eralmente il barile fino all’ulࢢma disponi-
bilità finanziaria uࢢle per poter garanࢢre le mensilità di
novembre e dicembre anche ai lavoratori del proge�o Vie
Blu, posso con serenità ribadire, senza moreࢢ di smenࢢta,
ancora una volta che gli impegni assunࢢ dal so�oscri�o
e dal Diparࢢmento Poliࢢche Agricole e Forestali, davanࢢ
alle tre sigle sindacali, nei confronࢢ dei forestali, sono
staࢢ tuࢰ mantenuࢢ.”

Lo comunica l’Assessore alle Poliࢢche Agricole e Fo-
restali Luca Braia.

“Eppure, grande è la confusione che appare ancora
oggi sulla stampa sul tema dei pagamenࢢ ed è evidente
che la grande frammentazione della governance a�uale
della forestazione, suddivisa su troppi enࢢ che rallentano
i processi a volte senza dire�a responsabilità, non aiuta
a comprendere che la Regione Basilicata ha messo in
campo tu�o quello che era di sua competenza per chiu-
dere, con l’ulࢢma tranche di mandaࢢ, quanto era rimasto
sospeso per l’annualità 2016.

E’ doveroso allora – so�olinea l’assessore Braia - fare
alcune ulteriori precisazioni con la consueta trasparenza
e chiarezza che cara�erizza la mia comunicazione.

Con determina dirigenziale n. 1181 del 15 dicembre
2016 paghiamo le due mensilità di o�obre e novem-
bre ai 677 lavoratori del proge�o speciale Vie Blu con
3.486.528,83 euro così suddivisi: 2.130.272,08 euro al
Consorzio di Bonifica Val D’Agri (n. mandato: 9721 del
19 dicembre 2016); 888.179,07 alla Provincia di Matera
(n. mandato: 9726 del 19 dicembre 2016) e 241,664,75
euro a Consorzio di Bonifica Bradano e Metaponto (n.
mandato: 9728 del 19 dicembre 2016).

L’accredito per i singoli operai è funzionale alla tem-
pisࢢca tecnica legata alle tesorerie degli enࢢ delegaࢢ e,
da verifica effe�uata, è in corso di realizzazione.

Come previsto dal Piano Operaࢢvo Annuale (POA)
2016 approvato il 17 maggio 2016, garanࢢamo a tuࢰ gli
addeࢰ le due mensilità mancanࢢ e consenࢢamo, per
quanto possibile e per quanto di nostra competenza, di
poter passare feste più serene.
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Ancora, tu�e le Aree Programma, a seguito della De-
libera di Giunta n. 1240 del 7 novembre 2016, che
consenࢢva il raggiungimento degli obieࢰvi occupazionali
previsࢢ per il 2016, hanno completato le giornate previ-
ste senza nessuna sospensione per i canࢢeri, fa�o salvo
l’area programma Val D’Agri che ha deciso diversamente.

Ad ogni buon conto, così come preannunciato, vo-
glio comunicare, inoltre, che in data odierna la Giunta
Regionale ha approvato l’assestamento di bilancio che
passa quindi al Consiglio Regionale, nelle sedute del 29 e
30 dicembre 2016, per l’approvazione definiࢢva.

E’ l’occasione – conclude Luca Braia - per formulare
gli auguri di sereno Natale e buon 2017 da parte dell’inte-
ro Diparࢢmento che rappresento, a tuࢰ coloro che con
lo stesso, nel corso di questo impegnaࢢvo anno, si sono
interfacciaࢢ”.

1.12.15 Seminiamo futuro. Buon Natale e serene
feste. Auguri! (2016-12-24 11:35) - caterina

C’è un tempo per seminare
ed uno per a�endere ed osservare.

C’è un tempo per accogliere la vita che germoglia
con gli occhi pieni di stupore.

C’è un tempo per raccogliere il fru�o del lavoro
per gli uomini e le donne di buona volontà.

Seminiamo Futuro.

Auguri di pace e serenità.
Buon Natale a tuࢰ voi ed ai vostri cari.

Buon Natale, Basilicata.
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1.12.16 BRAIA: #PsrBas1420 BANDO PROMOZIO-
NE AGROALIMENTARE QUALITÀ, 28/12
PRESENTAZIONE (2016-12-27 10:28) - caterina

l bando relaࢢvo alla Misura 3, So�omisura 3.2 del Psr
Basilicata 2014-2020 relaࢢvo al sostegno per programmi
di informazione e promozione dei prodoࢰ agricoli e
alimentari di qualità (sistemi comunitari e nazionali) del
prossimo triennio con una dotazione finanziaria di 3,7
milioni di euro, sarà presentato in conferenza stampa,
mercoledì 28 dicembre alle ore 10, presso la sala riunioni
del Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali, a Potenza.

Saranno presenࢢ l’assessore Luca Braia, il dirigente
generale Giovanni Oliva, il do�or Michele Brucoli.

Sono invitaࢢ i rappresentanࢢ dei consorzi (Dop; Doc
e Docg, Igp, Igt ecc.).

1.12.17 #PsrBas1420 PRESENTATO BANDO MISU-
RA 3.2 PROMOZIONE PRODOTTI AGRICO-
LI DI QUALITA’ FORMANDO E INFORMAN-
DO (2016-12-28 12:09) - caterina

Programmare le aࢰvità di promozione in maniera plurien-
nale, definire gli obieࢰvi da raggiungere e i target dei con-
sumatori a cui rivolgersi, razionalizzare gli invesࢢmenࢢ fa-
cendo sistema e legando le promozioni in maniera inscin-
dibile al territorio sono le principali novità introdo�e dal
bando

Ammonta a 3,7 milioni di euro la dotazione finanziaria
del bando So�omisura 3.2 del Psr Basilicata 2014-2020
per il sostegno ai programmi di informazione e promo-
zione dei prodoࢰ agricoli e alimentari di qualità (sistemi
comunitari e nazionali) presentato questa maࢰna presso
il Diparࢢmento Poliࢢche agricole e forestali dall’assessore
Luca Braia con il dirigente generale e responsabile di
misura Giovanni Oliva e il funzionario dell’agromarkeࢢng,
Michele Brucoli.

“L’obieࢰvo della Misura 3.2 - ha dichiarato Giovanni
Oliva - è quello di migliorare la compeࢢࢢvità dei produ�o-
ri primari integrandoli meglio nella filiera agroalimentare
a�raverso i regimi di qualità, la creazione di un valo-
re aggiunto per i prodoࢰ agricoli, la promozione dei
prodoࢰ nei mercaࢢ locali, le filiere corte, le associa-
zioni e organizzazioni di produ�ori e le organizzazioni
interprofessionali. Saranno finanziaࢢ programmi di in-
formazione/promozione, con un orizzonte temporale
da 1 a 3 anni e, nello specifico, azioni di informazione,
azioni di promozione a cara�ere pubblicitario, azioni di
promozione in senso lato.”

“Beneficiari della misura - ha dichiarato Michele Bru-
coli - sono le associazioni di agricoltori anche di poࢢ
temporaneo o di scopo (Aࢢ/Ats) formate da almeno
7 produ�ori primari che già partecipano ad uno dei
sistemi di qualità comunitari e nazionali di cui all’art. 6,
dell’avviso, con sede legale e operaࢢva in Basilicata. I
massimali di invesࢢmento sono rapportaࢢ alla durata del
programma proposto e al numero di prodoࢰ interessaࢢ
dalle aࢰvità previste. Il contributo erogato in conto capi-
tale è pari al 70 % del costo totale delle spese ammesse.
Le domande di aiuto vanno presentate entro 60 giorni
dalla pubblicazione sul Bur”.

264 ©2017 www.lucabraia.it



1.12. DICEMBRE BlogBook

“La Basilicata dell’agroalimentare - ha dichiarato l’asses-
sore Luca Braia - vuole cogliere la straordinaria occasione
di rilanciarsi sul mercato nazionale ed internazionale
uࢢlizzando la buona reputazione che ha oggi sul mercato
e la grande visibilità conquistata e anche grazie alla
designazione di Matera come Capitale Europea della
Cultura nel 2019, diventaࢢ oramai un autenࢢco brand
in grado, da solo, di portare valore aggiunto alle nostre
produzioni.

Con questo bando relaࢢvo alla misura 3.2 del Psr Ba-
silicata 2014-2020, riservato ai soggeࢰ che producono
prodoࢰ a marchio cerࢢficato Ue e che assegnerà oltre
3,7 Meuro di contributo, lo sforzo da compiere dovrà
essere quello di capitalizzare al massimo il lavoro in corso
di sostegno e spinta alla riorganizzazione del sistema
produࢰvo agricolo lucano, nella consapevolezza che,
oltre a produrre qualità per fare reddito, bisogna anche
trasformare, educare al consumo, comunicare e promuo-
vere nei mercaࢢ non solo locali ma anche nazionali ed
internazionali, andando ad interce�are quelli in grado di
riconoscere anche economicamente la qualità proposta.

Programmare le aࢰvità di promozione in maniera
pluriennale - ha conࢢnuato l’assessore Braia - definire gli
obieࢰvi da raggiungere e i target dei consumatori a cui ri-
volgersi, razionalizzare gli invesࢢmenࢢ facendo sistema e
legando le promozioni in maniera inscindibile al territorio,
sono le novità che rappresentano la strategia che è alla ba-
se di questo Bando, già approvato dalla Giunta regionale
e la cui pubblicazione avverrà nel prossimo bolleࢰno Bur.

Educazione alimentare, informazione e comunicazio-
ne mulࢢpia�aforma, incoming educaࢢonal insieme a
fiere ed evenࢢ - ha spiegato l’assessore - sono le qua�ro
aree dentro le quali dovrà svilupparsi la proge�azione
di promozione dei soggeࢰ (anche aggregaࢢ in maniera

temporanea) che tutelano e valorizzano i prodoࢰ a
marchio Ue.

Coloro che saranno individuaࢢ come beneficiari, po-
tranno organizzare in maniera autonoma ma sopra�u�o
partecipare e condividere le iniziaࢢve regionali in via di
definizione da parte del Diparࢢmento Poliࢢche agricole,
che si cara�erizzeranno non solo con la partecipazioni
alle fiere o con la organizzazione di evenࢢ dedicaࢢ, ma
anche con programmi di educazione alimentare ed aࢰvi-
tà di incoming/educaࢢonal per buyer specializzaࢢ dei vari
se�ori, i quali sempre più si rivelano esigenࢢ nel voler
conoscere, prima di avviare collaborazioni commerciali,
i luoghi di produzione so�o l’aspe�o agronomico ma
anche ambientale, storico e paesaggisࢢco.

Incrementare la consapevolezza da parte dei consu-
matori - ha concluso Luca Braia - a parࢢre dalle scuole
di primo e secondo grado, della qualità della nostra pro-
duzione agroalimentare, conoscere la storia che esprime
il nostro territorio, imparare a riconoscerla, significa
avere consumatori intelligenࢢ in grado di diventare
ambasciatori di un “gusto Basilicata” che non è il solo
cibo ma un “prodo�o territorio”, unico ed inconfondibile,
da rendere riconoscibile in un mercato da formare ed
educare adeguatamente".

[1]La presentazione del Bando

1.
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1.12.18 Braia: Buon anno Basilicata!
(2016-12-31 11:55) - caterina

In queste ulࢢme ore di un anno straordinario di lavoro
senza sosta che è stato il 2016, giungano i miei auguri di
buon anno nuovo all’intera comunità di Basilicata ed in
parࢢcolare agli agricoltori lucani.

Gusࢢamo Basilicata e facciamo gustare Basilicata, in
queste fesࢢvità, uࢢlizzando le nostre eccellenze agroa-
limentari. Non stanchiamoci di far conoscere la nostra
principale ricchezza, raccontandola con amore e dedizio-
ne, in parࢢcolare quella che viene dai prodoࢰ della terra
e che idenࢢfica la nostra regione unendo sapori, odori,
tradizioni, storia ma anche cultura e paesaggio.

Abbiamo intrapreso una nuova strada nel comparto, all’in-
segna della scommessa sull’innovazione di metodo delle
azioni del Diparࢢmento Agricoltura, finalizzata a recupera-
re efficienza ed efficacia in trasparenza ed in una relazione
ampia con gli operatori e le relaࢢve rappresentanze.

E’ oramai in a�o un cambio di paradigma che riguarda
gli aspeࢰ legaࢢ all’aggregazione tra produ�ori, alla
promozione ed alla valorizzazione dei nostri prodoࢰ in
stre�o correlazione con quella che è l’idenࢢtà, la cultura
e il territorio di Basilicata.

E questo cara�erizzerà il 2017 che sta per cominciare,
con ancora più energia e coinvolgimento, trainando
ulteriormente il comparto dell’agroalimentare lucano che
già incassa i buoni risultaࢢ in termini di PIL e di export
e che dovrà conࢢnuare a produrre qualità sempre più
cerࢢficata e idenࢢficaࢢva di quanto di buono e sano
abbiamo da offrire al mercato e, sopra�u�o, da far
giungere sulle tavole dei lucani, degli italiani e mi auguro
di una sempre più vasta colleࢰvità di consumatori
internazionali, in questo momento storico importante
per la Basilicata tu�a che ha i rifle�ori puntaࢢ su Matera
Capitale Europea della Cultura del 2019.

Una agricoltura che conࢢnuerà, da parte nostra, ad essere
incenࢢvata nel segno della sostenibilità ambientale, affi-
dando ai giovani con le risorse per il primo insediamento
un ruolo principale, anche mediante una formazione e
informazione sempre più qualificata e con lo sࢢmolo ad

essere i principali tesࢢmonial di questo nuovo messaggio,
a�raverso importanࢢ quote di contributo del Per Basili-
cata 2014-2020 a loro desࢢnate.

Con l’augurio che, oltre ad avviare sin da subito le aࢰvità
imprenditoriali dei primi insediamenࢢ e delle strategie di
sviluppo locale dei Leader, insieme a nuovi bandi di pros-
sima approvazione sulle misure del PSR relaࢢve a ricer-
ca e filiere, miglioramento aziendale non solo per i primi
insediaࢢ ma per tuࢰ, sostegno ai comuni per viabilità e
condo�e, il primo semestre del 2017 possa esser quello

decisivo per l’approvazione della legge sugli usi civici,
e, sopra�u�o per l’avvio di una nuova forestazione
produࢰva.

Noi conࢢnueremo a lavorare per me�ere in campo tu�e
le azioni a�raverso cui determinare il cambio di passo
che me�e lo sviluppo economico e culturale che passa
per l’agricoltura e la valorizzazione dei nostri prodoࢰ al
centro.

Abbiamo chiuso quest’anno di servizio alla colleࢰvità
con tante riforme approvate, dai consorzi di bonifica ai
trasporࢢ, dai rifiuࢢ alla sanità, ritrovando la capacita di
dialogo, confronto, sintesi e unità. Esa�amente ciò che
serve per tenere insieme la nostra comunità nel solco
delle innovazioni responsabili che generano evoluzioni
intelligenࢢ.

Buon anno Basilicata.

Buon anno ad ognuno di voi.
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	Psr 2014/2020, a marzo saranno emanati i primi bandi (2016-02-24 16:44) - caterina
	BRAIA: ANCORA RICONOSCIMENTI PER L'OLIVICOLTURA LUCANA (2016-02-26 15:49) - caterina
	MISSIONE ISTITUZIONALE A MALTA PER TURISMO, EXPORT E AGROALIMENTARE (2016-02-27 12:05) - caterina
	BRAIA: VISIBILITÀ AGROALIMENTARE LUCANO AL VIVANDA DI MALTA (2016-02-27 12:11) - caterina

	marzo
	BRAIA PRESENTE ALLA CONFERENZA STAMPA PIANTE OFFICINALI (2016-03-02 13:54) - caterina
	AGROALIMENTARE, BRAIA: ISTITUTITI TAVOLI TECNICI PER TRE COMPARTI (2016-03-02 13:58) - caterina
	BRAIA: PIANTE OFFICINALI OCCASIONE DI SVILUPPO PER AGRICOLTURA (2016-03-03 13:14) - caterina
	BRAIA: NOVE AZIENDE OLIVICOLE LUCANE A ``OLIO CAPITALE'' (2016-03-04 14:58) - caterina
	BRAIA: LA PARTECIPAZIONE DELLA BASILICATA AL VINITALY (2016-03-05 16:09) - caterina
	BRAIA SU ELEZIONE BRUNO PRESIDENTE CONFCOOPERATIVE (2016-03-08 13:43) - caterina
	BRAIA: PRESENTAZIONE PSR BASILICATA 2014-2020 ALL'UNIBAS (2016-03-11 10:58) - caterina
	PSR 2014-2020: INCONTRO INFORMATIVO DOMANI ALL'UNIBAS (2016-03-14 10:58) - caterina
	PROGRAMMA DI SVILUPPO RURALE, EVENTO DI PRESENTAZIONE ALL'UNIBAS (2016-03-15 11:00) - caterina
	BRAIA: PSR BASILICATA 2014-2020, INVESTIRE SUL CAPITALE UMANO (2016-03-15 11:01) - caterina
	DOMANI A PANTANELLO CONVEGNO INTERNAZIONALE SULLA BIOECONOMIA (2016-03-17 11:04) - caterina
	BRAIA: FRAGOLICOLTURA E FRUTTI DI BOSCO STRATEGICI PER BASILICATA (2016-03-18 11:06) - caterina
	BIOECONOMIA: BRAIA, PRONTI A SOSTENERE IL CLUSTER REGIONALE (2016-03-19 11:12) - caterina
	BRAIA SU INAUGURAZIONE ANNO ACCADEMICO UNIBAS (2016-03-21 13:25) - caterina
	BRAIA: BOSCO COME OPPORTUNITÀ PRODUTTIVA PER LA BASILICATA (2016-03-22 13:28) - caterina
	BRAIA: PRODOTTI LUCANI INGREDIENTI VINCENTI PER I NOSTRI CHEF (2016-03-25 13:32) - caterina
	Buona Pasqua!  (2016-03-26 17:58) - caterina
	VINO, OLIO, PAESAGGI LUCANI E COMPETITIVITA' OLIVICOLTURA - SEMINARIO A MATERA (2016-03-30 12:38) - caterina
	BRAIA: DA SPAZIO SERVIZI CHE AIUTANO AGRICOLTURA (2016-03-31 18:26) - caterina

	aprile
	BRAIA: INSOSTENIBILE RITARDO PAGAMENTI AGEA SU PSR 2007/2013 (2016-04-01 23:05) - caterina
	BRAIA: VETRINA AGROALIMENTARE BASILICATA A MATERA (2016-04-01 23:16) - caterina
	1 aprile 2016 - Rassegna stampa (2016-04-01 23:24) - caterina
	BRAIA: CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE BASILICATA AL VINITALY (2016-04-02 16:00) - caterina
	BASILICATA AL VINITALY: DOMANI CONFERENZA STAMPA DI PRESENTAZIONE (2016-04-04 15:16) - caterina
	BRAIA: SISTEMA BASILICATA AL PADIGLIONE 11 STAND E5-G6 VINITALY #BereBasilicata (2016-04-05 15:19) - caterina
	CONFERENZA STAMPA SU PROVVEDIMENTI DANNI DA FAUNA SELVATICA (2016-04-06 13:58) - caterina
	#BereBasilicata SISTEMA BASILICATA AL PADIGLIONE 11 STAND E5-G6 VINITALY (2016-04-06 15:00) - caterina
	BRAIA: I PROVVEDIMENTI REGIONALI SUI DANNI DA FAUNA SELVATICA (2016-04-08 14:04) - caterina
	BRAIA: LA BASILICATA DELLE PRODUZIONI DI QUALITÀ NON CI STA! (2016-04-08 14:30) - caterina
	DIRETTA STREAMING VICE MINISTRO OLIVERO STAND BASILICATA VINITALY (2016-04-12 19:30) - caterina
	BRAIA: CON #BEREBASILICATA LA BASILICATA DEL VINO RIPARTE DAL VINITALY (2016-04-15 19:42) - caterina
	BRAIA: RECUPERIAMO IL PREGRESSO. IN PAGAMENTO DANNI NEVICATE 2012 (2016-04-18 18:15) - caterina
	BRAIA: GIORNATA TERRA DEDICATA A FORESTAZIONE E INNOVAZIONE (2016-04-22 11:51) - caterina
	BRAIA: LINEAVERDE RISCOPRE LA BASILICATA AGROALIMENTARE (2016-04-23 13:10) - caterina
	Le parole del #25aprile (2016-04-25 14:03) - caterina
	SEMINARIO SULLA FRAGOLA DEL METAPONTINO ALL'ITAS DI MARCONIA (2016-04-27 19:53) - caterina
	BRAIA: AVANTI NELLA PRESSIONE PER SBLOCCO PAGAMENTI AGEA (2016-04-28 19:57) - caterina
	BRAIA:118 MILIONI DI EURO, AL VIA 1° PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020 (2016-04-29 16:55) - caterina

	maggio
	CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE BANDI PSR BASILICATA (2016-05-04 20:21) - caterina
	PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO PRIMO INSEDIAMENTO (2016-05-05 16:14) - caterina
	PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO AGRICOLTURA BIOLOGICA (2016-05-05 16:19) - caterina
	PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO Indennità compensativa per gli agricoltori delle aree svantaggiate di montagna (2016-05-05 16:24) - caterina
	PSR BASILICATA 2014-2020 - BANDO Biodiversità, allevatori custodi (2016-05-05 16:29) - caterina
	118 MILIONI DI EURO DAL PSR BASILICATA 2014-2020 (2016-05-07 16:59) - caterina
	BRAIA: LE SFIDE DELLA FORESTAZIONE PRODUTTIVA A RISORSA BOSCO (2016-05-10 11:58) - caterina
	BRAIA: LANCI TORYMUS PER LOTTA BIOLOGICA AL CINIPIDE DEL CASTAGNO (2016-05-10 16:08) - caterina
	CONFERENZA TECNICA SU DISEGNO DI LEGGE USI CIVICI (2016-05-11 17:15) - caterina
	Ddl Consorzi bonifica, Braia audito in terza Commissione (2016-05-11 17:30) - caterina
	BRAIA: LUNEDÌ 16 MAGGIO CONFERENZA PRESENTAZIONE DDL USI CIVICI (2016-05-13 14:46) - caterina
	BRAIA: VISITA OROGEL PER NUOVE PROSPETTIVE PRODUZIONI LUCANE (2016-05-14 14:49) - caterina
	PRESENTAZIONE DDL USI CIVICI E LORO GESTIONE (2016-05-16 17:52) - caterina
	BRAIA: DOPO 16 ANNI NUOVO CORSO ALLA GESTIONE DEGLI USI CIVICI (2016-05-16 18:12) - caterina
	BRAIA: SBLOCCATI 13 MEURO DI PAGAMENTI PER LA BASILICATA DA AGEA (2016-05-18 15:09) - caterina
	BRAIA: LOGOTIPO OLIO LUCANO E NUOVA FASE PER L'OLIVICOLTURA (2016-05-19 15:13) - caterina
	BRAIA: GUIDA AGLI EXTRAVERGINI 2016 DI SLOWFOOD A MATERA (2016-05-20 15:47) - caterina
	BRAIA: CALENDARIO VENATORIO, GOVERNANCE CACCIA E EMERGENZA CINGHIALI (2016-05-21 09:13) - caterina
	Intervista su Radio Tour Basilicata (2016-05-23 13:18) - caterina
	BRAIA: LA BASILICATA AGROALIMENTARE PROTAGONISTA DI MASTERCHEF (2016-05-25 17:53) - caterina
	BRAIA: RIPRENDE PROGRAMMA DELLA PODOLICA LUCANA IN TRANSUMANZA (2016-05-26 10:19) - caterina
	BRAIA: COSTITUITO TAVOLO PER IL RILANCIO DELLA ZOOTECNIA LUCANA (2016-05-27 11:02) - caterina
	AMPIA ALLEANZA CONTRO CAPORALATO: FIRMATO PROTOCOLLO AL VIMINALE (2016-05-27 16:52) - caterina
	BRAIA LUNEDÌ A CREMONA PER CONVEGNO SU TTIP E AGROALIMENTARE (2016-05-28 19:32) - caterina
	BRAIA: TTIP INACCETTABILE SENZA TUTELA DEL MADE IN ITALY (2016-05-31 19:35) - caterina
	PITTELLA E BRAIA RICEVONO DELEGAZIONE MOVIMENTO RISCATTO (2016-05-31 19:39) - caterina

	giugno
	BRAIA: VENERDÌ PRESENTAZIONE BANDO LEADER PSR 2014-2020 (2016-06-01 16:23) - caterina
	BRAIA: IMPEGNO RISPETTATO, LUNEDÌ 6 GIUGNO AVVIO CANTIERI FORESTALI (2016-06-03 12:06) - caterina
	AGRICOLTURA, AL VIA PROGRAMMAZIONE PER I NUOVI GAL LUCANI (2016-06-03 16:36) - caterina
	Bando Misura 19 - LEADER (2016-06-04 12:27) - caterina
	BRAIA: BIODIVERSITÀ, SOSTENIBILITÀ, AMBIENTE AL CENTRO DEL PSR (2016-06-10 12:08) - caterina
	BRAIA: ENTRO 15/6 LE DOMANDE PER 3 BANDI PSR 2014-2020 (2016-06-13 12:10) - caterina
	BRAIA: CONDIVISIONE INTERVENTO MINISTRO MARTINA (2016-06-13 12:11) - caterina
	CANTIERI FORESTALI, BRAIA: IMPEGNI RISPETTATI (2016-06-15 17:00) - caterina
	Braia: podolica lucana volano di sviluppo tra biodiversità, produzione di qualità e territorio (2016-06-16 17:36) - caterina
	ARCOBALONIA, BRAIA: DISTRIBUITA FRUTTA METAPONTINO AI BAMBINI (2016-06-17 07:25) - caterina
	BRAIA: VIA HERCULIA, VALORIZZAZIONE DI UN TERRITORIO (2016-06-17 15:40) - caterina
	BRAIA: 25 E 26 GIUGNO PRESENTAZIONE DI ``BASILICATA IN CAMPER'' (2016-06-23 07:35) - caterina
	A RAPONE ASSESSORE BRAIA INAUGURA AREA CAMPER (2016-06-25 19:14) - caterina
	BRAIA PRESENTA PROGETTO BASILICATA IN CAMPER (2016-06-25 19:17) - caterina
	SVIMEZ, BRAIA: AGRICOLTURA E TURISMO PER RIPRESA BASILICATA (2016-06-25 19:20) - caterina
	RICOGNIZIONE DELLE AZIENDE AGROALIMENTARI LUCANE (2016-06-28 14:26) - caterina
	PROSSIMI APPUNTAMENTI TRANSUMANZA PODOLICA (2016-06-28 15:36) - caterina
	BRAIA: RICONOSCIMENTO NAZIONALE ALLE OLIVE INFORNATE DI FERRANDINA (2016-06-29 12:16) - caterina
	BRAIA: AUGURI AL RISTORANTE ``A' MUNTAGNOLA'', A BERLINO DA 25 ANNI (2016-06-30 16:31) - caterina
	BRAIA: EMERGENZA CINGHIALI, CHIARIMENTI E TAVOLO IN PREFETTURA (2016-06-30 18:24) - caterina

	luglio
	BRAIA: COLLEGAMENTO MATERA A FERROVIA IMPRESCINDIBILE PER SVILUPPO (2016-07-04 18:17) - caterina
	120MILA EURO PER MIGLIORAMENTO GENETICO PATRIMONIO ZOOTECNICO (2016-07-07 15:13) - caterina
	BRAIA: 11 LUGLIO PRESENTAZIONE MARCHIO COLLETTIVO OLIO LUCANO (2016-07-08 14:59) - caterina
	PRESENTATO MARCHIO COLLETTIVO OLIO LUCANO (2016-07-11 13:58) - caterina
	MARCHIO COLLETTIVO OLIO LUCANO, BRAIA: IDENTIFICATIVO DEL TERRITORIO (2016-07-11 14:07) - caterina
	EMERGENZA CINGHIALI, VERTICE IN PREFETTURA (2016-07-13 15:47) - caterina
	GLI AUGURI DI BRAIA AI NUOVI ASSESSORI (2016-07-14 12:22) - caterina
	BERE BASILICATA APPRODA AL FESTIVAL COLLISIONI DI BAROLO (2016-07-15 16:25) - caterina
	AZIONI EMERGENZA CINGHIALI: PRECISAZIONI DIPARTIMENTO AGRICOLTURA (2016-07-15 19:29) - caterina
	PROMOZIONE VINI LUCANI SU MERCATI DEI PAESI TERZI (2016-07-15 19:30) - caterina
	BRAIA: TRANSUMANZA, 400 PODOLICHE DA FERRANDINA A CASTELSARACENO (2016-07-16 11:53) - caterina
	Braia: #BereBasilicata crea connessioni al Festival Collisioni (2016-07-19 19:31) - caterina
	BRAIA: CRISI CEREALICOLTURA, PROPOSTE CONCRETE DA TAVOLO NAZIONALE E INIZIATIVE REGIONALI (2016-07-20 19:13) - caterina
	PSR 2014-2020: ENTRO 29 LUGLIO DOMANDE BANDO PRIMO INSEDIAMENTO (2016-07-21 12:42) - caterina
	BRAIA: CONSORZI TUTELA, COINVOLGERE TUTTI GLI ATTORI NEL RILANCIO DEI PRODOTTI CERTIFICATI (2016-07-25 10:12) - caterina
	BRAIA: SGOMBERO BOREANO, AFFERMAZIONE DELLA LEGALITÀ (2016-07-28 17:32) - caterina
	BRAIA: CON GOVERNO COSTRUIAMO PIATTAFORMA CEREALICOLA NAZIONALE (2016-07-30 08:06) - caterina
	Braia: approvato il calendario venatorio regionale (2016-07-30 17:25) - caterina

	agosto
	BRAIA: RICONOSCIMENTO QUALITÀ PODOLICA, BASILICATA PROMOTRICE (2016-08-02 16:29) - caterina
	Tavolo per il contrasto al caporalato ed allo sfruttamento in agricoltura (2016-08-04 23:44) - caterina
	BRAIA: 10 GIORNI IN PIÙ PER PRESENTARE STRATEGIE SVILUPPO LOCALE (2016-08-09 13:11) - caterina
	FORESTALI, BRAIA: SALGONO A 112 LE GIORNATE GARANTITE PER IL 2016 (2016-08-09 13:32) - caterina
	CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE 3° PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020 (2016-08-09 16:19) - caterina
	Diretta streaming - Presentazione terzo pacchetto bandi PSR BASILICATA 2014-2020 (2016-08-11 13:09) - caterina
	Presentazione del terzo pacchetto bandi e avvisi del PSR Basilicata 2014-2020 (2016-08-11 14:22) - caterina
	BRAIA: BASILICATA, APPROVATE NUOVE DIRETTIVE PER CACCIA AL CINGHIALE (2016-08-16 17:26) - caterina
	BRAIA: UN MILIONE DI EURO PER LE STRATEGIE DI SVILUPPO LOCALE NEI TERRITORI COSTIERI (2016-08-17 13:28) - caterina
	INTESA REGIONE – ANCI PER DISTRIBUZIONE TESSERINI DI CACCIA (2016-08-22 17:19) - caterina
	BRAIA: PRECISAZIONI SU DISTRIBUZIONE TESSERINI CACCIA NEI COMUNI (2016-08-23 15:40) - caterina
	29 agosto ore 11 Sede FIGC POTENZA - CONFERENZA STAMPA PRESENTAZIONE NUTRIZIONE È SALUTE (2016-08-27 11:21) - caterina
	#agricolturacheconta RISULTATI PSR 2007/2013 E NUOVE OPPORTUNITÀ (2016-08-27 11:40) - caterina

	settembre
	Conferenza stampa 08 settembre 2016 - AGROALIMENTARE, ECCO LE PROSSIME INIZIATIVE DELLA REGIONE (2016-09-06 17:18) - caterina
	L'AGROALIMENTARE LUCANO PROTAGONISTA A TRE EVENTI NAZIONALI (2016-09-08 16:20) - caterina
	#Biobasilicata: LE INIZIATIVE DELLA REGIONE AL #Sana16 - #ComeToBasilicata (2016-09-09 17:16) - caterina
	BRAIA: IL SUCCESSO DI #BIOBASILICATA AL SANA DI BOLOGNA (2016-09-14 12:24) - caterina
	Le eccellenze dell'ortofrutta lucana al #MacFrut2016 di Rimini #FrutVegBasilicata (2016-09-15 13:57) - caterina
	BASILICATA E CINA PARTNER DELL'EDIZIONE 2017 DI MACFRUT  (2016-09-16 15:58) - caterina
	REGIONE BASILICATA: BRAIA A STATI GENERALI AGRICOLTURA CASERTA (2016-09-17 12:06) - caterina
	Braia al commissario europeo Phil Hogan: consegna istanze agricoltura Regione Basilicata (2016-09-19 15:26) - caterina
	INTERVENTO ASSESSORE LUCA BRAIA a CASERTA con commissario europeo all'Agricoltura Phil Hogan (2016-09-19 16:44) - caterina
	BRAIA: finalmente a Matera il 21 settembre della medaglia d'oro al valor civile! (2016-09-21 17:03) - caterina
	BRAIA: SU VICENDE EX ARBEA VERITÀ PIUTTOSTO CHE PROCLAMI (2016-09-26 13:36) - caterina
	Braia: il successo di #GustoBasilicata a Terra Madre, Torino (2016-09-27 13:35) - caterina

	ottobre
	Agenda presenza istituzionale Assessore Luca Braia dal 2 al 7 ottobre 2016 (2016-10-02 15:53) - caterina
	#WeAreThePeople BRAIA: DA AGRICOLTURA NUOVI MODELLI DI SVILUPPO (2016-10-03 18:18) - caterina
	BRAIA: CONVOCAZIONE AZIENDE PRODUTTORI DEL BIOLOGICO (2016-10-05 17:35) - caterina
	BRAIA: ENTRO DICEMBRE DISCIPLINARE IGP OLIO LUCANO E SOSTEGNO OP (2016-10-07 14:16) - caterina
	BRAIA OGGI A BRUXELLES PER SETTIMANA EUROPEA REGIONI E CITTÀ (2016-10-12 09:37) - caterina
	FORESTAZIONE, BRAIA: RISPETTO DEGLI IMPEGNI ASSUNTI (2016-10-13 12:43) - caterina
	BRAIA: QUARTO PACCHETTO BANDI PSR BASILICATA 2014-2020 (2016-10-18 11:28) - caterina
	PRESENTATO IL CLUSTER LUCANO DI BIOECONOMIA (2016-10-18 15:56) - caterina
	BRAIA: SIA-RB, SEMPLIFICAZIONE E DIGITALIZZAZIONE IN AGRICOLTURA (2016-10-19 16:12) - caterina
	CREDITO, BRAIA: ACCORDO CON ABI PER AGEVOLAZIONI INVESTIMENTI PSR (2016-10-20 11:34) - caterina
	PRESENTAZIONE, DOMANI, QUARTO PACCHETTO BANDI PSR 2014-2020 (2016-10-24 14:05) - caterina
	PRESENTAZIONE QUARTO PACCHETTO BANDI PSR BASILICATA 2014-2020 (2016-10-25 13:36) - caterina
	AGRICOLTURA, PRESENTATO IL PROGETTO RURALGOOD (2016-10-27 12:27) - caterina
	PSR BASILICATA 2014-2020: ONLINE IL NUOVO SITO INTERNET www.basilicatapsr.it (2016-10-31 14:04) - caterina

	novembre
	BRAIA: RISPETTO IMPEGNI SULLA FORESTAZIONE ANNUALITÀ 2016 (2016-11-07 15:52) - caterina
	MODIFICHE AL CALENDARIO VENATORIO PER LA STAGIONE 2016-2017 (2016-11-08 16:02) - caterina
	Primo insediamento, graduatoria provvisoria e apertura nuova finestra bando #PsrBas1420 (2016-11-09 12:00) - caterina
	BRAIA AL WORKSHOP EUROPEO SU TECNOLOGIE SPAZIALI E AGRICOLTURA (2016-11-14 17:55) - caterina
	PSR 2014-2020: PRIMO INSEDIAMENTO, PUBBLICATA GRADUATORIA PROVVISORIA #PsrBas1420 (2016-11-17 13:24) - caterina
	Agricoltura integrata: al 15 dicembre scadenza adesione Organismi Certificazione (2016-11-18 17:52) - caterina
	BRAIA: AL VIA TAVOLO LAVORO AGRICOLTURA SOCIALE (2016-11-21 18:39) - caterina
	BRAIA: LA BIODIVERSITÀ COME MODELLO DI SVILUPPO (2016-11-23 18:58) - caterina
	BRAIA SU LINEA FERROVIARIA MATERA-FERRANDINA: oggi una nuova pagina della nostra storia (2016-11-24 12:09) - caterina
	BRAIA: CONSEGNATI 22 ETTARI DI TERRENI ALL' ITAS DI MARCONIA (2016-11-25 16:18) - caterina

	dicembre
	#PsrBas1420: BRAIA, IL CAMBIAMENTO È IN CORSO ED È VISIBILE (2016-12-01 14:59) - caterina
	BRAIA: ALLUVIONE 11-18 MARZO 2016 NEL MATERANO, RICHIESTA DANNI ENTRO 2/1/2017 (2016-12-03 12:00) - caterina
	BRAIA: A LOTTARE PER CIÒ IN CUI SI CREDE, NON SI PERDE MAI (2016-12-06 18:49) - caterina
	BRAIA: 35MILA EURO AGLI ALLEVATORI PER IL PIANO BLUE TONGUE OVINI (2016-12-07 16:04) - caterina
	BRAIA: AL VIA IL TAVOLO REGIONALE PER REGISTRO UNICO DEI CONTROLLI (2016-12-09 11:55) - caterina
	BRAIA: INCONTRI E CONDIVISIONE STRATEGIA PROGRAMMAZIONE ALSIA 2017 (2016-12-09 18:19) - caterina
	BRAIA: FORMAZIONE FONDAMENTALE PER CAMBIO DI PASSO IN AGRICOLTURA. CONOSCERE PER GOVERNARE (2016-12-14 11:39) - caterina
	BRAIA: VIE BLU, GARANTITI STIPENDI OTTOBRE E NOVEMBRE PER FORESTALI (2016-12-15 18:46) - caterina
	BRAIA: COSTITUITA FILIERA DEL BISCOTTO CERTIFICATO ITALIANO IN BASILICATA (2016-12-16 15:53) - caterina
	BRAIA: DOVEROSE PRECISAZIONI SULLE VICENDE UECA ED EX-ARBEA (2016-12-19 16:38) - caterina
	#PsrBas1420 INCONTRO SU COOPERAZIONE, INNOVAZIONE E RICERCA (2016-12-20 16:00) - caterina
	BRAIA: TRACCIABILITÀ DEL GRANO GRAZIE AL MINISTRO MARTINA (2016-12-20 18:49) - caterina
	BRAIA: RECUPERARE COMPETITIVITÀ ATTRAVERSO INNOVAZIONE E RICERCA #PsrBas1420 (2016-12-23 17:39) - caterina
	BRAIA: PAGAMENTI FORESTAZIONE, LA REALTÀ CHE NON TEME SMENTITE (2016-12-23 17:59) - caterina
	Seminiamo futuro. Buon Natale e serene feste. Auguri! (2016-12-24 11:35) - caterina
	BRAIA: #PsrBas1420 BANDO PROMOZIONE AGROALIMENTARE QUALITÀ, 28/12 PRESENTAZIONE (2016-12-27 10:28) - caterina
	#PsrBas1420 PRESENTATO BANDO MISURA 3.2 PROMOZIONE PRODOTTI AGRICOLI DI QUALITA' FORMANDO E INFORMANDO (2016-12-28 12:09) - caterina
	Braia: Buon anno Basilicata! (2016-12-31 11:55) - caterina



